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          Introducción 

El sermón del Monte       

Introducción 
 

Imagínese por un momento que Jesús toma su cuerpo prestado por una semana. La 

gente no puede ver a Jesús, ven el cuerpo de usted. Ellos no saben nada del asunto, solo 

usted y Jesús. Probablemente al final de la semana la gente estaría asombrada y a la vez 

maravillada por lo que mirarían de su persona, que actúa muy bien, es bondadoso, tiene 

mucho amor para la gente, es sencillo, etc. Esto puede ser posible hasta cierto punto si 

estudiamos y ponemos en práctica el semón del monte. 

Para entenderlo mejor, veamos el contexto primeramente. 

Los primeros cuatro libros del N.T. nos relatan el mismo evangelio de Jesucristo, 

nadamás que de ángulos diferentes.  

Mateo nos presenta a JC como el soverano Rey,  

Marcos nos lo presenta como siervo,  

Lucas como el Hijo del Hombre (su humanidad),  

Juan como el hijo de Dios (su divinidad).   

Si lo juntamos Jesús es el soverano Rey-Dios, y siervo-hombre. 

El evangelio de Mateo fue escrito para demostrar a la nación de Israel que Jesucristo era 

el Mesías prometido y pactado de Israel.  

-Mateo empieza con la genealogía de Jesucristo, desde Abraham, el padre de la 

  nación de Israel, hasta el rey David, y luego hasta Jesucristo.  

-En el evangelio de Marcos no vemos genealogía porque Marcos nos presenta a 

 JC como siervo, y en un esclavo no importaba mucho la genealogía.  

-En el evangelio de Lucas vemos la genealogía hasta Adán, porque Lucas nos lo  

  presenta como el Hijo del Hombre (su humanidad).  

-El apóstol Juan no menciona genealogía de JC. Más bien nos presenta como si 

fuera su genealogía celestial, o sea Dios mismo, porque note como empieza su evangelio. 

 

El evangelio de Mateo se escribió principalmente para los judíos. Estos tenían una falsa 

idea de lo que era el reino de Dios. Estaban esperando al Mesías con la esperanza de que 

los liberara del yugo del gobierno romano. Pensaban que el reino de Dios era un reino 

militar y materialista. Mateo explica que el reino de Dios es principalemente algo “dentro 

de nosotros”, que dirige y gobierna nuestro corazón, nuestra mente, y nuestro cuerpo. 

Nos presenta a JC como: 

a. el Rey revelado,  

b. el Rey rechazado,  

c. y el Rey que va a regresar.   

 

En el capítulo 1 vemos su genealogía, en el capítulo 2 vemos a los magos preguntando 

por “El Rey de los judíos” (2:2), en el capítulo 3 vemos a Juan el Bautista proclamando el 
reino que Dios había prometido al rey David, (2 Samuel 7:16). El capítulo 4 enseña que 

Jesús tenía el derecho a ser el Rey por su victoria sobre satanás y sus tentaciones. En los 

capítulos 5-7, que es el sermón del Monte, vemos los decretos del rey. 
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¿Por qué debemos estudiar el sermón del monte? 

Es algo muy, muy triste cuando escuchamos a álguien hablar mal o tener un concepto 

muy bajo de un cristiano a quién conoce muy bien. Uno de los problemas por los cuales 

sucede esto es porque hay muchos que viven una vida cristiana muy superficial. 

 

<<<Como el señor que llegó a una iglesia nueva. Lo recibieron muy bien, y les dió su 

testimonio, y les dijo que Dios lo había bendecido mucho y hasta tenía su propio negocio 

que era una carnicería. Bueno, todos se gozaron en el culto y estuvo muy bonito.  

Un día estaba el hermano trabajando en su carnicería y miró que entró a la carnicería una 

cara conocida, era un hermano de la iglesia, y el hombre al ver al carnicero le dice: 

    --Hermano, Dios lo bendiga ¿cómo está, cómo le ha ido?  

Y el le contesta: 

    --Muy bien hermano, pues aquí trabajando.  

Y luego el hermano le dice:  

    --¿Cuánto vale el kilo de chuleta? 

    --A 40 pesos. 

    --Gloria a Dios, deme 2 kilos, y, ¿a cuánto el chorizo? 

    --A 5 pesos la tripa. 

    --Gloria a Dios, deme 4 

Y así el carnicero le despachaba lo que le pedía. Y al último le dice el hermano al 

carnicero: 

    --Bueno hermano que Dios le bendiga, hay nos vemos.  

Y el carnicero le dice: 

    --¿Cómo que ya se vá?, me debe la carne 

    --¿Qué pasó, que no somos hermanos? 

Y el carnicero le dice: 

    --Si, somos hermanos en Cristo pero en la carne no, así que págueme ándele.     

 

 Yo creo que la razón de tener una vida cristiana muy superficial es debido a la 

actitud que se tiene respecto a las escrituras.  

La Biblia es la única fuente de autoridad para el cristiano. No se sabría nada de Dios, ni 

de su voluntad sin la biblia... 

 

-Hay gente que depende más de sus experiencias religiosas que de la biblia... 

Como mi mamá que le rezaba a la sombra de San Pedro. Ella decía que era lo 

mejor para ella y siempre le daba resultado.  

 

 -Hay gente que no cree que toda la biblia está inspirada por Dios... 

Y les pregunta uno que si la han leido y dicen que no. 

 
-Hay gente que se acercan a la Biblia con una tehoría ya en mente, todo lo que 

leen lo leen con ese punto de vista. ¿Cómo cree usted que surgieron tantas 

herejías y sectas? 

Por ejemplo la doctrina de la salvación por obras: 

Estas personas creen que la gracia no es suficiente para la salvación. Enseñan ciertas 

normas y preceptos que tenemos que hacer para llegar a ser cristianos. En otras palabras, 

que le tenemos que alludar a Dios para ser salvos. 
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Por otro lado tenemos a los que creen que la doctrina de la gracia lo es todo, y la usan 

como una licencia para pecar. Al apóstol Pablo lo malentendieron cuando les enseñó esta  

 

doctrina. La gente sacó conclusiones y pensó: “Bueno, como ahora estamos bajo la gracia  

y no bajo la ley, como dice Pablo que “donde abundó el pecado, sobreabundó la gracia”,  

entonces hay que pecar para que la gracia abunde aún más”. Por eso Pablo les aclaró este 

asunto en Romanos. El dice: “¿Pecaremos para que la gracia abunde?”, y el mismo se 

contesta, “En ninguna manera” (Rom 6:1-2). 

En cierto que ya no estamos bajo la ley pero en el sentido de que ya no nos juzga ni nos 

condena, pero debemos observar y obedecer los preceptos de Dios para vivir una vida de 

excelencia, y poner el ejemplo en todo, como si tuviéramos que observar la ley y aún ir 

más allá.  

Yo creo que algunas de las razones por las que se debe estudiar es: 

1. Porque frecuentemente es malentendido 

2. Es el estándar de vida del cristiano 

3. Nos da un balance entre la ley y la gracia 

 

El sermón del monte es para todo el pueblo cristiano. Es una descripción perfecta de la 

vida en el reino de Dios. Tiene una parte general y otra específica. La parte general es del 

versículo 3 al 16, en donde hay ciertas afirmaciones generales en cuanto al cristiano. 

Luego la parte específica con aspectos de su vida y su conducta. 

 

LA PARTE GENERAL  

De los versículos 3-10 vemos la parte del cristiano en general.  

“Bienaventuranzas los...” 

En los versículos 11-12 vemos la reacción de el mundo frente al cristiano. 

Bienaventurados sois cuando por mi causa os vituperen y os persigan” 

Después en los versículos 13-16 vemos la función del cristiano en la sociedad. 

 “Así alumbre vuestra luz delante de los hombres”. 

 

LA PARTE ESPECÍFICA 

La ley está en el corazón y es la que gobierna la conducta. 

En los versículos 17-18 está el cristiano frente a la ley de Dios y sus exigencias, 

su justicia, su relación con asuntos como el homicidio, el adulterio y el divorcio; después 

como debería hablar y el problema respecto a la venganza y autodefensa, y su actitud 

para con el prójimo. 

El capítulo 6 nos muestra la relación del cristiano con Dios. Como vive ante la presencia 

de Dios, en sumisión a El, y en total dependencia de El. Por ejemplo cuando ora en los 

versículos 5-15 no se pone a pensar en lo que va a decir la gente, porque sabe que ora a 

Dios y está en su presencia. También cuando da dinero no lo hace para que lo vea la 

gente, sino porque ama a Dios, y cuando se enfrenta con los problemas de la vida como 
comer o vestir, todo lo ve a la luz de su relación con Dios. Note en especial los versículos 

6:1,31-32 que dice: 

“Guardaos de hacer vuestra justicia delante de los hombres, para ser vistos de ellos, de 

otra manera no tendréis recompensaa de vuestro Padre que está en los cielos”, y  

31“No os afanéis, pues diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o qué vestiremos? 

32 Porque los gentiles buscan todas estas cosas; pero vuestro Padre celestial sabe que 

tenéis necesidad de todas estas cosas.  
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Esta es la descripción del cristiano que sabe que está siempre ante la presencia de Dios, 

de modo que no se interesa en impresionar a los hombres, sino más bien en su relación 

con Dios. 

En el capítulo 7 vemos al cristiano como álguien que vive siempre bajo el juicio de Dios, 

y en el temor de Dios. “No juzguéis, para que no seáis juzgados.”, “entrad por la puerta 

estrecha.”, No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el 

que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos.” 

 

CONCLUSIÓN 

En los versículos 24-29 tenemos la figura de el hombre sensato y el insensato, 

aplicándolo a todo el sermón del monte y a sus oidores. Nos dice que si lo aplicamos 

somos como el que edificó su casa sobre la roca, y vinieron lluvias y vientos fuertes y 

siguió de pie. Pero si no lo aplicamos somos como el hombre insensato que edificó su 

casa sobre la arena y vinieron la lluvia y los fuertes vientos y la desplomaron, “y grande 

fué su ruina”.  

El sermón del monte es uno de las enseñanzas más malentendidas por la gente.  

Los fariseos pensaban que la justicia era una cosa externa, un asunto de obedecer reglas y 

mandamientos. Jesús nos enseña que lo esencial no es lo de afuera, sino lo de adentro. 
 
 <<<Un niño recorrió Europa con sus papás, y en su recorrido por las ciudades visitó 
muchas catedrales muy bonitas. Tiempo después le pidieron durante una clase en la escuela, que 
definiera lo que era un santo. Pensó por un poco de tiempo, y recordando los ventanales de 
cristales de colores que había visto en las catedrales, explicó: “Un santo es uno que deja pasar la 
luz a travéz de él.”>>> 

¿Qué bonito no?,  ¿Pero que si nuestro corazón está en tinieblas?, no vamos a dejar pasar 
nada de luz. Por eso JC enseño esto, porque si en el hombre no hay un cambio interior, de nada 
sirve lo demás. Vea la importancia que se le da al corazón del hombre en las escrituras: 
Proverbios 4:23 
Sobre toda cosa guardada, guarda tu corazón; porque de él mana la vida 
 
Marcos 7:21 
Porque de dentro, del corazón de los hombres, salen los malos pensamientos, los adulterios, las 
fornicaciones, los homidicios... 
 
Isaías 29:13-16 
“Dice, pues, el Señor: Porque este pueblo se acerca a mí con su boca, y con sus labios me honra, 
pero su corazón está lejos de mí, y su temor de mí no es más que un mandamiento de hombres 
que les ha sido enseñado.  
 
Imagínese que álguien diga que es cristiano porque eso fue lo que le inculcaron sus padres. No, es 
cristiano porque ha tenido una experiencia con Dios, porque sabe que sus pecados han sido 
perdonados por el sacrificio de Cristo. 
 

 Entonces, por esta razón el reino de Dios es algo dentro de nosotros. Es lo que 

dirige y gobierna el corazón, la mente y las acciones de uno. El mundo de hoy busca y 

necesita desesperadamente a verdaderos cristianos, que sean de verdad la luz del mundo y 

la sal de la tierra. 
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El organizar campañas de evangelización, hacer programas en la iglesia, convivios, etc, no causan 
tanto impacto en la gente como el vivir verdaderamente la vida cristiana. Poder ser unos libros 
abiertos para la gente que no lee la biblia, la lea en nosotros. 
 
Si álguien no es cristiano, no ha nacido de nuevo, no va a poder vivir el sermón del monte, porque 
su corazón está en tinieblas y así está su vida.  
 

<<<Un hombre vendía globos de colores en un parque; para llamar la atención de las 
mamás y de los niños, empezó a inflar con gas unos cuantos globos de distintos colores y los 
soltaba para que el viento los llevara de un sitio para otro. 
 Un niño negrito, al ver cómo ascendían los globos blancos, amarillos, rojos, azules, se 
acercó al hombre y le preguntó: 
 --Oiga, si suelta un globo negro, ¿también sube? 
 A lo que el hombre contestó con amor y sabiduría: 
 --Sí, hijo. Los globos no suben por causa del color, sino por lo que llevan dentro. Lo que 
tienen  es lo que les hace subir.>>> 
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Pobres que lloran 

Mateo 5:1-4 
La felicidad es el anhelo del género humano, unos dicen: “Oh si tuviera un carro nuevo”, 

y llegan a tenerlo y andan todos preocupados que no se los vallan a raspar, o a robar. 

Otros dicen: “Si tuviera mucho dinero sería felíz”. Y llegan a tenerlo y están todos 

preocupados porque lo pueden perder. Otros dicen: “Cuando me case, entonces voy a ser 

muy feliz”, y se casan y su situación es peor que antes. Entonces no está en las cosas 

materiales, no está en el dinero, no está en el placer sexual, en pocas palabras no está en 

la creación, sino en el Creador. 

¿Pero que es la felicidad? 

Un autor dice, hablando del éxito que es un sinónimo de la felicidad: “Es conocer su 

propósito en la vida, crecer para alcanzar su máximo potencial, y sembrar semillas que 

beneficien a los demás” 

 

1 Viendo la multitud, subió al monte;  

 

A Jesús lo seguía mucha gente, ¿porque? 

A. COMPASIÓN 

Mateo 9:36  

Y cuando vio las multitudes, tuvo compasión de ellas; porque estaban acosadas y 

desamparadas como ovejas que no tienen pastor. 

 

B. SUPLIA SUS NECESIDADES 

Mateo 14:14 

Cuando Jesús salió, vio la gran multitud y tuvo compasión de ellos, y sanó a los que entre 

ellos estaban enfermos. 

Mateo 15:29-39 

Cuando Jesús partió de allí, fue junto al mar de Galilea, y subiendo al monte se sentó 

allí.30 Entonces se acercaron a él grandes multitudes que tenían consigo cojos, ciegos, 

mancos, mudos y muchos otros enfermos. Los pusieron a los pies de Jesús, y él los 

sanó;31 de manera que la gente se maravillaba al ver a los mudos hablar, a los mancos 

sanos, a los cojos andar y a los ciegos ver. Y glorificaban al Dios de Israel. Jesús llamó a 

sus discípulos y dijo: 32 -Tengo compasión de la multitud, porque ya hace tres días que 

permanecen conmigo y no tienen qué comer. No quiero despedirlos en ayunas, no sea que 

se desmayen en el camino. 33 Entonces sus discípulos le dijeron: -¿De dónde 

conseguiremos nosotros tantos panes en un lugar desierto, como para saciar a una 

multitud tan grande? 34 Jesús les dijo: -¿Cuántos panes tenéis? Ellos dijeron: -Siete, y 

unos pocos pescaditos. 35 Entonces él mandó a la multitud que se recostase sobre la 

tierra.36 Tomó los siete panes y los pescaditos, y habiendo dado gracias los partió e iba 

dando a los discípulos, y los discípulos a las multitudes.37 Todos comieron y se saciaron, 

y recogieron siete cestas llenas de lo que sobró de los pedazos.38 Los que comían eran 
cuatro mil hombres, sin contar las mujeres y los niños.39 Entonces, una vez despedida la 

gente, subió en la barca y se fue a las regiones de Magdala. 

 

Si la gente estaba necesitada emocionalmente, si tenían impedimentos 

físicos, o hambre, o como estuvieran, Jesús siempre se preocupaba por ellos. 
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                     Pobres que lloran 

 

y sentándose, vinieron a él sus discípulos. 2 Y abriendo su boca les enseñaba, 

diciendo: 
En los tiempos bíblicos los maestros se sentaban mientras que la congregación 

permanecía parada. 

 

Aquí vemos el interés que ellos tenían de aprender al venir a Jesús. 

La palabra griega es Matetes-Matetes: Uno que está aprendiendo. 

 

La biblia menciona varios discípulos: 

Juan el bautista tenía discípulos (Mt 9:14); Los Fariseos tenían discípulos (Mt 22:15-16); 

Los fariseos decía que ellos eran discípulos de Moisés (Juan 9:28). La biblia también 

menciona discípulas, a Tabita, la que enfermó y murió y Pedro fue y la resucitó (Hechos 

9:36) 

Lo primero que Jesús hizo fue reclutar a sus discípulos, note que su primer mensaje fue: 

“Arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado” (Mateo 4:17). Jesús predicaba 

o anunciaba las buenas nuevas a la gente que no conocía a Dios personalmente, a los que 

no eran cristianos.  

Es infructuoso tratar de enseñarle la biblia a álguien que no cree en Dios (1 Cor 2:14).  

¿Cómo le mostraría usted a un ciego de nacimiento el color rojo?... Lo primero es curarle 

los ojos al ciego para que pueda ver y luego enseñarle los colores. 

Una vez que álguien ha recibido a Cristo como su salvador personal,  

entonces el siguiente paso es enseñarle las verdades bíblicas para que él las pueda aplicar 

en su vida y así sea transformado cada vez más a 

la imagen de Cristo. 

Aquí vemos que JC ya no les predica sino que les enseña. 

Es una tristeza ver cristianos que van años y años a la iglesia y no conocen la biblia. 

Como en los tiempos antiguos cuando la iglesia católica le prohibía a la gente tener una 

biblia, o daba la misa en Latín. También hay iglesias cristianas que no enseñan la biblia, 

nomás entretienen a la gente. Mucha emoción, muchos cantos, pero no hay una 

enseñanza solida. 

¿Que tan importante es enseñar la palabra? 

Oseas 4:6 

Mi pueblo fue destruido, porque le faltó conocimiento... 

Colosenses 1:9-10 

9 Por lo cual también nosotros desde el día que lo oímos, no cesamos de orar por ustedes, 

y de pedir que seáis llenos del conocimiento de su voluntad en toda sabiduría e 

inteligencia espiritual, 10 para que andéis como es digno del Señor, agradándole en todo, 

llevando fruto en toda buena obra, y creciendo en el conocimiento de Dios. 

Colosenses 3:16 

La palabra de Cristo more en abundancia en vosotros.. 

2 Timoteo 3:16 

Toda la escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redarguir, para corregir, 

para instruir en justicia, 17 a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente 

preparado para toda buena obra. 

 

 

 



EL SERMÓN DEL MONTE 

 8 

                     Pobres que lloran 

 

Hay una gran diferencia entre un creyente y un discípulo. El creyente ya tuvo una 

experiencia con Dios, ya sabe que sus pecados han sido perdonados, pero ya no sigue 

adelante en su anhelo de conocer más a Dios. Un discípulo es una persona que ya ha 

tenido una experiencia con Dios, sabe que sus pecados ya han sido perdonados, pero no 

se conforma con eso. Sigue adelante estudiando la palabra con el fin de conocer más a 

Dios, y tener una relación más profunda con El.. 

 

¿Sabe usted que es lo más importante en la mente de una persona? 

El concepto que tiene de Dios. Esto lo va a llevar al triunfo o al fracaso eternos. 

¿Y cómo se forma uno un concepto adecuado de Dios? 

Estudiando la biblia y aplicándola a nuestras vidas.  

 

3 Bienaventurados los pobres en espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos. 
Bienaventurados quiere decir felices. La felicidad es el anhelo del género humano. 

Ningún animal lucha por la felicidad, simplemente tienen instinto de sobrevivencia. Pero 

Dios nos ha creado a nosotros los humanos con la necesidad de ser felices. Yo creo que 

no hay una persona en el mundo que no anhele esto. Y como dijo alguien: “Todos 

tenemos el derecho a ser felices”. El problema no es si vamos a ser felices o no, sino 

como le vamos a hacer para alcanzar ese fin. El problema es que muchos piensan que 

pueden alcanzar la felicidad a su manera. Es trágico ver la clase de formas o medios por 

los cuales quieren alcanzarla, porque al final, la gente se ve envuelta de problemas y 

calamidades desastrosas. Unos piensan que la felicidad está en llegar a ser famoso, otros 

en tener mucho dinero, otros creen que si tan solo se encuentran con su media naranja, 

otros piensan en un carro del año, etc.  

 

Es interesante ver lo que el mundo busca para aceptar a una persona. 

Por ejemplo si va usted a buscar trabajo como vendedor de carros. Probablemente usted 

va a ir bien vestido, mostrando seguridad de si mismo, con una actitud muy positiva,  

para que vea que si tiene potencial para vender carros. Y esto es bueno, pero para 

presentarse ante Dios, es muy diferente, hay que ser pobre en espíritu. 

¿Cómo es esto? 

Veamos lo que no es: 

-NO es pensar que uno no vale nada o que no sirve para nada. 

-Tampoco quiere decir que debemos de andar todos tristes y quejumbrosos. Que a todo el 

mundo le de lástima de vernos y digan: “pobresito el hermano” 

-Tampoco quiere decir como algunos piensan: “Bienaventurados en espíritu los pobres”. 

No quiere decir que entre más pobre es más espiritual, no. 

A lo que aquí se está refiriendo es a la actitud del corazón. Esto es algo interior. 

¿Qué es ser pobre? 

Probablemente muchos dirán “estar fregado y reconocerlo”.  

Espiritualmente es lo mismo, el ser pobre en espítiru es el saber que estamos totalmente 

“fregados” espiritualmente y reconocer que necesitamos ayuda. 

La palabra para pobre es ptoxos-ptokos y quiere decir totalmente destituido, que no tiene 

nada, que está acabado. 

 

VER Lucas 16:19-22 

Es la misma palabra que se usa aqui en Lucas 16:20, pero es traducida “mendigo”. 
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                     Pobres que lloran 

 

Entonces, los pobres en espíritu son los que reconocen y admiten su situación espiritual. 

Que saben que por si mismos no pueden hacer nada por remediar el problema del pecado.  

Uno ejemplo es Isaías cuando ve la visión de Dios en el cielo y dice: “!Hay de mí! Que 

soy muerto; porque siendo hombre inmundo de labios, y habitando en medio de pueblo 

que tiene labios inmundos, han visto mis ojos el Rey, Jehová de los ejércitos” (Isaías 6:5). 

 

Otro ejemplo es el apóstol Pedro, un hombre experto en la pesca y de carácter muy fuerte. 

Cuando viene Jesús y le dice que tire la red y Pedro le contesta: “Maestro, toda la noche 

hemos estado trabajando, y nada hemos pescado; mas en tu palabra echaré la red.”, 

cuando vió el milagro se dió cuenta ante quién estaba y le dice: “Apartate de mí, Señor, 

porque soy hombre pecador”. 

Una herejía muy grande es el creer que uno puede llegar a Dios por sus propios méritos, 

porque al tener esta actitud ya no somos pobres en espíritu. 

Fíjese que en el programa de El Chapulín Colorado, el no acude en su alluda a menos que 

la pidan; álguien dice: “Oh, y ahora quien podrá ayudarme”.  

Entonces cuando una persona reconoce su estado espiritual y sabe que nadie más le puede 

ayudar mas que Dios es cuando está pobre en espíritu. 

 

porque de ellos es el reino de los cielos. 
Aquí es cuando Dios interviene, cuando reconocemos que en verdad necesitamos alluda. 

Póngase a pensar en una persona que es altanera y presumida, y aparenta lo que no es. 

Usted no le puede ayudar, porque no va a querer recibir su alluda. Pero en cambio una 

persona que está pobre y lo reconoce, y sabe que necesita alluda, entonces sí se le puede 

alludar.  

Así es también en lo espiritual.  

¿Porqué hay tanta gente que viven sin Dios y andan como sin nada? 

Porque no reconocen que necesitan a Dios. Tienen comida, tienen dinero, y piensan ¿para 

que?. Los invita álguien a que vengan a la iglesia y dicen: “Despues voy, cuando tenga 

tiempo”. Tiempo si lo tienen pero para otras cosas. 
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Como entrar al cielo 

Mateo 5:4 
En un museo griego hay unas ánforas con un recorte en su borde superior ligeramente 

curvado. Estás ánforas de fino alabastro eran usadas por las damas griegas para recoger 

en ellas sus lágrimas, sirviéndo el referido recorte para adaptar su borde a la mejilla. 

Cualquier descuido en taparla significaría una pérdida del precioso líquido. Así que era 

motivo de orgullo para las referidas damas el poder presentar un ánfora bastante llena a 

sus amados por quienes lloraron. 

Nosotros no tenemos que tener ninguna ánforita para guardarle las lágrimas a Dios. El 

nos está viendo a cada momento y también ve las intenciones del corazón.  

 

Bienaventurados los que lloran, porque ellos recibirán consolación. 

Dijimos antes que los pobres en espíritu son los que reconocen y admiten su situación 

espiritual. Saben que por si mismos no pueden hacer nada por remediar el problema del 

pecado. 

 

Ahora tenemos la segunda bienaventuranza. 

Aquí no habla de de la apariencia, que para ser felices tengamos que llorar a cada rato. 

Imagínense que tomamos este versículo fuera de contexto y toda la iglesia nos ponemos a 

llorar para ser felices. ¿Qué?. Esque aquí dice que debemos de llorar paras ser felices. 

Nooo. 

  

Aquí está hablando de una aflicción tremenda que viene como resultado de reconocer que 

somos pobres en espíritu. 

 

La palabra griega es penqew-Pentheo: Lamentar, condolerse, afligirse.  

Esta es una profunda tristeza por la razón anterior. La persona sabe que está totalmente 

pobre en espíritu, necesita alluda y clama a Dios con todo el corazón. Esta es la persona 

que en realidad está arrepentida por su estado y condición de pecado. 

(Daniel 9:3-5; Jeremías 9:1; Marcos 9:14-24) 

 

VER Salmo 42:1-3 

 

Esta tristeza interior no es un signo de flaqueza, más bien es la evidencia de un profundo 

sentimiento hacia Dios. Aquí está la clave del arrepentimiento verdadero. 

 

Lucas 18:9-14 

A unos que confiaban en sí mismos como justos, y menospreciaban a los otros, dijo 

también esta parábola: 10 Dos hombres subieron al templo a orar: uno era fariseo, y el 

otro publicano. 11 El fariseo, puesto en pie, oraba consigo mismo de esta manera: Dios, 

te doy gracias porque no soy como los otros hombres, ladrones, injustos, adúlteros, ni aun 
como este publicano; 12 ayuno dos veces a la semana, doy diezmos de todo lo que gano. 

13 Mas el publicano, estando lejos, no quería ni aun alzar los ojos al cielo, sino que se 

golpeaba el pecho, diciendo: Dios, sé propicio a mí, pecador. 14 Os digo que éste 

descendió a su casa justificado antes que el otro; porque cualquiera que se enaltece, será 

humillado; y el que se humilla será enaltecido. 
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Bienaventurados los mansos porque ellos heredarán la tierra. 

Esta descripción causa mucha sorpresa, porque se opone totalmente a lo que el hombre 

natural piensa de un reino. Cuando la gente piensa en un reino, piensa en fortaleza y 

poder, agresividad, capacidad para conquistar, etc. En la película de Pearl Harbor, cuando 

los japoneses bombardearon a Estados Unidos, un oficial de alto rango de los japoneses 

dice: “Yo pienso que hemos despertado a un gigante que estaba dormido”.  Y así fue. 

Estados Unidos contraatacó destruyendo las ciudades de Hiroshima y Nagasaki. Muchos 

dicen que Estados Unidos es la nación más poderosa sobre la tierra y yo creo que lo es. 

Pero aquí vemos a un reino mucho más poderoso pero totalmente diferente en su manera 

de actuar. Una vez más se nos recuerda que el cristiano es diferente del mundo. 

Acuerdese que Mateo escribió el evangelio principalmente para los judíos que tenían 

tenían una falsa idea de lo que era el reino de Dios. Tal vez por eso Mateo coloca el 

sermón del monte al principio del evangelio. Estaban esperando al Mesías con la 

esperanza de que los liberara del yugo del gobierno romano. Pensaban que el reino de 

Dios era un reino militar y materialista. Pero se llevan una sorpresa al escuchar estas 

afirmaciones del mismo Rey. ¿Pobres en espíritu?, ¿Llorones?, y luego ahora ¿Mansos?... 

Aún para mucha gente ahora en la actualidad esto les parece absurdo. Muchos hasta 

llegan a pensar que Dios cometió algunos errores: 

       -No promovió su causa entre gente importante y de dinero. Si lo  

         hubiera hecho, hubiera tenido el dinero suficiente para hacer  

         sus campañas, y bastante publicidad. 

       -La clase de gente que lo representaba (Juan el bautista, vestido      

        de pelo de camello con un cinto de cuero, pelo largo, y comía 

        chapulines y miel silvestre (haga de cuenta un jipi). 

       -La clase de gente que escogió como sus discípulos. Uno  

        probablemente escogería hombres educados y elocuentes, con  

        títulos universitarios, buenos para predicar y enseñar, pero no,  

        escogió a pescadores, a hombres sin letras, o sin educación, a  

        cobradores de impuestos, etc. 

 

 Esta fue una de las razones por las cuales lo crucificaron, porque el era manso, y 

humilde. Este concepto era muy contrario a lo que esperaba la gente. Ellos querian un 

reino de poder. Cuando lo crucificaron Poncio Pilato escribió un título que puso sobre la 

cruz: JESÚS NAZARENO REY DE LOS JUDÍOS, Y le dijeron a Pilato: No escribas: 

Rey de los judíos; sino que el dijo: Soy rey de los judíos. ¿por que? Porque el mundo 

respeta el poder, la fuerza, conquista. 

Pero el ser manso no significa el ser un cobarde o pusilánime. Y hay gente que tiene un 

concepto falso de la humildad, creen que es ser débil, decaído, y timido, Noo. 

 

La palabra griega que Jesús usa aquí para manso es praus-praus. La usaban los griegos 

para describir por ejemplo un caballo salvaje que era domado, ahora era un caballo praus, 

o sea mansito. También este término lo usaban para describir palabras suaves para calmar 
a una persona exaltada. Y también para describir un unguento que se ponía en una herida 

para suavisarla. 

Aristóteles dijo que la mansedumbre es un balance de dos emociones exesivas, pacifismo 

exesivo y enojo exesivo. El dijo que un hombre manso es un hombre que se enoja en la 

ocasión correcta, con la gente correcta, en el momento correcto y por el lapso de tiempo 

correcto. 

Entonces podría traducirse Bienaventurados los que se enojan en las ocasiones adecuadas 

y nunca en las incorrectas. 
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En pocas palabras la mansedumbre es poder bajo control. 

 

Cuando pensamos en mansedumbre ¿que es lo primero que se nos viene a la mente?... 

Jesucristo 

El dijo:  

Aprended de mí que soy manso y humilde de corazón (Mt 11:29) 

Después lo vemos que entra al templo y hace un azote de cuerdas y echa del templo a 

todos y les riega las monedas a los cambistas y voltea las mesas. 

Hermano, pero eso no es ser manso 

Si lo es, porque JC se enojó en la ocasión correcta y con la gente correcta, y por el lapso 

de tiempo correcto. 

En otra ocasión cuando vinieron a arrestarlo, ni siquiera movió un dedo para defenderse. 

Pedro sacó la espada, quería defender a Dios... le tiró a matar y le herró, solamente le 

alcanzó a cortar la oreja a Malco y Jesús le dijo: Vuelve tu espada a su lugar... ¿Acaso 

piensas que no puedo ahora orar a mi Padre, y que él no me daría más de doce legiones 

de ángeles? (Mt 26:51-53). 

Imagínese 72,000 ángeles alrrededor de Jesús. Un solo ángel en el antiguo testamento 

mató a 185,000 asirios en una noche (2 Reyes 19:35), imagínese. 

 

En la revista de Selecciones del Rider’s Digest, salió una vez un artículo de Chuck 

Norris. Estaba filmando para una de sus series de televisión en Texas, y después de filmar 

un día se va a un restaurant a comer y al querer sentarse en una de las mesas viene un 

hombre grandote y le dice: “Este es mi lugar”, a Chuck Norris no le gusta el tono de voz 

ni tampoco la amenaza pero de todos modos se quita y se va a otra mesa. A los pocos 

minutos viene el mismo hombre hacia el otra vez y Norris piensa: “Oh, no, hay viene otra 

vez, esto se va a hacer grande y hasta va a salir en las noticias”. Pero en vez de esto el 

grandote se le queda mirando y le dice: “ ¿Tu eres Chuck Norris verdad?, --Si le contesta 

Norris. –Me pudiste haber hecho pedazos hace un momento verdad. –Ah, ha, le contesta 

Norris asintiendo con la cabeza. --¿Y porque no lo hiciste?. – ¿Que hubiera probado con 

eso?. Luego el hombre sonriendo le extiende la mano y lo saluda. Y Chuck Norris dice: 

“Lo saludé, evité un pleito e hice un amigo, gané al perder”. 

 

 

 

EXAMINANDO EL CORAZÓN 

¿Como actuamos cuando nos enojamos? 

¿Estaremos dispuestos la próxima vez a ganar perdiendo? 
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¿De que tienes hambre? 

Mateo 5:6 
 

El nombre de Fabricio Lucio, célebre general romano de los tiempos primitivos de 

expansión de la República, ha quedado en la historia como emblema de probidad, 

sencillez, desinterés e integridad ciudadanas. Se dice que “hallándose el famoso general 

en la más completa pobreza fue nombrado embajador por la República, para ir a tratar 

con Pirro, rey de Epiro, sobre asuntos de la mayor importancia concernientes a su patria. 

El rey Pirro lo recibió en su corte con las mayores distinciones y trató de inducirlo para 

que secundara sus proyectos, contrarios a Roma, ofreciéndole honores elevados y grandes 

riquezas.” Pirro conocía los valores morales de Fabricio, con quien había luchado en 

acciones bélicas sin que hubiera logrado vencerlo. Conocía la entereza de carácter del 

noble Fabricio y creyó que si lograba inclinarlo a su favor habría hecho una trascendente 

adquisición. En efecto, el rey, haciendo uso de su habilidad, de su talento y sus riquezas, 

y aprovechando la pobreza de Fabricio, le hizo insinuaciones morbosas, indignas de la 

elevada moral del ciudadano íntegro. La contestación de Fabricio fue la siguiente: “Si aún 

me crees honrado; ¿por qué pretendes corromperme? Y si me crees capaz de dejarme 

sobornar, ¿de qué puedo servirte?” Tan elocuente contestación hizo retroceder al rey 

Pirro y le proporcionó una visión de un hombre cabal, digno de la más alta consideración. 

        El embajador. 

 Que bonito que la gente pensara de esta manera. Pero, ¿por qué piensan diferente? 

Hablemos por un momento de la felicidad  

La gente considera la felicidad y la bienaventuranza como lo único que hay que desear, y 

por ello siempre se fracasa en conseguirla. Cuando creen que están a punto de obtenerla, 

se les escapa. Según la biblia la felicidad nunca es algo que habría que buscarse 

directamente; es siempre algo que resulta como consecuencia de buscar otra cosa. 

El mundo busca la felicidad a toda costa. Este es el significado de todo lo que los 

hombres hacen, no sólo en el trabajo sino sobre todo en las diversiones. Tratan de buscar 

la felicidad, la colocan como su meta y objetivo únicos pero no la hallan porque siemrpe 

que se pone a la felicidad primero que la justicia, viene la desgracia. 

El mundo ha caído en este error desde el edén. Eva puso la bienaventuranza primero que 

la obediencia y hasta ahora estamos pagando por su error. La serpiente le dijo que si 

comía sería como Dios, conociendo el bien y el mal. Dios por el otro lado les había dado 

un mandamiento. Si se hubieran concentrado en obedecer a Dios, la felicidad hubiera 

venido como resultado de la obediencia. Pero hicieron lo opuesto, quisieron agarrar la 

felicidad y se olvidaron de la obediencia a Dios y fue entonces cuando vino el fracaso.  

 

Puesto de otra manera, pensemos por un instante en álguien que sufre una enfermedad 

que le está causando mucho dolor.  En general el deseo de un enfermo que está sufriendo, 

es aliviarse del dolor. La única idea de este enfermo, por tanto, es hacer lo que pueda para 

aliviarse. Pero si el doctor que lo atiende también está preocupado solamente por aliviarle 
el dolor, diríamos que es muy mal doctor. Su deber principal es descubrir que causa el 

dolor y aplicar el tratamiento adecuado. El dolor nadamás es un síntoma maravilloso que 

Dios nos proveyó para llamar la atención acerca de la enfermedad. Entonces el 

tratamiento definitivo es tratar la enfermedad no el dolor. Si un doctor trata solamente 

con el dolor sin descubrir la causa del mismo, está actuando contra la naturaleza y 

poniendo en peligro la vida del paciente. Quizá el paciente esté contento porque no siente 
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            ¿De que tienes hambre? 

 

dolor, pero la causa del problema sigue presente. Este es el problema que le acontece al 

mundo. Ellos dicen: “Quiero verme libre del dolor, así que voy a ir al cine, a divertirme 

con mis amigos, a tomar, o a hacer lo que me dé la gana, con tal de olvidar el dolor”. La 

verdad es, ¿Cuál es la causa del dolor, de la infelicidad, de la desgracia, de todos los 

problemas que tiene?.  

Yo he visto gente hasta en la iglesia que parece pasarse la vida buscando algo que no 

encuentran, como buscando gozo y bendición.. Van de reunión en reunión, de convención 

en convención, y siempre buscando esa cosa maravillosa, esa experiencia que los va a 

llenar de gozo. Pasan al altar para que “el gran evangelista” ore por ellos  y creen que 

Dios como por arte de magia les va a dar ese gozo y bendición que ellos anelan. Pero 

salen de la convención y llegan a la casa y los problemas siguen ahí esperándolos, y 

empiezan a reprender los problemas y a decir cosas que ni ellos entienden. ¿porque los 

problemas siguen allí?, porque no los han resuelto. Note que la bienaventuranza esta no 

dice: “Bienaventurados los que tienen hambre y sed de gozo”, No, no estamos hechos 

para tener hambre y sed de experiencias. Lo que dice es: “Bienaventurados los que tienen 

hambre y sed de justicia”. O sea que el gozo y la bienaventuranza es el producto de hacer 

justicia. 

 

Bienaventurados los que tienen hambre y sed 

 

Ahora pasamos a otro punto: El tener hambre y sed 

Hay una diferencia muy, muy grande entre tener un antojo a tener hambre y sed. Un 

antojo es una gratificación que uno mismo se da. El hambre y la sed son una necesidad, y 

van mucho más allá que una simple gratificación. A veces a uno se le antojan unas 

papitas, o un chocolate, o unos cacahuates, etc, y se los compra y los disfruta. Pero 

cuando de verdad le da hambre y sed, no se va a saciar con unas papitas o un chocolate. 

El hambre es algo más profundo que se sigue sintiendo hasta que se satisface. Duele y 

causa sufrimiento, algo que si no se satisface sigue en aumento y lo desespera. Entonces 

se necesita comer una buena comida, y no chucherías.  

 

Esto nos habla no de una simple gratificación, sino de una pasión intensa.  

¿Que es lo que separa a los atletas comunes de los campeones?...   

LA PASIÓN  

 

¿Que fue lo que llevó a Jordan a ganar dos medallas olímpicas de oro y 6 campeonatos de 

la NBA? 

¿Qué fue lo que llevó a Pelé y a su equipo a ganar 3 copas mundiales de futbol Soccer 

para Brasil? 

En estos dos hombres vemos algo fuera de lo común, de lo ordinario, vemos una pasión 

tremenda por lo que hacen. 
 

¿Que fue lo que llevó al apóstol Pablo a decir en Romanos 15:19: “...De manera que 

desde Jerusalén y por los alrededores hasta Ilírico, todo lo he llenado del evangelio de 

Cristo”? 

Una pasión tremenda por Cristo. 
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           ¿De que tienes hambre? 

 

Ahora, el pasaje nos dice que debemos de tener una hambre y sed o una pasión pero  

de justicia. ¿Qué quiere decir esto? 

 

Hablemos de justicia 

Primeramente ante Dios 

Para mucha gente la justicia no pasa de unas cuantas normas morales y un poco de 

descencia. Piensan que porque según ellos son buenas personas y no se meten con nadie, 

Dios los va a declarar justos en el día del juicio, pero que sorpresa se van a llevar. Sería 

como querer apagar un edificio totalmente en llamas con un vaso de agua. 

Nuestra justicia es Cristo, El pagó por nosotros, el murió en vez de nosotros.  

Cuando una persona cree que tiene que hacer buenas obras y aceptar a Cristo como su 

salvador, en realidad no ha entendido este concepto de la justicia. Es por medio de Cristo 

solamente que somos declarados justos delante de Dios. 

 

VER Isaías 64:6 

Porqué, porque Dios es el que tiene el estándar de justicia 

El mismo dice que ante sus ojos no hay ser humano que sea justo, si siquiera uno... 

porque toda la raza humana está contaminada por el pecado. (Rom 3:10, 23; 5:12). 

 

Segundo, hambre y sed de practicar la justicia 

No podemos hacer justicia ante los hombres si no estamos bien con Dios, porque el tener 

hambre y sed de justicia son el producto de una relación correcta con Dios.  

 

Vive de tal manera que cuando tus hijos piensen en integridad y justicia piensen en Tí. 

 

 

Pongamos por ejemplo un árbol. El Señor Jesús nunca dijo que a los cristianos nos 

conocerían por los dones, sino que seríamos conocidos por nuestros frutos (Mat. 7:20). 

 Los dones no son indicio de vida o espiritualidad, porque los dones en una 

persona son como los regalos que ponemos en el árbol de Navidad. A veces colgamos de 

sus ramas regalos costosos y están preciosos, pero no tienen vida ni dan fruto porque 

están muertos, bien porque son árboles cortados o porque son artificiales. Los regalos o 

dones no dicen mucho respecto de la naturaleza del árbol. Es solamente por medio del 

fruto que se puede decir algo acerca de un árbol. Si las manzanas son buenas podemos 

decir que el árbol es bueno y lo mismo de cualquier otro árbol. 

 Por supuesto, lo ideal sería que el árbol tuviera buenos frutos y buenos regalos. Es 

decir, frutos y dones. Pero si esto no es posible, por lo menos el fruto debería ser bueno. 

Cualquier cristiano puede disculparse si no sabe cuales son sus dones, pero no tiene 

disculpa si no posee frutos. El fruto es el producto de un árbol vivo y sano; los dones son 

algo que se le pone al árbol. 

 

Tercero, hambre y sed de promover la justicia. 

 

Porque ellos serán saciados 

El ser saciado es como el ir a un muy buen restaurant y come una super comida, sentado 

muy, muy agusto, y dice: “Huau, que rico comí”, y le empieza a dar sueño. Pero no puede 

decir: “Ya estoy saciado y ya nunca mas voy a volver”, Nooo. Precisamente porque la 

comida fué tan satisfactoria va a querer volver. Y así es con Dios. Jesús dijo: “Yo soy el  
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           ¿De que tienes hambre? 

 

pan de vida; el que a mí viene, nunca tendrá hambre; y el que en mí cree, no tendrá sed 

jamás” (Juan 6:35). ¿Quedrá decir esto que una vez que aceptamos a Cristo, le vamos a 

decir: “Bueno Señor, muchas gracias, nos vemos en el cielo”?, Nooo. Seguimos viniendo 

a El todos los días, para que El nos dé nuevas fuerzas 

 

Es la satisfacción la que promueve el deseo de querer más. 

 

Pero muchos dirán: Bueno, pero ¿como se desarrolla esa hambre y sed de justicia? 

 

 

 

 

1. Aliméntese de cosas espirituales, si se alimenta de cosas del mundo, se le va a 

desarrollar hambre del mundo... 

 

2. Ponga sus prioridades en su relación con Dios en orden. 

a. Su relación con Dios 

b. Su familia 

c. Su trabajo 

3. Crear un círculo íntimo de amigos cristianos en quien apoyarse.  

A mí me dió un consejo un amigo mío. Me dijo que es muy importante crear un 

círculo íntimo de amigos cristianos. Uno que esté espiritualmente más maduro 

que usted, que usted sepa que tiene pasión por las cosas de Dios, que le dé 

consejos y le enseñe, que le añada valor. Dos o tres que estén en el mismo nivel 

espiritual que usted, que oren y se alluden unos a otros. Y uno al que usted esté 

alludando, enseñando y añadiendo valor. 

 

      4. Sea sensible al Espíritu Santo, que el lo guíe, y le enseñe cosas nuevas. 

 
 2 hombres vivieron en Nueva York en el mismo tiempo. Uno se llamaba Max Jukes y el 
otro Jonathan Edwards. Max Jukes nunca quiso saber de Dios, ni mucho menos ir a la iglesia 
aunque su familia se lo pidiera. Tuvo, en el tiempo en que se escribió este artículo, 1026 
descendientes, de los cuales 300 fueron a prisión por un promedio de 13 años, 190 fueron 
prostitutas, 680 alcohólicos. La familia de Max le costó al estado un total de 240,000 dólares. 
Jonathan Edwards, en cambio, era un hombre entregado a Dios, siempre animaba a su familia a ir 
a la iglesia y seguir los caminos de Dios. Fue una de las mentes más brillantes que America ha 
tenido. Tuvo 929 descendientes, de los cuales 430 fueron ministros, 65 fueron profesores de 
Universidad, 13 fueron presidentes de varias Universidades, 100 fueron abogados, incluyendo el 
decano de una facultad de derecho, 30 fueron jueces, 66 fueron médicos, incluyendo el decano de 
una escuela de medicina, 80 funcionarios públicos en cargos de influencia, entre ellos, 3 senadores 
federales, tres alcaldes de ciudades importantes, tres gobernadores, un vicepresidente de los 
Estados Unidos y un director del Tesoro de los Estados Unidos.  
 Bien lo decía el sabio Salomón: “La obra del justo es para vida; mas el fruto del impío es 
para pecado (Proverbios 10:16). Así fue el fruto de estos dos hombers, uno para vida y el otro 
para pecado. 
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Misericordiosos de limpio corazón 

Mateo 5:7-8 
 Se cuenta que el rey Jorge V de Inglaterra, fue un día a visitar una fábrica de cerámica. El 
propietario le mostraba todo el proceso de fabricación que se hacía partiendo de la materia prima 
que es el barro. Había gran variedad de vasijas de todo tipo. En un lugar donde tenían ya las piezas 
preparadas para ser metidas y cocidas en los hornos, el rey tocó con sus dedos un plato y lo hizo 
con la suficiente fuerza como para dejar, sin darse cuenta, sus huellas en el barro todavía blando. 
El dueño de la fábrica se dio cuenta del hecho pero no dijo nada. Al ver marcharse el rey, aquel 
hombre fue corriendo a recoger la pieza de barro donde estaban las huellas de los dedos del rey y 
la coció con un interés especial. Una vez terminada la pieza, la exhibió, informando que aquel 
plato tenía un valor excepcional porque tenía las huellas del rey. Por cierto que lo vendió a buen 
precio. 
 Nosotros vamos por la vida tocando personas. Cuando nosotros tocamos, ¿se revaloriza 
o se davalúa lo que tocamos? 
 Cuando tocamos la vida de álguien, dejamos nuestras huellas en esa persona. Cuando 
somos misericordiosos, dejamos las huellas de la bondad de Dios a travéz de nosotros. 
       José Luis Martínez 

 

Así como el coraje acepta un desafío por los demás, la compasión acepta un desafío con 

los demás en sus momentos de desconsuelo. La compasión es una virtud que tiene en 

cuenta la realidad de otras personas, su vida interior, sus emociones, así como sus 

circunstancias externas. 

 

Bienaventurados los miseridordiosos, porque ellos alcanzarán miseridordia. 

 

Los tiempos en que Jesús les estaba diciendo esto no se caracterizaban por la misericordia 

para nada. Los romanos eran los que tenían el control. A ellos les gustaba la valentía, el 

coraje, y la justicia, pero no la misericordia. La misericordia era vista por ellos como una 

debilidad, y era vista como la peor limitación humana. Un filósofo romano dijo: “La 

miseridordia es la enfermedad del alma, la seña principal de la debilidad”. El ser 

misericordioso no era visto como una virtud buena. En esos días en las familias romanas 

el padre tenía la autoridad máxima. Le llamaban la “Patri apatestas”, que el papá era el 

jefe máximo de la familia. Cuando una señora iva a tener un bebé, bajo la ley romana, el 

padre literalmente podía decidir si su recien nacido vivía o moría. Cuando la mujer daba a 

luz, el papá podía enseñar el dedo pulgar hacia arriba indicando que el recién nacido 

viviría o hacia abajo indicando que lo mataran en ese instante. 

 

Nosotros los cristianos muchas veces nos asombramos cuando vemos a gente que no 

tiene a Dios, actuar de esta forma. Esto no nos debe causar asombro porque es la 

naturaleza del mundo. Constantemente vemos en los periódicos como “El mexicano, en 

las noticias, etc. Cosas como “Mató a su esposa”, ó, “Mató a su hijo”, etc. 

Pero a los cristianos Dios nos manda a ser diferentes. Bienaventurados los 

miseridordiosos 

  

¿Que es ser misericordioso? 

 

La palabra griega es eleos-eleos: Virtud que nos inclina a compadecernos de los trabajos 

y miserias ajenas.  

Dicho en otras palabras es ayudar al caído. 
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En la biblia casi siempre va acompañada de la justicia y la gracia. 

La justicia es obtener lo que merezco,  

la misericordia es no obtener lo que meresco,  

la gracia es obtener lo que no meresco.  

 

Un ejemplo es que va usted manejando por una calle donde hay una escuela de niños de 

primaria y la velocidad es de 20 km/h, pero usted va a 70 km/h y el policía está con el 

radar apuntándole a su vehículo. Lo para y le va a dar la infracción, eso es justicia. Pero 

ve que usted está en una situación muy atrasada, que no tiene dinero para pagar la 

infracción, etc. Y por último lo deja ir, o sea no le da lo que se merece. Eso es 

misericordia. 

La gracia es que usted va a 70 km/h, lo para el policía, y le dice: “ ¿Qué pasó, porque tan 

apurado?, usted le contesta: “Esque voy a la tienda a comprarle pañales a la bebé”. El 

policía le escribe la infracción (justicia), pero le dice: “Aquí está la infracción, pero yo 

voy a ir a pagarla por tí, aquí están estos 100 pesos para que vayas a comprar los 

pañales”, esto es gracia, porque le da algo que no se merece. 

 

<<<En una ocasión vino una mujer ante Napoleón para abogar por su hijo porque estaba 

en peligro. Napoleón le dice: “Mujer, tu hijo ha cometido una ofensa muy grave 2 veces 

seguidas. Y la justicia demanda la pena de muerte. Ella le dice: “Pido misericordia”,  

Napoleón le dice: “Pero no merece misericordia”, y ella le dice: “por eso se llama 

misericordia, porque no lo merece. No pido justicia, sino misericordia, no le den lo que se 

merece”. Se dice que Napoleón lo perdonó.>>> 

 

La misericordia se está fundada en el sacrificio de Cristo en la cruz. Cuando se otorga 

misericordia, álguien tiene que pagar el precio. Dios pagó un precio muy alto por 

nosotros. Si nosotros otorgamos misericordia a álguien va a haber un precio que pagar. 

Entonces podríamos definir la misericordia como el llevar las cargas de otros. 

 

En un nivel práctico significa tener compasión de álguien. Los efectos del pecado en la 

gente son desastrosos, y la misericordia trata con estos efectos.  

 

La misericordia es una característica natural de Dios 

 

LA MISERICORDIA DE DIOS 

 

La misericordia se deja ver en el carácter compasivo del amor de Dios, y el énfasis de 

este aspecto de la actitud de Dios hacia la humanidad tiene que ver con la condición 

mísera e impotente en que se encuentra el hombre. 

 
Al estudiar detenidamente la misericordia de Dios vemos varias cosas: 

 

 1. Misericordia en general 

 1. Hay una misericordia de Dios general, que se extiende, no sólo a todos los 

hombres, creyentes y no creyentes, pero también a la creación entera 

Salmo 145:9 

Bueno es Jehová para con todos, y sus misericordias sobre todas sus obras. 
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Dios tiene compasión de la creación irracional en sus necesidades y las suple con la 

provisión apropiada. 

En pocas palabras la creación entera depende totalmente de Dios. Es misericordia porque 

Dios no está obligado a hacer esto y sin embargo El es el que la sostiene. Si el no hubiera 

creado el mundo, si no hubiera creado a los ángeles, ni a los seres humanos, de todos 

modos seguiría siendo Dios. 

Colosenses 1:17 

“...Todas las cosas en El subsisten”. 

 

 

 

 2. Misericordia para todos los hombres 

 2. Dios extiende su misericordia sobre todos los seres humanos, ayudándoles y 

socorriéndoles a pesar de sus pecados. 

Mateo 5:45 

...Hace salir el sol sobre malos y buenos, y hace llover sobre justos e injustos. 

 

Lucas 4:40 

Al ponerse el sol, todos los que tenían enfermos de diversas enfermedades los traían a él; 

y él, poniendo las manos sobre cada uno de ellos, los sanaba. 

El Señor mostraba misericordia hacia los enfermos y a los que estaban en sufrimiento o 

que tuvieran alguna dolencia.  

Y no es que Jesús estuviera obligado a hacer esto, la misericordia de Dios actúa 

independientemente de el objeto al que se manifiesta. 

 

Por ejemplo cuando Jesús detuvo una procesión funeraria en la ciudad de Naín, en la que 

llevaban al hijo único de una señora a enterrarlo. Y dice la biblia que cuando Jesús la vió, 

se compadeció de ella, tocó el féretro, y resucitó al muchacho (Lucas 7:11-15)... 

 

También al endemoniado gadareno de Lucas 8:26-35, que Jesús liberó. El hombre no 

tenía futuro, no tenía esperanzas, pero vino Jesús y lo liberó de los demonios... 

 

Esta miseridordia hacia los pecadores es temporal, porque se termina cuando la gente se 

muere. Después les espera el castigo eterno. 

  

 3. Misericordia para los hijos de Dios 

La misericordia para los hijos de Dios que es trasmitida por el sacrifico de Cristo 

en la cruz. Lo que nos merecíamos era el mismo infierno, pero Él tuvo compasión de 

nosotros. 

Tito 3:5 

Nos salvó, no por obras de justicia que nosotros hubiéramos hecho, sino por su 

misericordia... 
 

 Nosotros debemos practicar la misericordia. 

 

Dios quiere que así como Él ha tenido misericordia de nosotros, nosotros también la 

tengamos para los demás. 

VER Lucas 10:25-37 
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Una mujer cruzó apresuradamente la calle sin prestar mucha atención a los vehículos que 

iban y venían en ambas direcciones. El resultado fue que uno de ellos, por no golpearla, 

hizo un rápido viraje. Pero fue imposible evitar darle un fuerte golpe que la lesionó, y 

tampoco pudo evitar colisionar con otro vehículo estacionado cerca. La situación se 

complicaba por la falta de medios para auxiliar a la pobre mujer. En seguida se 

arremolinó la gente y muchos profirieron las habituales expresiones de lástima, pero 

nadie hacía nada en concreto. Al fin, uno de los presentes, molesto por tantas expresiones 

vacías, dijo dirigiéndose a los demás: “La lástima no soluciona nada. Yo tengo cien pesos 

de compasión para esta mujer y aquí están”. ¿Cuánta compasión tiene usted? 

 

8 Bienaventurados los de limpio corazón porque ellos verán a Dios. 

 

Mucha gente piensa que el corazón son los sentimientos. Diariamente oímos expresiones 

como: “Le amo con todo el corazón”, ó, “Le gusta de corazón el futbol”, ó, “Le rompió el 

corazón”. Entonces cuando la gente se refiere al corazón, como que se impone sobre lo 

que es el razonamiento. Cuando una persona piensa de esta manera, simplemente está 

reflejando su punto de vista de lo que es el corazón, hablando en sentido figurado. La 

biblia va mucho más allá de los sentimientos cuando se refiere al corazón. 

La palabra en este pasaje es kardia-Cardia, el corazón, de donde vienen palabras como 

cardiología, cardiólogo, pericardia, etc. Es usada 900 x en la biblia y se refiere 

figurativamente a lo que en realidad es la persona, lo que está debajo de la piel, debajo 

del color, y de la apariencia. Puede involver los sentimientos y las emociones pero en la 

escritura principalmente ser refiere a la mente, y el razonamiento, a nuestros 

pensamientos. Es el centro de nuestra personalidad, de nuestras determinaciones, y 

nuestra voluntad.  

Proverbios 23:7 

Porque cual es su pensamiento en su corazón, tal es él. 

Proverbios 3:3 

Nunca se aparten de ti la misericordia y la verdad; atalas a tu cuello, escríbleas en la tabla 

de tu corazón. 

En otras palabras “que no se te olvide, acuérdate de estas cosas” 

 

Mateo 9:4 

Y conociendo Jesús los pensamientos de ellos, dijo: ¿Por qué pensáis mal en vuestros 

corazones? 

Mateo 15:19 

Porque del corazón salen los malos pensamientos, los homicidios, los adulterios... 

Génesis 6:5 

Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de 

los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal. 

 

También habla de los sentimientos: 

Proverbios 17:22 

El corazón alegre constituye buen remedio, mas el espíritu triste seca los huesos.. 

 

Por eso Dios pone tanto énfasis en el corazón que en cualquier otra cosa en la gente. 

Note que no dice: Bienaventurados los de rostro limpio, o bienaventurados los de 

apariencia limpia, o los de lenguaje limpio, o los de ceremonias limpias, etc. 

El énfasis de Dios es en el corazón, en lo que la persona es. 
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Cuando el profeta Samuel fue a ungir a David para que fuera rey, vinieron los hijos de 

Isaí. Cuando vio a Eliab, lo miró y pensó que él era porque lo vio alto y de buen parecer. 

Pero Dios no lo miraba así. 

1 Samuel 16:7 

Y Jehová respondió a Samuel: No mires a su parecer, ni a lo grande de su estatura, 

porque yo lo desecho; porque Jehová no mira lo que mira el hombre; pues el hombre mira 

lo que está delante de sus ojos, pero Jehová mira el corazón. 

 

En los tiempos de Jesús al igual que ahora la gente se fijaba en la apariencia externa en 

vez de lo interno. Jesús les dijo a los líderes religiosos que eran una bola de sepulcros 

blanqueados. Por fuera muy bonitos y por dentro llenos de pudrición. En los funerales la 

gente rica contrataba mujeres para que vinieran a llorar. 

 

Entonces porque el corazón es el centro de nuestro ser, nuestros pensamientos, nuestra 

voluntad. Es obvio que también es el centro de nuestros problemas. 

Jeremías 17:9  

Engañoso es el corazón más que todas las cosas y perverso; ¿quién lo conocerá? 

 

Cuando nosotros venimos a Dios, el trabaja de adentro hacia afuera.  

Jeremías 31:33 

Daré mi ley en su mente, y la escribiré en su corazón. 

Ezequiel 11:19 

Les daré un corazón, y un espíritu nuevo pondré dentro de ellos; y quitaré el corazón de 

piedra de en medio de su carne, y les daré un corazón de carne, 20 para que anden en mis 

ordenanzas, y guarden mis decretos y los cumplan, y me sean por pueblo, y yo sea a ellos 

por Dios. 

 

òUsted no es lo que usted piensa que es, sino que lo que usted piensa, eso es lo que esó 
      Norman Vincent Peale 

 

Entonces cuando dice: Bienaventurados los de limpio corazón, quiere decir los que ya 

Dios ha limpiado, son transparentes hacia la gente. No tienen que esconder nada. 

No tienen que traer ninguna clase de máscara. Por ejemplo hay quienes traen la máscara 

de los fuertes. Muestran una imagen inquebrantable hacia la gente, nunca lloran, nunca 

admiten su debilidad. Luego están los que parece que nunca tienen problemas, sonríen, y 

esconden toda su vida. Otros tienen la máscara de intelectuales, se creen muy inteligentes 

y se sienten superiores a muchos. En la iglesia están muchos que tienen la máscara de la 

santidad, aparentan ser muy santos, pero no lo son.  

 

Porque ellos verán a Dios 

Una traducción más cercana sería “Porque ellos verán a Dios continuamente” 

Para el malo, todo es malo, para el corazón amargo, todo es amargura, pero para el 

corazón limpio, todo es limpio, en dondequiera va a ver a Dios manifestado. 

 
1. En la creación 

2. En las escrituras 

3. En la iglesia 

4. En la eternidad 
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 EL DECIR Y EL HACER DEBEN DE IR JUNTOS 

  

 Sucedió en un campo de batalla que un capellán que estaba en la primera línea de 

combate con los soldados, acudió a socorrer a un soldado gravemente herido. 

 Al suponerle cerca de la muerte empezó a hablarle de Cristo y leerle porciones de 

las Escrituras. El soldado le detuvo con gesto y con voz entrecortada le pidió que le 

acomodara mejor sobre el suelo. Después le pidió que le desabrochara la guerrera; 

seguidamente que le diera de beber. Así continuó el soldado, solicitando atenciones, por 

unos minutos más. Al fin, cuando se sintió más tranquilo y atendido, dijo al capellán: “Si 

ese libro que quiere leerme es el que le dice que haga por mí todas las cosas que yo 

necesitaba, hágame el favor de leérmelo.” 

 Estos dos aspectos nunca deben de separarse: Proclamar y demostrar. Proclamar 

con los labios y demostrar con la vida que Cristo vive y reina en nosotros. 
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Bienaventurados los pacificadores 

Mateo 5:9 
En 3100 años de historia grabada, sólo ha habido 286 años de paz, y el resto no ha sido 

paz. En 3100 años de historia grabada se han quebrado 8000 tratados formales de paz. 

Desde el año 3600 a. De C. Ha habido 3 billones 640 millones de personas has sido 

muertas en guerras, con el dinero de las pérdidas se haría una franja de oro puro de 150 

kms. de ancho por 10 mts. de grueso y abarcaría toda la tierra.  

 

La PAZ es un concepto rico entendido de un modo pobre. 

1. Julio César representa la pobreza de significado al definir la paz sólo como 

ausencia de guerra. El dijo: “Si quieres la paz, prepárate para la guerra”. El era 

pagano. Sin embargo, muchos líderes de nuestros países se consideran 

cristianos y gobiernan sus pueblos según la definición de Julio César. 

2. Saliendo de una guerra terrible, la llamada Primera Guerra mundial, Woodrow 

Wilson guió la formación de la liga de las Naciones. Fue un intento por 

mantener la paz en contra de la guerra. Eso es más cristiano. 

3. Martín Luther King, mucho menos blanco que Gandhi, proclamó, vivió y 

murió por la paz en justicia entre negros y blancos; su sueño por una nueva 

tierra prometida lop uso en práctica sobre la base del principio evangélico de 

la “no violencia”. 

4. Don Benito Juárez dijo: “el repeto al derecho ajeno es la paz” 

 

Bienaventurados los pacificadores 

 

¿Que quiere decir esto? 

 

Jesús no estaba hablando de la paz política o militar entre las naciones, o que no hubiera 

guerras; El estaba hablando de la paz en los corazones de la gente. Que el hombre arregle 

las cosas con Dios, lo triste es que hay muchos cristianos que no entienden esto. 

Mahatma Gandhi, pudo haber hecho la paz con Dios, pero la gente con la que se 

topó no eran pacificadores. Cuando vivió en la Sudáfrica “cristiana” quiso asistir 

a un culto cristiano, pero se lo impidieron porque no era blanco de piel ni de 

costumbres. las barreras raciales, culturales y religiosas le impidieron hacer la paz 

con Dios. Por esto Dios nos llama a ser pacificadores, a reconciliar a los hombres 

con Dios. 

 

En Israel en los tiempos bíblicos hasta ahora en la actualidad, la gente se saluda con la 

palabra “Shalom- paz”, como aquí en México decimos: “Hola”, ó “Quiubole”, ó “Qué 

hay”, ó los cholos “qué rollo”. O para despedirnos decimos: “Hay nos vemos”, ó “hasta 

luego”, ó “bye”. En Israel dicen: “Shalom”, y va más allá que un simple saludo, quiere 

decir: Lo mejor de Dios para tí. 
Entonces la idea de ser un pacificador es el transmitir lo mejor de Dios hacia los demás. 

Pero la paz debe de empezar con Dios, porque el pecado nos separa de El. 

 

Romanos 5:1 

Justificados, pues, por la fe, tenemos paz para con Dios por medio de nuestro Señor 

Jesucristo. 
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Mucha gente comete el error de dejarse guiar por los sentimientos, y no por los hechos. 

Ejemplo: 

 Una persona que haiga cometido un delito grave en contra del gobierno mexicano. 

Sabe que cometió el delito en contra del gobierno y está en enemistad contra el país. Por 

esta razón se va a centroamerica y allá está muy agusto en la playa, comiendo cocos, y 

disfrutando el mar y dice: “Ohh, que paz y tranquilidad”. Pueda que se sienta muy en paz 

por el momento pero cuando lo agarren se va a dar cuenta que siempre no era como 

pensaba. Por ejemplo Gloria Trevi y Sergio Andrade, mientras no los agarraban yo creo 

que andaban muy en paz con su pelo suelto, pero les llegó su hora. 

Hay mucha gente que va a la iglesia y se siente bien, hacen buenas obras y también se 

sienten bien, pero no han hecho la paz con Dios. ¿Que le va a pasar en el día del juicio?,  

También les va a llegar su hora. 

 

VER 2 Corintios 5:17-18 

De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí 

todas son hechaos nuevas. 18 Y esto proviene de Dios, quien nos reconcilió consigo 

mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de reconciliación; 

La palabra reconcilió es katallassw-katallasso, se usa 11 veces en la biblia y quiere decir 

cambiar algo totalmente. La idea es cambiar la hostilidad en amistad. 

 

LA MAS GRANDE DEMOSTRACIÓN DE PAZ FUE EN LA CRUZ 

 

Colosenses 1: 19-20 

Por cuanto agradó al Padre que en él habitase toda plenitud, 20 y por medio de él 

reconciliar consigo todas las cosas, así las que están en la tierra como las que están en los 

cielos, haciendo la paz mediante la sangre de su cruz 

 

Este fue el tratado de paz que Dios nos otorgó, ahora nosotros lo tenemos que firmar. Al 

firmar un tratado quiere decir que se está de acuerdo y se va a respetar por ambas partes. 

Nosotros espiritualmente aceptamos este tratado, estamos de acuerdo y entregamos 

nuestras vidas para la paz con Dios. 

 

-peace child 

 

Después de tener la paz con Dios, tenemos la paz de Dios que sobrepasa todo 

entendimiento. 

 

Volviendo otra vez a 2 Corintios 5:17-21 

 -Nos entregó el mensaje de reconciliación 

 -Somos embajadores de Cristo 

2 Corintios 5:17-18 

De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí 
todas son hechaos nuevas. 18 Y esto proviene de Dios, quien nos reconcilió consigo 

mismo por Cristo, y nos dio el ministerio de reconciliación; que Dios estaba en Cristo 

reconciliando consigo al mundo, no tomándoles en cuenta a los hombres sus pecados, y 

nos encargó a nosotros la palabra de la reconciliación. 20 Así que, somos embajadores en 

nombre de Cristo: Reconciliaos con Dios. 
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El resultado natural de esto es representar a Dios como pacificadores 

 

1. Teniendo paz con Dios primeramente 

2. Alludando a otros a hacer paz con Dios  

      Efesios 6:15 

      Calzaos los pies con el apresto del evangelio de la paz 

 

“Un pacificador en uno que no se conforma con ir al cielo solo” 

 

 Esto es lo que a mí me da ánimo para continuar, el ver a álguien haciendo la paz 

con Dios, porque yo sé que le voy a ver en el cielo algún día. 

 

3. Somos pacificadores al vivir en paz con la demás gente 

(amistades, conocidos, etc.) Aunque no siempre es posible (Romanos 12:18) 

 

 

4. Alludar a otros a estar en paz con otros (alludar a remover los obstáculos que   

       impiden la paz (Abigail 1 Samuel 25) 

 

 

ellos serán llamados hijos de Dios 

 

Precisamente porque uno hace la paz con Dios es llamado hijo de Dios. Si no hacemos la 

paz con Dios no podemos ser llamados sus hijos. 

Las bienaventuranzas son consecutivas 

 -Pobres en espíritu 

 -Lloramos a causa del arrepentimiento 

 -Somos mansos (poder bajo control) 

 -Después tenemos hambre y sed de justicia, o sea un nuevo apetito 

 -Lo que nos hace ser misericordiosos y puros de corazón 

 -Luego somos agentes de paz, removemos obstáculos 

 

Bienaventurados los que padecen persecusión por causa de la justicia, porque de 

ellos es el reino de los cielos. 

Bienaventurados sois cuando por mi causa os vituperen (insulten) y os persigan y 

digan toda clase de mal contra vosotros mintiendo. 

Gozaos y alegraos porque vuestro galardón es grande en los cielos, porque así 

persiguieron a los profetas que fueron antes de vosotros. 

 

Yo muchas veces me he preguntado: ¿Por qué tiene uno que sufrir persecusión?, y no 

presisamente tiene que ser como en China, o en los países Arabes en donde reina el 

Islam, que los persiguen y hasta los matan, pero persecusión en el sentido de que no nos 
quieren, hay mucha gente que nos aborrece, otros no nos aceptan y se burlan de nosotros, 

¿Por qué? 

 

Es por el simple hecho de que pertenecemos a 2 reinos diferentes 
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VER: Juan 15:18-19 

Si el mundo os aborrece, sabed que a mí ne ha aborrecido antes que a vosotros. 19 Si 

fuerais del mundo, el mundo amaría lo suyo; pero porque no sois del mundo, antes yo os 

elegí del mundo, por eso el mundo os aborrece. 

 

A Socrates por eso lo mataron; le llamaban el Tábano humano: siempre estaba haciendo 

que la gente pensara e hiciera examen de conciencia, y a la gente le fastidiaba aquello 

hasta tal punto que acabaron por matarle. 

 

La persecusión es una consecuencia de seguir a Cristo.  

La persecusión es la consecuencia de ser pacificadores 

Si usted experimenta Hechos 1:8, automáticamente le va a venir Hechos 8:1 

 

<<<Las crueldades ejecutadas en En la cuarta persecusion bajo Marco Aurelio Antonino, 

162 d. C. Fueron de tal calibre que muchos de los espectadores se estremecian de horror 

al verlas, y quedaban atonitos ante el valor de los sufrientes. Algunos de los martires eran 

obligados a pasar, con sus pies ya heridos, sobre espinas, clavos, aguzadas conchas, 

etc.,puestos de punta; otros eran azotados hasta que quedaban a la vista sus tendones y 

venas, y, despues de haber sufrido los mas atroces tormentos que pudieran inventarse, 

eran destruidos por las muertes mas terribles. 

Policarpo, el venerable pastor de Esmirna (Ap 2:8), fue condenado y quemado. Cuando 

vinieron a arrestarlo, antes de que se lo llevaran se puso y les hizo comida a los soldados 

y luego les pidio una hora de oracion. Oro con tal fervor que los guardas que le habian 

arrestado sintieron haberlo hecho. Lo llevaron ante el procónsul y fue condenado a ser 

quemado en la plaza del mercado. El proconsul le dijo: “Jura, y te dare libertad: blasfema 

contra Cristo”, Policarpo le respondio: “Durante 86 anos le he servido, y nunca me ha 

hecho mal alguno: ¿Cómo voy yo a blasfemar contra mi Rey, que me ha salvado?. El 

proconsul le dijo: “Te voy a mandar quemar”,  y Policarpo le contesta: “Tu me amenazas 

con fuego que harde por unas horas y luego se apaga, pero tu no sabes de el fuego que 

nunca se apaga... adelante”. En la estaca fue nadamas amarrado, y no clavado como era 

costumbre, porque les aseguro que se iva a quedar inmovil; al encenderse la hoguera, las 

llamas rodearon su cuerpo, como un arco, sin tocarlo; entonces dieron orden al verdugo 

que lo traspasara con una espada, y luego lo quemaron...>>> 

 
Gozaos y alegraos porque vuestro galardón es grande en los cielos 
 
Romanos 12:14 

Bendigan a quienes los persigan; bendigan y no maldigan.  

 
Juan 16:33  

33 Estas cosas os he hablado para que en mi tengais paz. En el mundo tendreis afliccion; 

pero confiad, Yo he vencido al mundo. 

 
Hechos 7:54-60 

Oyendo estas cosas, se enfurecian en sus corazones, y crujian los dientres contra el. 55 

Pero Esteban, lleno del Espiritu Santo, puestos los ojos en el cielo, vio la gloria de Dios, 

y a Jesus que estaba a la diestra de Dios, 56 y dijo: He aquí, veo los cielos abiertos, y al 

Hijo del Hombre que esta a la diestra de Dios. 57 Entonces ellos, dando grandes voces, se 

taparon los oidos, y arremetieron a una contra el. 58 Y echandole fuera de la ciudad, le 
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apedrearon; y los testigos pusieron sus ropas a los pies de un joven que se llamaba Saulo. 

59 Y apedreaban a Esteban, mientras el invocaba y decia: Senor Jesus, recibe mi espiritu. 

60 Y puesto de rodillas, clamo a gran voz: Senor, no les tomes en cuenta este pecado. Y 

habiendo dicho esto, durmio. (ver tambien Hechos 22:20). 
¿Como pues podemos manifestar este amor de Dios en los contactos con otras personas? 

 

Pablo cuando Festo le grita 
Hechos 26:24-28 

24 Diciendo el estas cosas en su defensa, Festo a gran voz dijo: Estas loco, Pablo; las 

muchas letras te vuelven loco 25 Mas el dijo: No estoy loco, excelentisimo Festo, sino 

que hablo palabras de verdad y de cordura. 26 Pues el rey sabe estas cosas, delante de 

quien tambien hablo con toda confianza. Porque no pienso que ignora nada de esto; pues 

no se ha hecho esto en algun rincon. 27 ¿Crees, oh rey Agripa, a los profetas? Yo se que 

crees. 28 Entonces Agripa dijo a Pablo: Por poco me persuades a ser cristiano. 

 

1 Corintios 4:11-13 

11 Hasta la hora presente sufrimos hambre y sed, nos falta ropa, andamos heridos de 

golpes y sin dónde morar.12 Nos fatigamos trabajando con nuestras propias manos. 

Cuando somos insultados, bendecimos; cuando somos perseguidos, lo soportamos;13 

cuando somos difamados, procuramos ser amistosos. Hemos venido a ser hasta ahora 

como el desperdicio del mundo, el desecho de todos. 

 

2 Timoteo 3:7-8 

He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe. 8 Por lo demás, me 

está guardada la corona de justicia, la cual me dará el Señor, juez justo, en aquel día; y no 

sólo a mí, sino también a todos los que aman su venida. 

 

Aquí tenemos una gran lista de pacificadores de la iglesia primitiva 

 
II. Jacobo el Mayor.- Hijo de Zebedeo, hermano mayor de Juan, y pariente de Jesus. No fué 

hasta diez años después de la muerte de Esteban que tuvo lugar este segundo martirio. 

Clemente de Alejandría nos dice que cuando Jacobo estaba siendo conducido al lugar de su 

martirio, su acusador fue llevado al arrepentimiento, cayendo a sus pies para pedirle 

perdon, profesandose Cristiano. Por ello ambos fueron decapitados juntos. 

III. Felipe.-.Trabajó diligentemente en Asia Superior, y sufrió el martirio en Heliópolis, en 

Frigia. Fue azotado, echado en la cárcel, y después crucificado, en el 54 d.C. 

IV. Mateo.-Su profesion era recaudar impuestos. Escribio su evangelio en hebreo, que fue 

despues traducido al griego por Jacobo el Menor. Los escenarios de sus lobores fueron 

Partia y Etiopia, en donde sufrio el martirio, siendo muerto con una alabarda en la ciudad 

de Nadaba en el año 60 d.C. 

V. Jacobo el Menor.-Fue autor de la epistola de Santiago, o Jacobo. A la edad de 99 años fue 

golpeado y apedreado por los judíos, y finalmente le abrieron el craneo con un garrote. 

VI. Matias.-El discipulo que fué escogido para llenar la vacante dejado por Judas. Fué 

apedreado en Jerusalen y luego decapitado. 

VII. Andrés.-Hermano de Pedro, predicó el evangelio en muchas naciones en Asia; pero al 

llegar a Edesa fue prendido y crucificado en unba cruz cuyos extremos fueron fijados 

transversalmente en el suelo. De ahi el origen del termino de Cruz de San Andres. 

VIII. San Marcos.-Se supone que fue convertido al cristianismo por Pedro, y bajo cuyo 

cuidado escribio su Evangelio en griego. Marcos fue arrastrado y despedazado por el 

populacho de Alejandria. 
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IX. Pedro.-Jerónimo dice que fue crucificado cabeza abajo, con los pies para arriba, por 

petición propia, porque era, dijo, indigno de ser crucificado de la misma forma y manera 

que el Señor.  

X. Pablo.-Sufrió también bajo esta primera persecución de Nerón. Dice Abdias que cuando 

se dispuso su ejecución, que Nerón envió a dos de sus caballeros, Ferega y Partemio, para 

que le dieran la noticia de que iva a ser muerto. Al llegar a Pablo, que estaba instruyendo al 

pueblo, le pidieron que orara por ellos, para que ellos creyeran. El les dijo que poco despues 

ellos creerian y serian bautizados delante de su sepulcro. Despues de haber orado lo 

decapitaron. 

XI. Judas.-Hermano de Jacobo, era comunmente llamado Tadeo. Fue crucificado en Edesa 

el 72 d. C. 

XII. Bartolome.-Predico en varios paises, y habiendo traducido el evangelio de Mateo al 

lenguaje de la India, lo propago en aquel pais. Finalmente fue cruelmente azotado y luego 

crucificado por los agitados idolatras. 

XIII. Tomás.-llamado dídimo (gemelo), predico el Evangelio en Partia y la India, donde, al 

provocar a los sacerdotes paganos a ira, fue martirizado, atravezado con una lanza. 

XIV. Lucas.-El doctor evangelista, escribió el evangelio que lleva su nombre y el libro de los 

Hechos. Se supone que fue colgado de un olivo por los sacerdotes idólatras de Grecia. 

XV. Simón.-Al que llamaban Zelota, predicó el Evangelio en Mauritania, Africa, y también 

en Gran Bretana, en donde fue crucificado en el 74 d.C. 

XVI. Juan (el anciano).-El “discipulo amado” era hermano de Jacobo el mayor. Fué 

enviado de Efeso a Roma, donde se afirma que fue echado en un caldero de aceite 

hirviendo. Escapó milagrosamente, sin daño alguno. Domiciano lo desterró a la Isla de 

Patmos, donde escribio el Libro de Apocalipsis. Nerva, el sucesor de Domiciano, lo liberó.  
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Seamos personas de influencia 

Mateo 5:12-16 
Estamos ahora en una nueva sección de El sermón del Monte. En los versículos 3-12 

vemos el carácter general del Cristiano. Una vez visto lo que es un cristiano (manso, con 

hambre y sed de hacer justicia, misericordioso, de limpio corazón, pacificador, y que 

soporta persecusión, ahora vemos el efecto que tiene en la sociedad, al poseer estas 

cualidades. 

El tema central de los versículos 13 al 17 es influencia. 

 

Mucha gente ha influido en nuestras vidas. Desde los más obvio que son nuestros padres, 

hasta amigos, amigas, personajes históricos, alguna caricatura, etc.  

Ralph Waldo Emerson, filòsofo y poeta estadounidense dijo: 

 

“Cada hombre es un hèroe y un oràculo para alguien, y para esa persona, lo que diga 

tiene valor adicional”     

 

Cuando pensamos en personajes como: Pancho Villa, La Madre Teresa, Albert Einstain, 

Bruce Lee, Cantinflas, etc. pensamos en la influencia que han tenido en el mundo y en las 

vidas de nosotros. Por ejemplo cuando yo estaba chico y miraba películas de Bruce Lee, 

quería ser karateca y poder pelear como el, compraba libros de Bruce Lee, etc. Cuando 

pienso en Albert Einstain, me pongo a pensar en lo inteligente que fue y me motiva a 

estudiar. Cuando la gente piensa en usted, ¿que se les viene a la mente?... 

 

Los sociòlogos dicen que aùn el individuo mas introvertido influirà en ¡diez mil personas 

durante su vida! 

Pero el asunto no es si vamos a influir en alguien o no. Lo que se necesitamos determinar 

es qué clase de influencia vamos a ejercer en los demás. 

El cómo influye uno a los demas depende de nosotros mismos, de nuestro comportamien- 

to, de nuestras palabras, y más que todo de nuestras acciones. En pocas palabras depende 

de lo que trasmitimos a los demás. 

 

 

Vosotros sois la sal de la tierra 

 I. LA CONDICIÓN DEL MUNDO 

 

Estos versículos, aparte de describir al cristiano, describen indirectamente el mundo en 

que se encuentra. Nos da la idea de que este mundo se encuentra en estado de corrupción. 

También implica la tendencia del mundo a la contaminación, y a convertirse en fétido y 

molesto por los efectos del pecado.  

Simplemente póngase a pensar como han cambiado los programas de televisión que 

vehíamos hace 15 años comparado con los programas que se ven ahora. 
Las guerras an aumentado, las epidemias como el sida han crecido, cada vez la 

contaminación sigue aumentando, la delincuencia y los problemas de la sociedad siguen 

creciendo. 

 

(ejemplo del almanaque 2001) 

Este mismo principio se ve en la biblia, de cómo aumenta la maldad. Por ejemplo en 

Génesis vemos porque Dios mandó el diluvio 
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Génesis 6:9-13 

Estas son las generaciones de Noé: Noé, varón justo, era perfecto en sus generaciones; 

con Dios caminó Noé. 10 Y engendró Noé tres hijos: a Sem, a Cam y a Jafet. 11 Y se 

corrompió la tierra delante de Dios, y estaba la tierra llena de violencia. 12 Y miró Dios 

la tierra, y he aquí que estaba corrompida; porque toda carne había corrompido su camino 

sobre la tierra. 13 Dijo, pues, Dios a Noé: He decidido el fin de todo ser, porque la tierra 

está llena de violencia a causa de ellos; y he aquí yo los destruiré con la tierra... 

 

Dios mandó el diluvio y toda la gente se murió excepto la familia de Noe, que eran 8. De 

ahí se empezó a poblar la tierra otra vez.  

 

De nuevo vemos en Génesis 19 que Dios envió 2 ángeles para que destruyeran las 

ciudades de Sodoma y Gomorra 

Génesis 19:12-13 

Y dijeron los varones (ángeles) a Lot: ¿Tienes aquí alguno más? Yernos, y tus hijos y tus 

hijas, y todo lo que tienes en la ciudad, sácalo de este lugar; 13 porque vamos a destruir 

este lugar, por cuanto el clamor contra ellos ha subido de punto delante de Jehová; por 

tanto, Jehová nos ha enviado para destruirlo. 

 

En Apocalipsis vemos que también Dios trae juicio por la maldad de la gente... 

 

Un cristiano es totalmente diferente de los demás, y además de ser diferente, ha de 

gloriarse en esta diferencia. Debe de ser tan diferente como lo fue el Señor JC del mundo 

en el que vivió, y como lo fueron sus discípulos también. 

 

Es un honor que el Señor nos llame sal y luz.  

Jesús está limitando esta descripción unicamente a los cristianos, porque la forma en que 

está escrito este versículo en el griego es el el plural enfático. Una traducción mas 

acertada de éste versículo sería: “Solamente ustedes son la sal de la tierra (13); y 

Solamente ustedes son la luz del mundo (14)”. 

¡En pocas palabras está diciendo que somos lo máximo! 

 

“Es difícil que a un hombre lo hagan sentir desgraciado cuando el siente que es valioso y sabe que 
le pertenece a un Dios grande que lo creó”. 
        Abraham Lincoln 

 

Póngase a pensar en esta afirmación de que nadamás nosotros los cristianos somos la sal 

de la tierra y la luz del mundo. 

 

En los tiempos bíblicos, la sal tenía un valor muy alto. A los soldados romanos se les 

pagaba con sal. La sal se usaba como dinero. De ahí viene la palabra “salario”. 

Dios requería sal en los sacrificios porque la sal preserva de la putrefacción y corrupción, 

como simbolismo de que también la gente se abstuviera de la impureza e ipocrecía. 

Levítico 2:13 
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Cuatro verdades acerca de la sal para aplicarlas en nuestras vidas: 

 

 1. LA SAL IMPIDE LA PUTREFACCIÓN 

El error del monasticismo fue que enseñaba que la vida cristiana era vivir separado de la 

sociedad, alejados de la gente. ¿De que sirve tener un bote de sal guardado en la alacena?  

En esos tiempos no existían las hieleras ni los refrigeradores, entonces la gente usaba la 

sal para preservar alimentos. 

¿Le ha tocado que se le olvida meter la carne en el refrigerador y la deja afuera por uno o 

dos días?, ¿cómo huele?... Así presisamente está el mundo, en estado de putrefacción 

 

Para que la sal haga su trabajo, tiene que introducirse en lo que se va a preservar. El 

cristiano tiene que introducirse, convivir con la gente y llevarles la doctrina del evangelio 

que es como la sal, penetrante, rápida y poderosa (Heb 4:12); Llega al corazón (Hch 

2:37).  

 

¿Cuantás veces no vemos personas que se están echando a perder en sus delitos y 

pecados?, Muchos piensan que ya no hay remedio para sus males. Como un pedazo de 

carne que lo dejan solo. La bacteria lo empieza a descomponer, en la mañana llegan las 

moscas y continúa descomponiendose, por la noche son las cucarachas, hasta que despide 

un olor fétido y desagradable, y se llena toda la casa de ese olor.  

¿Que estamos haciendo nosotros al respecto? 

 

 2. PROMUEVE LA SALUD 

En los tiempos bíblicos la sal se usaba también con fines terapéuticos. A los bebés 

cuando nacían los untaban con sal y los vendaban para matar gérmenes y que la piel se 

les hiciera más resistente. También se ponía en heridas para sanarlas. El problema cuando 

se aplica sal a una herida es que no es muy placentero porque duele mucho. 

Muchas veces el evangelio causa la misma reacción en la gente. Duele cuando la gente 

está viviendo un estilo de vida pecaminoso y son confrontados con la verdad. Mucha 

gente ha venido a la iglesia y se han ido enojados y ya no han vuelto, pero sus vidas 

siguen igual. Otras han venido y les ha dolido cuando Dios los ha confrontado con la 

verdad pero han seguido adelante y después los vemos con sus corazones ya sanos. Esto 

es la reacción de el evangelio al igual que la sal cuando son aplicados. 

 

 3. CREA SED 

Otra propiedad de la sal es que causa sed. Yo le aseguro que cuando usted va al cine no 

compra nadamás palomitas y ya. También compra la soda porque sabe que las palomitas 

saladas le van a causar sed. 

El cristiano debe de causar sed de Dios a la gente que lo rodea. Que lo vean y ellos 

también quieran ser iguales.  

 

 4. AÑADE SABOR 

Otra propiedad de la sal es que añade sabor a la comida. Por ejemplo un bisteck sin sal 

sabe horrible, y los frijoles pues ni se diga.  

Así el cristiano añade sabor al mundo que lo rodea.  

Leemos del sabor del conocimiento de Cristo (2 Cor 2:14); porque todo el conocimiento 

si esto es insípido. 

 

 



EL SERMÓN DEL MONTE 

 32 

Vosotros sois la luz del mundo;  

¿Cual es el efecto de la luz? 

Lo primero que hace la luz es eliminar la oscuridad. Y segundo, hacer visibles las cosas, 

sean buenas o malas. 

JC dijo: “Yo soy la luz del mundo”, ¿porque ahora dice que nosotros somos la luz del 

mundo?. Porque es El el que vive en nosotros (Jn 8:12; 17:23). 

Dios nos ha escogido para ir al mundo y mostrar las grandezas de Dios, mostrarle a la 

gente como se debe de vivir la vida, y llevarles el evangelio. 

 

SE SOLICITAN 

Más personas que hagan algo por mejorar las cosas y menos que las 

desaprueben. 

 Más personas que actúen y menos que hablen. 

Más personas que digan “puede hacerse” y menos que digan “no 

puede hacerse”. 

Más personas que inspiren confianza a los demás y menos que 

arrojen “un chorro de agua fría” sobre los que han dado un paso en 

la dirección correcta. 

Más personas que se interesen en las cosas y hagan algo para 

corregirlas y menos que se sienten a un lado sin hacer más que 

encontrar defectos. 

Más personas que señalen lo que es correcto y menos que insistan en 

machacar lo que es incorrecto. 

Más personas que “enciendan una vela” y menos que “maldigan la 

oscuridad”. 

     Anónimo 
 

 ADVERTENCIA 

Jesús nos dice dos cosas: Sal y luz, pero pone condiciones. La sal no debe de perder su 

sabor, ni la luz se debe de esconder. 

Fíjese que resulta muy triste que la sal se contamine y pierda su sabor, o que álguien 

quiera prender una vela para esconderla es una tontería. La voluntad de Dios para 

nosotros no es que perdamos el sabor ni que nos escondamos, el quiere que brillemos 

para su gloria. Desgraciadamente cuando el cristiano tiene otra perspectiva y cae en 

pecado, se rebaja y es muy poco efectivo. 

 
 CON ALGUNAS MANCHAS 
 Dos Estudiantes caminaban cierto día por una calle de Londres. De pronto uno de ellos 
se detuvo frente a una casa de empeños, y señalando un traje con anuncios que decían, “Con 
algunas manchas, gran reducción del precio”, exclamó: “!Qué texto más espléndido para un 
sermón para los jóvenes!” 
 Y añadió: “Nosotros los jóvenes nos manchamos, quizás muy poco, viendo una 
representación vulgar en el teatro, o leyendo un libro inconveniente, o permitiendo pensamientos 
deshonestos o desordenados. Y así nos manchamos, y cuando llegamos a hombres y se nos 
valora, quedamos “reducidos en el precio”. Nuestro atractivo, nuestra fortaleza, habrá 
desaparecido. La consagración de la juventud se habrá esfumado. Y pasamos a formar parte 
inseparable de los “rezagos” o sobrantes que llevan a esta marca: “Con algunas manchas: 
reducidas de precio.” 
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        Alfredo Lerín 

 

Por eso no es nomás hablarle de Dios a la gente, también hay que mostrarles. Pero si la 

gente ve “manchas en nosotros”, no van a cambiar.   

 

“Los hombres nunca renunciaràn a sus placeres màs preciados, ante el pedido 

apàtico de álguien que ni siquiera parece tener convicciòn de lo que dice.” 

 

 

Pero si mostramos una integridad intachable, la gente va a ver “nuestras buenas obras y 

van a glorificar a Dios Padre que está en los cielos” 

 

VER 2 Corintios 2:14-17 

 

 

 

Señor, hazme instrumento de tu paz. 

  Que donde haya odio, ponga yo amor; 

  donde haya ofensa, perdón; 

  donde haya discordia, unión; 

  donde haya error, verdad; 

  donde haya duda, fe; 

  donde haya desesperación, esperanza; 

  donde haya tinieblas, luz. 

  Y donde haya tristeza, alegría; 

  Que no busque ser consolado, sino consolar;  

ser comprendido sino comprender;  

ser amado, sino amar. 

  Porque dando, es como se recibe,  

al olvidarnos, nos encontramos;  

al perdonar, es como Tú nos perdonas  

y al morir, resucitamos a la Vida Eterna. 

      San Francisco de Asís 

  
 

 “La vida es el regalo de Dios para el hombre, y lo que se hace con ella es el regalo del hombre para Diosó  
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Jesús y las escrituras I 

Mateo 5:17-20 
El tema principal de El Sermón Del Monte es la verdadera justicia. El reyno de Cristo es 

un reino justo y santo. Y los ciudadanos en su reino son santos y justos de verdad, de 

acuerdo a como Dios define la verdadera justicia. El evangelio de Mateo fue escrito 

principalmente para el pueblo judío, y para un judío la ley y el resto del antiguo 

testamento lo era todo. El problema era que ellos pensaban que eran justos al observar la 

ley. Si usted le preguntaba a un judío cómo obtener la salvación, el le decía que 

simplemente era guardar la ley. El problema era que la guardaban exteriormente, y Jesús 

aclara este punto, que no es una justicia exterior sino interior. Por eso interpreta la ley 

como debe de ser, porque lo explica... 

 

No penseís que he venido para abrogar la ley o los profetas; no he venido para 

abrogar, sino para cumplir.  

Una de las maneras en que los judíos se referían al antiguo testamento era “La ley y los 

profetas”. Cuando Jesús dijo estas palabras, los oyentes sabían que se estaba refiriendo a 

todo el antiguo testamento. En este pasage Jesús hace una distinción, dice: “La ley o los 

profetas”, o sea el Pentateuco que se refiere a la ley, y los profetas al resto del antiguo 

testamento. ¿Por qué hace la distinción? Todos los judíos sabían que los samaritanos 

aceptaban solamente la ley, o sea los primeros 5 libros del A.T. y rechazaban el resto del 

A.T. Por esta razón ocasionalmente los que se oponían a Jesús decían que era un 

“samaritano” (Juan 8:48), o sea un convenenciero que nomás aceptaba la ley. Pero aquí 

Jesús proclama los 2, la ley, y el resto del A.T, dice que los dos son de igual importancia.  

 

La ley, como acabo de mencionar, son los primeros cinco libros de la biblia: Génesis, 

Exodo, Levítico, Números y Deuteronomio. Esta ley estaba dividida en tres partes, la ley 

moral, la ley judicial, y la ley ceremonial.  

-La ley moral consistía en los 10 mandamientos y los grandes principios morales 

que se promulgaron para regir al pueblo de Dios.  

-La ley judicial, o sea, las leyes para la nación israelita para que los ciudadanos 

supieran como vivir y como comportarse en la sociedad, y los procedimientos 

legales en cualquier asunto.  

-La ley ceremonial referente a todo lo relacionado a los cultos y sacrificios en el 

templo así como en otros lugares.  

Los profetas, se refiere al antiguo testamento. Los profetas eran enviados por Dios e iban 

y enseñaban la ley, la aplicaban y la interpretaban. Su misión era que el pueblo entendiera 

la ley bien, y la cumpliera. También predijeron la venida de Cristo. Proclamaban y al 

mismo tiempo predecían. Todo esto está incluido en el mensaje profético. Jesús vino a 

cumplirlo todo al pie de la letra, tanto las ordenanzas, como las profecías que hablan de 

El. 

 
 

La ley la dió Dios por medio de Moisés, para que la gente supiera distinguir entre lo 

bueno y lo malo, que estuvieran conscientes de que Dios los estaba mirando todo el 

tiempo y vivieran una vida recta y en comunión con El por medio de los sacrificios que le 

ofrecían. 

En Levítico 11:44 leemos: “Yo soy Jehová vuestro Dios; vosotros por tanto os 

santificaréis, y seréis santos, porque yo soy santo...” A los hombres se les exigía ser 
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santos en su manera de vivir porque Dios es santo (Lev 19:2; 20:7). El cómo ser santos se 

especificaba en los mandamientos y prohibiciones de la ley. La lay era como un espejo 

para reflejar la santidad de Dios a los hombres, pero protegiéndoles a la vez de que fueran 

consumidos por el resplandor de la gloria de Dios. La humanidad podría conocer que 

Dios es un Dios santo por medio de la revelación en la ley. 

 

La salvación en el antiguo testamento no era por obras. Los judíos pensaban que si era 

por las obras, que si guardaban la ley, Dios los iva a aceptar, pero esto era imposible, 

Santiago nos dice en el capítulo 2, verso 10 que cualquiera que guardare toda la ley, pero 

ofendiere en un punto, se hace culpable de todo. Por eso la ley los condenaba, si querían 

guardar todos los preceptos pero quebrantaban uno, ya eran culpables de todo, entonces 

por eso tenían que estar ofreciendo sacrificios a Dios. 

Veamos lo que dice Pablo respecto a esto mismo: 

Gálatas 3:10-11 

10 Porque todos los que se basan en las obras de la ley están bajo maldición, pues está 

escrito: Maldito todo aquel que no permanece en todas las cosas escritas en el libro de la 

Ley para cumplirlas (De 27:26) .11 Desde luego, es evidente que por la ley nadie es 

justificado delante de Dios, porque el justo vivirá por la fe. 
 

 

Hay muchos cristianos que piensan que Cristo abolió la ley por completo, e introdujo la 

gracia en su lugar. La lay la dio Dios por medio de Moisés al pueblo de Israel, y la gracia 

y la verdad vinieron con Cristo. En Romanos 6:14 leemos que el pecado no se enseñorea 

de nosotros porque no estamos bajo la ley, sino bajo la gracia. Por esta razón ponen la ley 

a un lado y argumentan que estamos desligados de la ley y no necesitamos observarla.  

 

¡La ley es buena! ¿Qué tienen de malo los diez mandamientos?, ¿Qué tiene de malo no 

robarás?, ¡Esto es bueno que lo sepamos y lo guardemos!  

La ley revela el pecado porque nos dice lo que está bien y lo que está mal. Pablo dice en 

Romanos 7:7 que el no sabría que la codicia es pecado si no fuera porque la ley lo dice. 

 

Quiero aclarar que no estamos bajo la ley en el sentido de que no nos condena, pero si 

debemos de guardarla. Entonces no la guardamos para ser salvos, sino porque ya lo 

somos debemos de guardarla 

Note lo que Jesús nos dice: 

 

18 Porque de cierto os digo que hasta que pasen el cielo y la tierra, ni una jota ni 

una tilde pasará de la ley, hasta que todo se haya cumplido.  

 

La jota es la letra más pequeña en el alfabeto hebreo y se hace con un sólo trazo. Luego el 

Señor dice que ni una tilde. Hay dos caracteres del alfabeto hebreo que son idénticos en 

forma, excepto que uno de ellos posee una minúscula proyección al formar la letra. En 

lugar de empezar la letra en la línea perpendicular, empieza ligeramente más a la 

izquierda con lo que cruza ligeramente la línea perpendicular al ser formada. En el 

español sería lo que distingue a la n de la ñ, que es un ganchito o una rallita arriba de la 

letra. O también lo que distingue a la letra f minúscula, de la t minúscula, es un ganchito 

o una tilde. Así, nuestro Señor afirmaba que no sólo no se dejará de lado una sola letra de 

la ley, sino que, además, ni una sola parte de una letra, aunque sea casi insistinguible. En 

pocas palabras dice que se va a cumplir hasta el último detalle. 
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PREGUNTA: 

¿Tendrá errores la biblia? Nooo. ¿Entonces porqué unas traen un mensaje diferente? 

¿Porqué algunas están cambiadas?, y ¿Cómo se puede saber si algunas biblias están 

cambiadas? 

1. No es que la biblia traiga errores, mas bien depende de los traductores. 

2. Porque los traductores la cambiaron para conveniencia de ellos o de sus 

enseñanzas. 

3. Hay que estudiar, “acuérdese que la ignorancia es la madre de los atrasos”. 

Debemos estudiar para ver que no se contradiga. 

Hay que ver otras fuentes (Los escritos originales en hebreo, arameo, y griego, 

historia, arqueología, costumbres, lenguaje, etc, que estén relacionados con la 

biblia.) 

 

 LA BIBLIA LATINOAMERICANA 

 Mateo 1:24-25 

 Cuando José despertó, hizo lo que el Ángel del Señor le había ordenado y tomó 

consigo a su esposa. 25 Y sin que hubieran tenido relaciones, dio a luz un hijo, al que 

puso por nombre Jesús. 

 

 NUEVA VERSIÓN INTERNACIONAL 

 Mateo 1:24-25 

 24 Cuando José se despertó, hizo lo que el ángel del Señor le había mandado y 

recibió a María por esposa. 25 Pero no tuvo relaciones conyugales con ella hasta que dio 

a luz un hijo, a quien puso por nombre Jesús. 

 

 TRADUCCIÓN DEL NUEVO MUNDO DE LAS SAGRADAS ESCRITURAS 

 Lucas 23:42-43 

 42 Y siguió diciendo: “Jesús, acuérdate de mí cuando entres en tu reino.” 43 Y él 

le dijo: “Verdaderamente te digo hoy: Estarás conmigo en el Paraíso.” 

 

 NUEVA VERSIÓN INTERNACIONAL 

 Lucas 23:42-43 

 42 Luego dijo: 

 --Jesús, acuérdate de mí cuando vengas en tu reino. 

 43 –Te aseguro que hoy estarás conmigo en el paraíso –le contestó Jesús. 
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LA BIBLIA 
La biblia es la mente de Dios, el estado del hombre, el camino a la salvaciòn, 

la condena del pecado, y la felicidad de los creyentes. Sus doctrinas son 

santas; sus preceptos son consistentes; sus historias son verdad, y sus 

decisiones son inmutables. Lèela para ser sabio, crèela para ser salvo, 

practìcala para ser santo. Contiene luz para dirigirte, alimento para 

sostenerte, y consuelo para alegrarte. Es el mapa del viajero, es el bastòn del 

peregrino, la brùjula del piloto, la espada del soldado, y el caràcter del 

cristiano. Aquì el paraìso es restaurado, el cielo abierto, y las puertas del 

infierno descubiertas. Cristo es su gran tema, nuestro bienestar su diseño, y la 

gloria de Dios su fin. Debe llenar la memoria, gobernar el corazòn, y guiar los 

pies. Lèela lentamente, frecuentemente, en oraciòn. Es una mina de riquezas, 

un paraìso de gloria, y un rìo de placer. Sigue sus preceptos y te guiarà al 

Calvario, a la tumba vacìa, a una vida resucitada en Cristo; si, a la misma 

gloria, por la eternidad. 
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Jesús y las escrituras II 

Mateo 5:17-20 

 Si la biblia no fuera verdad como muchos piensan, si no fuera inspirada por Dios, 

que nadamás fuera un libro cualquiera de historias y fábulas, cómo contestaríamos 

preguntas como: ¿Quién soy?, ¿De dónde vengo?, ¿ante quién soy responsable de mis 

actos?, ¿A donde voy cuando muera?... ¿Cómo sabríamos que es malo y que es bueno?, 

¿De dónde se obtendían las normas de rectitud y justicia? 

 Pero, si la biblia es verdad tenemos la posesión más valiosa en nuestras manos, y 

un Dios que nos está viendo a cada momento lo que hacemos, y a quién vamos a rendirle 

cuentas un día. 

     LA BIBLIA 

La biblia es la mente de Dios, es el estado del hombre, el camino a la 

salvaciòn, la condena del pecado, y la felicidad de los creyentes. Sus doctrinas 

son santas; sus preceptos son consistentes; sus historias son verdad, y sus 

decisiones son inmutables. Lèela para ser sabio, crèela para ser salvo, 

practìcala para ser santo. Contiene luz para dirigirte, alimento para 

sostenerte, y consuelo para alegrarte. Es el mapa del viajero, es el bastòn del 

peregrino, la brùjula del piloto, la espada del soldado, y el caràcter del 

cristiano. Aquì el paraìso es restaurado, el cielo abierto, y las puertas del 

infierno descubiertas. Cristo es su gran tema, nuestro bienestar su diseño, y la 

gloria de Dios su fin. Debe llenar la memoria, gobernar el corazòn, y guiar los 

pies. Lèela lentamente, frecuentemente, en oraciòn. Es una mina de riquezas, 

un paraìso de gloria, y un rìo de placer. Sigue sus preceptos y te guiarà al 

Calvario, a la tumba vacìa, a una vida resucitada en Cristo; si, a la misma 

gloria, por la eternidad. 
 

I. La única fuente de autoridad de un cristiano es la biblia.  

Si álguien le da alguna ordenanza en la iglesia, o alguna enseñanza, pero no está en la 

biblia, no lo crea.  

La Iglesia Católica enseña que la biblia sola no es suficiente para la vida y la piedad. 

Por ejemplo en el Segundo Concilio del Vaticano dijeron que “no tenemos en nuestra 

posesión todo lo que Dios quiere que sepamos”. En el Concilio de Trento también dijeron 

que la biblia sola no es suficiente para la Fe y la moralidad, por lo tanto hace a la 

tradición una necesidad. Ellos dicen que la Palabra de Dios no es la biblia solamente, 

también incluye la tradición, o sea las enseñanzas orales, la adoración, y las oraciónes, 

que se han pasado de generación en generación en la iglesia. 

¿Alguna vez se ha puesto a pensar de donde sacan las doctrinas como: la inmaculada 

concepción, la ascención de María, las indulgencias, y otras doctrinas? Porque si las 

buscamos en la biblia no las vamos a encontrar. Pero ellos dicen que se derivan de “la 

tradición de la iglesia”. Pero no se le puede añadir a lo que está escrito. 

Apocalipsis 22:18 

Yo testifico a todo aquel que oye las palabras de la profecía de este libro: Si alguno 

añadiere a estas cosas, Dios traerá sobre él las plagas que están escritas en este libro. 19 

Y si alguno quitare de las palabras del libro de esta profecía, Dios quitará su parte del 

libro de la vida, y de la santa ciudad y de las cosas que están escritas en este libro. 

 

No se puede confiar en el hombre, porque éste tiende a equivocarse (Jeremías 17:5). 
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Por ejemplo en el Primer Concilio del Vaticano dice que cuando el Pontífice Romano 

habla ex-catedra, o sea cuando habla de la silla, que es infalible, e irrefutable lo que el 

dice. Pero vemos el error cuando Galileo sacó la tehoría de que el sol y no la tierra era el 

centro del systema solar. Esto hizo enojar al papa y fue sometido a juicio por la 

Inquisición en 1632, y declarado “sospechoso de Herejía”. Lo sometieron a un duro 

castigo. Lo forsaron a repetir los 7 salmos penitenciales una vez por semana por 3 años. 

Y lo encerraron en una casa hasta el día de su muerte en 1642. Y todo nadamás por la 

soberbia y el orgullo de un hombre. 

 

Entonces cuando álguien le quiera enseñar algo y no está en la biblia, NO lo crea. 

  

I. COMO LLEGÓ LA BIBLIA A NUESTRAS MANOS 
 

18 Porque de cierto os digo que hasta que pasen el cielo y la tierra, ni una jota ni 

una tilde pasará de la ley, hasta que todo se haya cumplido.  

Por supuesto que cuando Jesús dijo estas palabras el N.T. todavía no se escribía, pero 

ahora que ya se ha escrito se aplica también al nuevo testamento. 

Pero, ¿una jota y una tilde de cual biblia?, ¿De las traducciones que hay cómo sabemos 

cuales son buenas y cuales malas? 

 

La manera de como la biblia llegó a nuestras manos es interesante.  

Cuando Jesús les estaba hablando ya tenían el A.T. y vemos en varios pasajes que Jesús 

mismo le da validéz  

-Al pentateuco:Mt 8:4; 19:7-8; 23:1-3; Mr 10:1-4; 7:10; Lu 16:19,31; 20:37; Jn 

3:14; 6:32; 7:19,22-23.  

-A todo el A.T.: 24:25-27, 44, Jn 5:39 

 

Cuando Jesús ascendió al cielo, poco después les mandó el E.S. a los cristianos. Los 

apóstoles empezaron a predicar el evangelio y las enseñanzas de Jesús eran transmitidas 

oralmente (Lu 1:2; 1 Cor 11:23, 15:3). 

Lucas 1:2 

Tal como lo transmitieron los que desde el principio fueron testigos oculares y servidores 

de la palabra. 

 

Entonces el evangelio fue asumiendo de manera gradual una forma definida en la 

enseñanza oral de los apóstoles, y hubo muchos, por las palabras de Pablo, que 

procuraron ponerlo por escrito; y algunos, quizá, formaron colecciones de las palabras de 

Señor, otros de sus actos, otros de los sucesos de la Pasión, pero no hay nada que muestre 

que intentaron ni ampliar ni modificar el contenido del Evangelio oral. Ellos eran testigos 

de los hechos que anunciaban. Cuando vino la persecusión ya no podían predicar como 

antes, entonces tuvieron la necesidad de poner las enseñanzas por escrito. Marcos 

escribió la sustancia de la predicación de San Pedro. Lucas, puso por escrito el evangelio 

que acostumbraba proclamar Pablo. Mateo cuando estaba a punto de irse a un nuevo 

campo de labor, dejó su Evangelio para que ocupara el lugar de su enseñanza oral en 

Palestina. El evangelio de San Juan pertenece a un período posterior, y está totalmente 

separado del ciclo de los relatos orales. Es esencialmente un testimonio personal del 

discípulo amado, y un reflejo de un testimonio público común de los doce.  

La extensión de la obra de los apóstoles hizo aparecer otra forma de composición, que 

probablemente aportó los primeros elementos escritos de las Escrituras cristianas. Los 

fundadores de las iglesias esparcidas tenían necesidad ded aconsejar, reprobar o instruir a 
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aquellos a quienes admitían a la fe. Este fue el origen de la mayor parte de las epístolas 

de San Pablo. Otros se sintieron atraídos por lazos peculiares hacia extensas comunidades 

a las cuales deseaban reforzar aspectos especiales de la verdad, como san Pablo al 

escribir a los romanos, San Juan en el Apocalipsis y el autor de la epístola a los Hebreos; 

y con un alcance más dilatado, Santiago, Pedro y Judas. A medida que fueron creciendo 

las iglesias, se hicieron necesarias más instrucciones para su gobierno, y de esta manera 

fueron escritas las Epístolas Pastorales. En un tiempo posterior todavía, el apóstol Juan, 

volviendo la vista a toda una generación de creyentes, pudo dirigir a sus “Hijos 

espirituales” el primer tipo de pastorado cristiano (1 de Juan), y también, debe haber 

habido necesidad de mucha comunicación individual entre cristianos, de los cuales 

quedan muestras en 2ª. Y 3ª. De Juan, y también la epístola a Filemón que escribió el 

apóstol Pablo. 

El apóstol Pedro reconoce los escritos del apóstol Pablo como verdaderos 

2 Pedro 3:15-16 

 

 Después de esto vino la era de los padres apostólicos (80-120 d.C.). 

Y poco a poco empezaron a aceptar los libros que tenían el mensaje que los apóstoles 

predicaban, y a desechar los que se contradecían. 

 

¿Cómo sabemos que la biblia que tenemos es la verdadera, y ni una jota ni una titlde 

pasarán de ella hasta que todo se cumpla? 

 

 

TRADUCCIONES 

Jerónimo fue comisionado por el Papa Damasus I para tratudir la biblia a latín, 

incluyendo los libros apocrifos. 

La primer biblia completa al idioma inglés fue la que tradujo John Wickliffe 

(1329-1384), y sus asociados del latín al inglés. 
King James Version 

James VI de Escocia se hace rey de Inglaterra (conocido como “James I”). En 1607, mas 

de 50 eruditos, por medio de committes de oración, revisaron 5556 manuscritos que 

tenían disponibles; su principal fuente fue en Textus Receptus. La versión del Rey James 

(KJV) fue anunciada como “el más noble monumento de la prosa inglesa”. 

Las traducciones al castellano. 

Juan Perez, basandose en las versiones de Juan de Valdes y Francisco de Enzinas, hizo 

una version corregida del N.T. y los Salmos, y la publico en Ginebra en 1556. 

No era facil que en la España de entonces circularan las Escrituras en lengua vulgar. Esto 

quedo demostrado cuando los agentes de la Inquisición descubrieron algunos ejemplares 

del Nuevo Testamento de Perez y arrestaron a centenares de personas acusándolas de 

herejía. Mas de treinta de ellas fueron quemadas vivas en Sevilla. Despues Juan Perez 

fue quemado tambien. 

La Biblia del Oso fue la primer version completa en el idioma castellano, pues todas las 
que se habian hecho hasta entonces eran solo versiones parciales. Fue traducida 

directamente de las lenguas originales por Casiodoro de Reina y publicada en Basilea, 

Suiza, el 28 de septiembre de 1569. El nombre de la Biblia del Oso que tradicionalmente 

ha recibido, se debe al hecho de que en su portada aparece un oso que con deleite come 

de la miel de una colmena: fiel emblema del creyente y la Palabra.  

Casiodoro de Reina nacio en Sevilla, España, en 1519 o 1520. Años después ingresó en 

el convento de San Isidro, Sevilla, donde se dedicó asiduamente al estudio de las 
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Escrituras. Al poco tiempo estas lo indujeron a abrazar la causa de la Reforma, por 

lo cual se hizo sospechoso de herejia y tuvo que huir de Espana. En 1557 se 

establecio en Ginebra, a la sazon el refugio de los exiliados evangelicos. De alli se 
dirigio a Francfort, Alemania, donde se afilio a una iglesia de habla francesa En 1560 

estuvo en Londres pastoreando una iglesia de refugiados espanoles. De Londres se fue a 

Amberes, de donde tuvo que huir a Basilea. Aquí termino, despues de 12 anos de arduo 

trabajo, su imperecedera version de la Biblia. Tiempo despues regreso a Frandfort, 

cuidad donde fallecion en 1594 despues de su fecunda labor como pastor de una iglesia.  

La primera edicion de la Biblia del Oso fue de 2600 ejemplares; pero de estos son muy 

contados los que se conservan hoy en bibliotecas publicas y particulares. La gran mayoria fue 

a parar a las llamas por orden de la Inquisicion.  

La Biblia de Valera fue la que Cipriano de Valera publicó en Amsterdam, Holanda, en 

1602. En realidad, esta es mas bien una revision o edicion corregida de la versión de 

Casiodoro de Reina, pues Cipriano de Valera, luego de comparar diligentemente la 

version con los textos hebreo y griego, solo le introdujo algunos cambios. Uno de estos 

fue el sacar los libros apocrifos de entre los libros canonicos del A.T. y ponerlos en una 

seccion aparte. Ahora en la actualidad se le conoce como Version de Casiodoro de 

Reina, revisada por Cipriano de Valera, trabajo que le tardo 20 años en hacer.  

 

Esta revision luego de otras revisiones, ha alcanzado un éxito extraordinario, tanto que su 

circulacion en Espana y America Latina se calcula en miles de millones de Biblias, 

Nuevos Testamentos y porciones. Cipriano de Valera fue un eximio escritor y gran amigo 

de Juan Perez y Casiodoro de Reina. 

 

 

EL CANON DE LA BIBLIA 

La palabra canon se deriva del vocablo griego “kanon” que originalmente queria 

decir vara de medir, o regla. Despues adquirio el significado de regla, norma, o 

precepto, como lo explica Pablo en Galatas 6:16 y Filipenses 3:16. 
Gálatas 6:16 
16 Para todos los que anden según esta regla, paz y misericordia sean sobre ellos, y sobre 

el Israel de Dios. 

 

Filipenses 3:16 
16 Pero en aquello a que hemos llegado, sigamos una misma regla, sintamos una misma 

cosa. 

 
Hay libros de la Biblia que no se incluyeron en el canon, pero que los menciona la biblia, 

y es que Dios no quiso que se incluyeran.  por ejemplo el de “Las Batallas de Jehova 

(Numeros 21:14), otro es el de “El Libro de Jaser” (Josue 10:13, 2 Samuel 1:18), “el 

libro de los hechos de Salomón (1 Reyes 11:41), el libro de las historias de los reyes de 

Israel (1 Reyes 14:19; 2 Cronicas 20:34; 33:18), el libro de las cronicas de los reyes de 

Judá (1 Reyes 14:29; 15:7), el libro de las crónicas de Samuel vidente, las crónicas de el 

profeta Natán, las crónicas de Gad vidente (1 Crónicas 29:29), los libros de el profeta 

Natán (2 Crónicas 9:29), Los libros del profeta Semaías y del vidente Iddo (2 Crónicas 

12:15), el libro de los lamentos (2 Crónicas 35:25). Tambien “La epistola perdida a los 

Corintios”(1 Co 5:9-11), y “La Epistola a los Laodicences” (Col 4:16). 
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Hubo libros que fueron aceptados en su tiempo como los de Moises que fueron aceptados 

mientras el vivia (Deuteronomio 17:18).  

 

 

LOS LIBROS APOCRIFOS (Escondidos)  

Si La palabra de Dios es Perfecta (Sal 19:7; 119:165). Y Dios no puede mentir (Num 

23:19) Entonces la biblia no puede tener contradicciones. Pero vemos todo lo contrario en 

los libros apocrifos (Tobias, Judith, Sabiduria, Sirac, Baruc, 1 y 2 de Macabeos), a los 

que la Iglesia Católica llama DEUTEROCANONICOS, que quiere decir DEL 

SEGUNDO CANON. 

La Iglesia Catolica los declaro como escritos sagrados en el año de 1546 con la intencion 

de apoyar ciertas doctrinas y practicas que habian sido establecidas por dicha religion.  

Las afirmaciones de los libros apocrifos no concuerdan con las ensenanzas de la Biblia.  

En efecto, abundan en ellos las fabulas, y errores historicos y doctrinales. 

 

ANGELES MENTIROSOS? 

En Tobias 5:9-13 El papá de Tobias le pregunta al ángel que si de que tribu y de qué 

familia era (v.11), el ángel le responde que es “nieto de Ananías el viejo, israelita igual 

que el”. En el capítulo 12, versículo 15, el ángel se descubre solo, dice que él es Rafael, 

uno de los siete ángeles que están al sevicio del Señor y que pueden entrar ante su 

presencia gloriosa. 

Apocalipsis 21:8, 

Pero los cobardes e incrédulos, los abominables y homicidas, los fornicarios y 

hechiceros, los idólatras y todos los mentirosos tendrán su parte en el lago que arde con 

fuego y azufre, que es la muerte segunda. 

También en Ap: 21:27; 22:15 habla sobre los mentirosos. 

 

SALVACION POR OBRAS? 

Tobias 12:9 ensena una salvacion por obras, el ángel Rafael dice: “Pues la limosna libra 

de la muerte y limpia de todo pecado.”  

Eclesiástico (Siracida) 3:3,30 

3 El que respeta a su padre alcanza el perdón de sus pecados 

30 El agua apaga el fuego que arde y el dar limosnas consigue el perdón de los pecados 

 

Esto es una contradiccion de lo que afirma Genesis 15:6; Romanos 4:5; Galatas 3:11; 1 

Juan 2:2; Efesios 2:8-9. 

 
DIOS ALLUDANDO A ENGAÑAR A ALGUIEN? 
Judit 9:10,13; 10:12,13; 11:5-19; 16:7-8, ensña ¡que Dios ayudo a Judit a engañar a Holofernes! 

¿LA MISA ES BIBLICA? 
Los católicos ven la misa como un sacrificio que les alluda en la salvación. El concilio de Trento 
dice: “Este sacrificio [de la misa] es en verdad propiciatorio.... Porque por este ofrecimiento el 
Señor es aplacado... y el perdona las ofensas y los pecados, aun los graves.” 
2 Macabeos 12:42-45, es uno de los pasajes en que la iglesia católica se apoya para respaldar la 
doctrina de la misa. En este pasaje, Judas Macabeo recogió unas dos mil monedas de plata y las 
envió a Jerusalén, para que se ofreciera un sacrificio por el pecado (v. 43). Por esto, dice el relato, 
hizo ofrecer ese sacrificio por los muertos, para que Dios les perdonara su pecado. 
El pecado de estos soldados muertos fue la idolatría, porque habían encontrado debajo de la ropa 
de todos los muertos objetos consagrados a los ídolos de Jabnia (v. 40). 
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La biblia condena la idolatría 

Apocalipsis 21:8, 

Pero los cobardes e incrédulos, los abominables y homicidas, los fornicarios y 

hechiceros, los idólatras y todos los mentirosos tendrán su parte en el lago que arde con 

fuego y azufre, que es la muerte segunda. 
 
Apocalipsis 22:15 
Mas los perros estarán fuera, y los hechiceros, los fornicarios, los homicidas, los idólatras, y todo 
aquel que ama y hace mentira. 
 
Ezequiel 8:12-18 
Y me dijo: Hijo de hombre, ¿has visto las cosas que los ancianos de la casa de Israel hacen en 
tinieblas, cada uno en sus cámaras pintadas de imágenes? Porque dicen ellos: No nos ve Jehová; 
Jehová ha abandonado la tierra. 13 Me dijo después: Vuélvete aún, verás abonimaciones mayores 
que hacen éstos. 14 Y me llevó a la entrada de la puerta de la casa de Jehová, que está al norte; y 
he aquí mujeres que estaban allí sentdas endechando a Tamuz. 15 Luego me dijo: ¿No ves, hijo de 
hombre? Vuélvete aún, verás abominaciones mayores que estas. 16 Y me llevó al atrio de adentro 
de la casa de Jehová; y he aquí junto a la entrada del templo de Jehová, entre la entrada y el altar, 
como venticinco varones, sus espaldas vueltas al templo de Jehová y sus rostros hacia el oriente, y 
adoraban al sol, postrándose hacia el oriente. 17 y me dijo: ¿No has visto, hijo de hombre? ¿Es 
cosa liviana para la casa de Judá hacer las abominaciones que hacen aquí? Después que han 
llenado de maldad la tierra, se volvieron a mí para irritarme; he aquí que aplican el ramo a sus 
narices. 18 Pues también yo procederé con furor; no perdonará mi ojo, ni tendré misericordia; y 
gritarán a mis oídos con gran voz, y no los oiré. 
 
¿ORACIONES POR LOS MUERTOS? 
Este libro promueve la oracion por los muertos  
2 Macabeos 12:45-46.  
Aquí Judas y los soldados de su ejército hicieron una oración para pedir a Dios que perdonara por 
completo el pecado que habían cometido (idolatría) los soldados muertos 
Los libros canonicos desaprueban tal practica (2 Sam 12:16,22-23; Lucas 16:25-26) 
Hebreos 9:27 
Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez y después de esto 
el juicio. 

 

Apocalipsis 20:12 

Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante Dios; y los libros fueron abiertos, y 

otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida; y fueron juzgados los muertos por las 

cosas que estaban escritas en los libros, según sus obras. 

 

¿INTERCESION DE LOS SANTOS POR NOSOTROS? 

La Iglesia Católica se apoya en estos pasajes para respaldar la doctrina de la intercesión 

de los santos por nosotros. 

Tobias 12:12 

Aquí dice el ángel Rafael: “Pues bien, Tobit, mientras tú y Sara oraban, yo presentaba sus 

oraciones ante la presencia gloriosa del Señor, para que él las tuviera en cuenta. Y lo 

mismo hacía yo mientras tú enterrabas a los muertos.” 

2 Mac 15:14 

Aquí Judas les cuenta una visión que había tenido en sueños: “El antiguo sumo sacerdote 

Onías... estaba con las manos extendidas, orando por todo el pueblo judío. 14 Onías tomó 
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la palabra, y dijo: “Este es Jeremías, el profeta de Dios, el amigo de sus hermanos, que 

ora mucho por el pueblo y por la ciudad santa.” 

 

Para un católico un santo no es un ídolo, es una persona que murió como santo, o sea 

siendo un buen cristiano (Santo Tomas de Aquino, San Francisco de Asís, San Pedro, San 

Agustín, etc.). Pero aún así, la biblia nos dice que no pueden interceder por nosotros, ni 

hacernos ningún milagro, porque no hay absolutamente ninguna conexión entre los santos 

(muertos) y nosotros. 

 

VER Lucas 16:27-31. 

27 Entonces le dijo (el hombre rico desde el Hades) te ruego, pues, padre, que le envíes a 

la casa de mi padre, 28 porque tengo cinco hermanos, para que les testifique (cuando los 

santos supuestamente hacen milagros), a fin de que no vengan ellos también a este lugar 

de tormento. 29 Y Abraham le dijo: A Moisés y a los profetas tienen (O sea La Biblia, 

que hasta entonces era solo el A.T.); óiganlos. 30 El entonces dijo: No, padre Abraham; 

pero si alguno fuere a ellos de entre los muertos, se arrepentirán. 31 Mas Abraham le 

dijo: Si no oyen a Moisés y a los profetas, tampoco se persuadirán aunque alguno se 

levantare de los muertos. 

 

Eclesiastés 9:5-6 

Porque los que viven saben que han de morir; pero los muertos nada saben, ni tienen más 

paga; porque su memoria es puesta en olvido. 6 Tambien su amor y su odio y su envidia 

fenecieron ya; y nunca más tendrán parte en todo lo que se hace dejabo del sol.  

 

¿REDENCION DE LAS ALMAS DESPUES DE LA MUERTE? 

 2 Mac 12:42-46  
Aquí Judas y los soldados de su ejército hicieron una oración para pedir a Dios que perdonara por 
completo el pecado que habían cometido (idolatría) los soldados muertos y recogió unas dos mil 
monedas de plata y las envió a Jerusalén, para que se ofreciera un sacrificio por el pecado (v. 43). 
Por esto, dice el relato, hizo ofrecer ese sacrificio por los muertos, para que Dios les perdonara su 
pecado. 

Apocalipsis 20:12 

Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante Dios; y los libros fueron abiertos, y 

otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida; y fueron juzgados los muertos por las 

cosas que estaban escritas en los libros, según sus obras. 
 

Ver también Hebreos 9:27, Lucas 16:19-31. 

 

¿DISCREPANCIAS EN EL LIBRO DE DANIEL? 

Daniel 3 
En este libro hay una sección que se le añadio al capitulo 3 (Daniel 3:24-90). El versiculo 38 
afirma que en su tiempo no había profetas, lo cual contradice al mismo libro canonico de Daniel, 
al testimonio de Jesus con respecto a Daniel y al hecho de que habia otros dos profetas: Jeremias y 
Ezequiel. 
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La Confesión de fe de Westminster (1643) declara: “Los libros llamados Apócrifos no son 
divinamente inspirados, ni forman parte del Canon de las Escrituras, no teniendo tampoco 
autoridad alguna en la Iglesia de Dios. No hay que considerarlos más que a otra clase de escrito 
humano”. 

Fue hasta 1826 que la Sociedad Bíblica Británica y Extranjera tomó la resolución de 

excluir todos los libros apócrifos de sus ediciones. Esta decisión, sin embargo, se ha visto 

revocada a partir del año 1968, cuando las Sociedades Bíblicas Unidas se 

comprometieron a una cooperación llamada Dios habla hoy, o también Dios llega al 

hombre; para esta versión, en las ediciones de consumo católico, las Sociedades Bíblicas 

Unidas incluyen los libros apócrifos, quebrantando así una larga tradición de imprimir 

sólo la Palabra de Dios sin añadiduras. 

 

19 de manera que cualquiera que quebrante uno de estos mandamientos muy 

pequeños, y así enseñe a los hombres, muy pequeño será llamado en el reino de los 

cielos;  
UNA CARICATURA DE LA BIBLIA 

 La nariz de un hombre constituye uno de sus rasgos más prominentes y así, cuand se hace 
de él un retrato, es posible agrandarla de tal modo que los ojos, la boca y todo lo demás quedan 
reducidos a algo insignificante. El retrato entonces deja de serlo, y se convierte en una caricatura. 
En forma parecida, es posible proclamar ciertas doctrinas importantes del evangelio con tanta 
intensidad, que las demás de ellas quedan relegadas a la sombra, y la predicación ya no es el 
anuncio del evangelio en su brelleza natural, sino una caricatura de la verdad. Y debo confesar que 
hay algunas personas que parecen ser muy afectas a esta caricatura. 
        C. H. Spurgeon 

 

 

Jesús no estaba hablando de la ley ceremonial ni la ley de los sacrificios, ni de las 

tradiciones, sino que El estaba hablando de la ley moral de Dios. De ponerla por obra y 

enseñarla, y por esto dice que vamos a obtener galardones o recompensas en el cielo. 

 

más cualquiera que los haga y los enseñe, éste será llamado grande en el reino de los 

cielos. 

El primer paso para llevar a cabo los mandamientos de Dios es nacer de nuevo. De otra 

manera no se pueden comprender las escrituras. 

1 Corintios 2:14 

El hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son 

locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente. 

 

 ¿Cómo puede usted mostrarle el color rojo a un ciego de nacimiento? 

 

Una vez que hemos sido salvos, empezamos a buscar más a Dios y a deleitarnos en la 

escritura. Dios nos habla a travéz de ella, nos da la guianza que necesitamos para la vida, 

y nos enseña a conocerle. 

En el salmo 119 vemos la oración de David que dice en el versículo 18: “Habre mis ojos 

y miraré las maravillas de tu ley”. 

Para entender mejor este versículo veamos  

2 Reyes 6:17 



EL SERMÓN DEL MONTE 

 46 

Y oró Eliseo, y dijo: Te ruego, oh Jehová, que abras sus ojos para que vea. Entonces 

Jehová abrió los ojos del criado, y miró; y he aquí que el monte estaba lleno de gente de a 

caballo, y de carros de fuego alrededor de Eliseo. 

El criado vio cosas que un ser humano normal no puede ver. Fue Dios que le abrió los 

ojos y vio cosas que no vehía antes, pero que ahí estaban. Así David le oró a Dios 

diciéndole que le habriera los ojos para ver cosas que otros no ven, o sea las maravillas de 

Dios. Ahora mucha gente puede leer la biblia como cualquier otro libro, y no sacar 

mucho provecho, pero cuando un cristiano la agarra y le pide a Dios que le habra los ojos 

del entendimiento va a ver cosas que otros no ven, pero que ahí están. 

 

El hombre sin Cristo está espiritualmente ciego, por lo cual no puede ver la verdad 

2 Corintios 4:3-4 

Pero si nuestro evangelio está aún encubierto, entre los que se peirden está encubierto; en 

los cuales el dios de este siglo cegó el entendimiento de los incrédulos, para que no les 

resplandezca la luz del evangelio de la gloria de Cristo, el cual es la imagen de Dios. 

 

Aquellos que han nacido de nuevo no están ciegos, sin embargo muchos pasan su vida 

con los ojos cerrados, o sufren de astigmatismo espiritual. No desean saber más de la 

biblia, van a la iglesia y salen igual porque no les enseñan nada, todo es pura emoción. 

 

“Las escrituras no fueron dadas para aumentar nuestro conocimiento, sino para cambiar 
nuestras vidas”. 

        D. L. Moody 

 

Pero nosotros debemos de esforzarnos en conocer más la palabra, porque entonces 

conoceremos más a Dios y luego la podremos enseñar a otros. 

éste será llamado grande en el reino de los cielos. 

VER 1 Corintios 3:7-13 

 

 

 

La biblia es el libro más vendido del mundo y el menos leído 

Se ha publicado en mas de 1800 idiomas y lenguas 

El libro que mas ha sido atacado, y ha sufrido mas persecución que cualquier otro 
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Mas justos que los escribas y fariseos 

Mateo 5:20 
 

 

20 Porque os digo que si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y 

fariseos, no entraréis en el reino de los cielos. 

 

La justicia de los escribas y fariseos era una justicia exterior. ¿Sabe usted cual es la 

diferencia entre religión y relación?, La religión es algo exterior, un conjunto de normas y 

reglas que la gente tiene que guardar como: “No fumes, no tomes, no digas malas 

palabras, tienes que hacer la primer comunión, la confirmación, etc”. Una persona puede 

hacer todas estas cosas sin amar a Dios. La relación en cambio es diferente, se necesitan 2 

personas para que haiga una relación, necesita haber comunicación, e interés mutuo. Por 

eso cuando una persona acepta a Cristo en su corazón, ahí presisamente empieza esa 

relación. Cristo viene a morar en esa persona (Ap. 3:20), y adonde quiera que valla, van 

los dos juntos. Hay comunicación de la persona con Dios, y Dios con la persona. En 

pocas palabras hay un interés mutuo. Esto es relación. Y es lo que Jesús nos enseña aquí 

en el resto del capítulo 5. 

 

Los escribas y fariseos tenían una religión. La razón por la que Jesús se refiere a ellos es 

que eran de las personas que más destacaban en la nación. Los escribas eran hombres que 

se dedicaban exclusivamente a estudiar y a copiar las escrituras. Ellos eran los que la 

enseñaban, porque se les consideraba como las mas grandes autoridades en la ley de 

Dios. Copiaban con mucho cuidado las escrituras y dedicaban toda su vida al estudio y la 

interpretación de la mismas. Por tanto, podían, mas que ningún otro grupo de personas, 

pretender estar preocupados por ellas.  

Los Fariseos eran hombres famosos y notables por su santidad. La palabra Fariseo quiere 

decir “separado”. Eran personas que se consideraban separados porque habían compuesto 

un código ceremonial relacionado con la ley que se llama el Talmud, y era más riguroso 

que la misma ley de Moisés.  

Habían establecido reglas y normas para la vida y la conducta que en su rigor excedía 

todo lo que contenía el A.T. Un ejemplo está en Lucas 18:9-14, cuando Jesus presenta el 

caso de el fariseo y el publicano que suben al templo a orar. El fariseo decía que ayunaba 

dos veces por semana. En el A.T. no hay ni un pasaje que diga que debe uno de ayunar 2 

veces por semana. La enseñanza en el A.T. dice que una vez por año (Le 16:29; 23:27,32; 

Sal 35:13).  

Poco a poco los fariseos había ideado este sistema riguroso y lo habían impuesto al 

pueblo y como consecuencia de esto, el pueblo los tenía como modelos de virtud. Habían 

codificado las escrituras en 365 mandamientos negativos y 250 positivos, y enseñaban 

que si los hombres guardaban todos éstos, serían aceptables a los ojos de Dios. La gente 
común y corriente pensaba que ellos nunca lograrían ser como los escribas y fariseos, 

porque pensaban que eran excelentes en su manera de vivir, totalmente santos, pues esa 

era su profesión y su único objetivo en el sentido religioso, moral y espiritual. 

 

Pero todos los mandamientos que presentaban ante los hombres tenían que ver con la 

conducta exterior. Habían interpretado la ley de Dios como aplicándose sólo a los hechos 

externos, y no a los pensamientos que producen los hechos.  
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Por ejemplo ellos enseñaban que es malo asesinar a una persona, pero no decían nada 

acerca del odio en el corazón. Enseñaban que era malo cometer adulterio pero no decían 

nada de la lujuria en el interior de la persona, enseñaban que era malo robar, pero no 

decían nada de la codicia y la envidia por dentro. En pocas palabras, mientras una 

persona no era sorprendida en el acto, para los fariseos era justa. Esta era la justicia de 

los escribas y faiseos, una justicia exterior, pero Jesús en cambio se va a la raíz del 

problema que es el corazón. Veamos que es tener una justicia mayor que la de los 

escribas y fariseos... 

 

Oisteis que fue dicho a los antiguos: No matarás; y cualquiera 22 Pero yo os digo 

que cualquiera que se enoje contra su hermano, será culpable de juicio; y cualquiera 

que diga: Necio-(raka), a su hermano, será culpable ante el concilio; y cualquiera 

que le diga: Fatuo, quedará expuesto al infierno de fuego.  

¿Que quiere decir con: “Oisteis que fue dicho a los antiguos”? ¿Se refiere simplemente a 

la ley, o a la enseñanza de los escribas y fariseos? Note las palabras “fue dicho”, no dice 

“habeis leido en la ley de Moisés” ó “escrito está” como le dijo al diablo en Mateo 4. 

Si uno adopta el punto de vista de que Jesús se está refiriendo a la ley de Moisés cuando 

dice: “oisteis que fue dicho a los antiguos”, entonces uno se ve obligado a creer que Jesús 

está corrigiendo la ley de Moisés porque dice: “pero yo os digo”, lo que nos haría pensar 

que hay errores en la ley de Moisés puesto que Jesús los está corrigiendo. Y sería una 

contradicción a lo que dice pablo en Romanos 7:12 acerca de la ley que es santa. 

 

La situación de los judíos en ese tiempo era muy semejante a la de la gente aquí hace 

muchos años, cuando comenzó el catolicismo en México.  

En ese tiempo la gente no tenía biblias en español, sino que la biblia se leía domingo tras 

domingo en latín a la gente que no entendía latín. Entonces la gente para conocer la biblia 

tenía que depender por completo de los sacerdotes que la leían y pretendían entenderla. 

La pobre jente no podía leer la biblia para comprobar lo que se les decía en la iglesia. 

Cuando surgió el protestantismo aquí en México, la gente empezó a leer la biblia y a 

protestar en contra de las enseñanzas falsas y las explicaciones erroneas de los sacerdotes. 

De ahí viene el término “protestante”. 

La situación en el tiempo de Jesús fue muy similar. El pueblo de Israel olvidó el hebreo 

durante el cautiverio en Babilonia. Cuando regresaron, hablaban arameo. La gente no 

conocía el hebreo lo suficiente como para leer la ley de Moisés, que estaba escrita en 

hebreo. Entonces para conocer lo que decían las escrituras tenían que depender de las 

enseñanzas de los escribas y fariseos. Entonces lo que escuchaba la gente no era lo que 

decían las escrituras, sino la interpretación de los escribas y fariseos que consistía en 

varias interpretaciones  y tradiciones que se habían ido agregando a la ley a lo largo de 

los siglos, y por ello era indispensable que se les explicara a esa la gente lo que la ley 

decía y enseñaba. Entonces, porque los escribas y fariseos le habían agregado sus propias 

interpretaciones, resultaba muy difícil en ese tiempo saber que era ley y que era 

interpretación. Igual que la enseñanza de la Iglesia Católica antes de la reforma 
Protestante. Decían que tenían que creer en los sacramentos para salvarse, y que fuera de 

la Iglesia y aparte del sacerdocio no había salvación. 

Por eso Jesús les dice: “oísteis que fue dicho”, o sea “esto es lo que se les ha estado 

enseñando en las sinagogas, “pero yo os digo”. Jesucristo llega hasta el corazón de la 

persona. Para ilustrar este principio de una justicia mayor que la de los escribas y 

fariseos, da 6 ejemplos de una verdad. Esto muestra lo importante que es. 
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I. EL MANDAMIENTO 

No matarás, y cualquiera que matare será culpable de juicio (6to mandamiento, Ex 

20:13).  

 

 

 II. LA RAÍZ DEL PROBLEMA 

22 Pero yo os digo que cualquiera que se enoje contra su hermano, será culpable de 

juicio; y cualquiera que diga: Necio-(raka), a su hermano, será culpable ante el 

concilio; 

Nosotros tenemos la tendencia de clasificar los pecados, “te fijaste lo que hizo, híjole eso 

si está muy mal”, “esto no está mal, es una mentira blanca”, etc. Jesucristo dice que 

el enojarse con alguien es igual si lo matara. 

Hay 2 palabras griegas que Jesús pudo haber usado para enojo:  

Thumos.-Una explisión de ira debida a la indignación interna 

Orgizo.- El más intenso de todos los enojos, frecuentemente con intenciones de tomar 

venganza, es la misma palabra que se usa en Apocalipsis 12:17 de el dragón que se 

enojó-orgizo contra la mujer y se fue a hacer guerra contra el resto de la descendencia de 

ella. 

y cualquiera que diga: Necio-(raka), a su hermano, será culpable ante el concilio 
Necio-raka.- Es una palabra aramea que es muy difícil de traducirse y quiere decir 

denigrar arrogantemente la inteligencia de una persona.  

Hay personas que a propósito se burlan de otros y los hacen sentir muy mal, los denigran 

haciendo uso de bromas muy pesadas. 

y cualquiera que le diga: Fatuo,  

O sea cualquiera que lo maldiga, como por ejemplo cuando le dice uno a otro: Vete a al 

infierno, ó, púdrete desgraciado, etc. 

quedará expuesto al infierno de fuego. 

Alguien así merece el infierno 

Esto es algo muy serio porque el enojo, y el odio es lo que envenena el corazón. 

Hebreos 12:15 

Mirad bien, no sea que alguno deje de alcanzar la gracia de Dios; que brotando alguna 

raíz de amargura, os estorbe, y por ella muchos sean contaminados. 

 

Hay veces en que si está bien enojarse, por ejemplo cuando Jesús se enojó con los 

fariseos por la dureza de sus corazones (Marcos 3:5), cuando hizo un azote de cuerdas y 

hechó fuera del templo a todos, y los animales, y esparció las monedas de los cambistas y 

volcó las mesas (Juan 2:15). Pablo dice que nos enojemos pero que no pequemos.  

Pero cuando nos enojamos y tenemos resentimiento hacia una persona, y lo alimentamos 

pensando en como nos vamos a desquitar, y no deseamos la reconciliación, está 

totalmente mal. 

 

Entonces tome como regla lo siguiente: Enojese con la persona (s) correcta, en el lugar 
correcto, por el lapso de tiempo correcto, y use las palabras correctas. 

 

 III. LA SOLUCIÓN DEL PROBLEMA 

23 Por tanto, si traes tu ofrenda al altar, y allí te acuerdas de que tu hermano... 

 

 -Hay que admitirlo (te acuerdas) 

Probablemente está hablando del día de la expiación cuando venía la gente al templo y 

ofrecían un sacrificio y confesaban sus pecados. 
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Deja tu ofrenda delante del altar y anda reconcíliate primero con tu hermano. 
 

Note la diferencia entre tener religión a tener relación. 

Si tiene religión, no necesita ir a reconciliarse. Simplemente piensa: “bueno yo ya cumplí, 

ya me confesé y ya vine a la iglesia”. Pero cuando se tiene relación, Dios le dice que 

“vaya” y arregle las cosas. En otras palabras, si no arregla las cosas, su relación con Dios 

no va a estar bien. 

 

Ponte de acuerdo con tu adversario pronto, entretanto que estás con el en el camino, 

no sea que el adversario te entregue al juez, y el juez al alguacil y seas echado en la 

carcel. De cierto te digo que no saldrás de allí hasta que pagues el último cuadrante 

 

 -Corregirlo 

Efesios 4:26 

Que no se ponga el sol sobre vuestro enojo. 

 

Si no lo corrige pronto puede haber consecuencias graves. 

 

Hay mucha gente que por no arreglar las cosas están atrapados en sus amarguras y 

resentimientos. 

 

Leonardo Da Vinci es un clásico ejemplo. Estaba pintando la ultima cena y estaba muy 

enojado con una persona. Pintando la cara de Jesús se acuerda y se enfurece contra el, y 

de repente reacciona y piensa: “Como es que estoy tan enojado pintando el rostro de 

Jesús?, no puedo concentrarme”. Dejó las brochas, fue y se reconcilio con el hombre y 

luego ya pudo volver a su trabajo mas tranquilo. 

 

¿Que clase de evanglio está usted pintando?, ¿Necesita dejar las brochas y reconciliarse 

con álguien? Agalo antes de que las cosas se pongan peor. 
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Jesús habla del adulterio 

Mateo 5:27-30 
El matrimonio fue la primer institución que Dios creó. El dijo que no es bueno que el 

hombre esté solo. Cuando Adán miró a su mujer dijo: Esto es ahora hueso de mis huesos 

y carne de mi carne. Este versículo es muy difícil traducirse al español, porque como que 

se pierde el significado original. Adán estaba incompleto, estaba solo, y cuando ve a su 

pareja lo que en realidad quiere decir es: “Wao!!, al fin aquí está”. Este era el plan de 

Dios, que la mujer completara al hombre, que fuera su ayuda idonea, que le ayudara en 

todo, y que fuera su compañera. 

Desgraciadamente el pecado ha distorsionado la estructura que Dios puso en el 

matrimonio.  

Muchas parejas ya no se casan, viven en “unión libre”, y pueden poner miles de excusas, 

que porque tienen miedo de fracasar y tener que divorsiarse, o porque no tienen dinero 

para la boda, o porque son muy jóvenes, o porque los papás no quieren, etc., pero 

cualquier excusa no es razón suficiente para vivir en pecado. A simple vista esto parece 

muy duro. Hay quienes opinan que Dios es un ogro, y no los deja hacer lo que ellos 

quieren. Pero la disciplina es buena. Los mandamientos son para nuestro bien, y NOS 

TRAEN LIBERTAD, el pecado en cambio nos da un rato de gozo y alegría pero al fin 

tenemos que pagar el precio de ese rato de “alegría”  porque la finalidad del pecado es 

llevarnos a la esclavitud. 

 

Si usted tiene un cerdo y un niño y les da todo lo que le piden, va a tener un cerdo bueno 

y un niño malo.  

Si corrige al niño a tiempo, aunque se enoje y haga su berrinche porque no lo dejan hacer 

lo que el quiere, cuando cresca se va a dar cuenta que era para su propio bien. Así 

nosotros con Dios, muchas veces nos enojamos porque no nos deja hacer lo que 

queremos, pero al fin vemos que es para nuestro bien.  

En el caso de una pareja que están viviendo juntos. Si la pareja obedece al Señor y hacen 

las cosas como Dios manda van a ser bendecidos, si no, tarde o temprano van a tener que 

pagar el precio de su error. 

Pregunta: 

La tierra para jardín es tierra muy buena para las plantas porque que tiene abono, y 

fertilizante, y hasta estiercol. En el jardín hace que las plantas crescan y pronto tiene 

muchas flores muy bonitas. Pero esa tierra de jardín... ¿la pondría usted en el sofá?, ¿No?, 

¿porque?... Porque no está en su lugar apropiado. Supongamos que usted tiene chimenea 

en su casa. ¿Sacaría un leño prendido y lo pondría en el tapete en la sala?, ¿No?, 

¿Porque? Porque no está en su lugar apropiado. 

Lo mismo pasa con el sexo fuera del matrimonio, no está en su lugar apropiado. 

 

 EL MANDAMIENTO 

Oísteis que fue dicho: no cometerás adulterio.  

¿Porque no? 

El adulterio es un pecado muy grave porque traiciona la confianza, profana y destruye la 

institución humana mas sagrada. Es cuando un ser humano pierde la moral y tiene 

devastadores efectos en el hogar y en la sociedad en general... 
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Abigail Banburen era una consejera que aconsejaba a la gente a travéz de los periódicos. 

Un día le escribió un hombre diciéndole: “Querida Abi, estoy enamorado de 2 mujeres, y 

tengo relaciones sexuales con las dos. Dime que debo hacer, a las dos las quiero, pero por 

favor no me hables de moralidad”. La consejera le respondió con palabras muy sabias 

diciéndole: “Estimado señor, la única diferencia entre los animales y los seres humanos 

es la moralidad, mejor pídale consejos a un veterinario”. 

 

En nuestros días, la sociedad permite y acepta ciertas perversiones (inmoralidades 

sexuales). Se ha incrementado una influencia destructiva, que ninguna otra sociedad en la 

historia ha tenido antes. Los medios de comunicación promueven y propagan una pasión 

sexual como nunca antes. Hay muchas películas y programas de televisión donde 

Televisa o Hollywood nos presentan el sexo (fuera del matrinonio) como algo 

extraordinariamente hermoso. 

Como por ejemplo las películas de James Bond que siempre se envuelve sexualmente con 

una muchacha, ó en las telenovelas mexicanas vemos que las villanas hacen de las suyas. 

En el Programa “Otro Rollo” Adal Ramones habla mucho de sexo y parece que se deleita 

hablando de esto, y la gente a risa y risa.  

Entonces esto siempre ha sido un problema. 

En el antiguo testamento este era un problema serio, el pueblo de Israel se empezó a 

contaminar con las ideas y creencias de los otros pueblos que estaban entregados a la 

idolatría. Tenían los dioses de la fertilidad que eran Baal y Astoret. Iban a los templos en 

donde había sacerdotisas (que mas bien eran prostitutas sagradas) para hacer el ritual de 

la fertilidad. Hacían el acto sexual enfrente de los dioses. En Amós 2:7 dice que el hijo y 

su padre se llegan a la misma joven, profanando su santo nombre. 8 Sobre las ropas 

empeñadas se acuestan junto a cualquier altar; y el vino de los multados beben en la casa 

de los dioses. 

En el nuevo testamento vemos la cultura griega. Los griegos veían el sexo como una 

función biológica del cuerpo, como el comer, dormir, descansar, etc. Para ellos no era 

algo moral. La palabra que usaban para describir esto era “Eros” y quiere decir “agarrar 

algo para una satisfacción personal”. Ellos no veían el matrimonio como algo sagrado. 

Los griegos tenían varias mujeres para satisfacción sexual y aparte tenían esposas para 

tener hijos legítimos. De las palabras que se usan en el N.T. para amor, esta palabra no se 

usa ni siquiera una vez.  

 

II. LA RAIZ DEL PROBLEMA  

28 Pero yo os digo que cualquiera que mira a una mujer para codiciarla, ya adulteró 

con ella en su corazón.  

La traducción de la Nueva Versión Juarense diría: “Oísteis que fue dicho: no cometerás 

adulterio. 28 Pero yo os digo que cualquiera que se echa un taquito de ojo, ya adulteró en 

su corazón”. 

Tenga en cuenta de que Jesús no está hablando de la tentación. La tentación es una 

invitación al pecado, pero de nosotros depende si aceptamos la invitación o no.  
Cuando una mujer muy atractiva para por cierto lugar y el hombre la mira y luego se 

voltea para otro lado, la tentación es resistida y no hay pecado. Pero si satisface su 

concupisencia, o dicho de otro modo, si la mira para codiciarla, entonces si es pecado. 

Hay muchos que dicen: “Bueno yo nomás estaba admirando la creación de Dios”, ¿Acaso 

ves a los árboles de la misma forma? 

David y Betsabé 

VER 2 Samuel 11:1-4 
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Tenemos que tener cuidado de que es lo que permitimos que entre a nuestras mentes. 

Nuestros ojos constantemente están tomando fotografías, que se pueden colgar en las 

paredes de nuestra mente... 

 

Jesús nos dice que el problema no está afuera, sino que está en el corazón. Esta es la clase 

de justicia que es mayor que la de los escribas y fariseos. 

 

El sexo es la religión del siglo 20 

Malcom McGridge 

 

III. LA SOLUCIÓN DEL PROBLEMA  

 

29 Por tanto, si tu ojo derecho te es ocasión de caer, sácalo, y échalo de ti; pues 

mejor te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea echado 

al infierno. 30 Y si tu mano derecha te es ocasión de caer, córtala, y échala de ti; 

pues mejor te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea 

echado al infierno. 

¿Cómo de que si el ojo y la mano derechas nos hacen caer nos los saquemos? Estas 

palabras suenan muy fuertes y hasta asquerosas. Pero es exactamente lo que Jesús nos 

trata de decir. Nos quiere hacer ver la gravedad de el pecado. Jesús mismo es quien dice 

que el pecado conduce al mismo infierno. Hay mucha gente que dice: “Yo estoy bien, no 

fumo, no tomo, no digo malas palabras, no engaño a mi esposa, no he matado a nadie, 

etc. Dios no me puede mandar al infierno”. Viven satisfechos de sí mismos porque no 

han cometido el acto del adulterio, o no han robado, o no han matado, y por ello creen 

que todo está bien. Pero nunca se han examinado el corazón. No ven la gravedad del 

pecado, que con solo mirar a una mujer para codiciarla ya están condenados al mismo 

infierno y por lo tanto necesitan de la gracia de nuestro Salvador, porque sin El no somos 

nada. 

 

No basta decirle a la gente lo que tiene que hacer o no hacer. Dios ya lo había hecho por 

medio de la ley que les dió Moisés, pero no la obedecieron. ¿Sabe por qué? Porque el 

problema está en la naturaleza pecaminosa del hombre.  

¿Para que o con qué fin murió cristo? 

 

Con esta actitud deberíamos de ver el pecado. 

Hay quienes lo toman literalmente. Orígenes [185-254 d.C.] estaba tan convicto de su 

propia pecaminosidad que lo tomó literalmente y se castró. Pero no es literal sino 

simbolico, porque Jesús acaba de decir en el versículo 28 que el adulterio es en el 

corazón. Y si se sacaran el ojo derecho y la mano derecha, todavía queda el ojo izquierdo 

y la mano izquierda, etc. ¿Entonces que es lo que quiere decir con estas palabras? En la 

cultura judía el ojo derecho y la mano derecha significaban lo mejor, la mejor visión, y 

las mejores habilidades. Entonces quiere decir que debemos de tratar radicalmente con el 
pecado.  

 

 

 

Aún lo que es más preciado y más importante para nosotros, si nos hace caer, debemos de 

decirle adiós para mantener esa clase de santidad que Dios demanda de nosotros.  

No podemos negociar con el pecado. 
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Un cazador andaba cazando osos en la sierra. De pronto ve un oso grandote y se prepara 

para dispararle. El oso lo mira y le dice: “Hey, ¿que crees que estás haciendo?”, el 

cazador le contesta: “Te voy a disparar porque quiero un abrigo de piel de oso”. Espera, 

le dice el oso, vente, vamos a dialogar porque yo también ando buscando una buena 

comida. Y se fueron entre el monte. Al cabo de unas horas las negociaciones fueron todo 

un éxito. El Oso regresó chupándose los dedos, se había dado el banquete de su vida, y 

creo que podemos decir que el cazador también agarró su abrigo de piel de oso.  

Muchas veces cuando nos podemos a jugar con el pecado, nos pasa igual que el cazador, 

que somos devorados por el pecado. 

 

1. Póngase a pensar en el daño que causa el adulterio 

(Daño en su relación con Dios, daño emocional, culpa, inseguridad, 

enfermedades venéreas, destrucción de la familia, se quiebra la confianza, etc. 

Además una segunda relación tiene más probabilidades de fracasar que la 

primera. 

David tuvo consecuencias muy malas. Amnón violó a su hermana y Abasalón 

tomó venganza contra su propio hermano. 

Mal testimonio en la iglesia. 

Es en contra de Dios (Salmo 51) 

2. Póngase a pensar en el potencial de un buen matrimonio 

3. Cultive su labor, échele ganas a su matrimonio (1 Cor 7) 

Si no hay amor en su matrimonio, la pareja va a tener tendencias a buscarlo en 

otro lado. 
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Jesús y el divorcio 

Mateo 5:31-32 
 El divorcio parece ser una solución fácil a los problemas que tiene un matrimonio. 

La pareja piensa que si terminan con el matrimonio, se acaban los problemas.Yo lo 

comparo a una persona que busca el suicidio como una solución fácil a sus problemas. La 

persona se vuelve egoísta, piensa en ella misma solamente, y no se pone a pensar en los 

problemas que le va a causar a la demás gente. Una pareja que busca el divorcio también 

dejan muchos problemas a sus hijos, o a sus familias. 
Las estadísticas que se dan ahora acerca del dovorcio son aterrorizantes y más aún la idea de 
pensar que demasiadas parejas deciden mejor vivir en unión libre que acetptar el compromiso de 
el matrimonio. 

31 Tambien fue dicho: Cualquiera que repudia a su mujer, dele carta de divorcio. 32 Pero 
yo os digo que el que repudia a su mujer, a no ser por causa de fornicación, hace que ella 
adultere; y el que se casa con la repudiada, comete adulterio 

 
31 Tambien fue dicho 

Como hemos mencionado antes, el propósito de Jesús no era corregir la ley de Moisés, 

porque se contradeciría pues Dios se la había dado a Moisés. Lo que estaba haciendo era 

corregir la mala interpretación de los escribas y fariseos. Por eso El honra la ley de 

Moisés y pasa a explicarla en toda su plenitud. 

 

Esta ya es la 3ª vez de las 6 que dice “Oisteis que fue dicho” 

Entonces ¿qué fue dicho?, ¿qué enseñaban los escribas y fariseos acerca del divorcio? 

 

 EL PUNTO DE VISTA INCORRECTO DEL MATRIMONIO 

Para verlo, quiero empezar con esta ilustración: 
 EL MATRIMONIO ES COMO UNA CAJA VACÍA 
 Muchas personas ven el matrimonio como una caja llena de bienes de la que podemos 
sacar todo lo que necesitamos para ser felices. Creen que el certificado de matrimonio es la llave 
para abrir esa caja. Que podemos tomar de ella todo lo que queramos y, en alguna forma 
misteriosa, la caja siempre vuelve a llenarse. Incluso cuando la caja llega a vaciarse y el matrimonio 
pasa por dificultades y se hunde, todavía no aprenden la lección. Insisten en buscar un segundo 
socio que traerá con él otra caja sin fondo para vaciarla otra vez. 
 El matrimonio es como una caja vacía. No hay nada en él. Ofrece la oportunidad para 
que pongamos o hagamos algo por él. Nunca se ha pensado que el matrimonio haga algo por 
alguien. Por el contrario, se espera que la gente haga algo por el matrimonio. Si usted no pone en 
una caja más de lo que saca, llegará el momento en que quedará vacía. El amor, el romance, el 
respeto, la consideración, la generosidad, no está en el matrimonio; está en la gente, y la gente es 
quien pone todas estas cosas en la caja de el matrimonio. Si la gente no pone estas cosas, la caja se 
queda vacía, y la pareja se vuelve vulnerable a cualquier aventura amorosa con álguien 
más, o sea a buscar otra caja. 

Entonces todo depende de la forma como vemos el matrimonio. Si lo vemos como la caja 

llena de bienes de la que podemos sacar todo lo que querramos, o si lo vemos como la 

caja vacía que hay que llenar para poder sacar algo...  
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Los romanos conquistaron a los griegos militarmente, pero los griegos conquistaron a los 

romanos moralmente. Antes de que los romanos conquistaran a los griegos, no había 

habido ni siquiera un caso de divorcio entre los romanos. En los primeros 520 años de 

historia romana no había habido ningún caso de divorcio grabado en algún archivo. Fue 

en el año 234 a. C. cuando un hombre llamado Spurios, se divorció de su mujer, porque 

no le daba hijos.  

Los hombres en este tiempo tenían un concepto muy bajo de la mujer y creían que tenían 

el derecho de divorciar a su mujer por cualquier razón. La mujer era alguien que no salía 

al público, siempre estaba en la casa y se le demandaba un estándar muy alto de pureza. 

El hombre en cambio, tenía licencia moral pues podía hacer lo que él quería. En la cultura 

griega una mujer no podía divorciar a su esposo, pero él si podía divorciarla a ella. 

En la literatura de la grecia antigua dice que había mujeres que tenían hasta 8 esposos en 

5 años. Hubo una mujer que tuvo 28 esposos por el hecho de que se divorsiaban de ella 

por cualquier pretexto. 

Séneca, un historiador romano dice que había esposas que podían nombrar los años por 

los esposos que habían tenido.  

En la cultura judía, decían que no había nación sobre la tierra que tuviera un 

concepto moral más alto sobre el matrimonio que ellos. Pero esto era teoricamente 

nadamás. Decían que había una razón para no casarse y tener hijos y era para dedicarse 

totalmente al estudio de la ley. De otra manera si no se casaban para tener hijos decían 

que pecaban contra Dios. 

Los judíos tenían dichos como: “Aún el altar de Dios derrama lágrimas si el hombre se 

divorcia de la mujer de su juventud” y “el hombre debería de perder la vida antes que 

cometer adulterio”. 

Esto estaba muy bien dicho, pero era teoricamente nadamás porque en la práctica era 

totalmente lo contrario. 

 

Deuteronomio 24:1-4 

"Cuando alguno tomare mujer y se casare con ella, si no le agradare por haber hallado en 

ella alguna cosa indecente, le escribirá carta de divorcio, y se la entregará en su mano, y 

la despedirá de su casa. 

2 y salida de su casa, podrá ir y casarse con otro hombre.3 Pero si la aborreciere este 

último, y le escribiere cqarta de divorcio, y se la entregare en su mano, y la despidiere de 

su casa; o si hubiere muerto el postrer hombre que la tomó por mujer, 4 no podrá su 

primer marido, que la despidió, volverla a tomar para que sea su mujer, después que fue 

envilecida; porque es abominación delante de Jehová, y no has de pervertir la tierra que 

Jehová tu Dios te da por heredad. 

Los judíos tenían dos interpretaciones básicas de este texto. Una era la de un rabino 

llamado Shamai que era conservador, y la otra era la de el rabino Hillel que era liberal.  

Shamai decía que eso de “la cosa indecente” se refería al adulterio. 

Hillel decía que “la cosa indecente” podía ser cualquier cosa, por ejemplo si la señora 

hacía salada la comida, si se le quemaban los frijoles, etc, o si el esposo perdía interés en 
ella por su apariencia física, o simplemente si el esposo miraba a otra mujer más atractiva 

que ella. Supuestamente estas eran las cosas indecentes para ellos. 

Los fariseos eran atraidos por la enseñanza de Hillel.  

 Si la mujer andaba con la cabeza descubierta, era indecente 

 Si arruinaba la comida echándole mucha sal, era indecente 

 Si la mujer hablaba con los hombres en público, era indecente, etc. 

Mas tarde vino otro rabino siguiendo los pasos de Hillel, se llamaba Aquiba. El decía que 

si el hombre encontraba una mujer más atractiva que su esposa, era motivo de divorcio. 
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¿Cuál cree usted que era la interpretación más aceptada, la de Hillel o la de Aquiba?... La 

de Hillel! 

 

 VER Mateo 19:3-4  

Entonces vinieron a él los fariseos, tentándole y diciéndole: ¿Es lícito al hombre repudiar 

a su mujer por cualquier causa? 

Cuando un hombre ya no quería a su mujer simplemente presentaba cualquier pretexto y 

se divorsiaba. Así quedaba libre para casarse con otra. Entonces la razón no era justa, 

sino que era por la pasión y la lujuria.  

¿Se fija que los escribas y fariseos vehían el matrimonio como la caja llena que podían 

sacar lo que querían y cuando se vaciaba, la cambiaban... 

 

 PROBLEMAS COMUNES EN EL MATRIMONIO 

 1. El mito de que el amor es un sentimiento 

La mayoría de parejas que se casan en la actualidad piensan que el amor es un 

sentimiento. Cuando surgen los problemas, los odios y rencores, empiezan a ver que el 

amor se acaba y dicen: “Esque ya no siento nada por el (ella), creo que se acabó el amor 

entre nosotros” (Ver recorte del periódico). Pronto se les olvida los juramentos que 

dijieron cuando se estaban casando: “Yo... prometo serte fiel, en los momentos buenos 

como en los malos, cuando tengamos prosperidad como cuando tengamos necesidad, 

cuando gocemos de buena salud como cuando haya enfermedad. Esto lo cumpliré con la 

alluda de Dios hasta que la muerte nos separe”. 

 NO, no es que ya no sienta nada, es que tiene la caja vacía. ¿Cómo le va a hacer para 

llenarla otra vez?, ¿Cómo le hacía cuando andaban de novios?... Igual, Acción, y más 

Acción, ... Le llevaba flores, ahora dice: “Que se las compre, pa’eso le llevo todo el 

cheque que gano”, antes de abría la puerta del carro, ahora se sube el primero, prende el 

estereo y le dice a la esposa: “ándale apúrale vieja, que no ves que ando muy ocupado”. 

Antes la llevaba a comer a un restaurante, ahora llega a la casa y le dice enojado: “Huu, 

otra vez frijoles”.  

 

1 Juan 3:17-18 

el que tiene bienes de este mundo y ve a su hermano tener necesidad, y cierra contra él su 

corazón, ¿Cómo mora el amor de Dios en él? 18 Hijitos míos, no amemos de palabra ni 

de lengua, sino de hecho y verdad. 

 

Tito 2:3-4 

Las ancianas asimismo sean reverentes en su porte; no calumniadoras, no esclavas del 

vino, maestras del bien; 4 que enseñen a las mujeres jóvenes a amar a sus maridos y a 

sus hijos,  

4. Mala comunicación 

-El cónyuge no sabe escuchar (viend el futbol en la tele, y no pone 

atención a lo que le dice la esposa). 
-No hay contacto visual. 

-Temor a expresar sentimientos y pensamientos negativos 

-Miedo a la reacción del cónyuge 

5. Falta de perdón 

Porque no hay perdón, la pareja sigue jalando hebras... 

Todos estos problemas no son razones suficientes para buscar el divorcio.  

El error es que la gente se enfoca en el problema y no en la solución 
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 EL PUNTO DE VISTA CORRECTO DEL DIVORCIO 

Antes de entrar en el punto de vista sobre el divorcio, veamos lo que es el matrimonio del 

punto de vista bíblico. 

 -El matrimonio lo estableció Dios (Génesis 2:18). 

 -Intimidad (Una sola carne Génesis 2:24) 

 -Permanente (Lo que Dios juntó no lo separe el hombre, Mt 19:6). 

Si los cristianos entendieramos estos versículos bien, tendríamos otro concepto del 

divorcio. 

 

El objetivo de estas reglas sobre el matrimonio en la ley de Moisés era controlar los 

divorcios y regular una situación que se había agravado principalmente para la mujer y 

que conducía al sufrimiento de los hijos. Establecía varias cosas: 

     -Limitaba el divorcio a ciertas causas. Solo se permitía si se descubría en la mujer 

algún defecto físico, moral, o natural (Dt 24:1 “si no le agradare por haber hallado en ella 

alguna cosa indecente”). Entonces el hombre antes de darle la carta de divorcio a la 

mujer, tenía que tener un buen motivo, una causa muy especial, incluida bajo el título de 

impureza. Antes de la ley, un hombre podía decir que ya no quería a su mujer y la echaba 

de la casa. Le podía acusar de infidelidad y por ello ahí quedaba a la merced del mundo, 

entonces la gente la podía apedrear hasta morir. 

     -Se prohibían todas las excusas que los hombres habían utilizado hasta entonces. 

     -Tenía que hacerlo frente a 2 testigos 

     -El hombre que se divorciaba de su esposa y le daba carta de divorcio, ya no 

podía volver a casarse con ella. Esto era para que la gente entendiera que el matrimonio 

es algo definitivo y no tomarlo a la ligera de que ahora no la quiero y después si. 

 

El matrimonio es algo muy, muy serio ante los ojos de Dios primeramente y para la 

estabilidad de la sociedad. Imagínese usted un matrimonio en donde la pareja la 

componen 2 personas del mismo sexo, ¿Cómo sería?, ¿Tendría estructura?... Entonces 

por eso el matrimonio es tan importante. 

 

32 Pero yo os digo que el que repudia a su mujer, a no ser por causa de fornicación, 

hace que ella adultere; y el que se casa con la repudiada, comete adulterio 

Jesús le da la interpretación correcta. Los escribas y fariseos habían torcido el significado 

de este pasaje. Ellos decía que la ley de Moisés mandaba y aún apremiaba al hombre que 

se divorciara bajo ciertas circunstancias. Pero la ley de Moisés nunca mandó a nadie que 

se divorciara de su mujer, pero si lo hacía que lo hiciera bajo estas condiciones. Los 

escribas y fariseos enseñaban que Moisés mandó el divorcio (Mateo 19:7). También 

enseñaban que si un hombre ya no quería a su mujer, o por cualquier razón ya no le 

satisfacía, eso, en un sentido, era “impureza”. ¡Que injusticia contra las mujeres! 

 

Nadie se corta una pierna o un brazo por tener una espina, ¿o sí? 

 
O sea que para los escribas y fariseos lo que importaba era la carta de divorcio y no el 

verdadero significado del matrimonio. 

a no ser por causa de fornicación-porneia-significa cualquier tipo de relación sexual 

ilícita (adulterio, homosexualidad, lesbianismo, pedofilia, bestialidad, etc.) 
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Hay que advertir que en el AT. No se menciona la palabra adulterio en relación 

con el divorcio porque en le ley de Moisés el castigo del adulterio era la muerte. 

Jesús aquí lo menciona pero ¿por qué? 

VER MATEO 19:1-9 

 

Porque a pesar de que somos pecadores, Dios tiene misericordia de nosotros y nos 

da de su gracia por lo que Cristo hizo. 

 

Aquí el Señor explica la escencia del matrimonio, que es impuesto por Dios, y es 

para siempre “Lo que Dios juntó no lo separe el hombre”. 

 

Si usted está a punto de divorciarse, no se enfoque en el problema, no lo vea de 

modo pesimista pensando que ya no tiene remedio. Lo único que no tiene remedio 

es la muerte, entonces, enfóquese en la solución, que puede hacer usted al 

respecto. Póngase metas a seguir con su pareja... 

 

 
Un matrimonio de éxito no es uno en el que dos personas coincidan perfecta y 

bellísimamente en todo y caminen juntas con absoluta felicidad debido a que su ajuste 

inicial fue sin defecto. Por el contrario, un matrimonio de éxito es aquel que sabe 

establecer un sistema que permite a dos seres pecadores, imperfectos y litigiosos sentirse 

unidos por un sueño más grande que ellos, por el que luchan a lo largo de los años para 

lograr realizarlo, a pesar de sus frecuentes desilusiones. 
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Jesús y los juramentos 

Mateo 5:33-37 
LAS PALABRAS NO SUPLEN LA HONRADEZ 

 Un señor fue a su abogado y le dijo: 
 --Voy a meterme en negocios con un individuo en quien no confío. Quiero que me 
prepare un contrato escrito de tal manera que ese hombre no pueda romperlo, de manera que yo 
quede protegido de cualquier mala intención que tenga. 
 A lo que el abogado contestó:  
 --Escuche: No hay conjunto de palabras en ningún idioma que pueda ocupar el lugar de la 
honradez en los tratos humanos, a fin de protegerles cuando una parte trata de engañar a la otra. 

 

Tal parece que así como ocurre con el peso, que constantemente se está devaluando, 

nuestra palabra también es víctima de la inflación. La palabra en el mundo latino se 

cotiza muy bajo en la bolsa de los valores esenciales de la vida.  

El pecado siempre encuentra su camino de expresión a travéz del habla y la conversación. 

La lengua deshonesta siembra la desconfianza.  

En estos versículos, Jesús nos enseña acerca de esto.  

 

 EL PROBLEMA CON LA INTEGRIDAD 

33 Además habéis oído que fue dicho a los antiguos: No perjurarás, sino cumplirás 

al Señor tus juramentos. 34 Pero yo os digo: No juréis en ninguna manera; ni por el 

cielo, porque es el trono de Dios; 35 ni por la tierra, porque es el estrado de sus pies; 

ni por Jerusalén, porque es la ciudad del gran Rey. 36 Ni por tu cabeza jurarás, 

porque no puedes hacer blanco o negro un solo cabello. 37 Pero sea vuestro hablar: 

Sí, sí; no, no; porque lo que es más de esto, de mal procede. 

La razón por la que aparecieron los juramentos es que la gente se dió cuenta de que 

tenían problemas para decir la verdad.  

 

Un Pastor vio a un grupo de niños que hablaban alrededor de un perrito que se habían 

encontrado perdido. 

 --¿Qué hacéis, muchachos? –preguntó el ministro. 

 --Diciendo mentiras –contestó uno de los niños--. El que diga la mentira más 

grande se queda con el perro. 

 --Cuando yo tenía vuestra edad –respondió el sorprendido ministro--, nunca pensé 

en decir una mentira. 

 Los niños se miraron unos a otros un poco cabizbajos. 

Finalmente, uno de ellos logró componerse y con valor dijo: 

 --Creo que el pastor se ha ganado el perro. 

 

Nosotros muchas veces tenemos problemas para decir la verdad, por ejemplo: 

 Prestame dinero.  

 --No tengo 

 --Andale, te prometo que te los pago esta semana que viene. 

 --¿En serio? 

 --Si en serio... 

Cuando la palabra está inflacionada por la desconfianza, se apela a la garantía del 

juramento, y éste se multiplica en la medida en que la palabra sea de menor valor. 

 



EL SERMÓN DEL MONTE 

 61 

El juramento en cuestión consiste en usar el nombre de Dios o de algún objeto sagrado 

para garantizar la verdad de lo que hablamos (declaración, promesa o voto). 

 

El A.T. permite el uso de juramentos, incluso usando el nombre de Dios (Dt. 6:13; Is 

65:16; Jer 12:16). También condena severamente el quebrantamiento irresponsable de la 

palabra dada (Dt. 5:11). 

 

En el A.T. la gente hacía juramentos.  

(Lev. 19:12; Num 30:2; Dt. 23:21, 31) 

2 Samuel 19:23 

Y dijo el rey a Simei: No morirás. Y el rey se lo juró. 

Esto era un compromiso, una promesa que David había hecho. El rey había jurado para 

mostrar que estaba decididio a cumplir lo que había prometido. 

 

Exodo 22:10-11 

Si alguno hubiere dado a su prójimo asno, o buey, u oveja, o cualquier otro animal a 

guardar, y éste muriere o fuere estropeado, o fuere llevado sin verlo nadie; 11 juramento 

de Jehová habrá entre ambos, de que no metió su mano a los bienes de su prójimo; y su 

dueño lo aceptará, y el otro no pagará. 

 

Génesis 24:2-3,9 

Y dijo Abraham a su criado suyo, el más viejo de su casa, que era el que gobernaba en 

todo lo que tenía: Pon ahora tu mano debajo de mi muslo, 3 y te juramentaré por Jehová, 

Dios de los cielos y Dios de la tierra, que no tomarás para mi hijo mujer de las hijas de 

los cananeos, entre los cuales yo habito... 9 Entonces el criado puso su mano debajo del 

muslo de Abraham su señor, y le juró sobre este negocio. 

Al poner el criado su mano debajo del muslo significaba jurar por la fuerza de el 

individuo. Quería decir que toda su fuerza y todo su poder lo dedicaría a cumplir su 

promesa. 

 

Estos pasajes nos muestran que la ley mosaica permitía los juramentos. Eran parte de la 

vida diaria. Eran el medio para concretar un contrato vinculante, y para solucionar 

asuntos sin tener que ir a juicio. La ley permitía estos juramentos; de hecho, en muchos 

casos se demandaban. Se utilizaban en contratos legales. Cuando una persona comparecía 

ante un juez, y hacía juramento, era lo mismo como en la actualidad cuando se hace pasar 

un documento legar por la firma del notario.  

 

Había varias maneras de tomar juramentos: 

Una de las maneras mas comunes de tomar un juramento era el de levantar la mano al 

cielo, y jurar por el Dios del cielo. Esta idea subsiste en los tribunales de justicia de los 

E.U., porque se les demanda a las personas que levanten la mano derecha y que juren 

solemnemente. Este método lo hallamos mencionado en el A.T. en época tan temprana 
como en Génesis 

Génesis 14:22-23 

Respondió Abraham al rey de Sodoma: he alzado mi mano a Jehová Dios Altísimo, 

creador de los cielos y de la tierra, que desde un hilo hasta una correa de calzado, nada 

tomaré de todo lo que es tuyo, para que no digas: Yo enriquecí a Abram.  
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Génesis 31:50 Cuando le dijo Labán a Jacob: 

Dios es testigo entre nosotros dos. 

Jacob estaba llamando a Dios como testigo de sus palabras. Era una fórmula para hacer 

un juramento. 

 

Aquí se hace con otras palabras: 

Jueces 8:19  

Vive Jehová 

Significa que la palabra dada era tan permanente como la vida de Dios. 

 

Jeremías 42:5 

Jehová sea entre nosotros testigo de la verdad y de la lealtad... 

 

Cuando llegamos al N.T., vemos que el N.T. no prohíble hacer juramentos. En 2 

Corintios 1:23, Pablo hace un juramento: “Mas yo invoco a Dios por testigo sobre mi 

alma, que por ser indulgentes con vosotros ne he ido todavía a Corinto”. Pablo utilizó una 

fórmula del A.T. que significaba que Dios era su testigo. Mateo 26:63-64 registra que 

cuando Jesús fue interrogado ante Caifás, El “callaba”. Entonces el sumo sacerdote le 

dijo: Te conjuuro por el Dios viviente, que nos digas si eres tu el Cristo, el Hijo de Dios. 

El sumo sacerdote puso a Cristo bajo juramento al decir: “Te conjuro por el Dios 

viviente”. Quería decir: “Con Dios como tu testigo, dime la verdad”. 

Jesús le dijo: “Tu lo has dicho”, ó, “Es verdad, lo confieso”. Así, Cristo mismo estaba 

bajo juramento, y lo tomó. 

 

Hebreos 6:13-14 Se refiere a Dios mismo afirmando su palabra bajo juramento.  

Porque cuando Dios hizo la promesa a Abraham, no pudiendo jurar por otro mayuor, juró 

por sí mismo, diciendo: De cierto te bendeciré con abundancia y te multiplicaré 

grandemente. 

Así, en el N.T. Pablo se puso a sí mismo bajo juramento; Jesucristo fue juramentado, y 

respondió bajo juramento; Dios mismo se puso bajo juramento.  

 

Con estas bases, observemos las palabras del Señor cuando El estaba tratando del asunto 

de los juramentos. Los rabinos enseñaban: “no perjurarás, sino que cumplirás al Señor tus 

juramentos”. Lo que uno ha prometido y ratificado con juramento está obligado a 

cumplirlo. Este sería un resumen aceptable de la enseñanza del A.T. con respecto al 

asunto de los juramentos.  

 LA PERVERSIÓN DE LA CREDIBILIDAD 

34 Pero yo os digo: No juréis en ninguna manera; ni por el cielo, porque es el trono 

de Dios; 35 ni por la tierra, porque es el estrado de sus pies; ni por Jerusalén, 

porque es la ciudad del gran Rey. 36 Ni por tu cabeza jurarás, porque no puedes 

hacer blanco o negro un solo cabello. 

¿Cómo se arruina la credibilidad? 
1. Cuando uno habla nomás por hablar 

(Don Pablo, le podía uno dejar la cachucha en la noche e irse a dormir, y en la 

mañana volvía uno y se ponía la cachucha otra vez y el seguía hablando...) 

Se habla mucho pero no se dice nada. 

2. Exageración en el hablar 

Tenemos que controlar nuestra manera de hablar, hay que ser sencillos en nuestro hablar. 

No tenemos que pronunciar 100 palabras para decir que queremos algo, o que algo no nos 

agrada. Ejemplo: 
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 A uno que se daba mucha importancia porque trabajaba en el Gobierno, le preguntaron 
qué puesto tenía, y dijo: 
     -Tengo a mi cargo el manejo de la Sección de Equipo en el Almacén de la Unidad de 
Mantenimiento de la Dirección de Servicios de la Administración General del Ministerio. 
     -Debe ser un puesto muy importante. ¿Podría usted explicar qué es la Administración General? 
     -Es el organismo que controla la Dirección de Servicios. 
     -¿Cuáles servicios? 
     -Los de conservación y mantenimiento, por ejemplo, la limpieza. 
     -¿Y usted maneja el almacén? 
     -No, sólamente el Equipo. 
     -¿Cuál equipo? 
     -El que se guarda en un cajón. 
     -¿Y qué hay dentro del cajón? 
     -Una escoba y un trapeador. 

 

“ ¿Sabes lo que les pasa a los niños mentirosos?, el diablo con cuernos y ojos 

rojos como brazas, agarra a los niños mentirosos en la noche y se los lleva al 

planeta Marte, y los castiga, y los hace sufrir mucho, y tienen que trabajar día 

y noche por 15 millones de años, y los niños se ponen flacos y feos.  

Entonces... ¿Verdad que ya no me vas a contar mentiras?  --le dice la mamá.  

Y le contesta el niño: No mamá, tu me ganas fácil. 

 

3. Adulación  

Cuando la gente alaga a álguien para sacar algo de ellos.  

4. Respuestas simples (cuando se dice algo sin pensar, o que no hay seriedad) a     

problemas complejos. 

 

Los escribas y fariseos había dividido los juramentos. Ellos decían que unos obligaban y 

otros no; todo dependía de la fórmula que se usara. 

Jesús les dice esto porque para los escribas y fariseos la fórmula para el juramento era 

más importante que guardar el juramento.  

Levítico 19:12 

Y no juraréis falsamente por mi nombre, profanando así el nombre de tu Dios. Yo 

Jehová. 

Como lo interpretaban ellos era que una persona podía jurar por cualquier cosa, menos 

por Dios. 

Números 30:2 

Cuando alguno hiciere voto a Jehová, o hiciere jurametno ligando su alma con 

obligación, no quebrantará su palabra; hará conforme a todo lo que salió de su boca. 

Como lo interpretaban era que uno podía hacer voto a cualquier cosa o persona excepto a 

Dios y no necesariamente tenía que cumplirla, solo si lo hacía a Dios. 

Entonces juraban por el templo, por el altar, por su cabeza, etc. 

Como cuando nosotros eramos unos niños y nos ivan a contar un secreto y nos decían: 

Pero lo vas a guardar eh, no le vallas a decir a nadie, ¿lo prometes?. Y decíamos: --Te lo 

prometo. Y decíamos “chócala pues”. 
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Mateo 23:16-22 

¡Ay de vosotros, guías ciegos! Que decís: Si alguno jura por el templo, no es nada; pero 

si alguno jura por el oro del templo, es deudor. 17 ¡Insensatos y ciegos! Porque ¿cuál es 

mayor, el oro, o el templo que santifica el oro? 18 También decís: Si alguno jura por el 

altar, no es nada; pero si alguno jura por la ofrenda que está sobre él, es deudor. 19 

¡Necios y ciegos! Porque ¿cuál es mayor, la ofrenda, o el altar que santifica la ofrenda? 

20 Pues el que jura por el altar, jura por él, y por todo lo que está sobre él; 21 y el que 

jura por el templo, jura por él, y por el que lo habita; 22 y el que jura por el cielo, jura por 

el trono de Dios, y por aquel que está sentado en él.  

Por ejemplo si se juraba por el templo, eso no obligaba, pero si se juraba por el oro del 

templo eso si obligaba. Si se juraba por el altar, no era necesario cumplirlo, pero si se 

juraba por la ofrenda que había sobre el altar, entonces si había obligación de cumplir  

El judío piadoso jamás juraría por el nombre de Dios, lo cual era considerado como una 

impiedad, pero sí lo hacía por el cielo, o por la tierra, o por cualquier otra cosa.  

Lo que nos dice Jesucristo es que estos giros de lenguaje no restan la responsabilidad de 

involucrar a Dios como respaldo de la frágil palabra humana. Tal conducta es de todos 

modos hipócrita y pecaminosa.  

Francisco de Quevedo lo entendía así: “Todos los pecadores tienen menos atrevimiento 

que el hipócrita, pues ellos pecan contra Dios, pero no con Dios ni en Dios; mas el 

hipócrita peca contra Dios y con Dios, pues lo toma por instrumento para pecar”. 

 

Lo que vemos en este pasaje es que, mientras que el A.T. autorizaba el juramento para 

legalizar un trato entre dos personas, los juramentos habían llegado a ser necesarios 

porque los hombres eran tan engañadores y embusteros. Lo que había empezado como 

contrato legal había llegado a ser absolutamente necesario por causa de la doblez, debido 

a la falta de consideración por la verdad. No se consideraba cierta la palabra de ningún 

hombre; todas las personas eran en principio consideradas mentirosas. 

Entonces, ya que Cristo permitió el mismo puesto bajo juramento, nuestra conclusión es 

que aquí El no estaba diciendo: “No debéis consentir ser puestos bajo juramento”, estaba 

diciendo: “Que vuestro carácter, vuestra reputación por honestidad, vuestra palabra, sean 

tan evidentemente verdaderas y sin contaminación, que nadie pudiera pensar que es 

necesario poneros bajo juramento debieo a que os consideren sospechosos de engaño.” 

 

 LA PRACTICA DE LA HONESTIDAD 

37 Pero sea vuestro hablar: Sí, sí; no, no; porque lo que es más de esto, de mal 

procede. 

Según el concepto hebreo, la palabra de una persona era una proyección de su carácter. Si 

el creyente tiene un carácter intachable y firme, no necesita agregar algo a su palabra para 

que ésta sea creíble. Lo que dice debe ser un fiel reflejo de lo que él es. 

 

Algunas palabras pueden tener doble significado, y algunas palabras pueden ser 

interpretadas en dos maneras diferentes. Pero hay tan sólo una forma posible de 
interpretar sí. Sí no significa “no”. Hay solo una forma en la que se puede interpretar no. 

Nunca se pude interpretar como significando consentimiento. Cuando uno dice sí, 

significa sí; cuando uno dice no, significa no. El Señor demandaba que el habla de uno 

sea tan digna de confianza que los hombres no tengan que debatir acerca de lo que se 

quiso decir, y tener que interpretar lo que se dijo. Sabrían lo que se quiso decir porque 

uno sería honesto. 

Nuestra palabra pronunciada debe ser tan confiable como si firmásemos un convenio o 

contrato formal. 
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Proverbios 25:11 

Manzana de oro con figuras de plata es la palabra dicha como conviene. 

 

¿Como le vamos a hacer para obtener una credibilidad total como la que habla Jesús aquí 

en este pasaje? 

 

1º. Tenemos que tomar una determinación de ser firmes en lo que hablamos 

Ningún cristiano puede quebrantar la confianza de álguien y esperar seguir 

influyendo sobre él. 

2º. Tenemos que actuar: 

Depende de nosotros vigilar nuestro carácter y edificar la confianza entre los demás para 

que Dios nos pueda usar para influir en la gente. 

La historia de verdades y mentiras que uno dice hacen la diferencia en la credibilidad de 

uno. Es como ganar y gastar el cambio en la bolsa. Cada vez que afirmamos una verdad, 

o cumplimos un compromiso es como poner una moneda en la bolsa de la credibilidad. 

Cada vez que decimos una mentira, o no cumplimos un compromiso, es como malgastar 

el dinero que tenemos en la bolsa de la credibilidad. Todos tenemos una cantidad de 

dinero en la bolsa. De allí en adelante el valor de la bolsa de la credibilidad aumenta o 

disminuye de acuerdo a nuestra firmeza en el hablar... 
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Ojo por ojo y diente por diente 

Mateo 5:38-42 
Supongamos que va usted caminando por la asera de una calle después de que ha llovido. 

Viene un carro y pisa un charco y le mancha toda la ropa. ¿Que haría usted?... 

Supongamos que va usted caminando por la asera de una calle después de que ha llovido. 

Pasa un joven y de adrede pisa un charco y le mancha la ropa. ¿Qué haría usted?... 

Tanto al carro como al joven ya no los va a volver a ver. Si el daño es el mismo, ¿por qué 

actuamos diferente? 

Muchas veces no podemos controlar las circunstancias, pero si podemos controlar la 

manera en como reaccionamos ante ellas. 

En este pasaje JC nos enseña acerca de como debemos de reaccionar para demostrar un 

evangelio genuino.  

 

38 Oísteis que fue dicho: Ojo por ojo, y diente por diente. 39 Pero yo os digo: No 

resistáis al que es malo; antes, a cualquiera que te hiera en la mejilla derecha, 

vuélvele también la otra; 40 y al que quiera ponerte a pleito y quitarte la túnica, 

déjale también la capa; 41 y a cualquiera que te obligue a llevar carga por una 

milla, ve con él dos. 42 Al que te pida, dale; y al que quiera tomar de ti prestado, no 

lo rehúses.  

 

Esta cita está tomada directamente del A.T. (Ex 21:24; Lev 24:20; Dt 19:21) 

Este principio tenía dos propósitos básicos: 

1. Era para evitar ir mas allá del crimen, para que otros aprendieran también 

Deuteronomio 19:20-21 

Y los que quedaren oirán y temerán, y no volverán a hacer más una maldad 

semejante en medio de ti. 21 Y no le compadecerás; vida por vida, ojo por ojo, 

diente por diente, mano por mano, pie por pie. 

2. Era para prevenir un castigo exesivo por el deseo de venganza de parte de la    

persona afectada (Génesis 4:24). 

 

En las tres ocasiones que aparece esta frase “Ojo por ojo y diente por diente” en el 

pentateuco, tiene que ver con el sistema de la justicia civil, y no personal. 

El castigo era para la persona que hacía mal 

El juicio y la sentencia era la responsabilidad de los jueces (Ex 21:22; Dt 19:18; Le 

24:14-16). 

 

El ser humano tiene una gran capacidad para la venganza. 

 

En una ocasión en Nebraska, llegó un trailero a un restaurant y estaba a punto de comer 

cuando llegaron 3 motociclistas con intenciones de pelear. Viendo lo que tenía en la 

mesa, uno le agarro la hamburguesa y empezó a comérsela, otro le agarró las papas, y el 
último agarró el vaso de soda, le dió un trago y se la vació en la cabeza, para ver si se 

enojaba y pelear con él. El trailero no dijo nada porque eran más que el, así que sonriendo 

se paró, pagó la cuenta y se salió sin decir una sola palabra. Ellos creyendo que era un 

cobarde dijeron: --Ese no es hombre. Y la cajera mirando por la ventana dice: --Yo creo 

que tampoco es trailero porque acaba de aplastar 3 motocicletas con el trailer. 
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Todos de una forma o de otra, alguna vez hemos experimentado esto y cuando estamos 

enojados decimos cosas como: “El que ríe al último ríe mejor”, ó, “Me las va a pagar”, ó, 

“Te vas a arrepentir hasta de haber nacido”. Y cuando tomamos venganza decimos que 

“le dimos lo que se merecía” 

 

PREGUNTA: 

¿Estará bien tomar venganza?, ¿Porqué? 

 
 A Ibn Saud, el primer rey de Arabia Saudita (1922-1953), se le tuvo como un hombre 
ecuánime y justo. Una mujer fue ante él una vez reclamando venganza contra el hombre que 
había matado a su esposo. El culpable se hallaba subido a una palmera recogiendo dátiles cuando 
resbaló y cayó del árbol yendo a caer encima del esposo de la mujer matándolo. 
 --¿Fue la caída intencional? ¿Eran enemigos? –preguntó el rey a la mujer. 
 --No –respondió la mujer a ambas preguntas, pero seguía demandando el precio de la 
sangre que le correspondía según la ley. 
 --¿En qué forma quieres ser recompensada? –le volvió a preguntar el monarca. 
 Para su consternación, la mujer pedía la cabeza del culpable. El rey trató de disuadirla, 
mostrándole que como viuda iba a necesitar más el dinero, dado que su esposo ya no iba a poder 
sostenerla. Exigir vida por vida no iba a beneficiar a nadie, menos a ella y sus hijos. Pero la mujer 
obcecada con el deseo de venganza no quería escuchar. 
 Ibn Saud reflexionó un momento y después dijo: 
 --Es tu derecho pedir compensación y tienes también el derecho de pedir la vida del 
culpable. Pero sólo yo tengo la autoridad de decidir cómo se va a llevar a cabo. Lleva a este 
hombre a la palmera donde murió tu marido, que lo aten allí. Tú súbete a la palmera y déjate caer 
sobre él. De esa manera le quitarás la vida y te vengarás. 
 El rey hizo una pausa y agregó: 
 --O quizá prefieres mejor recibir el dinero de la sangre. 
 La viuda aceptó el dinero. 

 

Ojo por ojo y diente por diente 

Muchos se acuerdan de estas palabras nada más. 

Asi lo habían interpretado los escribas y fariseos: Tomar venganza por su propia mano. 

Hacían caso omiso del hecho de que esta enseñanza era sólamente para los jueces. Pero 

ellos la conviertieron en un asunto de aplicación personal. Esta era una idea legalista que 

pensaba solamente en sus derechos.  

 

39 Pero yo os digo: No resistáis al que es malo; 
Tal vez estas palabras de JC nos pongan incómodos a muchos de nosotros, porque es muy 

difícil de hacerlo. ¿Que es lo que en ralidad nos está diciendo? 

Muchos dicen que Jesús dice aquí que tenemos que ser como un tapete. Dejar que nos 

pisoteen, que se burlen de nosotros, que hagan lo que quieran con nosotros, etc. Sin 

oponer la menor resistencia. ¿Estará bien esto? 

3 ADVERTENCIAS: 

1. No podemos aplicar estas enseñanzas de una forma mecánica. Hay que tener 

discernimiento espiritual. 

2. Si nuestra interpretación contradice la enseñanza evidente y clara de la Biblia 

en otro pasaje, es obvio que es falsa. 

3. Si nuestra interpretación hace que la enseñanza parezca ridícula o conduzca a 

una situación ridícula, de seguro es falsa. 
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4. Si nuestra interpretación hace que la enseñanza resulte imposible también es 

falsa. 

 

Por ejemplo Leo Tolstoy, novelista ruso del siglo 19, en su libro “Guerra en paz”, el 

llama a la abolición de la policía, las cortes y jueces, porque dice el que es resistir al que 

es malo. El decía que no debería de haber castigo sobre el crimen y todos deberían de 

aprender a sobrellevarse unos con otros. Sus palabras influenciaron grandemente a 

Mahatma Gandi. 

Jesús no quiso decir eso porque contradice lo que El mismo hizo cuando fue interrogado 

por Anás.  

Juan 18:22-23 

Cuando Jesús hubo dicho esto, uno de los alguaciles, que estaba allí, le dio una bofretada, 

diciendo: ¿Así respondes al sumo sacerdote? 23 Jesús le respondió: Si he hablado mal, 

testifica en qué está el mal; y si bien, ¿por qué me golpeas? 

Contradeciría también lo que nos dice Pablo acerca de las autoridades. 

Romanos 13:1-3 

Sométase toda persona a las autoridades superiores; porque no hay autoridad sino de 

parte de Dios, y las que hay, por Dios han sido establecidas. 2 De modo que quien se 

opone a la autoridad, a lo establecido por Dios resiste; y los que resisten, acarrean 

condenación para sí mismos. 3 Porque los magistrados no están para infundir temor al 

que hace el bien, sino al malo. ¿Quieres, pues, no temer la autoridad? Haz lo bueno, y 

tendrás alabanza de ella; 4 porque es servidor de Dios para tu bien. Pero si haces lo malo, 

teme; porque no en vano lleva la espada, pues es servidor de Dios, vengador para castigar 

al que hace lo malo. 

 

Uno de los textos que habla de ojo por ojo y diente por diente viene del pentateuco. 

Exodo 21:24 

22 Si algunos riñeren, e hirieren a mujer embarazada, y ésta abortare, pero sin haber 

muerte, serán penados conforme a lo que les impusiere el marido de la mujer y juzgaren 

los jueces. 23 Mas si hubiere muerte, entonces pagarás vida por vida, 24 ojo por ojo, 

diente por diente, mano por mano, pie por pie, 25 quemadura por quemadura, herida por 

herida, golpe por golpe. 

 Esta ley fue dada a Israel solamente como sistema de justicia civil, o sea para los jueces. 

No fue individual. La enseñanza es que el castigo debe ser de acuerdo al crimen 

cometido. 

En el sermón del Monte, Jesús lo hace individual para corregir la enseñanza de los 

escribas y fariseos que tomaban la venganza personalmente. Jesús lo hace individual y se 

enfoca en la raíz, que es el corazón del hombre. Le enseña al cristiano a sufrir con un 

propósito: la propagación del evangelio. Le dice que no reclame sus propios derechos. 

Ahora hay muchos pastores y evangelistas que enseñan que Dios no quiere que suframos. 

Que el quiere que estemos bendecidos y tengamos cosas materiales.  

 
Cuando Jesús dice “No resistais al que es malo”, lo ilustra con 4 ejemplos: 

Obsevemos que ejemplos no son cosas por las cuales uno debería ir a juicio, son cosas 

menores, pero tienen que ver con la actitud del cristiano. Con lo que en realidad somos si 

es que en verdad le hemos entregado a Cristo nuestra vida. 

1. Primero, debo tener una actitud adecuada para conmigo mismo y respecto al 

espíritu de autodefensa que se pone de inmediato en movimiento cuando me 

hacen algo malo. 

a cualquiera que te hiera en la mejilla derecha, vuélvele también la otra; 



EL SERMÓN DEL MONTE 

 69 

Lo primero que quiere uno hacer cuando esto sucede es defendernos. La enseñanza es 

que debemos de quitarnos esa actitud de represalia, el deseo de defendernos y vengarnos 

por cualquier agravio que se nos haga.  

Nuestro Señor comienza en el nivel físico. Imagina a álguien que se acerca y, sin 

provocación ninguna, nos golplea en la mejilla. 

 

Una madre escuchó un chillido en el otro cuarto, era su hijo de 10 años y su hija de 2 

años que le estaba jalando el pelo. La mamá le dice al niño: --Hijo, ella no sabía lo que 

estaba haciendo, no sabe que esto duele, solamente tiene 2 años. La madre se sale del 

cuarto y al poco rato escucha un yoriqueo más fuerte. Regresa al cuarto y esta vez era la 

niña de 2 años que estaba llorando y gritando fuerte. El niño dice: Ahora ya sabe. 

 

Esta es la tendencia que tenemos los seres humanos de tomar venganza. 

Génesis 4:23-24 

Y dijo Lamec a sus mujeres: Ada y Zila, oíd mi voz; mujeres de Lamec, escuchad mi 

dicho: Que un varón mataré por mi herida, y un joven por mi glope. 24 Si siete veces será 

vengado Caín, Lamec en verdad setenta veces siete lo será. 

 

Tenemos que ceder nuestro derecho de la dignidad. Una bofetada para un judío era 

considerado como una afrenta al honor de la persona. Era considerado un ataque al honor 

y la dignidad del individuo. Un esclavo prefería unos azotes en la espalda que ser 

golpeado en la cara. 

Muchas veces nos preocupa nuestra dignidad por “el que dirán de nosotros”, pero Dios 

nos ha llamado a un nivel más alto como cristianos. 

 

“Quizá no nos preocuparía lo que la gente piense de nosotros si supiéramos que pocas 

veces ocupamos sus pensamientos.” 

 

David cedió muchas veces su derecho a la dignidad 

1 Samuel 18:11; 19:10 

Y arrojó Saúl la lanza, diciendo: Enclavaré a David a la pared. Pero David lo evadió dos 

veces. 

10 Y Saúl procuró enclavar a David con la lanza a la pared, pero él se apartó de delante 

de Saúl, el cual hirió con la lanza en la pared; y David huyó, y escapó aquella noche. 

 

La última vez que fue insultado y su dignidad fué atacada, ¿que hizo usted? 

 

40 y al que quiera ponerte a pleito y quitarte la túnica, déjale también la capa; 
2. Debo examinar el deseo de seguridad, y la actitud de represalia que es tan propio 

del yo natural.  

La túnica era la ropa interior de la gente. Hermano, pero ¿Por qué álguien va a querer 

llevarnos a juicio por “unos chones”? 
Había varias leyes y una decía que si álguien debía, podía pagar con su ropa. La mayoría 

por pobre que fuera, tenía 2 cambios de ropa interior (túnicas), pero solo una capa. La 

capa no solo era la ropa exterior, sino que era la seguridad del individuo. 

Éxodo 22:25-27 

Cuando presteres dinero a uno de mi pueblo, al pobre que está contigo, no te portarás con 

él como logrero, ni le impondrás usura. 26 Si tomares en prenda el vestido de tu prójimo, 

a la puesta del sol se lo devolverás. 27 Porque sólo eso es su cibierta, es su vestido para 
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cubrir su cuerpo. ¿En qué dormirá? Y cuando él clamare a mí, yo le oiré, porque soy 

misericordioso. 

 

41 y a cualquiera que te obligue a llevar carga por una milla, ve con él dos. 
3. La actitud del cristiano respecto a las injusticias que se le hacen y respecto a las 

exigencias que la comunidad y el estado. 

En los tiempos de Jesús el gobierno romano tenía todo el poder. La ley romana declaraba 

que cualquier soldado en cualquier situación y a cualquier hora del día, podía escoger a 

cualquier ciudadano para que le alludara una milla (milla romana) cargando las cosas del 

soldado. 

Esto era un inconveniente y era que el ciudadano tenía que ceder sus derechos de 

privacidad.  

Simón de Cirene fue obligado a llevar la cruz de Cristo. 

Lucas 23:26 

Y llevándole, tomaron a cierto Simón de Cirene, que venía del campo, y le pusieron 

encima la cruz para que la llevase tras Jesús. 

 

Imagínese que es viernes y ya va a ser hora de salida, pero el jefe le pide que se quede 

unas horas extras. Usted ya tiene su plan, va a ir con su pareja a cenar o a ver una 

película, etc. ¿Que haría?, ¿Cuál sería su actitud respecto a esto?, ¿Cumpliría con lo más 

mínimo de lo que le pidió el jefe?, ó, ¿Lo haría con las misma ganas que cuando 

comienza cualquier día de trabajo?, En otras palabras, ¿cedería su derecho de privacidad 

y lo haría en el nombre de Cristo?... 

 

 

42 Al que te pida, dale; y al que quiera tomar de ti prestado, no lo rehúses.  
4. La actitud del cristiano respecto a las posesiones personales. 

 

Pensemos por un momento en lo que tenemos, o más bien en lo que creemos que 

tenemos. ¿Sabe una cosa?, todo se va a quemar un día. 

¿Alguna vez ha visto a una carroza jalar una casa, o una cuenta de banco, o un carro 

nuevo, o simplemente bienes materiales? Noooo. 

 

Al que te pida dale; y al que quiera tomar de ti prestado, no lo rehúses. 

Jesús está hablando de álguien que en verdad tiene una necesidad genuina. Porque 

imagínese a álguien que viene con aliento alcoholico y nos pide dinero. De seguro se va a 

ir a comprar más alcohol. 

 

Si podemos dar lo que decimos que tenemos, lo poseemos de la forma correcta. 

Si no podemos dar quiere decir que los bienes nos poseen a nosotros. 

 

La enseñanza en este pasaje es como si Jesús nos dijera: --Mira, si quieres arruinar una 
relación, insiste en tus derechos, pero si quieres vivir para el evangelio déjalos. 
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Lucas 9:23 

Y decía a todos: Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz 

cada día, y sígame. 24 Porque todo el que quiera salvar su vida, la perderá; y todo el que 

pierda su vida por causa de mí, éste la salvará. 25 Pues ¿qué aprovecha al hombre, si gana 

todo el mundo, y se destruye o se perde a sí mismo? 

 

Nuestras acciones son los mejores interpretes de nuestros pensamientos. 

¿Cómo estamos actuando nosotros como cristianos? 

 

 Sócrates decía: Conócete a ti mismo 

 Froyd decía: Se tu mismo 

 Jesucristo dijo: Date tu mismo. 

 

“Hubo un día cuando morí, ultimadamente morí a George Muller y a sus opiñiones, sus 

preferencias, sus gustos y su voluntad. Morí al mundo, a su aprobación, su censura, morí 

aún a la aprobación de mis hermanos y amigos. Y desde entonces he buscado 

encontrarme aprobado ante mi Dios”. 

       George Muller 
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El amor hacia los enemigos 

Mateo 5:43-48 
El amor y el odio son dos de las palabras más fuertes que puedan existir en cualquier 

lenguaje sobre la tierra. Ambas palabras hablan de emociones muy fuertes. Sentimientos 

muy profundos pero diferentes.  

 

43 Oísteis que fue dicho: Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a tu enemigo. 44 Pero 

yo os digo: Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, haced bien a 

los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os persiguen; 45 para que 

seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, que hace salir su sol sobre malos y 

buenos, y que hace llover sobre justos e injustos. 46 Porque si amáis a los que os 

aman, ¿qué recompensa tendréis? ¿No hacen también lo mismo los publicanos? 47 

Y si saludáis a vuestros hermanos solamente, ¿qué hacéis de más? ¿No hacen 

también así los gentiles? 48 Sed, pues, vosotros perfectos, como vuestro Padre que 

está en los cielos es perfecto. 

 

 LA VERDAD CORROMPIDA 

43 Oísteis que fue dicho: Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a tu enemigo.  
En ningún pasaje del A.T. encontramos “Amarás a tu prójimo, y aborrecerás a tu 

enemigo”. 

 

-Dejaron algo fuera 

Esto lo sacaron del A.T. en  

Levítico 19:18 

No te vengarás, ni guardarás rencor a los hijos de tu pueblo, sino amarás a tu prójimo 

como a ti mismo. 

En el tiempo de JC, los fariseos decían: Ama a tu prójimo, odia a tu enemigo. 

Cuando se deja fuera la frase: “Como a ti mismo” se baja el estándar de amar y se 

convierte en una justicia exterior y no interior. Se puede amar al prójimo de acuerdo a las 

circunstancias, pero cuando se incluye “como a ti mismo”, las circunstancias salen 

sobrando. 

Amar al jefe como a mí mismo, a la esposa como a mí mismo, al vecino como a mí 

mismo, no es cualquier cosa.  

  

-Agregaron algo que no estaba 

aborrecerás a tu enemigo 
Si se le preguntara a un fariseo en los tiempos de Jesús acerca de dónde estaba esto en la 

escritura, lo más problable sería que buscaría una excusa para esta interpretación. Diría 

algo como: Bueno, si miras el texto en Levítico 19 en los versículos 17 y 18: “No 

aborrecerás a tu hermano en tu corazón; razonarás con tu prójimo, para que no participes 

de su pecado. 18 No te vengarás, ni guardarás rencor a los hijos de tu pueblo, sino amarás 
a tu prójimo como a tí mismo. Yo Jehová. 

Decían que “el prójimo”, quería decir solamente un israelita; enseñaban, pues, a los 

judíos a amar a los judíos, pero les decían también que a los demás tenían que 

considerarlos no sólo como extraños sino como enemigos. Muchos de los escribas y 

fariseos pensaban que honraban a Dios al despreciar a todos los que no eran judíos. De 

hecho llegaron incluso a indicar que era asunto suyo, casi su derecho y deber, odiar a toda 

esa gente. Sabemos por la historia que había un odio y resentimiento que dividía al 
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mundo antiguo. Los judíos consideraban a todos los demás como perros y muchos 

gentiles despreciaban a los judíos.  

 

Había un dicho entre los líderes judíos que decía: 

“Dios creó a los gentiles para encender el fuego del infierno” 

 

Tenían otro dicho: 

Si un judío ve a un gentil caer en el mar no lo ayude porque está escrito: “No te vengarás 

en contra de tu prójimo, pero este no es tu prójimo 

 

 -Excluían lo que les convenía  
Levítico: 19:33-34 

Cuando el extranjero morare con vosotros en vuestra tierra, no le oprimiréis. 34 Como a 

un natural de vosotros tendréis al extranjero que more entre vosotros, y lo amarás como a 

ti mismo; porque extranjeros fuisteis en la tierra de Egipto.  

 

 Exodo 12:49 

La misma ley será para el natural, y para el extranjero que habitare entre vosotros. 

 

 Exodo 23:4 

Si encontrares el buey de tu enemigo o su asmo extraviado, vuelve a llevárselo. 5 Si 

vieres el asno del que te aborrece caídeo debajo de su carga, e dejarás sin ayuda? Antes 

bien le ayudarás a levantarlo. 

 

En pocas palabras este pasaje nos dice y ellos lo sabían, que no debía de haber 

discriminación. 

 

 

 LA VERDAD CORREGIDA 

44 Pero yo os digo: Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os maldicen, 

haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os persiguen; 
 

Enemigo: Persona que tiene mala voluntad a otra y le desea o hace mal. 

PREGUNTA: 

¿Por qué Jesús nos dice que debemos de amar a nuestros enemigos cuando hay muchos 

salmos que contienen maldiciones contra ciertas personas y hablan de que reciban su 

merecido  

Salmo 69:18,23-24 

18 Acércate a mi alma, redímela; Líbrame a causa de mis enemigos. 23 Sean oscurecidos 

sus ojos para que no vean, y haz temblar continuamente sus lomos. 24 Derrama sobre 

ellos tu ira, y el furor de tu enojo los alcance. 

 

Sal 18:37-38 

Perseguí a mis enemigos, y los alcancé, y no volví hasta acabarlos. 38 Los herí de modo 

que no se levantasen; cayeron debajo de mis pies. 

 

¿Cómo se resuelve esta dificultad? Sólo hay una manera de hacerlo, y es considerar todas 

estas órdenes, incluyendo los Salmos imprecatorios, como judiciales y nunca como 

personales. El enfoque principal de estos salmos es la gloria de Dios. El salmista habla de 

las cosas que le han hecho a el, y al pueblo de Dios. Es el honor y la santidad de Dios lo 
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que le preocupa, es el celo por la casa de Dios lo que lo impulsa a escribir estas cosas. La 

misma biblia dice que Dios no puede pasar por alto al impío (Salmo 7:11; 101:8; Isaías 

13:11). Dios porque es justo, tiene que juzgar a los impíos. 

Mientras estamos en el mundo, Dios hace salir el sol sobre todos, buenos y malos, 

bendice a los que lo odian, y hace llover sobre los que lo desafían, pero al mismo tiempo 

les anuncia que, a no ser que se arrepientan, serán destruídos. Por tanto no hay 

contradicción. La gente como los moabitas, los amonitas y los madianitas habían 

repudiado voluntariamente las cosas de Dios, y Dios, como Dios y como juez eterno, los 

juzgó. Es prerrogativa de Dios hacer esto. Pero la dificultad en el caso de los escribas y 

fariseos fue que no distinguieron. Tomaron este principio judicial y lo aplicaron a sus 

asuntos ordinarios y a su vida cotidiana. Lo consideraron como justificación para odiar a 

sus enemigos, para odiar a todos los que les desagradaban, a todos los que les resultaban 

molestos. De este modo destruyeron a sabiendas el principio de la ley de Dios, que es este 

gran principio del amor. 

En los versículos anteriores encontramos este principio en forma negativa “no resistaís al 

que es malo”, aquí lo hallamos en forma positiva.  

 La enseñanza es que el cristiano debe morir a sí mismo, morir al interés propio, 

morir a la preocupación por sí mismo. Pero nuestro Señor va mucho más lejos esta vez. 

Se nos dice en forma positiva que debemos amar a esas personas. Tenemos que amar 

incluso a nuestros enemigos. No es solamente que no tenemos que tomar represalias, sino 

que debemos tener una actitud positiva para con ellos. 

 

bendecid a los que os maldicen,  

haced bien a los que os aborrecen, y  

orad por los que os ultrajan y os persiguen 
 

Note que el Señor no nos está diciendo: “Si llegan a tener enemigos”, al contrario, nos  

dice que esto de tener enemigos va a ser algo muy natural. 

A continuación nos da tres ejemplos prácticos de como amar a nuestros enemigos. 

Jesús nos enseña que el secreto de vivir esta clase de vida es que el cristiano debe ser 

completamente desprendido de los demas en el sentido de que su conducta no dependa de 

lo que los demás hagan o digan. Hay personas malas e injustas; sin embargo, Dios envía 

sobre ellas lluvia y hace que el sol salga sobre ellas. Sus cosechas producen fruto como 

las de los buenos; gozan de ciertos bienes en la vida, y reciben lo que se llama gracia 

común. 

 El cristiano es alguien a quien se le separa de este mundo malo. Se le coloca en 

una posición aparte y vive en un nivel más elevado. Pertenece a un reino diferente. Es un 

hombre nuevo, una creatura nueva, una creación nueva. Debido a esto lo ve todo de una 

manera diferente, y por tanto reacciona de una manera diferente. 

 Dios mira al mundo y ve en él tanto pecado como miseria, pero lo ve como algo 

que proviene de la actividad de Satanás. Pero hay un sentido en que ve al hombre injusto 

de un modo diferente. Se preocupa por él, por su bienestar, y por esto hace que el sol 
salga para él y que la lluvia descienda sobre él.  

 

El primer ejemplo es bendecid a los que nos maldicen,  

Dicho en forma mas ordinaria seria responder con palabras amables a los que os dirigen 

palabras ofensivas. Cuando oimos palabras duras todos tenemos la tendencia a contestar 

del mismo modo  --Ah apoco me iva a dejar, nooo, le dije hasta de que se iva a morir!” 

pero con esto nos estamos poniendo al mismo nivel. Si antes había una persona insolente 

y maleducada, ahora ya son dos. 
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Proverbios 15:1 

La blanda respuesta quita la ira; mas la palabra áspera hace subir el furor. 

 

El segundo es haced bien a los que os aborrecen 

Cuando álguien se ha mostrado malévolo y cruel con nosotros no debemos pagar le con 

la misma moneda. Debemos de responder diferente. 

En una ocasión iva un niño con su abuelito caminando por el parque y se encuentran a un 

vecino que no los saludó. El abuelito de todos modos lo saludó y le dijo al niño: --Saluda 

al vecino mijo. –El niño le responde: --Pero el no es un caballero, no me saludó. A lo que 

respondió el abuelo: --Salúdalo no porque el sea un caballero, sino porque tu si lo eres. 

 

Y por último el tercero es orad por los que os ultrajan y os persiguen 

Cuando una persona nos persiguen con saña, nuestro deber es orar por ella. 

PREGUNTA: ¿Hasta que punto está usted dispuesto a actuar para que Dios salve a 

álguien?... 

 

Todo esto lo vemos en la parábola de el buen Samaritano  

VER: Lucas 10:30-35 

 

Hay varias palabras griegas para la palabra amor. La que Jesús usa en este pasaje es 

“Agape”, un amor que no es algo sentimental, sino requiere de un sacrificio. 

 Un doctor puede ser buen doctor sin tener por sus pacientes, un buen licenciado 
sin tener amor por sus clientes, un buen Biólogo sin tener amor por la ciencia, pero no se 

puede ser buen cristiano si no tiene amor. 

       D. L. Moody 

 

45 para que seáis hijos de vuestro Padre que está en los cielos, que hace salir su sol 

sobre malos y buenos, y que hace llover sobre justos e injustos.   
 

Cuando uno ve a álguien en necesidad, y aparte de, o a pesar de las emociones, hace algo 

para remediar aquella necesidad, está uno amando como Dios ama. 

 Es un hecho de que los hijos se parescan mucho a sus padres. La gente los mira y 

dice: “Sí, se parece mucho a su padre, mira hasta en el caminar”, o “Veo razgos de su 

madre”, Si Dios es nuestro Padre, de una forma o de otra el parentesco familiar tiene que 

existir. ¿Hay esos razgos de Dios en nosotros?, ¿podrá la gente decir “Mira, ese si es un 

hijo de Dios”? 

 

46 Porque si amáis a los que os aman, ¿qué recompensa tendréis? ¿No hacen 

también lo mismo los publicanos? 47 Y si saludáis a vuestros hermanos solamente, 

¿qué hacéis de más? ¿No hacen también así los gentiles? 
46 Porque si aman a los que los aman, ¿Que tiene? 

Veamos el ejemplo de Pablo: 

1 Corintios 4:11-13 

11 Hasta la hora presente sufrimos hambre y sed, nos falta ropa, andamos heridos de 

golpes y sin dónde morar.12 Nos fatigamos trabajando con nuestras propias manos. 

Cuando somos insultados, bendecimos; cuando somos perseguidos, lo soportamos;13 

cuando somos difamados, procuramos ser amistosos. Hemos venido a ser hasta ahora 

como el desperdicio del mundo, el desecho de todos. 
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“Cuando odiamos a nuestros enemigos, les damos poder sobre nosotros: sobre nuestro sueno, 
nuestros apetitos y nuestra felicidad. Nuestros enemigos bailarian de gusto si supieran cuanto nos 
preocupan. Nuestro odio no los dana a ellos, pero convierte en un tumulto infernal nuestros dias 
y nuestras noches” 
        Dale Carnegie 

 

 

  12 RAZONES PARA AMAR 

1. Dios nunca nos desampara  Hebreos 13:5 

2. Nos adopto como hijos   Romanos 8:16 

3. Dio a su hijo por nosotros   Romanos 8:32 

4. El nos fortalece     Filipenses 4:13 

5. Somos llenos de toda su plenitud  Efesios 4:19 

6. Dios conoce todo acerca de nosotros Mateo 6:18 

7. Suple todas nuestras necesidades  Filipenses 4:19 

8. Su gracia es mas que suficiente  2  Corintios 12:9 

9. Todo obra para nuestro bien  Romanos 8:28 

10. Nos da madurez con las pruebas  Santiago 1:2-4 

11. Usa las pruebas para alcanzar a otros Filipenses 2:15 

12. Su voluntad es buena y perfecta  Romanos 12:2 

 

 

48 Sed, pues, vosotros perfectos, como vuestro Padre que está en los cielos es 

perfecto. 
 

La palabra griega para “Perfecto” es Teleios.- Habla de llevar a la totalidad, de ser 

completo, maduro. 

 

¿Cómo se puede saber si un cristiano es maduro? 

 -Bueno, esque soy diácono en la iglesia 

 -He memorizado mucha escritura 

 -Tengo una biblia de estudio 

 

 -En el amor hacia las personas difíciles, aún de sus enemigos. 

 

En Israel hay un memorial del holocausto para recordar a los 6 millones de judíos que 

murieron por los Nazis durante la 2ª. Guerra Mundial. Una parte de la exibición se llama 

“La avenida de los justos”, en donde hay árboles plantados en honor a no-judíos que 

ayudaron a los judíos para protegerlos de los Nazis. Hay un árbol con una placa en honor 

a Oscar Shindler quién protegió a muchos judíos de los nazis. Hay otro árbol con una 

placa en honor a Corrie Ten Boom quién metía a judíos en su propia casa para 

protegerlos de los nazis. Ella era cristiana y fue arrestada y llevada a campos de 

concentración y puesta junto con los judíos. Los golpeaban y hacían lo que les daba gana 

con ellos. 

 Después de salir de los campos de concentración nazis, en donde había pasado 

muchos años, Corrie ten Boom se encontró cara a cara con uno de los más crueles 

guardianes alemanes que había conocido. Se había burlado de ellas y las había humillado 

y degradado a ella y a su hermana. Ahora se hallaba delante de ella con la mano 

extendida y diciéndole: 
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 --¿Me puede perdonar? 

 Ella escribe: “Yo estaba allí con mi corazón lleno de frialdad, pero yo sabía que 

la voluntad puede funcionar a pesar de la temperatura del corazón. Oré pidiendo a 

Cristo Jesús que me ayudara. Extendí mi mano para estrechar la que el hombre me 

ofrecía y entonces experimenté algo increíble. Una corriente que empezó en mi hombro 

corrió por el brazo abajo y se extendió por ambas manos enlazadas. Después esta cálida 

reconciliación pareció inundar todo mi ser, hasta el punto de hacerme llorar. 

 --Le perdono, hermano –dije. 

 “Y lloré con todo mi corazón. Por un largo momento ambas manos quedaron 

estrechadas, la del antiguo guardián y la de la antigua prisionera. Nunca había 

experimentado el amor de Dios de una manera tan intensa como lo hice en aquel 

momento.” 

 Perdonar es poner en libertad a un prisionero y entonces descubres que el 

prisionero eras tú. 
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Jesús y las ofrendas 

Mateo 6:1-4 
 Jessi James, un criminal muy sagaz, un día mató a un hombre, y más tarde se 

bautizó en la Iglesia Bautista del pueblo. En otra ocasión robó un banco, mató al cajero y 

mas tarde fue a la iglesia a cantar en el coro, en el cual él era el líder, a enseñar himnos al  

grupo. Este hombre era un clásico hipócrita que pretendía ser una persona moral, pero en 

realidad era todo lo contrario.  

Jesús nos enseña dice en este pasaje el aspecto del cristiano en su vida religiosa (1-18). 

Nos dice que no seamos como los hipócritas. Note el versículo 2, luego el versículo 5, y 

el 16.  

 La palabra que usa Jesús en los versículos 2, 5, 16 es upokrithj-Hupokrites. En los 

tiempos antiguos era costumbre entre los actores griegos y romanos hablar en grandes 

máscaras con dispositivos mecánicos para aumentar la potencia de la voz; de ahí este 

término vino a usarse para denotar a uno que juega un papel pero no es esa persona.  

Jesús nos enseña que seamos genuinos en el dar (1-4), genuinos en la oración (5-15), y 

genuinos en el ayuno (16-18). 

Después en los versículos (19-34) nos enseña el aspecto del cristiano en su relación con 

la vida en general. 

 

6 Guardaos de hacer vuestra justicia delante de los hombres, para ser vistos de 

ellos; de otra manera no tendréis recompensa de vuestro Padre que está en los 

cielos. 2 Cuando, pues, des limosna, no hagas tocar trompeta delante de ti, como 

hacen los hipócritas en las sinagogas y en las calles, para ser alabados por los 

hombres; de cierto os digo que ya tienen su recompensa. 3 Mas cuando tú des 

limosna, no sepa tu izquierda lo que hace tu derecha, 4 para que sea tu limosna en 

secreto; y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público. 

 

 I. DAR EN GENERAL 

La biblia dice bastante acerca del dinero. 

 Es el tema principal de la mitad de las parábolas que habló Jesús. 

 Uno de cada 7 versículos del N.T. hablan del dinero. 

La escritura tiene 500 versículos acerca de la oración, menos de 500 acerca de la 

fe, y mas de 2000 acerca del dinero. 

La verdadera generosidad vino como resultado del evangelio. El desarrollo de hospitales, 

asociaciones para alludar a los pobres, la cruz roja, la bolsa samaritana, etc. Antes de JC 

no había hospitales, ni orfanatorios, ni asilos de ancianos. Fue por lo que hizo Cristo en 

los corazones de hombres y mujeres lo que cambió la sociedad, y eso es evidencia de que 

Jesús está en nuestras vidas. 

 Se puede saber mucho sobre una persona por lo que da o por lo que no da. Si 

álguien inspeccionara la cuenta bancaria, vería donde gasta su dinero, o sea en lo que 
considera importante y lo que no. 

Mateo 6:21 

Porque donde está vuestro tesoro, allí estará también vuestro corazón. 
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 II. DAR DE LA FORMA EQUIVOCADA 

El dar es bíblico, es evidente, pero puede ser peligroso. 

 

Guardaos de hacer vuestra justicia delante de los hombres, para ser vistos de ellos; 

de otra manera no tendréis recompensa de vuestro Padre que está en los cielos. 

“Guardaos”, o sea cuídense de no hacer esto 

 

A. Para ganarse el cielo (Hacer vuestra justicia) 

Muchas veces la gente da porque se sienten culpables y quieren ganarse el cielo.  

Al dar mitigan ese sentimiento de culpa, y se sienten bien consigo mismos. Pero esa es su 

propia justicia, no la de Dios. La salvación no es por obras para que nadie se gloríe 

(Efesios 2:8). 

 

B. Para ser vistos. 

Podemos dar y ser vistos, pero si damos para ser vistos es donde está el problema. La 

actitud del corazón es de lo que está hablando. 

La palabra griega para visto es qeaomai-teaomi, de donde sacamos la palabra “teatro”, o 

sea álguien que hace algo para ser visto.  

Es posible esconder mi motivación erronea y cubrirla con una acción de caridad, porque 

cuando yo doy, álguien lo va a notar. 

 

 

C. Para ser alabados por los hombres 

Cuando se hace de tal forma que la gente se de cuenta.  

En el templo en los tiempos de Jesús había un lugar que le llamaban “La cámara del 

silencio”. La gente podía ir allí y dar dinero sin que se dieran cuenta. Y la gente pobre a 

la vez también podía ir allí en busca de alluda sin tener que sentirse avergonzada.   

Pero había gente que al ir hacia ese lugar, lo hacían ostentosamente para que los demás 

supieran que ivan allí a dar dinero.  

Muchas veces queremos que la gente piense bien de nosotros. Queremos asegurarnos de 

que sepan lo que hacemos bien. 

2 Cuando, pues, des limosna, no hagas tocar trompeta delante de ti, como hacen los 

hipócritas en las sinagogas y en las calles, para ser alabados por los hombres;  

 

VER: 

Hechos 4:32-5:11 

32 y la multitud de los que habían creído era de un corazón y un alma; y ninguno decía 

ser suyo propio nada de lo que poseía, sino que tenían todas las cosas en común. 33 Y 

con gran poder los apóstoles daban testimonio de la resurrección del Señor Jesús, y 

abundante gracia era sobre todos ellos. 34 Así que no había entre ellos ningún necesitado; 
porque todos los que poseían heredades o casas, las vendían, y traían el precio de lo 

vendido, 35 y lo ponían a los pies de los apóstoles; y se prepartía a cada uno según su 

necesidad. 36 Entonces José, a quien los apóstoles pusieron por sobrenombre Bernabé 

(que traducido es, Hijo de consolación), levita, natural de Chipre, 37 como tenían una 

heredad, la vendió y trajo el precio y lo puso a los pies de los apóstoles. 

5 Pero cierto hombre llamado Ananías, con Safira su mujer, vendió una heredad, 2 y 

sustrajo del precio, sabiéndolo también su mujer; y trayendo sólo una parte, la puso a los 
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pies de los apóstoles. 3 Y dijo Pedro: Ananías, ¿por qué llenó Satanás tu corazón para que 

mintieses al Espíritu Santo, y sustrajeses del precio de la heredad? 4 Reteniéndola, ¿no se 

te quedaba a ti? Y vendida, ¿no estaba en tu poder? ¿Por qué pusiste esto en tu corazón? 

No has mentido a los hombres, sino a Dios. 5 Al oir Ananías estas palabras, cayó y 

expiró. Y vino un gran temor sobre todos los que lo oyeron. 6 Y levantándose los 

jóvenes, lo envolvieron, y sacándolo, lo sepultaron. 7 Pasado un lapso de tres horas, 

sucedió que entró su mujer, no sabiendo lo que había acontecido. 8 Entonces Pedro le 

dijo: Dime, ¿vendisteis en tanto la heredad? Y ella dijo: Sí, en tanto. 9 Y Pedro le dijo: 

¿Por qué convinisteis en tentar al Espíritu del Señor? He aquí a la puerta los pies de los 

que han sepultado a tu marido, y te sacarán a ti. 10 Al instante ella cayó a los pies de él, y 

expiró; y cuando entraron los jóvenes, la hallaron muerta; y la sacaron, y la sepultaron 

junto a su marido. 11 Y vino gran temor sobre toda la iglesia, y sobre todos los que 

oyeron estas cosas. 

 

de cierto os digo que ya tienen su recompensa. 
Cuando damos con la motivación erronea, de la forma erronea, también tenemos la 

recompensa erronea. 

Alguien así no tiene recompensa en el cielo, ya la tiene cuando los hombres le alaban. 

 

   

 III. DAR DE LA FORMA CORRECTA 

3 Mas cuando tú des limosna, no sepa tu izquierda lo que hace tu derecha,  

 Lo que dice es dar espontaneamente. La mano derecha se consideraba la mano de 

la fuerza, no se ofenda si usted es zurdo. La mayoría de la gente es derecha, y la biblia 

usa frecuentemente el término de la mano derecha para hablar de fuerza y acción. Porque 

uno anda a travéz del día usando la mano derecha para hacer un sin fin de operaciones sin 

tener que envolver la mano izquierda. Cuando uno saluda a álguien no le dice: “Oh, 

espera, mi mano izquierda también te quiere saludar”, NOO. Esto se hace 

espontáneamente, contesta el teléfono, se toma una taza de café, o una soda sin tener que 

ponerse a pensar a ver cual es la mano que va a usar.  

 

4 para que sea tu limosna en secreto;  

Oye neto ¿porqué dice en el capítulo 5:16 que nuestra luz alumbre delante de los 

hombres para que ven nuestras buenas obras? La respuesta es en lo que sigue, la finalidad 

es glorificar a Nuestro Padre que está en los cielos. Si lo hacemos para recibir nosotros la 

gloria, para que nos alaben o si lo hacemos de tal manera que si la gente nos ve se 

regocigen y alaben a Dios. Que digan: “Whao, esta iglesia me gusta, la gente se ve 

sincera, todos contribuyen, no les falta nada”. 

Y lo que nos dice Jesús aquí es que el asunto es entre el cristiano y Dios.  

 

Dios mira el corazón, y nos recompesa. 

y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público. 

Mucha gente ve a Dios como un hombre de negocios que si se ofrenda 200 pesos, Dios le 

va a dar 2000. Y esto es lo que enseñan muchos pastores, para motivar a la gente a dar los 

diezmos y ofrendas. Le dicen: “Oh, mi hermano si tu das tus diezmos, Dios te va a 

multiplicar. Dios quiere que siembres la buena semilla, pero de acuerdo a como siembres 

así vas a recoger, aleluya. Si siembras escasamente, escasamente vas a recoger, pero si 

siembras en abundancia, en abundancia vas a recoger”. Esto es basura! 

Uno debe de dar porque ama a Dios y porque sabemos que todo lo que tenemos es de El. 

Salmo 24:1 
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De Jehová es la tierra y su plenitud, el mundo y los que lo habitan. 

 

VER: 1 Cronicas 29:14-16 

 

O sea no damos a Dios para que El nos de algo, sino porque ya nos lo dio, todo lo que 

tenemos es de Dios. La recompensa es que si manejamos bien el dinero, de Dios, El va a 

poner más bienes o dinero a nuestro cargo. 

 

A. De corazón 

 

 

 

 

B. En proporsión a lo que ganamos (Mucho o poco) 

La mitad del imperio romano eran esclavos. En las iglesias habían muchos 

cristianos que eran esclavos y sin embargo la iglesia se podía sostener sin la 

ayuda del gobierno. La razón es que aunque fuera poco, pero daban. 

1 Corintios 16:2 

El primer día de la semana, cada uno de vosotros guarde algo en su casa, 

atesorando en proporción a cómo esté prosperando. 

 

C. Para Alludar  

Pablo recogió una ofrenda de Macedonia y Acaya para llevarla a los cristianos 

pobres de Jerusalén (Romanos 15:25-26).  

La iglesia de los Filipenses ayudó mucho a Pablo economicamente (Filipenses 

4:15-18). 

¿Cómo estoy usando el dinero que Dios ha puesto a mi cargo?, ¿Para alludar a 

otros o para mi mismo? 

 

D. Alegremente 

1 Corintios 9:7 

Cada uno de como propuso en su corazón, no por tristeza ni por necesidad 

porque Dios ama al dador alegre. 

 

 

 

 I. DIOS QUIERE QUE SEAMOS COMO EL 

 NOTA: No piense que al dar una ofrenda o el diezmo, usted le está dando algo a 

Dios, NO. Dios no necesita nada de nosotros porque todo es de El 

 

 El desprenderse del dinero cuesta, pero trae una gran recompensa. El sentimiento 

de saber que hicimos algo bueno, el sentimiento de saber que Dios se está agradando de 
nosotros, el sentimiento de saber que esto es adoración a Dios. 

 

Dios quiere enseñarnos a ser como El, a ver por los demás y no en la gloria que podamos 

recibir. 

VER: 1 Reyes 17 LA VIUDAD DE SAREPTA 

Elias y la viuda de Serepta 
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VER: Marcos 12:41-44 LA VIUDA POBRE 

 

JC nunca forzó a nadie a hacer nada. El nunca pidió dinero con fines egoístas.  

Aquí en esta iglesia es lo mismo, no pedimos dinero, ni forzamos a la gente a dar. 

Si no hay suficiente dinero en las cajas de la ofrenda entonces quiere decir que algo anda 

mal en nuestra relación con Dios.  

Muchos pastores obligan a la gente a dar dinero. Y si la gente no da dinero la hacen sentir 

culpable y malrepresentan a Dios. Lo ponen como si Dios se enojara y le quitara a uno la 

salvación porque no está cumpliendo con sus diezmos y ofrendas, NOOOO. 

 Yo creo que si no hay dinero en las cajas de la ofrenda es que no hay madurez espiritual 

en la iglesia, y esto yo pienso que es culpa de el pastor y no de las ovejas. Entonces 

cuando pasa esto es que el pastor no está enseñando a la gente a amar a Dios, a que 

tengan una relación ferviente con El, y que lleguen a la madurez espiritual, no los está 

guiando en el camino correcto. 

 

 

<<<Cuando yo estaba chico como de unos 7-8 años, mi mamá me daba dinero, cuando 

había, yo gastaba una parte y la otra la guardaba. Cuando no teníamos nada que comer, 

yo sacaba el dinero que tenía guardado y se lo daba a mi mamá. Yo me sentía como que 

le había dado algo de mucho valor, pero en realidad era de el mismo dinero que ella me 

había dado.>>> Así nosotros con Dios, mas bien le regresamos de lo mucho que El nos 

da. 

 

 

 DANDO LO MEJOR A DIOS 

 Una misionera se encontró una mañana con una mujer hindú a la que había 

hablado de Cristo varias veces. La mujer hindú llevaba a sus niños en brazos. Uno de 

ellos era muy lindo, inteligente, lleno de salud y prometedor. El otro, por el contrario, era 

deficiente en cuerpo y mente, retardado física y mentalmente. La misionera le preguntó 

adónde iba, y para su asombro la mujer hindú le respondió: --Voy al río a ofrecer a uno 

de mis hijos a los dioses en sacrificio por mis pecados. 

 La misionera insistió acerca de su testimonio de Cristo y de la manera verdadera 

de agradar a Dios y obtener el perdón de nuestros pecados. 

 Pocos días después, la misionera se encontró otra vez con la mujer. Esta vez sólo 

llevaba al niño deformado y retrasado. La misionera preguntó con ansiedad acerca del 

otro niño, a lo que la mujer hindú dijo: --¿No recuerda? Cuando nos vimos el otro día iba 

al río para ofrecer a los dioses a uno de mis hijos. 

 --Oh, amiga mía –lloró la misionera. Si usted tenía que hacer eso, ¿por qué no 

ofreció y arrojó al río al que nunca estaría bien? 

 Para su mayor asombro, la mujer hindú replicó: 

 --Quizá esa sea la manera en que ustedes viven su religión, pero en la nuestra 

nosotros siempre ofrecemos lo mejor a los dioses. 
        James E. Carter 
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Jesús y la oración 

Mateo 6:4-8 
¿Que le viene a la mente cuando piensa en la oración? 

 Es aburrido... Es cansado... Me siento como un loco hablandole al aire... Prefiero 

ver un buen juego de Futbol, o la telenovela favorita...... Etc, Etc,... 

A pesar de las promesas de Dios de que la oración puede cambiarnos a nosotros y al 

mundo, hay muchos cristianos que no toman en serio este concepto. Se entregan a Cristo, 

pero luego viven muy por debajo de sus privilegios como hijos de Dios. Es como si 

estuviera un gran banquete, con la mejor comida y los mejores manjares y luego se 

sientan en un rincón a comer un lonche de salchicha con un vaso de agua.  

El problema es que no quieren arriesgar el lonche de salchicha por la promesa de un gran 

banquete.  

PREGUNTA: 

¿Somos de esos que viven por debajo de sus privilegios y se pierden su potencial por no 

orar? La mesa ya está servida, ya tenemos la invitación, ¿Qué vamos a hacer ahora?, 

¿Llevaremos a un amigo y nos sentaremos a la mesa? ¿O en un rincón a comernos el 

lonche de salchicha? Usted es el que tiene que decidir. Probablemente diga: “Pero si ni 

siquiera se orar”, Si sabe. Cualquiera puede convertirse en un gran hombre o mujer de 

oración. No hace falta un milagro, ni usted tiene que ser un santurrón. Todo lo que 

necesita es ser cristiano. Si tiene ese requisito puede convertirse en un gigante espiritual. 

Y por eso puede orar por los líderes de la iglesia y por cualquier necesidad que haya. 

Ante los ojos de Dios estamos en el mismo nivel que Billy Graham, o la Madre Teresa, o 

el Pastor de cualquier congregación. 

 

¿Cómo describiría su vida de oración? 

1. Comiendo el lonche de salchicha 

2. En la mesa mirando la comida y los manjares 

3. Probando los aperitivos 

4. Disfrutando del banquete 

 

Hemos estado viendo que Jesús ha estado hablando de un cristianismo genuino. En la 

sección anterior enseña a dar genuinamente. Ahora nos enseña a orar genuinamente, y 

nos habla de dos cosas: La forma incorrecta de orar y la forma correcta de orar. Y si 

oramos de la forma correcta vamos a tener una comunión intima con Dios y disfrutar de 

un gran banquete al lado de El. 

 

5 Y cuando ores, no seas como los hipócritas, porque ellos aman el orar en pie en las 

sinagogas y en las esquinas de las calles, para ser vistos de los hombres; de cierto os 

digo que ya tienen su recompensa. 6 Mas tú, cuando ores, entra en tu aposento, y 

cerrada la puerta, ora a tu Padre que está en secreto; y tu Padre que ve en lo secreto 

te recompensará en público. 8 No os hagáis, pues semejantes a ellos; porque vuestro 

Padre sabe de qué cosas tenéis necesidad, antes que vosotros le pidáis. 

 

La oración está en todo el mundo, pero la gente ora a diferentes dioses y por diferentes 

razones: 

 Hay gente que ora porque está programada 

  --Un budista 

  --Un Musulman 
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  --Un Hindú 

Mi mamá nos incaba a mí y a mi hermano y nos ponía a rezar ciertos rezos, pero sin 

explicarnos porqué o para que lo hacíamos. Nos incaba y nos hacía que nos persinaramos 

repitiendo y haciendo las señales de la cruz con nuestras manos: “Por la señal de la santa 

cruz, de nuestros enemigos... Y la del Padre Nuestro... 

 

 Hay gente que ora por egoísmo 

  --Dame, dame, dame 

 

 

6 Mas tú, cuando ores, entra en tu aposento, y cerrada la puerta, ora a tu Padre que 

está en secreto; y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público. 8 No os 

hagáis, pues semejantes a ellos; porque vuestro Padre sabe de qué cosas tenéis 

necesidad, antes que vosotros le pidáis. 

 

 LA FORMA INCORRECTA DE ORAR 

5 Y cuando ores, no seas como los hipócritas, porque ellos aman el orar en pie en las 

sinagogas y en las esquinas de las calles, para ser vistos de los hombres; de cierto os 

digo que ya tienen su recompensa. 
 La forma incorrecta es hacerlo para llamar la atención y hacer pensar a los demás 

que son espirituales. Se aman a sí mismos y oran a Dios sin tener una relación personal 

con El. 

VER: Lucas 18:9-14 

 

Los judíos eran hombres dedicados a la oración. Tenían un dicho en los tiempos de Jesús 

que decía: “El que ora en su casa, la rodea de muros de hierro”. 

Entre ellos la oración se había degenerado al igual que en tiempos modernos. 

1. Se había formalizado 

Habían memorizado las oraciones. Tenían 18 oraciones para varias ocasiones dichas por 

el judío piadoso.  

 

2. Se había limitado a tiempos y lugares específicos.  

Oraban 3 veces al día. A las 9:00, a las 12:00, y a las 3:00pm. 

Pensaban que podían orar en cualquier lugar pero si querían que su oración fuera mas 

eficiente entonces en la sinagoga o en el templo era mucho mejor. Como el comparar una 

llamada de larga distancia a una local. 

 

 3. Se había limitado a oraciones prescritas. 

Tenían oraciones para el nacimiento de un niño, oraciones para cuando habían una 

tormenta y relámpagos, oraciones para cuando tenían una fiesta, etc.  

 

 4. Entre más larga es más efectiva. 
En una oración fueron allados 18 adjetivos antes de que se hiciera mención de Dios. 

 

 

 5. Por la forma de hacerlo (Aman el orar en pie en las sinagogas y en las esquinas 

de las calles...) 

 Es interesante, en el versículo 2 la palabra para calle es rumh-rumei.- Un camino 

estrecho, o calle angosta. En el versículo 5 la palabra es plateia-plateia.- Una esquina 
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donde se juntan dos calles anchas, una avenida. En algunos textos se traduce “plaza”  

13:26; 14:21; Hch 5:15; Ap 11:8, etc.  

La idea es que se ponían a orar por donde pasaba mucha gente. Por ejemplo que yo me 

ponga en la esquina de la Francisco Villa y 16 de Septiembre a orar para que la gente me 

vea. 

 Muchos piensan que con el tono de voz se le da más efectividad a la oración. Por 

ejemplo yo he escuchado pastores que oran en la iglesia: “HOO, amantísimo y buen 

Padre celestial, en esta hora nos ponemos en tus manos. ¡Mira Padre! Yo te suplico 

sanidad por el hermano Nicasio, ¡EN EL NOMBRE...! 

Yo le aseguro que esa clase de personas no llegan a su casas con sus esposas hablándoles 

de la misma manera: “HOO, ESPOSA MÍA, EN ESTA HORA TE PIDO, QUE ME DES 

DE COMER...”. Imagínese como va a reaccionar la esposa: “Hey, Hey, párale, párale, no 

me tienes que gritar, ya sé que te tengo que dar de comer...” 

 

 ¿Podremos impersionar a Dios?, Estos hermanos lo hacen más bien para 

impresionar a la gente. Para que vean que oran con poder. Y hay muchos que ya están 

impuestos así, y va uno a orar por ellos, de una forma simple y sincera, y piensan que la 

oración no es tan efectiva... 

 

 6. Vanas repeticiones 

7 Y orando, no uséis vanas repeticiones, como los gentiles, que piensan que por su 

palabrería serán oídos. 
Jesús nos dice que los gentiles o incrédulos también oran.  

Algunas personas hoy día se siguen engañando a sí mismos pensando que son cristianos, 

cuando lo único que hacen es vestir su vieja naturaleza con ropa religiosa. 

Jesús no está condenando la persistencia, sino “el hablar sin pensar”. 

Los incrédulos (gentiles) pensaban que entre más veces decían sus oraciones, recibirían 

mejor contestación.  

VER 1 Reyes 18:26 (Elias y los profetas de Baal). 

Y ellos tomaron el buey que les fue dado y lo prepararon, e invocaron el hombre de Baal 

desde la mañana hasta el mediodía, diciendo: “!Baal, respóndenos! 29 Pasó el mediodía, 

y ellos siguieron gritando frenéticamente hasta la hora de ofrecerse el sacrificio 

 

La oración de Elias en los versículos 36 y 37: 59 palabras 

 

VER Hechos 19:34 (“Grande es Diana de los Efesios” casi por 2 horas). 

 

Un artículo que salió de la Asociación de Secretaría Legal de Colorado muestra cómo se 

puede tergiversar un mensaje sencillo con palabras innecesarias. Contenía una versión de 

una línea del Padrenuestro, parafraseada como si la hubiera escrito un abogado: 

 Respetuosamente pedimos, solicitamos, rogamos que se haga la debida y 

adecuada provisión en la fecha y día que se menciona más arriba para satisfacer los 
requisitos nutritivos del peticionario y se organicen tales métodos de asignación y 

distribución como se estimen necesarios y propios para asegurar la recepción por dicho 

peticionario y para dicho peticionario de tal cuantía de productos de cereales que en lo 

sucesivo se llamará “pan”, lo que a juicio del peticionario, constituye una cantidad 

suficiente.  

 En otras palabras, este mensaje de 79 palabras equivalente a “El pan nuestro de 

cada día dánoslo hoy”, es más largo que el Padrenuestro completo, que consta de 71 

palabras. 
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 LA FORMA CORRECTA 

6 Mas tú, cuando ores, entra en tu aposento,  
Aquí Jesús nos está enseñando acerca de tener intimidad con Dios. Y es una intimidad de 

un valor incalculable, como algo que anhelamos en verdad.  

Desgraciadamente hay cristianos que ven la oración como si fuera un trabajo y no como 

si fuera un privilegio. Yo creo que es un unsulto a Dios porque es como si dijeramos: 

“Tengo que estar contigo, aquí estoy pues...” 

Algo interesante que hay que notar es la palabra que Jesús usa para describir el lugar de 

reunión con Dios “Entra en tu aposento”. 

La palabra griega para aposento es tameion-tameion.- Denota en primer lugar una cámara 

de almacenamiento, o lugar donde se guardaba algo muy valioso. A diferencia de la 

palabra que se usa en Marcos 14:14-15, que aunque se traduce aposento, son palabras 

diferentes. En el versículo 14 es kataluma-kataluma.- La antesala, en donde se quitaban la 

gente las sandalias y se desenpolbaban, y en el versículo 15 anagaion-anagaion.-En donde 

se comía y se disfrutaba de más intimidad. 

La implicación de Jesús al usar tameion, es que uno va ya con una espectativa, como si 

fuéramos a ver un tesoro de gran valor. 

y cerrada la puerta,  
Hago la aclaración de que Jesús no nos está enseñando que la oración siempre debe de ser 

en privado porque El varas veces oró en público, por ejemplo cuando regresaron los 70 

Jesús oró enfrente de ellos, en otra ocasión, en Juan 17, oró por sus discípulos y por 

nosotros también.  

Al decir “cerrada la puerta” quiere decir fuera de distracciones. Que tengamos intimidad 

con Dios.  

ora a tu Padre 

Nos habla de relación, no de religión. 

Un musulman o un Hindú, o un budista, creen en un dios más grande que ellos. Y de 

alguna forma tienen que orar para aplacar la ira o ganarse el favor de su dios. Un cristiano 

no tiene que hacer eso. Tiene un Padre que se preocupa por él, que siempre lo está 

esperando con los brazos abiertos.  

 

que está en secreto;  

El secreto de la oración es la oración en secreto. Jesús es el mejor ejemplo 

Lucas 5:16 

Su fama se extendía más y más; y se reunía mucha gente para oírle, y para que les sanase 

de sus enfermedades. 16 Mas él se apartaba a lugares desiertos, y oraba. 

Jesús gastaba tiempo a solas con el Padre. Tenía una relación muy íntima con El. 

 

Gary Chapman en su libro “los cinco lenguajes del amor” habla de tiempo de calidad 

entre un matrimonio.  

“Cuando digo <<un buen tiempo>> quiero decir una atención completa. No estoy 
hablando de sentarse a ver televisión juntos. Cuando usted emplea el tiempo así, su 

atención se concentra en los noticieros o en los programas, no en el cónyuge. Lo que 

quiero decir es sentarse juntos en la sala, con el televisor apagado, mirándose el uno al 

otro y conversando, dándose mutuamente una atención completa. Quiero decir dando un 

paseo, saliendo solamente los dos a comer fuera, y mirándose el uno al otro y 

conversando. ¿Ha visto lo que pasa en un restaurante? Siempre se puede notar la 

diferencia entre una pareja de enamorados y una pareja de casados. La pareja de 
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enamorados se miran el uno al otro y conversan. La pareja de casados se sientan y miran 

para todos lados.” 

“Un aspecto central del tiempo de calidad es la unión. No me refiero solamente a la 

proximidad... Unión tiene que ver con una atención completa entre los dos”. 

 

 

y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público. 
La recompensa es el producto de esa relación con Dios. Así como la alegría es el 

producto de hacer algo agradable.   

 

 
“Dios no está más lejos de tí que a la distancia de una oración” 
     William A. Ward 
 

“Tenemos que tomar en serio la oracion si queremos que Dios la tome en serio” 
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¡Padre nuestro! 

Mateo 6:9-15 
Es asombroso como la tecnología a aumentado la capacidad de comunicarnos unos con 

otros. La primera computadora que se construyo hace más de 50 años, era del tamaño de 

una caja de trailer y pesaba 21 toneladas, hacía 5,000 cálculos matemáticos por segundo. 

Ahora hay computadoras mucho mas complejas y más pequeñas que la palma de la 

mano. Por ejemplo el bolígrafo inteligente, de British Telecom, el SmartQuill que tiene 

funciones de diario, calendario, agenda electrónica, alarma, bloc, calculadora, 

radiobúsqueda, receptor de correo electrónico y bolígrafo. 

Es sorprendente lo lejos que se ha llegado en la tecnología. Ya es posible trasmitir 

órdenes sencillas a una computadora a través del pensamiento.  

Ha habido grandes avances en el área de las comunicaciónes mundialmente. Pero 

hay una cosa que la tecnología no puede hacer: “Que cresca nuestra comunicación con 

Dios”. No podemos ir y comprar un programa de Microsoft y querer aumentar nuestra 

vida de oración con Dios. 

 

Una de las tragedias del cristianismo moderno es que medimos el éxito de nuestra vida de 

oración en base a lo que Dios nos ha otorgado contestando nuestras oraciones. Muchas 

veces estamos enfocados en lo que sucede fuera de nosotros y no en el interior. Queremos 

Que Dios nos prospere, que nos dé fórmulas instantaneas para nuestros problemas, que 

nos saque de apuros, pero no nos damos cuenta de que lo que Dios quiere es intimidad 

con nosotros.  

 

CARTA DE JESUCRISTO 
Cuando te levantabas esta mañana te observaba y esperaba que me hablaras aunque fuera 
unas cuantas palabras preguntando mi opiñión o agradecimiento por algo bueno que te haya 
sucedido ayer. 
Pero noté que estabas muy ocupado buscando la ropa adecuada para ponerte e ir a tu 
trabajo. Seguí esperando de nuevo mientras corrías por la casa arreglándote. Supe que habría 
unos cuantos minutos para que te detuvieras y me dijeras “hola” pero estabas demasiado 
ocupado. Te observaba mientras ibas rumbo a tu trabajo. Esperé pacientemente todo el día 
con todas tus actividades supongo que estabas demasiado ocupado para decir algo. Pero está 
bien aún queda mucho tiempo. 
Después encendiste el televisor, esperé pacientemente mientras veías los programas de ese 
día, cenabas, pero nuevamente te olvidaste de hablar conmigo, y nada. A la hora de dormir 
creo que ya estabas muy cansado. 
Después de decirle buenas noches a la familia, caíste en tu cama y casi de inmediato te 
dormiste. No hay problema porque quizá no te das cuenta que siempre estoy aquí para tí. 
Tengo mas paciencia de la que te imaginas. 
También quisiera enseñarte como tener paciencia para con otros. Te amo tanto que espero 
todos los días una oración, un pensamiento o un poco de gratitud de tu corazón. 
Bueno, te estás levantando de nuevo, y otra vez esperaré sin nada más que mi amor por tí, 
esperando que el día de hoy me dediques un poco de tiempo. 
Que tengas un buen día. 
        Tu amigo Jesucristo 
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El Padre nuestro es una oración muy famosa que muchos se saben de memoria. Pero no 

quiere decir que porque uno se la sepa de memoria ya tenga ganado el cielo, y Dios esté 

de su lado. Necesitamos tener una relación personal con Dios. 

De nada le sirve a álguien saber de memoria las reglas del tennis si a la hora de jugar no 

sabe como devolver la pelota. De nada sirve saber todas las reglas del baloncesto si a la 

hora del juego no se echan canastas.  

Un tontito está con sus amigos divirtiendose y de pronto unos se enojan con él y 

empiezan a burlarse y a querer pelear. El tontito muy seguro de sí mismo y con las manos 

en las bolsas del pantalón no dice nada. Al fin se van los que querían pelear con él y los 

otros le dicen: ¿Qué pasó?, no que muy, muy? ¿Porqué no les dijiste nada ni te 

defendiste?. A lo que contesta el tontito: --Esque yo les llevaba una gran ventaja. --

¿Cómo es eso?  --le dicen los jóvenes. Esque yo ya tenía los puños cerrados dentro de las 

bolsas. 

 

Ver Hechos 19:11-16 

 

Jesús, en este pasaje, nos enseña lo que en realidad es tener una intimidad con Dios. El 

estar conscientes de que estamos hablando con nuestro Padre, un ser extraordinario, que 

todo lo puede y todo lo ve, que hasta los cabellos de nuestra cabeza tiene contados, y 

podemos ir a El en cualquier momento, El nos escucha y se interesa por nosotros. Y la 

clave de todo es gastar tiempo con El, tener una comunión, una relación personal con El. 

Como el hombre que andaba de viaje y conoció a una muchacha muy bonita y se 

enamoró de ella en ese momento. Regresó a su pueblo y le mandaba una carta todos los 

días. La muchacha se enamoró pero del cartero que iva a verla todos los días. 

 

9 Vosotros, pues, oraréis así: Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu 

nombre. 10 Venga tu reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la 

tierra. 11 El pan nuestro de cada día, dánoslo hoy. 12 Y perdónanos nuestras 

deudas, como también nosotros perdonamos a nuestros deudores. 13 Y no nos metas 

en tentación, mas líbranos del mal; porque tuyo es el reino, y el poder, y la gloria, 

por todos los siglos. Amén. 14 Porque si perdonáis a los hombres sus ofensas, os 

perdonará también a vosotros vuestro Padre celestial; 15 mas si no perdonáis a los 

hombres sus ofensas, tampoco vuestro Padre os perdonará vuestras ofensas. 

 

En una de las páginas del internet hay como 8,202 libros acerca de la oración. Hay unos 

buenos y otros malos. Pero podemos leer muchos libros y hablar mucho al respecto pero 

eso nada más nos da una idea de lo que es.  El aprender a orar es casi como el aprender a 

andar en bicicleta. No tenemos que leer los 8,202 libros, en vez de esto podemos ir 

directamente a la biblia, instruirnos y empezar a hacerlo. 

Jesús nos enseña de sus propios labios lo que es la oración. 

Aquí tenemos la enseñanza de el experto, El frecuentemente se apartaba para tener 

comunión con el Padre (Lu 5:16; 6:12; Mateo 14:23;  26:36, 46, Marcos 1:35; 6:46; 

9:17-29; Lucas 3:21-2216; 9:18; 22:31-32, 41; Juan 7:53-8:2, 11:41-42;17). 
 

La verdadera oración como la verdadera adoración, se centra en la “Gloria de Dios” y no 

en las necesidades del hombre,  

Hay otro lugar en la biblia que se menciona esta oración, es en Lucas 11:1-13. Dice que 

Jesús estaba orando en un lugar, y cuando terminó, uno de los discípulos le dijo: “Señor, 

enséñanos a orar”. Note que no le dijo: “Enséñanos una oración”. 
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Este pasaje se divide en 2 secciones: La primera trata con la gloria de Dios (vs. 9-10), y la 

segunda con la provisión de Dios (vs. 11-13). 

1. El cristiano se ocupa con la persona de Dios 

9 Vosotros, pues, oraréis así: Padre nuestro  
Los judíos no pronunciaban el nombre de Dios por temor a blasfemar contra El. En las 

escrituras aparece el Tetragramatón YHWH. En vez de esto sustituían el 
nombre por Adonai (Señor). Probablemente los discípulos quedaron asombrados al 

escuchar esto. Imagínese a Pedro o a Judas pensando: “Huu, ni siquiera podemos 

pronunciar el nombre de Dios, mucho menos decirle Padre. 

Es cierto que para muchos Dios está muy distante; pero es de acuerdo al concepto que 

tienen de El.  

Por ejemplo unos tienen en la mente a “un poder superior”, algo más grande que ellos 

que está por allá lejos en algún lugar en el cielo.  

Mire, si usted es Católico, no me lo valla a tomar a mal, póngase a pensar en esto que le 

voy a decir: 

Cuando álguien va a cofesarse, le dice todos sus pecados (mas bien de los que se acuerda 

nomás), y el sacerdote supuestamente los lleva ante Dios para recibir el perdón por medio 

de una penitencia. Si la penitencia consiste en 5 Padres nuestros y 10 Aves Marías, la 

persona no está pensando en comunicarse con Dios, más bien está pensando en la 

penitencia, en recitar las oraciones y cumplir con la parte que a ella le toca.  

Otros piensan que tienen que hablarle a un santito para que ese santito le hable a Dios. 

Nooo, aquí Jesús nos dice que tenemos acceso directo a Dios porque somos sus hijos. 

 

Solamente un hijo de Dios se puede dirigir a El como Padre. La biblia dice que El nos 

adoptó como hijos suyos (Ef 1:5; Ga 4:4-7), y nos hizo herederos de Dios (1 Pe 1:4). 

 

Juan 1:12 

Mas a todos los que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio potestad de ser 

hechos hijos de Dios. 

 

VER Gálatas 4:4-7 

Por cuanto vino el cumplimiento del tiempo, Dios envió a su Hijo, nacido de mujer y 

nacido bajo la ley, 5 para que redimiese a los que estaban bajo la ley, a fin de que 

recibiésemos la adopción de hijos. 6 Y por cuanto sois hijos, Dios envió a vuestros 

corazones el Espírtiu de su Hijo, el cual clama: ¡Abba, Padre! 7 Así que ya no eres 

esclavo, sino hijo; y si hijo, también heredero de Dios por medio de Cristo. 

 

que estás en los cielos 
Esta frase muestra la soveranía y la grandeza de Dios. Que el está arriba y nosotros abajo, 

que El puede ver todas las cosas y nosotros no, para El no hay fronteras y para nosotros 

sí. Y también nos pone en la perspectiva correcta de que un día vamos a estar con el en el 

cielo para siempre. 

 

santificado sea tu nombre. 
En los hebreos, el nombre estaba estrechamente ligado con la existencia. Lo que no tenía 

nombre no existía (Ec 6:10). Cuando Abraham tuvo a su primer hijo le puso Ismael que 

quiere decir Dios oirá, porque Dios escuchó la aflicción de Agar, la sierva de Sara. Al 

segundo hijo le puso Isaac que quiere decir risa. Porque cuando Dios les dió la promesa 

Sara se soltó riendo (Ge 18:11-15). Cuando Isaac tuvo sus dos hijos les puso al primero 
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Esaú, que quiere decir áspero, porque salió todo velludo. Al segundo le puso Jacob, que 

quiere decir el que agarra por el talón; suplantador, transero, porque salió con una mano 

trabada a un talón de Esaú.  

  

El reconocer el nombre de Dios implica un acto de fé en El; porque el nombre de Dios es 

Dios mismo (Lv 24:11-16) e indica su naturaleza y carácter trascendente a todo sitio 

terrenal (Dt 12:5; 2 Cr 20:8). En la biblia vemos muchos nombres de Dios, todo depende 

de como se revela El a los creyentes. Jehová es el nombre que más veces aparece en el 

A.T., en el que ocurre 6823 veces. Aparecen muchos nombres para identificar a Dios. 

Todo depende de cómo Dios se revela al hombre. El-Shaddai (Dios todopoderoso), 

Adonai (Señor), Jehová-jiréh (Dios proveerá), Jehová-rope (Dios sana), Jehová-nisi 

(Jehová es mi estandarte), Jehová-maccadeshcen (Jehová el que santifica), Jehová-salom 

(Jehová es paz), Jehová-tsidkenu (Jehová nuestra justicia), Jehová-raah (Jehová mi 

pastor), Jehová-sama (Jehová está allí), etc. 

 

2. El programa de Dios 

10 Venga tu reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra. 
Primeramente implica que venga el reino de Dios a nuestros corazones.  

Cuando nosotros estamos en el trono, el reino es el de nosotros y se hace nuestra 

voluntad. Lo que dice aquí es que Dios es el que debe de estar en el trono y al ponerlo 

nosotros en el trono, se va a hacer su voluntad. 

 

 

 

3. La provisión de Dios 

11 El pan nuestro de cada día, dánoslo hoy. 
Se estima que en los tiempos de Jesús ¾ de la población vivía de pan y poco pescado, o 

sea vivía con lo más básico. Algo muy interesante es que esto habla de una necesidad, no 

de una ambición. Dice el pan nuestro de cada día, no de cada mes. 

El pan es un símbolo de nuestra necesidad física y Dios se interesa en proveernoslo. 

VER Exodo 16 

 

La implicación aquí es que vivamos confiando día a día que Dios va a suplir nuestras 

necesidades físicas. El se interesa por nuestras necesidades físicas pero no está 

obsesionado con nuestros cuerpos, porque el mira el corazón. 

Esto no quiere decir que estemos de flojos esperando que nos caigan las bendiciones del 

cielo. Hay cristianos que lo interpretan de esta manera. 

 

Dios provee de muchas maneras. Nos da trabajo (2 Tes 3:12), por medio de otros 

hermanos (, sobrenaturalmente (Cuando los cuervos le traían comida a Elias, 1 Reyes 

17:4,6; también un ángel le trajo comida 19:6) 

 
4. La pureza personal 

12 Y perdónanos nuestras deudas, como también nosotros perdonamos a nuestros 

deudores. 
Hay muchas cosas que estorban a la oracion: Pecado Is 59:1-2; Egoismo St 4:3; El que a 

propósito no quiere obedecer Pr 28:9; Falta de fe Hb11:6 ; Idolos en el corazón Ez 14:3; 
8:10,18;                   
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Una de las más grandes barreras para que nuestras oraciones sean contestadas una vez 

que hemos sido salvos es la falta de perdón: 

VER Isaías 59:1-2 

He aquí que no se ha acortado la mano de Jehová para salvar, ni se ha agravado su oído 

para oír; 2 pero vuestras iniquidades han hecho división entre vosotros y vuestro Dios, y 

vuestros pecados han hecho ocultar de vosotros su rostro para no oír. 

Salmo 66:18 

Si en mi corazón hubiese yo mirado a la iniquidad, El Señor no me habría escuchado. 

 

¿Que pasa cuando un cristiano no quiere perdonar a álguien? 

14 Porque si perdonáis a los hombres sus ofensas, os perdonará también a vosotros 

vuestro Padre celestial; 15 mas si no perdonáis a los hombres sus ofensas, tampoco 

vuestro Padre os perdonará vuestras ofensas. 
Esto va a afectar su relación con Dios, El no va a contestar sus oraciones. 

Esta clase de perdón no es como el de un “Juez”, sino como el de un “Padre” 

Si perdonamos es porque somos hijos de Dios, si no perdonamos estamos demostrando 

que no somos hijos de Dios. 

 

Efesios 4:31-32 

Quítense de vosotros toda amargura, enojo, ira , gritería y maledicencia, y toda malicia. 

32 Antes sed benignos unos con otros, misericordiosos, perdonándoos unos a otros, como 

Dios también os perdonó a vosotros en Cristo. 

 

Una de las pruebas de que una persona ha sido perdonada, es que perdone a otras. 

 

5. La protección que Dios nos da 

13 Y no nos metas en tentación, mas líbranos del mal;  

 
 LA TENTACIÓN 
 En las eladas regiones de América del Norte un indio hacía un caminito por entre la 
nieve, y además hacía otra cosa con unas ramas de abeto. 
 --¿Qué estás haciendo? –le preguntó un amigo que acertó a pasar por ese lugar. 
 --Una trampa para conejos –respondió el indio. 
 --Pero, ¿dónde está la trampa? 
 --¡Ah! –respondió el indio sonriente. –La trampa no la pondré sino hasta dentro de dos 
semanas. Primero arreglo el caminito de modo que los conejos se acostumbren a él. Por ejemplo, 
hoy por la noche vendrán y tendrán temor de pasar por el caminito; pero mañana se acercarán 
más, y poco tiempo después uno de ellos lo cruzará, después caminará por él. Pocas noches 
después se familiarizarán con el camino y lo usarán frecuentemente sin ningún temor. Entonces 
pondré la trampa en medio, entre las ramas... después comeré conejo todos los días. 
 --Ya veo –contestó el amigo pasajero--, estas usando la misma táctica que Satanás usa con 
los cristianos: Primero los atrae a algo que da la impresión de que “no es malo ni bueno”, y 
cuando adquieren confianza él los atrapa y destruye. 
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porque tuyo es el reino, y el poder, y la gloria, por todos los siglos. Amén.  

Este versículo habla de la soveranía de Dios. Aunque muchos alegan si está o no en el 

original, de todas maneras no contradice la escritura. Esto mismo es mencionado en el 

A.T. 1 Cr 29:11.  

 
Existe una capilla en los Pirineos franceses donde la gente suele ir a orar por sanidad. Un 

veterano de la Segunda Guerra Mundial, que habia perdido una pierna en la guerra, iva de vez en 
cuando a dicha capilla. Una vez, cuando caminaba penosamente con sus muletas calle arriba, 
camino de la capilla, alguien que le vio comentó: 

--¡Mira ese tonto! ¿Creerá que Dios le va a devolver la pierna? 
Aquel hombre joven llegó a escuchar el comentario y respondió: 
--No, por supuesto que no espero que Dios me devuelva la pierna que perdí. Voy a orar 

para que me dé las fuerzas para vivir sin ella. 

 

ORACIÓN DE SAN FRANCISCO DE ASÍS 

 

 Señor, hazme un instrumento de tu paz. 

 Que dode haya odio, ponga yo amor; 

 Donde haya ofensa, perdón; 

 Donde haya discordia, unión; 

 Donde haya error, verdad; 

 Donde haya duda, fé; 

 Donde haya desesperación, esperanza; 

 Donde haya tinieblas, luz. 

 Y donde haya tristeza, alegría; 

 

 Que no busque ser consolado, sino consolar; 

 Ser comprendido sino comprender; 

 Ser amado, sino amar. 

 

 Porque dando, es como se recibe, 

 Al olvidarnos, nos encontramos; 

 Al perdonar, es como Tú nos perdonas 

 Y al morir, resucitamos a la Vida Eterna. 
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Jesús y el ayuno 

Mateo 6:16-17 
Llega un oficial a la cocina en donde están algunos soldados cocinando y les dice: 

¡Atencion, soldados! El general quiere saber como esta la comida. 

--Pues la sopa esta marcando el paso, las papas desplegadas, la carne en retirada y los 

frijoles avanzando. 

Somos una sociedad que constantemente está pensando en la comida, y presisamente por 

esto, el estómago es un órgano que trabaja mucho y que maltratamos bastante. Le 

echamos picantes, especias, comida de toda y de vez en cuando hasta huesos, soda, 

limonada, café, tepache, etc. ¿Cuando fue la última vez que le dió vacaciones a su 

sistema digestivo por uno o varios días? 

Un ayuno es como darle vacaciones a nuestro sistema digestivo.  

El ayuno siempre ha existido. Desde tiempos primitivos culturas tanto de oriente como de 

occidente ayunaban regularmente. Los animales y los niños por su propio instinto dejan 

de comer cuando están enfermos. El organismo indica que no es momento de introducir 

comida sino de eliminar las sustancias de desecho y los residuos tóxicos acumulados con 

el tiempo. Podríamos decir que es un tiempo como de “limpieza interna”.  

Vamos a ver el ayuno bíblico y también del punto de vista médico. 

 

A travéz de los siglos la gente buena que ha hecho cosas poderosas para el Señor ha 

testificado de la necesidad de unir la oración con el ayuno. John Wesley, quien sacudió el 

mundo para Dios durante el gran avivamiento que dio origen a la iglesia metodista a 

finales del siglo dieciocho, representa uno de esos grandes líderes espirituales. 

Pero no quiere decir que vamos a tomar el ayuno como una fórmula para que Dios haga 

lo que nosotros queremos. 

Veamos lo que nos dice Jesús: 

16 Cuando ayunéis, no seáis austeros, como los hipócritas; porque ellos demudan 

sus rostros para mostrar a los hombres que ayunan; de cierto os digo que ya tienen 

su recompensa. 17 Pero tú, cuando ayunes, unge tu cabeza y lava tu rostro, 18 para 

no mostrar a los hombres que ayunas, sino a tu Padre que está en secreto; y tu 

Padre que ve en lo secreto te recompensará en público. 

 

  EL AYUNO ES ALGO NATURAL PARA UN CRISTIANO 

16 Cuando ayunéis 

Esta es la misma frase que usa Jesús cuando en el versículo 5 que dice: “Cuando ores”, y 

luego en el versículo 2: “Cuando, pues, des limosna”. Nos dice que el orar y dar limosna 

es algo natural que hacen los cristianos. Ahora también nos dice lo mismo acerca del 

ayuno. 

Ahora vivimos en una cultura que nos está absorviendo con sus ideas y programas, donde 

se tiene una desesperada falta de dominio propio.  

Como cristianos sabemos que parte del fruto del E.S. es dominio propio. 
Gálatas 5:22-23 

Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo (alegría), paz, paciencia, benignidad (amabilidad), 

bondad, fe (fidelidad), 23 mansedumbre (humildad), templanza-(egkrateia-dominio 

propio); contra tales cosas no hay ley. 

 

A través de la historia el ayuno se ha practicado por mucha gente, fuera del ámbito 

cristiano. 
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Muchas religiones antiguas pensaban que álguien podía ser poseído por un demonio que 

se agarrara de ciertas comidas. 

Yo he comido comidas que, qué bárbaro, pero no quiere decir que tuviera un demonio. 

Entonces por eso pensaban que si ayunaban, les ayudaría a no ser poseídos mas. 

Los místicos Yogas dicen que el ayuno hace que se produscan visiones. Los indios 

americanos ayunaban para ciertos ritos. Una tribu de indios africanos ayunaban antes de 

consultar el mundo espiritual, porque según ellos, asían las lineas de comunicación mas 

efectivas. Los musulmanes tienen un ayuno obligatorio, el de Ramadán, que es por todo 

un mes. La Iglesia Católica Romana tiene un ayuno comunitario de 40 días, lo que le 

llaman “La cuaresma”, que empieza el miércoles anterior al primer domingo del período 

de 40 días, que viene siendo el “miércoles de ceniza”. Este es un ayuno parcial en donde 

los fieles se abstienen de ciertos alimentos, especialmente la carne. Esta práctica la 

hicieron obligatoria como lo establece el Código de Derecho Canónico.  

 

La biblia habla mucho del ayuno. Casi siempre está relacionado con la oración, y yo creo 

que es por esta razón que Jesús lo enseña en este mismo pasaje.  

El ayuno no es obligatorio, ni se limita a ciertos días específicos en el calendario. Esto es 

algo entre el cristiano y Dios. 

En el A.T. había un día que era obligatorio, y esto era para el pueblo judío. Es en el día de 

YomKapur, el día de la expiación (Lv  23:27-32; Sal 35:13; Jer 36:6). 

 

 LA ACTITUD ERRONEA SOBRE  EL AYUNO 

Cuando ayunéis, no seáis austeros, como los hipócritas; porque ellos demudan sus 

rostros para mostrar a los hombres que ayunan; de cierto os digo que ya tienen su 

recompensa. 
Nos dice que no seamos austeros “como los hipócritas”. O sea que no pretendamos ser 

algo que no somos.  

Zacarías 7:4-5 

Vino, pues, a mí palabra de Jehová de los ejércitos, diciendo: 5 Habla a todo el pueblo del 

país, y a los sacerdotes, diciendo: Cuando ayunasteis y llorasteis en el quinto y en el 

séptimo mes estos setenta años, ¿Habéis ayunado para mí? 

Isaías 58:3-6 

 

En los tiempos de Jesús, el ayuno se había deteriorado.  

Había 2 puntos de vista: 

 Los que pensaban que el ayuno era malo. Ellos decían que Dios hizo todo, y Dios 

no los iva a juzgar por las comidas buenas que habían comido. 

 El otro grupo si ayunaba, y lo usaban para manipular a Dios y obtener los 

aplausos de la gente.  

 

VER Lucas 18:10-12 

“Ayuno 2 veces por semana” 
Los fariseos ayunaban los lunes, porque decían que fue cuando Moisés ascendió al monte 

Sinaí, y los jueves, porque fue cuando regresó. Ayunaban desde la salida del sol hasta la 

puesta del sol. 

Cuando estas personas ayunaban, se ponían las ropas más viejas y arrugadas, se 

enchiriscaban el pelo y se echaban ceniza en la cara para mostrarse tristes, y para que la 

gente los viera que estaban ayunando y pensaran que eran muy espirituales.  

Jesús dice que esa es la recompensa, ser vistos por los hombres, y ya. Pero con Dios 

nada. 
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 LA ACTITUD CORRECTA 

17 Pero tú, cuando ayunes, unge tu cabeza y lava tu rostro, 18 para no mostrar a los 

hombres que ayunas, sino a tu Padre que está en secreto;  

El ayuno significa que el cristiano renuncia a las demandas naturales de su cuerpo y a los 

deleites naturales de comer, y muestra una dependencia total en Dios. Por eso, vemos en 

la biblia que el ayuno registraba una dependencia total de Dios en un tiempo de dolor, de 

angustia, de simpatía, de confesión de pecado, o en un tiempo de oración. 

Por ejemplo cuando David expresó su dolor por la pérdida de su amigo y capitán de 

confianza Abner (2 Samuel 3:35). El caso de Ana que ayunaba porque estaba angustiada 

a causa de su esterilidad (1 Samuel 1:7). 

Para mostrar simpatía con alguien que estaba enfermo (Salmo 35:13) 

Por la carga del pecado, como en el caso de Daniel que (Daniel 10:2-3) 

Para pedir la intervención de Dios, como en el caso de Ester (Ester 4:15-16) 

Para pedir la bendición de Dios en algún viaje, como en el caso del sacerdote Esdras 

(Esdras 8:21) 

 

En el N.T. tambien vemos que esto era algo natural de los cristianos 

Lc 2:37 El ayuno de Ana 

Hch 10:30 El ayuno de cornelio 

Hch 13:1-3 El ayuno de los cristianos en Antioquía 

Hch 14:23 El ayuno de Pablo y Bernabé 

Hch 27:33-38 Los 276 que ivan en el barco con Pablo ayunaron 14 días 

Mc 2:18 Los discípulos de Juan y de los fariseos 

  

cuando ayunes, unge tu cabeza y lava tu rostro, 18 para no mostrar a los hombres 

que ayunas 

Una de las razones de porqué el ayuno está ligado a la oración es que al ayunar nos 

enfocamos en Dios y no en nosotros, porque renunciamos al placer de comer. El apetito 

regularmente es nuestro amo, pero en tiempo de ayuno se convierte nuestro esclavo. 

Póngase usted a pensar cuanto tiempo dedicamos diariamente a comer, desde que va al 

supermercado a comprar la comida, llega a su casa y la ordena en su cocina, que pone la 

carne en el refrigerador, las verduras, la fruta, la leche, el pan, etc. Y luego el tiempo que 

se tarda en cocinar y el tiempo que se tarda en comer, y de pilón el tiempo que se tarda en 

lavar los trastes, secarlos y volverlos a poner en su lugar.  

 

El aceite, en el A.T. era un signo de regocijo. El aceite de oliva se frotaba sobre el rostro 

y le daba una apariencia brillante, resplandeciente. Sería como ahora el maquillaje para 

las mujeres y la crema para los hombres. La idea es de tener la verdadera actitud hacia 

Dios. Que no lo hagamos con los fines de que nos vean que somos espirituales, sino 

porque es un estilo de vida del cristiano que vive consciente de que siempre está ante la 

presencia de Dios. 

Imagínese que yo ando ayunando y voy a visitar a álguien, pero quiero presumir, y noto 
unos frijoles en la mesa y digo: “Que buenos se ven esos frijoles”. Y me dicen: --

¿Quiere?. –No puedo porque ando ayunando. 
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 EL AYUNO DEL PUNTO DE VISTA TERAPÉUTICO 

Hay varias clases de ayuno, las más comunes son tres: 

 El ayuno parcial (cuando uno se abstiene de ciertas cosas o alimentos) 

 El ayuno total, cuando uno se abstiene de alimentos solidos y líquidos. 

 

El ayuno hídrico o a base de agua,  

Este ayuno consiste en mantener al cuerpo bebiendo agua mientras se alimenta de sus 

propias reservas.  

 

En las primeras horas del ayuno el cuerpo consume la glucosa en la sangre y la 

almacenada en el hígado y los músculos. Posteriormente vive de transformar primero sus 

grasas y finalmente las proteínas. El organismo no deja de comer sino que se alimenta de 

lo almacenado en sus propias células.  

 

Muchos piensan que el ayuno es muy difícil por la sensación de hambre que se siente, 

pero esto es nada más en el primero o segundo día, después pude haber cierto recuerdo 

psicológico de la comida. Después de varias semanas cuando el cuerpo consume todas las 

reservas puede aparecer la sensación de hambre otra vez, aunque a veces no aparece. 

 

Mientras existen reservas almacenadas en el cuerpo hablamos de ayuno. Cuando las 

reservas se agotan, el cuerpo comienza a digerir las partes vitales del cuerpo. Este período 

es conocido como inanición. La inanición no aparece, en una persona con una 

constitución más o menos normal, antes de las cuatro semanas. Sólo en personas 

“consumidas” por un proceso de enfermedad o la anorexia, por ejemplo, el periodo de 

inanición aparece antes.  

 El ayuno es la mejor manera de poner en descanso fisiológico al organismo. El 

ayuno no cura, es el cuerpo el que se cura mientras ayunamos. La curación es un proceso 

biológico y el ayuno posibilita que el cuerpo ponga en marcha todos los mecanismos de 

desintoxicación o de limpieza, y regeneración. Cuando una persona ayuna no gasta 

energía en el proceso de digestión y asimilación de nutrientes y esa energía que ahorra la 

invierte en los procesos de eliminación y regeneración. Esto lo hace guiado por la 

inteligencia somática, la misma que causa que el corazón lata todo el tiempo, que 

nuestros riñones filtren la sangre de desechos y que el hígado tome las sustancias 

necesarias para reconstruir el cuerpo y sus funciones, y neutralize las sustancias tóxicas 

ingeridas. Todo esto lo hace el cuerpo sin que tengamos que ordenarle o decirle como 

hacerlo. Los mismos órganos, en vez de trabajar en la digestión y asimilación de 

alimentos, usan esa energía en los procesos de curación 

Cuando la persona deja de tomar café, o de comer fritangas, grasas, embutidos, 

conservadores, sal, etc. Surgen molestias que aparecen como consecuencia del ayuno que 

muchas veces se confunden con enfermedad. Por ejemplo nauseas, vómitos, dolor de 

cabeza, sensación de lengua blanca, boca pastosa y mal aliento, orina oscura y olorosa, 

etc. Pero en realidad estos síntomas indican que el cuerpo está en proceso de limpieza.  
Estos sintomas muestran como el organismo responde a la eliminación de las sustancias 

de desecho y tóxicos ingeridos en forma de “comida”. Si la persona no entiende esto, 

puede concluir que el ayuno es malo.  

 

Una persona alcohólica o toxicómana se siente peor cuando no bebe o toma drogas 

porque su cuerpo comienza a desintoxicar y aparece el síndrome de abstinencia. 
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Hay veces en que el mismo cuerpo nos pide un ayuno. Por ejemplo cuando nos agarra un 

resfriado, o anginas, bronquitis, vómitos, diarrea, etc. El cuerpo pasa por reacciones de 

limpieza o crisis curativas. El mismo cuerpo nos dice que dejemos de comer. 

 

 PRECAUSIONES 

Hay personas que utilizan la comida para tapar ansiedades, preocupasiones, disgustos, 

etc. Al privarse ellas mismas de comida pueden ocurrir crisis o cambios emocionales 

durante el ayuno. 

Es recomendable, durante el ayuno, no darse baños (en la bañera) de agua muy caliente ni  

durante mucho tiempo, porque puede provocar mareos por un estado temporal de 

hipotensión. 

Hay situaciones en las que no se recomienda ayunar. Sobre todo en enfermedades graves 

como algunos cánceres muy extendidos (especialmente de hígado o riñones, por ser 

órganos de desintoxicación con la capacidad mermada o casi anulada), delgadez o 

caquexia extrema, cirrosis hepática, tuberculosis diseminada, enfermedades del corazón, 

diabetes, personas que tienen un órgano trasplantado, y a las que se les ha extirpado la 

tiroides. 

 Hay medicamentos con los que hay que tener un cuidado especial. No se pueden 

eliminar sin un extricto control médico, por ejemplo los anticoagulantes, los 

betabloqueantes, los broncodilatadores, la insulina, los corticoides, y medicamentos que 

la persona tiene que tomar de por vida. 

 

 LO QUE HACE EL ORGANISMO CUANDO AYUNAMOS 

¶ Degrada las grasas del organismo, lo que ocasiona una rápida pérdida de peso. 

¶ Se reabsorben los depósitos de colesterol en las arterias 

¶ Aumenta la cantidad de orina eliminada o diuresis. 

¶ Desvía la energía utilizada en el proceso digestivo hacia la eliminación de 
sustancias de desecho y reparación de los tejidos y órganos afectados. 

¶ El cuerpo se alimenta de las reservas menos vitales y ocurre con frecuencia una 
desintegración de quistes, abscesos, bultos, tumores benignos. Incluso tiene un 

gran efecto sobre los tumores malignos. Durante el ayuno, el organismo primero 

degrada y quema las sustancias no esenciales para obtener energía. Una fuente de 

material no esencial es el tejido enfermo, como los tumores benignos. Cuando el 

organismo físico no tiene comida, primero se utilizan los tejidos menos vitales. La 

grasa es el primer tejido en desaparecer. 

¶ Durante el ayuno, la capacidad del organismo para disolver los coágulos aumenta 
considerablemente. Este proseso, denominado fibrinolisis, no permite que se 

produzcan problemas tales como trombosis o embolias. 

¶ Aumenta la capacidad inmunitaria del organismo. 

 

 COMO COMENZAR Y CONDUCIR UN AYUNO 

 

1. Lo primero que se tiene que hacer es establecer un objetivo específico. ¿Por qué o para 

qué se va a ayunar?, Podría ser para tener una comunión más íntima con Dios, o para 

pedir dirección cuando tiene que hacer una decisión muy importante en su vida, o para 

obtener sanidad o una gracia especial, o tal vez para enfrentar una situación difícil.  

El porqué se debe de establecer un objetivo específico es para ayudarnos a continuar el 

ayuno cuando los deseos físicos o las presiones de la vida nos tienten a abandonarlo. 
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2. El segundo paso es prepararse espiritualmente. Debemos venir ante Dios y confesar 

nuestros pecados en un arrepentimiento genuino. El pecado no confesado es un obstáculo 

para la oración. En la biblia, Dios siempre demanda que su pueblo se arrepienta de sus 

pecados antes de que El pueda escuchar nuestras oraciones. 

Salmo 66:18 

Si en mi corazón hubiese yo mirado a la iniquidad, El Señor no me habría escuchado. 

 

3. El tercer paso es prepararse físicamente. Una alimentación sana durante un tiempo 

puede ser una buena preparación al ayuno. El cuerpo lleva a cabo, poco a poco, la 

eliminación y es más difícil que aparezcan crisis de desintoxicación. No es bueno dejar 

de comer de repente. Si lo hace va a descubrir que es muy doloroso y no es bueno para la 

salud. Si está pensando hacer un ayuno por varios días debe de empezar a reducir los 

alimentos gradualmente, siguiendo un orden de acuerdo a la dificultad en que el cuerpo 

los digiere. Por ejemplo vamos de los más difícil de digerir a lo más fácil: Carne de 

puerco, carne de res, pollo, pescado, legumbres, verduras, frutas. Si una persona es 

vegetariana, es más fácil comenzar un ayuno porque ya nomás se tiene que abstener de 

vegetales y frutas.  

Hago la aclaración de que durante el ayuno muchas personas experimentan dolores de 

cabeza, dolores de estómago, náuseas, mal gusto en la boca o sienten la lengua pastosa, la 

orina se oscurece y aun el sudor puede tener un olor más fuerte que el normal. También 

pueden ocurrir vómitos. Esto no es muy normal, pero tampoco es alarmante. El cuerpo no 

está impuesto a este tipo de cambios en el organismo. 

 

4. El cuarto paso es pedirle al Espíritu Santo que le revele la clase de ayuno que va a 

hacer. ¿Se va a abstener de todo incluyendo el agua? O solamente se va a abstener de 

alimentos sólidos? ¿Le está Dios pidiendo que ayune una comida al día o un día a la 

semana, o varios días o semanas en cada oportunidad?  

 

5. Es muy importante que consulte a su doctor antes de comenzar un ayuno y mas si está 

bajo prescripción médica. 

 

6. El sexto paso es apartar un amplio margen de tiempo para estar a solas con el Señor 

durante su ayuno. Mientras más tiempo esté con El en comunión, adoración y devoción, y 

mientras más lea y medite en su Palabra , mayor será la eficacia de su oración y su ayuno. 

No hay una fórmula establecida en cuanto a cómo orar cuando se ayuna. 

 

 

7. El séptimo paso es terminar el ayuno de la manera correcta. No se apresure a comer 

alimentos solidos, porque el aspecto de los mismos le pueden dar tentación a hacerlo. Si 

lo hace de repente, le puede dar diarrea, alguna enfermedad, y hasta desmayos. Durante el 

ayuno el estómago se hace más chico y los intestinos se contraen. Por esta razón se tiene 

que empezar a comer gradualmente, así como cuando se empezó el ayuno, pero ahora de 
forma regresiva. Aún el ayuno de tres días requiere precauciones razonables.  

 

No todas las personas experimentan los mismos efectos del ayuno porque no hay dos 

personas que entren en el ayuno en las mismas condiciones ni con las mismas 

necesidades. Pero si se humilla sinceramente ante el Señor en arrepentimiento, 

intercesión y adoración y medita con firmeza en su Palabra, experimentará una 

conciencia elevada de la presencia de Dios. Su confianza y fe en El se fortalecerán y se 

sentirá renovado mental, espiritual y físicamente.  
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y tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público. 

Note que cuando Jesús habla de el dar, también habla de una recompensa (4), cuando 

habla de la oración, nos dice que nuestro Padre nos va a recompesar en público (6), y 

aquí acerca del ayuno, también nos dice que hay una recompensa. Esta recompensa es en 

esta vida porque dice “en público”. 

También cuando habla de el dar dice que la limosna “sea en secreto” (4), cuando habla de 

la oración dice “ora a tu padre que está en secreto” (6), y cuando habla del ayuno dice 

que no mostremos a los hombres que ayunemos “sino a tu Padre que está en secreto”. 

¿Qué clase de recompesa es? 

 

 -Primero la recompensa de tener una comunión íntima con El Todopoderoso. 

 -Segundo lo que Dios puede hacer a travéz de nosotros por medio del E.S. 

 

Quiero que se vaya con esta pregunta a la casa: 

¿Señor, podrás hacer algo grande a través de mí? 

 

Dios lo puede hacer si usted está dispuesto a seguir a Dios con todo su corazón. A tratar 

drásticamente con lo que estorba para que tenga una comunión íntima con El. 

 

Pedro casi le dijo lo mismo: 

Mateo 19:27 

¿Qué nos vas a dar? 

Pedro ni siquiera se imaginaba lo que Dios le tenía reservado. 

 

Vamos a ver el libro de los Hechos 

Hechos 2:41-43 

A los 50 días (el día de Pentecostés) que Jesús ascendió al cielo Pedro predicó. 

 y 3,000 personas fueron salvas (41). Dice la NVI en el versículo 43 que “todos estaban 

asombrados por los muchos prodigios y señales que realizaban los apóstoles. 

 

Después, en el capítulo 3, van Pedro y Juan al templo a orar y ven a un cojo de 

nacimiento. Pedro lo sanó. Dice en el versículo 11 que mientras el hombre seguía 

aferrado a Pedro y a Juan, toda la gente, que no salía de su asombro, corrió hacia ellos al 

lugar conocido como Pórtico de Salomón. 

Pedro aprovechó la oportunidad para predicarles y contando los hombres nadamás fueron 

5,000.  

En el capítulo 5:12-16 dice que por la mano de los apóstoles se hacía muchas señales y 

prodigios en el pueblo; y estaban todos unánimes en el pórtico de Salomón... el pueblo 

los alababa grandemente. 14 y los que creían en el Señor aumentaban más, gran número 

así de hombres como de mujeres; 15 tanto que sacaban los enfermos a las calles, y los 

ponían en camas y lechos, para que al pasar Pedro, a lo menos su sombra cayese sobre 

alguno de ellos. 16 Y aun en las ciudades vecinas muchos venían a Jerusalén, trayendo 
enfermos y atormentados de espíritus inmundos; y todos eran sanados. 

 

Dios usó a Pedro de una manera formidable. Lo interesante está en: 

Hechos 4:13 

Los gobernantes, al ver la osadía con que hablaban Pedro y Juan, y al darse cuenta de que 

eran gente sin estudios ni preparación, quedaron asombrados y reconocieron que habían 

estado con Jesús. 
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Yo le pregunto: ¿Desea usted que Dios haga algo grande a través de usted?  

Que levante a un paralítico, que álguien sane de una enfermedad crónica porque usted le 

impuso las manos, que álguien reciba la vista, que multitudes vengan a los pies de Cristo 

por su obediencia, que álguien reciba sanidad interior o sea consolado por medio de unas 

palabras que usted le dijo.  
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Tesoros en el cielo 

Mateo 6:19-24 
Elvis Presley, el famoso cantante, rey del rock, millonario en discos y en dólares. Los adolescentes 
de las décadas de los 50s y 60s, deslumbrados por Elvis Presley, cantaron, bailaron y movieron las 
caderas como su ídolo. Lo que no todos saben es que a sus cuarenta años estaba dominado por 
las drogas y éstas le mataron. Llenó sus bolsillos de dinero pero no supo llenar el vacío de su 
corazón; intentó llenarlo con la falsa esperanza de la droga y ésta le llevó a la muerte. 

 

Jesús nos acaba de explicar lo que es tener una comunión íntima con Dios, el conectarse 

uno totalmente con Dios. Ahora nos enseña la manera de ver la vida a través de esa 

relación íntima con Dios, y es tener una perspectiva celestial. 

 

No os hagáis tesoros en la tierra, donde la polilla y el orín corrompen, y donde 

ladrones minan y hurtan; 20 sino haceos tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni el 

orín corrompen, y donde ladrones no minan ni hurtan. 21 Porque donde esté 

vuestro tesoro, allí estará también vuestro corazón. 

 

Una traducción moderna diría: “No atesoren tesoros en este mundo, porque nadie sabe 

para quién trabaja; mas bien atesoren tesoros en el cielo porque allí si es seguro. Porque 

lo que hacemos determina lo que en realidad pensamos”. 

 

No os hagáis tesoros en la tierra,  

Jesús aquí está hablando de cosas materiales, que también incluye el dinero. Antes que 

nada quiero hacer una aclaración porque hay gente que piensa que el dinero es malo. El 

dinero no es malo, el dinero es neutral. Es cierto que hay gente que engañan, roban y 

matan por dinero, pero también hay gente que usa el dinero para ayudar a otros como en 

el Teletón, lo usan para hacer obras públicas,  centros de recreación social, etc. Y también 

dicen que el dinero es la raíz de todos los males. Pues no, es el amor al dinero lo que es 

malo (1 Tim 6:10). 

 

¿Qué es lo que Jesús está prohibiendo cuando dice que no hagamos tesoros en la tierra? 

 Veamos lo que no prohibió: 

1. No es malo ahorrar para el día de la necesidad (Pr 6:6 “Mira a la hormiga o 

peresoso”); (1 Tim 5:8 “El que no provee para los suyos es peor que un 

inconverso”), Pablo dice que los padres son responsables de ahorrar para los 

hijos (2 Cor 12:14). 

2. Abraham era inmensamente rico; Job era inmensamente rico; Dios mismo le 

dió muchas riquezas a Salomón (2 Cr 1:12). 

 

Lo que es malo es mirar solamente las cosas de este mundo y no poner nuestra mirada en 

Dios y en lo celestial.  

 

Dice un chiste que un hombre estaba tan apasionado en su negocio de vender huevos que 

bautizó a sus dos hijas con los nombres de Clara y Ema. 
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En un periódico salió un artículo que decía:  

Un hombre joven una vez se encontró un billete de 5 dólares en la calle. Desde 

entonces, nunca levantaba la mirada cuando iba caminando. Con el paso de los años juntó 

29,516 botones, 54,172 alfileres, 12 centavos, y una joroba en la espalda. Se perdió la 

gloria de la luz del sol, el brillo de las estrellas, las sonrisas de la gente, las flores en la 

primavera, los cielos azulados y la alegría de la vida.  

Mucha gente pone la mirada en este mundo para obtener satisfacción, placer, riquezas y 

felicidad, y no miran las grandesas que Dios tiene reservado para los que le aman. 

 

donde la polilla y el orín corrompen, y donde ladrones minan y hurtan; 
Es interesante que la palabra griega en el original para orín es brwsij- Brosis, que 

significa el acto de comer. En el texto griego la frase dice: “donde la polilla y el comer 

hacen desaparecer”. 

 

Entonces no son las posesiones las del problema, sino nuestra actitud hacia ellas. 

VER: Lucas 12:15 

Mirad, y guardaos de toda avaricia; porque la vida del hombre no consiste en la 

abundancia de los bienes que posee. 16 También les refirió una parábola, diciendo: La 

heredad de un hombre rico había producido mucho. 17 Y él pensaba dentro de sí, 

diciendo: ¿Qué haré, porque no tengo dónde guardar mis frutos? 18 Y dijo: Esto haré: 

derribaré mis graneros, y los edificaré mayores, y allí guardaré todos mis frutos y mis 

bienes; 19 y diré a mi alma: Alma, muchos bienes tienes guardados para muchos años; 

repósabe, come, bebe, regocíjate. 20 Pero Dios le dijo: Necio, esta noche vienen a pedirte 

tu alma; y lo que has provisto, ¿de quién será? 21 Así es el que hace para sí tesoro, y no 

es rico para con Dios. 

 

20 sino haceos tesoros en el cielo 

Todo el universo empezó por unas palabras de Dios. En Génesis leemos “Y dijo Dios” En 

estos versículos está la explicación de la creación del universo. No hay otra explicación, 

aunque otras religiones digan otra cosa. Todo se basa en lo que Dios dice y hace, aunque 

no lo podamos ver.  

 

Toda nuestra fé está basada en lo que dice Dios en su palabra. Para muchos esto es 

absurdo porque no pueden ver a Dios. Si no le creen a Dios, no van a creer en lo que dice 

en su palabra. Una cosa es creer en Dios y otra cosa en creerle a Dios. Por lo tanto si le 

creemos a Dios, vamos a aceptar su palabra y sus promesas. Nosotros podemos 

experimentar sus bendiciones y su poder en esta vida, cuando El contesta nuestras 

oraciones, cuando nos conforta, cuando nos libra de peligros, o del pecado, pero cuanto 

más va a ser cuando estemos con El. 

 

VER: Mateo 25:31-40 

 
¿Cómo podemos llevarlo a la práctica? 

1, Primero hay que tener en mente siempre que somos peregrinos en este mundo, 

que vamos nomás de paso. 

2. Siempre andamos en la presencia de Dios, el nos ve a todas horas 

3. Nuestra esperanza es en el cielo y no en la tierra. 

 

VER: Hebreos 11:13; 24-27 
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Entonces la cuestión no es lo que tenemos, sino lo que hacemos con lo que tenemos 

 

“Un avivamiento que no afecta nuesto dinero y posesiones es un avivamiento 

cuestionable”      John F. McCarthur 

 

En una ocasión durante el tiempo de las persecusiones romanas, los soldados entraron en 

una iglesia por la fuerza para confiscar sus presuntos tesoros. Un anciano apuntó hacia un 

grupo de viudas y huérfanos y dijo: “Ahí está el tesoro de la iglesia”. 

 

Hay que acumular tesoros en el cielo, mirarlo con esa perspectiva. 

Lucas 6:38 

 

2 Corintios 9:6 

 

La lámpara del cuerpo es el ojo; así que, si tu ojo es bueno (tener buena visión), todo 

tu cuerpo estará lleno de luz; 23 pero si tu ojo es maligno (en mala condición, visión 

mala), todo tu cuerpo estará en tinieblas. Así que, si la luz que en ti hay es tinieblas, 

¿cuántas no serán las mismas tinieblas? 

 

Los ojos eran considerados por los antiguos como las ventanas del cuerpo. La luz entra en 

el cuerpo a través de los ojos. La luz se refleja en los objetos por el sol o alguna lámpara, 

entra por los ojos, el cerebro la ordena y cataloga, y nos movemos y actuamos en base a 

esa información que entra en el cerebro. Si los vidrios de un carro están sucios y pañosos, 

la luz que entre por las ventanas va a ser muy poca y de pilón opaca. Pero si las ventanas 

están muy, muy limpias, la luz va a entrar con todo su esplendor. En el sentido espiritual 

es lo mismo. Si el materialismo se acumula en las ventanas, va a impedir que entre la luz 

de Dios a nosotros y espiritualmente vamos a estar ciegos o con muy poca visión. Y el 

resultado va a ser un accidente espiritual. 

Lo que dice al final sería algo así como: Si ahora estás a oscuras, cuanto más no lo vas a 

estar en el infierno. 

 

VER: Marcos 10:17-24 

 

Ninguno puede servir a dos señores; porque o aborrecerá al uno y amará al otro, o 

estimará al uno y menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas. 

Aquí se refiere al dueño de un esclavo. El dueño de un esclavo tenía un control total de la 

persona.  

Un señor podía tener uno o varios esclavos, pero un esclavo no podía tener 2 señores. 

 

VER Romanos 6:16-18 

¿No sabéis que si os sometéis a alguien como esclavos (doulos-doulos) para obedecerle, 

sois esclavos de aquel a quien obedecéis, sea del pecado para muerte, o sea de la 
obediencia para justicia? 17 Pero gracias a Dios, que aunque erais esclavos del pecado, 

habéis obedecido de corazón a aquella forma de doctrina a la cual fuisteis entregados; 18 

y libertados del pecado, vinisteis a ser siervos (doulos) de la justicia. 

 

 

 

 

Hay una diferencia muy grande entre servir a Dios o al dinero 
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 -Con Dios caminamos por fé 

 -Con el dinero por lo que vemos 

 -Dios nos manda ser humildes 

 -El dinero nos hace orgullosos 

 -Dios nos hace que amemos la verdad 

 -El dinero nos hace que nos amemos a nosotros mismos 

 

VER: 1 Timoteo 6:17-19 

 

Hay una leyenda de un cisne que descendió del cielo y estaba hablando con una grulla 

que estaba muy entretenida comiendo caracoles en un arroyo. Cuando llegó el cisne a 

donde estaba la grulla, la grulla le pregunta:  

--¿Y tú de dónde saliste?   

 --Vengo del cielo 

 --¿Cual cielo? 

--¿Qué no has oido del cielo, donde está Dios, con calles de oro, mar de cristal, y 

un río de agua de vida. 

 --No, le dice la grulla. 

Con términos elocuentes el cisne procedió a describirle el cielo en detalle. Le 

habló de las maravillas de Dios, de la paz y la alegría de estar allí, de la gente que 

va a estar adorando a Dios, de los ángeles, etc. Pero la grulla no mostraba el más 

mínimo interés. Entonces, le preguntó la grulla al cisne: 

--¿Hay caracoles en el cielo? 

Y el cisne le dice: 

--Por supuesto que no, ¡es el cielo! 

Y le dice la grulla: 

--Entonces puedes quedarte con tu cielo, lo que yo quiero ahora son caracoles... 

 

Cuanta gente hay ahora que piensa como la grulla.  

Cielo, cuál cielo, yo ando ocupado buscando caracoles. 
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El afán y la ansiedad 

Mateo 6:25-34 

El temor, la precupación y la ansiedad son pecados que pueden paralizar la mente, 

inmovilizar el cuerpo e impedir nuestro crecimiento como cristianos.  

 Hay una secretaría en Estados Unidos que se llama The National Bureau of 

Standars en Washingnton. Ellos dicen que una densa neblina, con una altura de 30 

metros, que cubre 7 cuadras de una ciudad, está compuesta con la cantidad de un poco 

menos que un vaso de agua, dividido en 60 mil millones de pequeñas gotas. O sea que si 

juntaramos todas esas diminutas gotas de agua, ni siquiera llenaríamos un vaso. 

En una forma similar, la sustancia de la preocupación es extremadamente pequeña, 

comparada al tamaño que muchas veces forma en nuestras mentes y el daño que causa en 

nuestras vidas. 

 

La preocupación es el pecado de no confiar en las promesas de Dios, y es un pecado que 

nosotros como cristianos cometemos mas frecuentemente que otros. 

 

Por tanto os digo: No os afanéis por vuestra vida, qué habéis de comer o qué habéis 

de beber; ni por vuestro cuerpo, qué habéis de vestir.  

1. No debemos de preocuparnos porque somos de Dios 

Por tanto os digo: 

Esta frase indica que este pensamiento está ligado con el anterior:  “Ninguno puede servir 

a dos señores; por que o aborrecerá al uno y amará al otro, o estimará al uno y 

menospreciará al otro. No podéis servir a Dios y a las riquezas”.  

La gente que estaba escuchando a Jesús sabía que cuando álguien tenía esclavos tenía la 

responsabilidad de ver por ellos, de proveerles comida y ropa. 

Entonces si somos esclavos de Dios, el nos dice que por esta razón no debemos de 

preocuparnos, que El nos va a proveer todo lo necesario.  

A. El creó todo y sabe como funciona 

B. De El es la tierra y su plenitud, el mundo y los que en El habitan 

C. El nos compró con su sangre, entonces es como si fueramos de El dos 

     veces.  

Un niño hizo un barquito de madera y andaba jugando con el en el río, 

cuando de repente la corriente se lo llevó. Anduvo muy triste por varios 

días por su barquito. Un día pasando por una tienda miró el aparador de 

una juguetería y ahí estaba su barquito. El niño lo reconoció al instante, 

entonces entró y le dijo al dueño que ese barquito era de El, que El lo 

había hecho. El dueño le dijo que si lo quería tenía que pagar el precio. El 

niño se fué a su casa y rompió su alcancía para comprar su barquito. 

Cuando lo tuvo en sus manos exclamó: ¡Ahora eres doblemente mío! 

 

D. El tiene control de todas las cosas 
 

El verbo afanéis es merimnao-merimnao- Estar ansioso acerca de, tener un cuidado que 

perturba, congoja.  

¿Sabía usted que hay mucha gente que viven un estilo de vida así, siempre 

preocupándose por algo? 

Como el que estaba preocupado porque no tenía nada de que preocuparse. 

VER: Lucas 10:38-42 
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¿No es la vida más que el alimento, y el cuerpo más que el vestido? 

Si el hombre fuera solamente un cuerpo, lo más importante en la vida sería cuidarlo, darle 

todas las atenciones. Y las cosas más importantes en la vida serían lo que el cuerpo come, 

bebe, lo que usa para cubrirse, el lugar en donde va a descansar. Pero hay otras cosas más 

importantes en nuestra vida y es Dios... El nos dió el cuerpo pero también nos dió el 

alma.  

El cuerpo es como una maleta, es algo pasajero que cada día se va deteriorando más y 

más, pero el alma es eterna, el alma es la escencia de lo que somos. 

 

De lo que el Señor nos amonesta es de el peligro de estar tan distraidos con los cuidados 

y ansiedades, por las cosas terrenales, mirándolas con preocupación, que no miremos a 

Dios y nos alejemos del objetivo principal de la vida.  

 

26 Mirad las aves del cielo, que no siembran, ni siegan, ni recogen en graneros;

 LO QUE NO ES 

Jesucristo no nos está diciendo que no trabajemos, que no busquemos comida, como si 

nos fuera a caer del cielo. Nos pone el ejemplo de los pájaros, y si los observamos son 

muy, muy trabajadores, pero no se preocupan. 

¿Cuando ha visto usted a un pájaro preocupado, sudando a chorros porque no va a poder 

pagar la renta del nido?. 

En este pasaje Jesús implica que los pájaros a pesar de que tienen una desventaja, de que 

no pueden sembrar y segar y amontonarlo en graneros, nuestro Padre los alimenta. 

y vuestro Padre celestial las alimenta. ¿No valéis vosotros mucho más que ellas? 

Nosotros valemos más que los pájaros. Jesús nunca les dijo a los pájaros que iva a irse 

para prepararles un lugar en el cielo (Juan 14:3). Tampoco El murió por ellos.  

Para los pájaros El es Dios que los creó y los sustenta, pero para nosotros aparte de que 

nos creó y nos sustenta es nuestro Padre. Por eso dice que nosotros valemos mucho más. 

 

“No puedes cambiar el pasado, pero puedes arruinar el presente preocupándote por el 

futuro”. 

 

27 ¿Y quién de vosotros podrá, por mucho que se afane, añadir a su estatura un 

codo? 
NVI: 27 ¿Quién de ustedes, por mucho que se preocupe, puede añadir una sola hora al 

curso de su vida? 

La palabra griega para estatura es hlikia-likía, que significa madurez (en años o tamaño).  

Por el contexto yo creo que se refiere a la edad. ¿Cuándo a visto usted a álguien que está 

preocupado por añadir 40 cms, o sea un codo, a su estatura? ¿Verdad que resulta absurdo 

e ilógico? En cambio yo le aseguro que muchos de nosotros si hemos visto a personas 

que se afanan por vivir más tiempo y que los años no se les noten en sus rostros. 

Entonces resultaría absurdo e ilógico que álguien se esté preocupando por añadir un codo 

(40 cms) a su estatura. Lo más lógico y que está de acuerdo con el contexto, es que se 
trate de querer vivir más tiempo. Si lo pusieramos en una traducción moderna diría:  “ 

¿Cuántos de ustedes, con todas estas preocupaciones y ansias, viviendo con tantos afanes, 

pueden alargar su vida siquiera un cachito?”(Salmo 39:6). 
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Un millonario puede comprar toda clase de comida y bebida que quiera pero no pude 

prolongar su vida. Alguien dirá que si puede; pero para empezar nadie sabe cuantos días 

va a vivir, entonces como sabe cuántos días va a vivir de más... 

 

No estoy diciendo que no debemos de cuidarnos y vivir una vida desordenada. La biblia 

dice que nuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo y por lo tanto lo debemos de cuidar.  

 

“No trates de ponerle más años a tu vida, mejor ponle más vida a tus años” 

 

 ¿POR QUÉ PREOCUPARSE? 

Estadistas en la Universidad de Wisconsin estudiando las cosas por las que más se 

preocupa la gente sacaron que, primero, hay cosas por las cuales se preocupa la gente que 

nunca suceden, que constituyen un 40%. Segundo, hay cosas presentes y pasadas por las 

que se preocupa la gente pero que no se pueden cambiar, que constituyen un 30%. 

Tercero, hay preocupaciones secundarias e innecesarias por las que se preocupa la gente 

que constituyen un 22%. Y por último hay preocupaciones légitimas pero éstas 

constituyen sólo el 8%. Y nos muestra que la vida no tiene grandes problemas reales, y 

los podremos enfrentar en el momento en que eliminemos todas las preocupaciones sin 

sentido. 

  

En 1 Pedro 5:7, El apóstol nos invita a echar todas nuestras anciedades delante de Dios y 

dice “porque El tiene cuidado de nosotros”. 

 

PREGUNTA:  

¿Hace un año a estas horas de que se estaba preocupando? ¿No se acuerda?, Entonces, 

¿Para que se preocupa ahora si no se va a acordar en un año? 

 

28 Y por el vestido, ¿por qué os afanáis? Considerad los lirios del campo, cómo 

crecen: no trabajan ni hilan; 29 pero os digo, que ni aun Salomón con toda su gloria 

se vistió como uno de ellos. 
 

Uno puede ver en el A.T. los lujos que se daba el rey Salomón, la ropa maravillosa y la 

vestimenta de rey, sus palacios de madera de cedro con muebles dorados e incrustados de 

piedras preciosas. Y sin embargo, dice el Señor, todo esto parece insignificante cuando se 

compara con uno de estos lirios. En las flores hay una cualidad esencial, su forma, su 

diseño, su textura y sustancia, su color, nada de lo cual el hombre, con todos los recursos, 

puede llegar a imitar verdaderamente. 

Hay flores que nadie las ve, sus hermosos colores y su forma y sus pétalos nadie los 

admira, su fragancia se deperdicia entre el aire. A esas flores aunque nadie las vea, Dios 

las viste perfectamente.  

 

30 Y si la hierba del campo que hoy es, y mañana se echa en el horno, Dios la viste 

así,  

La hierba con todo y sus lindas flores, en ese tiempo la cortaban para quemarla como 

combustible. Así era como se horneaba el pan. Primero se cortaba la hierba y se secaba y 

luego se ponía en el horno y se le prendía fuego para producir un gran calor. Luego se le 

ponía encima el pan que estaba ya listo para se cocido. 

Si los lirios y la hierba duran muy poco tiempo y Dios los viste de esa manera, cuánto 

más no hara con nosotros. 
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¿no hará mucho más a vosotros, hombres de poca fe? 
¿Usted cree que después de que Dios nos creo, y luego hacerce hombre para venir a vivir 

entre nosotros, y mas que todo morir por nosotros, Dios nos va a dejar solos? Sería como 

dejar las cosas a medias. Si vino a morir fue para que fuéramos hijos suyos, y El toma la 

responsabilidad de Padre y nosotros la responsabilidad de hijos. 

 

Note aquí que no dice que no tengan fe, dice que tienen poca fe. 

Probablemente los discípulos se preocupaban mucho, por estas cosas y por eso Jesús les 

dijo que tenían poca fe. 

 

La preocupación es el ácido que carcome la fe. Por eso la fe empieza donde termina la 

preocupación. La preocupación empieza donde termina la fe. 

 

La precupación hace: 

1. Que dudemos del amor de Dios, como si no le importaramos. 

2. Que dudemos de la sabiduría de Dios, como si no supiera lo que está haciendo 

3. Que dudemos del poder de Dios, como si estuviera limitado. 

4. Que dudemos de las promesas de Dios. 

 

Cuando álguien tiene fe en Dios, pone toda su confianza en El. 

 

VER Mateo 8:5-13 

Aquí tenemos la historia de un hombre que tenía a un trabajador paralítico pero no se 

preocupó, sino el sabía lo que Jesús podía hacer. 

Cuando Jesús le dijo: Yo iré y le sanaré. Tal vez si hubiera sido yo, le hubiera dicho: “Si 

vamos rápido y pensando dentro de mí “antes de que se arrepienta y no vaya”. Pero el 

centurión le sugirió que simplemente lo hiciera desde allí. Note la confianza que el 

centurión tenía en Jesús. El sabía de la autoridad que Jesús tenía y hasta cierto punto la 

comparaba con la de el. Jesús se maravilló y dijo que ni aun en Israel había hallado tanta 

fe. En el versículo 13 dice que su criado fue sanado en aquella misma hora.  

 

Si nosotros confiamos de esa manera en Dios no nos vamos a preocupar, pero si no 

confiamos así en Dios lo más lógico es que vamos a andar como una silla mecedora: “de 

un lado para otro sin llegar a ningún lado”. 

 

31 No os afanéis, pues, diciendo: ¿Qué comeremos, o qué beberemos, o qué 

vestiremos? 32 Porque los gentiles buscan todas estas cosas; pero vuestro Padre 

celestial sabe que tenéis necesidad de todas estas cosas. 

 

Jesús hace la comparación de nosotros los cristianos con los que no conocen a Dios.  

Dice que ellos buscan todas estas cosas. Una persona que no conoce a Dios tiene que 

confiar en sí misma, en su propia sabiduría, en las cosas que tiene; pero no va  más alla 
de eso. 
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Dijo álguien que la vida es muy simple. En realidad hay dos cosas por las cuales 

preocuparse: O tienes éxito o no tienes éxito. Si tienes éxito no hay de que 

preocuparte, si no tienes éxito hay sólo dos cosas de que preocuparte. O tienes 

buena salud o no tienes buena salud. Si tienes buena salud no hay de que 

preocuparte. Si no tienes buena salud, sólo hay dos cosas de que preocuparte: O 

vas a vivir o no vas a vivir. Si vas a vivir no hay de que preocuparte. Si no vas a 

vivir sólo hay dos cosas de que preocuparte: O vas a ir al cielo o no vas a ir al 

cielo. Si vas al cielo no hay de que preocuparte, y si vas al otro lugar vas a estar 

muy ocupado saludando a tus amigos que estén ahí que no vas a tener tiempo de 

preocuparte. 

 
Si nosotros sabemos que vamos a ir al cielo, no tenemos nada de que preocuparnos; 

 y mientras esperamos aquí en la tierra “nuestro Padre celestial sabe exactamente lo que 

necesitamos”. Entonces no hay nada de que preocuparse, mejor... 

 

33 Mas buscad primeramente el reino de Dios y su justicia, y todas estas cosas os 

serán añadidas.  

La palabra “Mas” significa que hagamos esto en vez de aquello.  

Nuestro Señor nos amonesta del peligro de estar distraídos con los cuidados y ansiedades, 

por las cosas terrenales, mirándolas demasiado, que no miremos a Dios y nos alejemos 

del objetivo principal de la vida que es buscar el reino de Dios y su justicia. 

 

Hago la aclaración de que la frase “buscad” no está hablando de una salvación por obras, 

sino más bien que nuestra meta sea el reino de Dios y su justicia. 

 

Buscar el reino es darle la gloria a Dios en todo lo que hacemos. 

Es tener a nuestro Padre Celestial como nuestra verdad, nuestro amor, nuestra justicia 

manifestada en nuestras vidas y tener paz y gozo en el Espíritu Santo (Rom 14:17). 

  

PREGUNTA: ¿Cuando le gente nos observa, en que pensarán que andamos ocupados: en 

lo de nosotros, o en las cosas de Dios? 

 

34 Así que, no os afanéis por el día de mañana, porque el día de mañana traerá su 

afán. Basta a cada día su propio mal. 

Hay suficientes problemas cada día para que todavía tengamos que agregarle más 

preocupándonos. 

 

VER: Isaías 26:3-4 

 

Si haces lo que tienes que hacer ahora y pones tu mejor esfuerzo, no tienes por qué 

preocuparte por el mañana.         
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CONSEJOS PARA APLICAR ESTA ENSEÑANZA 

 

1. Cultivar una sensibilidad de la presencia de Dios en todo tiempo. 

Debemos de cultivarla porque esto no viene automáticamente, es un proceso 

en el que tenemos que ir madurando. 

2. Calmarnos en una situación difícil, por la razón de que Dios es nuestro Padre 

y el tiene control de todo (salmo 139). 

3. Decidirnos a obedecer a Dios a costa de lo que sea. 

4. Reemplazar la preocupación con la oración. Haga una lista de las cosas por las 

que ora normalmente y eso le alludará a recordar cuando esté todo estresado. 

5. Dar un paseo. Observe los pájaros y las flores. Dijo álguien: “La creación de 

Dios es maravillosa pero depende de ti el tener ojos para verla”. 

      Póngase a meditar como los pájaros no se preocupan y viven muy felices. 

 

 

PALABRAS DE UN RELOJ 

 

Trabajo más que cualquier mortal, pero más fácilmente porque lo hago segundo a 

segundo. 

Tengo que hacer miles de tic-tacs para formar un día, pero dispongo de un segundo para 

hacer cada uno de ellos. 

No los quiero hacer todos a la vez. 

Nunca me preocupo de lo que hice ayer, ni de lo que tendré que hacer mañana. Mi 

ocupación es de hoy, aquí y ahora. 

Sé que si hago lo de hoy bien, no tendré que molestarme por el pasado ni preocuparme 

por el futuro.Tu que eres persona, si quieres vivir tan tranquilo y tan feliz como yo, no 

trates de vivir toda tu vida, ni echarte todo el peso de tu trabajo en un solo día. 

Vive ahora. 

Haz el trabajo de cada día en su día. 

Te convencerás, que si se toma tiempo, siempre hay tiempo para todo. 

Hay un modo difícil y un modo fácil de hacer el trabajo que tiene que hacerce. 

Si quieres encontrar el modo fácil, mírame a mí. 

Nunca me preocupo, nunca me apresuro; pero nunca me retraso. 

Lo que tengo que hacer lo hago. Este es el secreto. 

      Anónimo 

 

Haga lo que tenga que hacer, pero no se preocupe.  

 

“No te preocupes por el mañana, acuérdate de que Dios ya está ahí esperándote”. 
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Juzgando a los demás 

Mateo 7:1-6 
 La diferencia entre la crítica destructiva y la crítica constructiva está en las 

intenciones. Es como la diferencia entre un carnicero y un cirujano. Los dos cortan la 

carne, pero por diferentes razones.  

Vimos en estudios pasados acerca de nuestra comunión íntima con Dios, y luego nuestra 

actitud hacia las cosas materiales. Ahora vemos acerca de nuestra actitud con nuestros 

semejantes. 

En estos versículos vemos el juzgar hipócritamente y el juzgar con justo juicio. 

 

No juzguéis, para que no seáis juzgados. 2 Porque con el juicio con que juzgáis, 

seréis juzgados, y con la medida con que medís, os será medido. 3 ¿Y por qué miras 

la paja que está en el ojo de tu hermano, y no echas de ver la iga que está en tu 

porpio ojo? 4 ¿O cómo dirás a tu hermano: Déjame sacar la paja de tu ojo, y he 

aquí la viga en el ojo tuyo? 

 

No juzguéis, para que no seáis juzgados. 
¿Que significa este primer versículo? 

Mucha gente piensa que un cristiano no debe de hacer esto. Aunque anden mal las cosas 

en la iglesia, o algún hermano esté haciendo algo indebido, o que haiga enemistades, 

calumnias etc. Dicen que no los critique, que simplemente se ponga a orar por ellos. En 

algunas ocasiones cuando a un hermano no le parece esto y trata de aclarar las cosas, lo 

acusan de causar división en la iglesia.  

¿Que si Elías hubiera pensado así? No hubiera podido confrontar al rey Acab (1 Reyes 

18:18), o también David nunca hubiera podido confrontar al gigante Goliat (1 Samuel 

17:26-29), o Jesucristo a la mujer samaritana (Juan 4:16-18). O lo que dice el texto aquí 

en el capítulo 7:15-16 acerca de los falsos profetas. Se tiene que hacer juicio para saber 

quién es y quién no es.  

Mateo 18:15-17 

Por tanto, si tu hermano peca contra ti, ve y repréndele estando tú y él solos; si te oyere, 

has ganado a tu hermano. 16 Mas si no te oyere, toma aún contigo a uno o dos, para que 

en boca de dos otres testigos conste toda palabra. 17 Si no los oyere a ellos, dilo a la 

iglesia; y si no oyere a la iglesia, tenle por gentil y publicano. 

 

Jesucristo mismo dijo que debemos de juzgar: 

Juan 7:24 

No juzguéis según las apariencias, sino juzgad con justo juicio. 

 

En 1 Corintios 2:14-15, Pablo nos dice que el hombre espiritual juzga todas las cosas. 

Y en Gálatas 1:8 dice: “Mas si aún nosotros, o un ángel del cielo, os anunciare otro 

evangelio diferente del que os hemos anunciado, sea anatema (maldito). 
¿Cómo reconciliamos estos versículos con Mateo 7:1? 

En este texto se está refiriendo a la actitud de juzgar o dicho de otra manera criticar 

injustamente, o hipócritamente comparado con la actitud correcta de criticar. 

Esto pasa muy frecuentemente en las iglesias y causa mucha división, porque la gente 

critica basándose en información muy limitada que tienen, o ún en información erronea 

sobre algún caso. Hay muchos que se dedican a ver los errores en otros, nomás eso hacen. 
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 Ejemplo: 

 --Alguien va a visitar a un hermano y piensa: “Huy, este hermano siempre tiene la 

casa bien sucia”. A lo mejor siempre está muy ocupado que no tiene tiempo de limpiarla. 

O sacrifica ese tiempo para dedicárselo a su mamá que está enferma, etc. 

 --Un hermano muy, muy pobre con unos tennis de 150 dólares. Alguien que lo 

mira con los tennis puestos piensa: “Huy, yo mejor hubiera comprado comida, o leche 

para el bebé, en vez de andar comprando tennis de 150 dólares”. Bueno, tal vez fue un 

regalo. 

 

En un periódico canadiense salió una historia: 

 Un hombre llamado Nat Ferroll de Burmingham, Inglaterra. Nat tuvo un ataque al 

corazón y el doctor le dio recomendaciones para que se cuidara. Le dijo: Nat, quédate en 

casa, tienes que tener mucho reposo porque estás muy, muy delicado. Pasaron unos 

cuantos días y recibió una nota de los vecinos: “Hey, ya ponte a cortar la llerbas, tienes 

tiempo y dinero. Si no, te vamos a reportar a las autoridades si no lo haces”. Nat se puso 

nervioso y pronto se puso a cortar las hierbas. A los dos minutos de empezar a hacerlo, 

cayó y murio. 

 El no era flojo ni irresponsable, estaba delicado de salud, pero los vecinos no 

sabían acerca de su situación. 

 

Tenemos que tener mucho cuidado, especialmente si no tenemos toda la información 

acerca del asunto. 

 

Proverbios 18:13 

Al que responde palabra antes de oir, le es fatuidad y oprobio. 

 

  I. JUZGANDO INJUSTAMENTE 

 

 A. NOSOTROS NO SOMOS LA MÁXIMA AUTORIDAD 

2 Porque con el juicio con que juzgáis, seréis juzgados, y con la medida con que 

medís, os será medido. 
Cuando juzgamos de esta manera tomamos el papel que le corresponde a Dios. 

 

Muchas veces les señalamos las faltas a la gente y es porque queremos que cambien. El 

problema es que los queremos cambiar nosotros, pero ese es trabajo de Dios. 

 

“Considera lo difícil que resulta cambiarte a ti mismo, y descubrirás cuán pocas 

posibilidades tienes de cambiar a los demás”              Jacob M. Braude 

 

Mucha gente se siente con libertad de juzgar o criticar a otros, porque en ese momento se 

sienten superiores, como si ellos no tuvieran errores. Es como si quiesieramos mostrarle 

las imperfecciones a alguien en un espejo grande, le apuntamos a sus faltas, pero nosotros 
tambien nos reflejamos en el espejo (Santiago 1:23-25). 

 

La norma que usamos para juzgar la vida de otro implica que es válida para juzgar la 

nuestra propia. 
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LA SALVACION DE ALGUIEN     

Yo he conocido cristianos que juzgan la salvación de otros por su forma de vestir 

(pantalón en las mujeres), pelo largo (en los hombres), pantalones aguados, etc. 

 Hechos 17:31 

Por cuanto ha establecido un día en el cual juzgará al mundo con justicia, por aquel varón 

a quien designó, dando fe a todos con haberle levantado de los muertos. 

 

 B. PORQUE SE HACE CON HIPOCRESÍA 

3 ¿Y por qué miras la paja que está en el ojo de tu hermano, y no echas de ver la iga 

que está en tu porpio ojo? 4 ¿O cómo dirás a tu hermano: Déjame sacar la paja de 

tu ojo, y he aquí la viga en el ojo tuyo? 

La comparación entre la paja y la viga es que la paja se refiere a un pecado normalmente 

visible en comparación con la viga, o sea un pecado muy grande o muy grave. 

 

VER: 2 Samuel 12:1-7 

 

Cuando tenemos la viga en los ojos podemos juzgar: 

IPOCRITAMENTE   

 

Los fariseos hicieron esto. Dividieron la ley en 365 madamientos negativos y 248 

madamientos positivos. Le daban a la ley la interpretación que les convenía a ellos y 

hacían lo que les daba gana. 

VER: Juan 8:1-12 ¿Que escribiría Jesús en el suelo? 

 

INJUSTAMENTE     

Juzgando a la ligera, sin conocer el corazon 

VER: Juan 7:23-24 

 

  II. JUZGANDO CON JUSTO JUICIO 

5 ¡Hipócrita! Saca primero la viga de tu propio ojo, y entonces verás bien para sacar 

la paja del ojo de tu hermano.  
Por esta razón después de que el rey David fue amonestado escribió el salmo 51, en el 

versículo 10 dice: Crea en mí, oh Dios, un corazón limpio, y renueva un espíritu recto 

dentro de mí. Luego en el 13 afirma: Entonces enseñaré a los transgresores tus caminos, y 

los pecadores se  convertirán a ti. 

 

El proceso de sacar la paja o una basurita del ojo de álguien es delicado y complicado en 

veces. El ojo es un órgano muy, muy sensible. En cuando lo queremos tocar, éste tiende a 

cerrarse. Lo que se necesita hacer al tratar de limpiarlo es tener mucho cuidado y 

paciencia.  

Si lo aplicamos a lo espiritual, cuando intentamos hacerlo en una persona, vamos a tocar 

la parte más sensible de ésta, el ego, sus sentimientos, su sentido de importancia. 
Entonces hay que tener mucho cuidado con lo que decimos. 

¿Como se puede sacar la paja de álguien? 

-Primero, nuestro testimonio como cristianos. Hay que tener un testimonio intachable, de 

lo contrario no vamos a tener credibilidad. El pecado, o como dice aquí “la viga” afecta la 

visión de nosotros mismos. Dice en el capítulo 6:22-23 “La lámpara de cuerpo es el ojo; 

así que, si tu ojo es bueno, todo tu cuerpo estará lleno de luz; 23 Pero si tu ojo es 

maligno, todo tu cuerpo estará en tinieblas...” 
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-Segundo hay que hacerle saber a la persona que es porque le amamos, que   deseamos el 

bien de ella. Cuando se está lleno de compasión y simpatía, se desea realmente alludar. 

Se ha disfrutado tanto del librarse de lo malo que había en uno, que se desea que la otra 

persona tenga el mismo placer y la misma alegría. 

-Hay que decir la verdad con amor. Hay dos formas de hacer llegar una manzana a las 

manos de una persona. Una es acercarse y ponerla en sus manos y la otra es 

aventándosela. La primera decimos que se le dió una manzana, la segunda se dice que se 

le dio un manzanaso. 

 

Cuando ya hemos quitado la viga de nuestros ojos podemos juzgar: 

 

PECADORES QUE NO SE ARREPIENTEN    

(Mat 18:15-18; 1Cor 5:9-13) 

 

LA VERDAD DEL ERROR     

(Judas 3; Rom 12:2; Rom 12:9; 1Cor 14:29; 1Tes 5:19-22) 

 

FALSOS MAESTROS E  IDENTIFICARLOS POR NOMBRE SI ES NECESARIO   

(Rom 16:17; Gal 1:6-9; 2Tim 2:17; 4:14) 

 

 III. DISCERNIMIENTO 

En el versículo 6, el Señor nos habla acerca de tener discernimiento con la gente. 

6 No deis lo santo a los perros, ni echéis vuestras perlas delante de los cerdos, no sea 

que las pisoteen, y se vuelvan y os despedacen. 

 

Si usted le va a hablar de Dios a álguien y sabe que esa persona se va a burlar, mejor 

busque a otra.  

Cuando pensamos en un perro, pensamos en que ladra y muerde. Cuando pensamos en un 

cerdo, pensamos en un trochil lleno de zoquete, friego, y escremento. Tanto el perro 

como el cerdo no saben lo que es una perla, ni mucho menos su valor. Si le echa una 

perla a un perro, tal vez se le eche encima. Si le echa una perla a un cerdo, la va a pisotear 

porque lo que el busca es comida. 

VER: Hechos 18:5-6 

 

En cierto pueblo de Europa, a fines del siglo XIX, llegó a vivir una hermosa viuda, madre 

de tres hijos. A las pocas semanas todo el vecindario hablaba mal de ella. Decían que era 

perezosa, que estaba casi siempre acostada y que recibía las indecorosas visitas de tres 

hombres y que para no ser sorprendida en prácticas promiscuas, mandaba a sus hijos a la 

calle. Un día la llevaron al hospital y al fin se supo la verdad: tenía una enfermedad 

incurable, no podía moverse mucho, los dolores eran tan atroces que prefería dejar salir a 

sus hijos para que no la vieran sufrir; la visitaban su médico, su abogado y su hermano. 

Era una buena mujer, condenada por las suposiciones, difamada, rechazada injustamente. 
 

¿Que actitud tenemos hacia las personas que normalmente criticamos? ¿Las vemos como 

lo que son o como lo que pueden llegar a ser? 

¿Hay alguna viga en sus ojos? Si la hay, pídale a Dios en oración que le allude y le dé 

fuerzas por medio de su Espíritu Santo para tratar con eso. 
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La oración y la regla de oro 

Mateo 7:7-12     Octubre, 27, 2002 

La oración es una de las manifestaciones mas grandes de fe que puede demostrar un hijo 

de Dios. Cuando una persona habla con Dios, tiene que tener la convicción de que Dios 

realmente existe y que le está escuchando (2 Crónicas 7:15). 

 

 I. UN CONCEPTO ADECUADO DE DIOS 

7 Pedid, y se os dará; buscad, y hallaréis; llamad, y se os abrirá. 8 Porque todo aquel 

que pide, recibe; y el que busca, halla; y al que llama, se le abrirá. 
Cuando un niño quiere algo, se acerca a su papá en base al concepto que tiene de el. Si el 

papá es amable e inspira confianza el niño va a venir con su papá contento y confiado de 

que el papá lo va a escuchar. Si el carácter del papá es quebradizo y no insipra confianza, 

el niño va a venir a su papá con inseguridad y desconfianza, no esperando mucho de el. 

 

“Dijo álguien que lo más importante en la mente de un hombre es el concepto que tiene 

de Dios”. 

 

Hay mucha gente que tiene conceptos falsos de Dios y hasta del diablo: 

De el diablo se tienen conceptos de que: 

El diablo no es tan malo como lo ponen.  

El diablo está en el infierno y es el rey del infierno... 

El diablo tiene cuernos (Que yo sepa nunca se ha casado, ja, ja, ja). Que tiene una pata de 

gallo y una de chiva, y cola. 

Una señora les estaba enseñando a los niños en la iglesia acerca del diablo y les pregunta: 

¿Por qué el diablo se hizo malo?, a lo que le contesta un niño: --Es que no lo metieron al 

refrigerador... 

 

De Dios se tienen conceptos de que es como: 

-Santa Claus 

Si los cristianos tenen la suficiente fe, Dios les da lo que lo que ellos quieran. 

El problema es que vamos a ser unos cristianos mal acostumbrados y cuando no 

nos de lo que queramos nos vamos a enojar. 

-Ogro 

Dios es un ser que nada más está esperando a que cometamos un error para 

condenarnos. 

El problema es que vamos a vivir una vida muy insegura. 

 -Egoísta 

Dios nos deja hacer lo que nos da la gana. 

El problema es que nos vamos a sentir atrapados y amargados. 

-Un ingrato 

Permite que la gente sufra y no les ayuda. 
El problema es que no vamos a tener confianza en el. 

 -Buena gente 

Dios es tan buena gente que no nos puede mandar al infierno. 

El problema es que vamos a vivir una vida sin tomarlo en cuenta. 

 -Como un extinguidor 

Se recurre a El sólo en casos de emergencia. 

El problema es quevamos a vivir una vida envueltos en nuestro propio egoísmo. 
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-Un extraño 

 Que está muy lejos de nosotros, y no le podemos conocer. 

 El problema es que vamos a vivir una vida alejados de el. 

 -Selectivo 

 Solo ciertas personas pueden estar cerca de El. 

El problema es que nuestra autoestima va a estar por los suelos. 

 -Un ingenuo 

 Podemos pecar todo lo que se nos antoje alcabo El nos perdona. 

El problema es que vamos a derrochar nuestra vida y tarde o temprano vamos a 

pagar las consecuencias. 

 

¿Qué concepto tiene usted de Dios? 

 

VER: 1 Reyes 18:26-27 

El concepto que los profetas de tenían de su dios (Baal) era que su dios no respondía 

porque estaba demasiado ocupado con otras cosas. Para captar mas su atención y 

escuchara a los profetas, ellos “clamaban a grandes voces, y se sajaban con cuchillos y 

con lancetas conforme a su costumbre, hasta chorrear la sangre sobre ellos (28)”, lo 

hicieron desde la mañana hasta el mediodía (26).  

El concepto de un dios que está muy ocupado en sus propios asuntos como para permitir 

ser interrumpido es triste y no inspira confianza. 

 

En el otro extremo vemos el concepto que Elías tenía de Dios.  

¡La oración que Elías pronunció fueron 59 palabras! No se llevó ni siquiera un minuto en 

hacer esta oración y Dios le respondió. 

 

Aquí tenemos una promesa de que Dios contesta las oraciones de sus hijos. 

 

Es interesante que Jesús vuelve a hablar de la oración. Este tema es el único del que habla 

dos veces. 

Jesús no nos da una sugerencia, nos da un mandamiento. En el griego está en el tiempo 

imperativo, Pide, busca, llama. 

 

¿Porque Dios nos tiene que decir esto en forma de mandamiento, como si fuera una 

orden? 

 1. Porque no vemos a Dios y pensamos que el orar es inútil. 

2. Tenemos la tendencia de ser autosuficientes como si no necesitáramos nada. 

 

Es bonito cuando vemos en la biblia que Dios mismo nos dice que vengamos a El, que 

clamemos a El porque tiene algo para nosotros. 

(Jeremías 29:12-13; 33:1-3; Isaías 1:18; 2 Crónicas 7:14-15) 

Jeremías 29:12-13 

Me van invocar, y van a venir y van a orar y Yo los voy a escuchar;  me van a buscar y 

me van a hallar porque me van a buscar de todo corazón... 

 

Jeremías 33:3 

Clama a mí, y yo te reponderé, y te enseñaré cosas grandes y ocultas que tú no conoces. 
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2 Crónicas 7:14 

Si se humillare mi pueblo, sobre el cual mi nombre es invocado, y oraren, y buscaren mi 

rostro, y se convirtieren de sus malos caminos; entonces yo oiré desde los cielos, y 

perdonaré sus pecados, y sanaré su tierra. 15 Ahora estarán abiertos mis ojos y atentos 

mis oídos a la oración en este lugar; 16 porque ahora he elegido y santificado esta casa, 

para que esté en ella mi nombre para siempre; y mis ojos y mi corazón estarán ahí para 

siempre. 

 

9 ¿Qué hombre hay de vosotros, que si su hijo le pide pan, le dará una piedra? 10 

¿O si le pide un pescado, le dará una serpiente? 
El pan y el pescado era lo esencial en la dieta de un judío. Como lo es la tortilla y los 

frijoles para un mexicano. El pan no era abultado como el de nosotros. Era plano, y una 

piedra laja o plana se le parecía. Al igual que la serpiente cocinada se parece al pescado 

(para un judío la serpiente era un animal impuro, Levítico 11:41). No hay que pensar que 

está hablando de una víbora viva. La idea es que un papá no va a engañar a su hijo.  

Una traducción sería: Que mexicano hay entre ustedes que si su hijo le pide una tortilla le 

va a dar un papel? ¿O si le pide frijoles machacados le va a dar cucarachas machacadas? 

 

11 Pues si vosotros, siendo malos, sabéis dar buenas dádivas a vuestros hijos, 

¿cuánto más vuestro Padre que está en los cielos dará buenas cosas a los que le 

pidan? 
Pues si ustedes que son tremendos saben dar cosas buenas a sus hijos, cuanto más su 

Padre Celestial les va a dar cosas buenas a los que le pidan? 

 

Obviamente Jesús les está hablando a sus discípulos. Dios no escucha las oraciones de 

personas que no tienen una relación con El. La biblia dice que mientras no aceptemos a 

Cristo como nuestro Salvador, somos enemigos de El (Romanos 5:10; Colosenses 1:21; 

Santiago 4:4). La primera oración que Dios escucha es cuando uno se arrepiente y hace la 

oración para aceptar a Cristo. 

 

Hay que tener en cuenta de que lo que le pedimos a Dios tiene que estar en armonía con 

El. Porque hay muchos cristianos que ven estos versículos y como dije antes, ven a Dios 

como un Santa Claus. Se basan en pasajes como Gálatas 6:7 “todo lo que el hombre 

sembrare, eso también segará”; Mateo 17:20 (hablan de tener la semilla de la fe); 

Marcos 10:30 (Recive 100 veces más); Hechos 19:11-12 (Puntos de contacto); etc. 

 

¿Hermano pero cómo se yo qué es lo que quiere Dios? 

 Bueno, Dios es Santo, Justo, y Bueno. ¿Si su hijo le pide el encendedor, usted se 

lo daría para que juegue a hacer lumbritas con las cortinas de la sala? Noo. O si su niño 

de 2 años le pide las llaves del carro para ir a dar la vuelta con sus amiguitos (otros bebés 

igual que el) usted se las va a dar? Imagínese un niño de 2 años manejando en el centro. 
Como una familia que tuvo un accidente y en las averiguaciones la policía interroga al 

niño de 2 años y le dice: 

--¿Qué iva haciendo tu mamá? 

--El niño como todavía no podía hablar muy bien le hace unos ademanes para 

hacerle saber que su mamá iva tejiendo. 

--¿Y tu hermanita que iva haciendo? 

--El niño con unos ademanes le hace saber que iva jugando a las muñecas. 

--¿Y tu papá que iva haciendo? 



EL SERMÓN DEL MONTE 

 119 

--Nuevamente el niño con unos ademanes le hace saber que iva durmiendo. 

--Oh, con razón se volcaron. ¿Y tu que ivas haciendo? 

--Y el niño con ademanes dice que él iva manejando: Prrrrrrn, prrrrrrn... 

 

¿Usted cree que un padre haría esto? No hermano, claro que no. Esto es absurdo... 

¿Entonces porqué nos enojamos cuando a veces Dios no nos da lo que le pedimos? 

Imagínese de el lado espiritual a los ángeles manteniendo una conversación después de 

que le hemos pedido algo a Dios “que según nosotros está bien” diciendo: “Mira lo que le 

acaba de pedir Neto a Dios, esto es absurdo...” 

 

1. Si la petición es inapropiada nos dice que NO (Mt 17:1-8; 20:20-23; Lu 9:51-

56). 

VER: Mateo 20:20-23 

20 Entonces se le acercó la madre de los hijos de Zebedeo con sus hijos, 

postrándose ante él y pidiéndole algo. 21 El le dijo: ¿Qué quieres? Ella le dijo: 

Ordena que en tu reino se sienten estos dos hijos míos, el uno a tu derecha, y 

el otro a tu izquierda. 22 Entonces Jesús respondiendo le dijo: No sabéis lo 

que pedís... 23 ...el sentaros a mi derecha y a mi izquierda, no es mío darlo, 

sino a aquellos para quienes está preparado por mi Padre. 

 

       Lucas 9:51-56 

54... Señor, ¿quieres que mandemos que descienda fuego del cielo,    como  

hizo Elías, y los consuma? 

Jesús los reprendió. 

 

2. Si la petición es correcta pero esta fuera de tiempo nos dice ESPERATE 

(Como en el caso de Abraham y Sara, Gé 15-16). 

-“Mami, mi cumpleaños es mañana, ¿puedo abrir los regalos ya? 

-“Mami, las otras niñas del salón de 4º. Año se pintan, ¿me dejas? 

-“Ya tengo 14 años Papi, ¿me enseñas a manejar? 

3. Si la petición esta bien pero nosotros no, nos dice MADURA PRIMERO 

-A veces somos como unos niños en nuestra forma de pensar, no en 

nuestra forma de venir ante Dios. Cometemos una y otra vez los mismos 

errores, los mismos pecados y francamente Dios no nos puede bendecir de 

esa manera, tenemos que madurar, tenemos que crecer. 

 

Isaías 59:1-2 

He aquí que no se ha cortado la mano de Jehová para salvar, ni se ha 

agravado su oído para oír; 2 pero vuestras iniquidades han hecho división 

entre vosotros y vuestro Dios, y vuestros pecados han hecho ocultar de 

vosotros su rostro para no oír. 

 
4. Si la petición es correcta, en el tiempo correcto y nosotros estamos maduros, 

nos dice ¡SI! 

Antes de hacerle una petición a Dios es bueno hacer un autoexamen. 

Si Dios me concediera la petición: 

 ¿Sería Dios glorificado? 

 ¿Engrandecería el reino de Dios? 

 ¿Ayudaría a la gente? 

 ¿Me ayudaría a mi a madurar espiritualmente? 
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12 Así que, todas las cosas que queráis que los hombres hagan con vosotros, así 

también haced vosotros con ellos; porque esto es la ley y los profetas. 

 

Confucio: “Lo que no quieres que te hagan a ti, no se lo hagas a otros” 

Tobías 4:15 El papá de Tobías le dice: “No hagas a nadie lo que no quieras para ti”. 

Jesús dijo pero de una forma positiva y a causa de que Dios es bueno con nosotros, 

nosotros debemos de ser igual con los demás. 

 

En 1978 Bill Hybels viajó a Korea a visitar la iglesia mas grande del mundo. En 

ese tiempo cada viernes en la noche oraban desde las 8:00 de la tarde hasta las 

7:00 de la mañana del día siguiente. 10 mil personas se juntaban en un auditorio y 

oraban para que Dios revolucionara el minesterio de la iglesia. Cada sábado 

varios miles de cristianos ivan a una montaña que le llamaban “La montaña de la 

oración”, se sentaban en muchas de las cuevas que tenía y oraban para que Dios 

obrara de una manera sobrenatural. En 1978 la iglesia tenía 100,000 miembros. 

Algunos podrían haber pensado que ya era lo suficientemente grande, pero sus 

miembros tenían una visión. Después de 10 años bañados en oración, la iglesia 

tenía 450,000. Ahora en la actualidad tiene mas de un millón de miembros. 

 

¿Podrá hacer esto Dios en Juárez? 

 

Todo empieza en cada uno de nosotros, en nuestra percepción de Dios.  

¿Señor, podrás hacer algo grande a travéz de mí?  

¿Puedes orar, con sinceridad, con fervor, y con constancia? 

 

Si usted no cree que Dios pueda hacer algo grande a travéz de usted, no ore. Pero 

si lo cree con todo el corazón, haga de la oración un estilo de vida. No nomás 

decir gloria a Dios en la mañana, o a la hora de comer, o nombre sea de Dios, 

Nooo. Póngase seriamente a orar todos los días, la biblia dice que no tenemos 

porque no pedimos. Ore por usted primeramente, que Dios le dé crecimiento y 

luego que le dé crecimiento a la iglesia.  

Agarre un cuaderno y escriba sus peticiones, también por sus amigos, sus 

familiares, la gente mas cercana a usted. Ore específicamente con sinceridad, con 

fervor y con constancia por ellos y va a ver las maravillas que Dios va a hacer.  
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La puerta estrecha 

Mateo 7:13-14 
Muchas veces no queremos ser confrontados con questiones difíciles que demandan una 

decisión de nosotros. Por ejemplo cuando la mamá le dice a su hijo de 15 años: --Oye 

hijo, veo que te mantienes acostado sin hacer nada, ¿vas a seguir en la escuela o te vas a 

buscar un trabajo? Porque no puedes estar aquí dioquis. ¿Que vas a hacer? Y el hijo dice: 

--Ya mamá no estés molestando. Y la mamá le vuelve a decir: “Tienes 2 novias, ¿por cual 

de las dos te vas a decidir, por Chana o por Juana? Y el hijo contesta otra vez: --Ya mamá 

no estés molestando... 

También hay questiones difíciles que conciernen a lo espiritual. En un artículo de “El 

Christian Digest” venían 6 preguntas: 

Hay dos maneras de empezar un día: con oración o sin ella.  

¿Cómo lo empieza usted? 

Hay dos formas de emplear el domingo: ociosamente o devotamente.  

¿Cómo lo emplea usted? 

Hay en el mundo dos clases de gente: los rectos y los malvados.  

¿A cuál pertenece usted? 

Hay dos gobernantes en el mundo: Dios y Satanás.  

¿A cuál de los dos sirve usted? 

Hay dos caminos que, a través del tiempo. Llevan a la eternidad: el angosto, que 

lleva a la vida eterna; y el ancho, que lleva a la perdición eterna.  

¿En cuál anda usted? 

La gente puede morir de una de dos maneras: algunos “mueren en el Señor”; otros 

“mueren en sus delitos y pecados”.  

¿De qué manera morirá usted? 

 

Jesús confronta a sus oyentes a tomar una decisión, y no pueden tomarlo a la ligera. No 

pueden decir: “De tin, marin, de do, pingüé, cucara, macara, titiri, fué”. No, esto es algo 

muy serio. Está hablando de lo eterno, de la vida de cada quién... 

 

13 Entrad por la puerta estrecha; porque ancha es la puerta, y espacioso el camino 

que lleva a la perdición,  

Jesús dice que solo hay 2 cosas para escoger. No dice que existe el Limbo, o el 

purgatorio, o la reencarnación. Dice que hay 2 y uno de ellos lleva a la destrucción y el 

otro a la vida. 

Se me hace algo asombroso que mucha gente no se preocupe en esto. No se ponen a 

pensar en su vida, que va a pasar cuando se mueran.  

 

En el A.T. el pueblo de Israel va por el desierto hacia la tierra prometida y se enfrentan 

con la cuestión de si van a seguir a Dios o a otros dioses, como diciendo: “Van a 

seguirme a mí o van a hacer lo que les de su gana”. Dios les dice en:  

 

Deuteronomio 30:19 

...Os he puesto delante la vida y la muerte, la bendición y la maldición; escoge, pues, la 

vida, para que vivas tú y tu descendencia... 
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Después de que entran a la tierra prometida Josué les dice: 

Josué 24:14-15 

Ahora, pues, temed a Jehová, y servidle con integridad y en verdad; y quitad de entre 

vosotros los dioses a los cuales sirvieron vuestros padres al otro lado del río, y en Egipto; 

y servid a Jehová. 15 Y si mal os parece servir a Jehová, escogeos hoy a quién sirváis; si 

a los dioses a quienes sirvieron vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a 

los dioses de los amorreos en cuya tierra habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová. 

Esto es exactamente lo que está haciendo Jesús. Ya terminó el sermón en el versículo 12, 

el resto del capítulo 7 es la aplicación de ese gran sermón. Después de enseñar y describir 

el reino de Dios, ahora lo pone en práctica, como diciendo: “¿y ahora que van a hacer al 

respecto, que van a escoger?, ¿se van a poner a admirarlo o a filosofar acerca de el o a 

ponerlo en práctica? 

Hay mucha gente que admira los principios del cristianismo, admira las enseñanzas, pero 

nunca las siguen. Mucha gente respeta a Jesucristo y tienen un alto concepto de El, pero 

nunca le han recibido como su Señor y Salvador. 

 

Estoy seguro que la mayoría aquí hemos oído hablar a personas que dicen que todas las 

religiones son iguales y todas nos llevan a Dios. Dicen que es el mismo Dios pero con 

nombre diferente, por ejemplo los musulmanes le llaman Alá, los masones El Gran 

Arquitecto, los católicos Yavé, los Testigos de Jehová, Jehová, etc, etc. La verdad es que 

no es así. Si álguien afirma esto de que todas las religiones son iguales y nos llevan a 

Dios, es porque no ha estudiado las otras religiones. 

 

Nos habla de entrar y de caminar. 

 

Hablemos de la puerta ancha y del camino espacioso. 

Alguien lo puso de esta manera: “Hay plenitud de espacio en el para diversidad de 

opiñiones y formas de moralidad. Es el camino de la tolerancia, no tiene curvas ni 

fronteras y ninguna forma de conducta.” 

 

En el libro “Jesús entre otros dioses”, Ravi Zacarías dice porqué los jóvenes son tan 

atraídos por las religiones orientales. Dice que para un joven “aceptar otra religión los 

libera de las acusaciones o sentimientos de intolerancia y exclusividad. No tienen que 

defender a Jesús como único camino a Dios. Las religiones orientales hacen posible que 

los jóvenes sean religiosos sin tener un Dios absoluto a quién responder. Pueden ver a 

Dios como una deidad que no pone una cerca a su alrededor, sino que les permite correr 

libres, sin límites a sus pasiones y deseos. Específicamente, la reencarnación les permite 

cometer errores y disfrutar de la vida.” 

     Jesús entre otros dioses, Ravi Zacharías, p. 81. 

 

En una ocasión, un hombre que andaba conociendo el estado de Montana llegó a un lugar 

en donde había una puerta grande con un letrero que decía: “Manténgase cerrada”. Y 
tenía candado. Lo interesante de esto es que la puerta no tenía cerco en los lados. De nada 

sirve una puerta si no hay cerco. El evangelio exige una decisión y una entrega total 

donde hay perimetros, y reglas que seguir. 

 

Los viajeros en este camino espacioso siguen sus propias inclinaciones; los deseos de un 

corazón humano caído, pecaminoso, superficialidad, egocentrismo, hipocresía, religión 

mecánica, ambición falsa, etc. No se requiere ningún esfuerzo para practicarlo o andar en 

el. 
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y muchos son los que entran por ella; 
Hay muchos que andan como si nada. No se ponen a pensar en lo espiritual, en lo que deveras 
tiene importancia. Cuando álguien les pregunta que va a pasar cuandos e mueran dicen: “No, pues 
no se...”.  
 
 MONASTERIO EN LO ALTO 
 Se Cuenta de un antiguo monasterio en lo alto de un precipicio al que sólo se podía subir 
mediante un cesto y una cuerda. Cuando un hombre se disponía a subir se dio cuenta de que la 
cuerda estaba muy gastada en varias partes y preguntó: ¿Qué tan a menudo cambian ustedes la 
cuerda?. El monje respondió: --Cada vez que se rompe. 

 

No podemos arriesgar nuestra alma, es demasiado valiosa 

 

lleva a la perdición-apwleian 
Este término se refiere al estado después de la muerte y a la pérdida completa de la vida 

eterna. Hay quienes creen en una aniquilación total; dicen que el infierno no existe. 

El camino ancho es más fácil y atractivo. La mayoría lo escoge porque solo piensan en 

vivir el momento, en el deleite de una vida sin perimetros y no se ponen a pensar en el 

final. La mayoría de la gente que está viviendo una vida en pecado no se ponen a pensar 

que quizás ese sea el último día de su vida, que mañana quizás ya no van a estar.  

 

Proverbios 14:12 

Hay camino que al hombre le parece derecho; pero su fin es camino de muerte. 

 

Un hindú que prefirió el Islam que el cristianismo dijo: 

“El islam es noble, un camino ancho, hay espacio para el hombre y su pecado. El camino 

de Cristo es muy angosto”. 

Que triste es pensar en este concepto de que el camino ancho termina en la perdición. La 

biblia dice que la condenación es porque la gente amó más las tinieblas que la luz. 

 
EL BRILLO DE UNA ESTRELLA FUGAZ 
Con este título apareció un artículo de Horacio Estol al día siguiente de haber 

fallecido la conocida actriz Marilyn Monroe. Es sabido que Marilyn estuvo en la gran cruzada 
evangélica celebrada en el Madiso Square Garden. La célebre actriz, que estaba entonces en 
el pináculo de su fama, escuchó allí el mensaje del Evangelio dado por Billy Grahan, pero, al 
parecer, la gloria de esta vida y los afanes del siglo ahogaron la preciosa simiente. ¡Pobre 
Marylin!, que, habiendo sido invitada por el Espíritu de Dios a brilla “como las estrellas a 
perpetua eternidad” (Daniel 12:3), prefirió el brillo fugaz que otorga este mundo, ¡y que en 
su caso vino a quedar apagado en tan breve tiempo! 

 

EL CAMINO ANGOSTO 

14 porque estrecha-stenh es la puerta,  

Aquí es donde muchos se enojan con el cristianismo porque reclama ser el único camino 

para llegar a Dios. 

La palabra griega para estrecha es stenos que viene de la raíz que significa comprimir, 

estar bajo presión, obtenemos palabras como estenografía (escribir con abreviaturas). 

 

Por esto la puerta de Cristo es angosta, solamente tu puedes entrar, solo, sin equipaje, sin 

familia, sin nada. Es la única forma para el hombre de tener vida eterna. 
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El acercamiento a Dios en el Tabernáculo  

VER: Levítico 17:1-9. 

 

Solamente Jesús es la puerta en la que podemos entrar para obtener la salvación. 

No podemos tener a la iglesia como la puerta, ni a María, ni a nadie, excepto a El. 

[Catesismo de la iglesia católica 2677, 970, ] 

La iglesia Católica enseña que sin ella no puede haber salvación. 

En el catesismo de la iglesia católica dice que “nadie puede tener a Dios por Padre si no 

tiene a la Iglesia por madre”., [Catesismo de la iglesia católica, 181]  

 

Tomas le preguntó a Jesús que si como podían conocer el camino y Jesús le dijo: 

Juan 14:6 

Yo soy el camino, la verdad, y la vida; nadie viene al Padre, sino por mí. 

 

Cuando Pedro y Juan están ante el concilio, Pedro les dice: 

Hechos 4:12 

Y en ningún otro hay salvación; porque no hay otro nombre bajo el cielo, dado a los 

hombres, en que podamos ser salvos. 

 

1 Timoteo 2:5 

Porque hay un solo Dios y un solo mediador entre Dios y los hombres, Jesucristo 

hombre, el cual se dio a sí mismo en rescate por todos... 

 

y angosto el camino que lleva a la vida,  

El camino del cristiano no es fácil. Tenemos que dejar fuera nuestro “Yo”, dejar fuera el 

orgullo y el egoísmo.Dios demanda que le demos todo, que lo pongamos e El en primer 

lugar.  

Lucas 9:23 

Si alguno quiere venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz cada día, y 

sígame. 

 

Dice que debemos de dominar la actitud de tomar represalias “ojo por ojo y diente por 

diente”; “a cualquiera que te hiera en una mejilla, vuélvele también la otra”, “al que 

quiera quitarte la túnica, déjale también la capa”; “A cualquiera que te obligue a llevar 

carga por una milla, ve con él dos”; “Amad a vuestros enemigos, bendecid a los que os 

maldicen, haced bien a los que os aborrecen, y orad por los que os ultrajan y os 

persiguen”. 

No dice que debemos de hacer todo esto para ser salvos, sino porque lo somos. 
 
DAVID LIVINGSTONE Y EL PORDIOSERO 
El día en que fueron depositados en su tumba los restos del famoso misionero David 

Livingstone, en la abadía de Westminster, había millares de personas por las calles de 
Londres rindiéndole homenaje. Al pasar el féretro, alguien notó a un viejo que llevaba sobre 
sí las manchas de la pobreza y la bebida, el cual lloraba amargamente. Le preguntaron por 
qué lloraba cuando se honraba la memoria de Livingstone.  –Se lo diré –dijo el pordiosero--. 
David y yo nacimos en la misma aldea, fuimos a la misma escuela y trabajamos en el mismo 
telar. Pero David siguió su camino y yo el mío; ahora él es honrado por la nación entera y yo 
soy un desgraciado, desconocido y abandonado por todos. Lo único que espero es la fosa 
común. 
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y pocos son los que la hallan.  

¿Por qué pocos son los que la hallan? 

La mayoría están ocupados en ellos mismos, en los afanes de este mundo. 

 

Hay una leyenda de un cisne que descendió del cielo y estaba hablando con una grulla 

que estaba muy entretenida comiendo caracoles en un arroyo. Cuando llegó el cisne a 

donde estaba la grulla, la grulla le pregunta:  

--¿Y tú de dónde saliste?   

 --Vengo del cielo 

 --¿Cual cielo? 

--¿Qué no has oido del cielo, donde está Dios, con calles de oro, mar de cristal, y 

un río de agua de vida. 

 --No, le dice la grulla. 

Con términos elocuentes el cisne procedió a describirle el cielo en detalle. Le 

habló de las maravillas de Dios, de la paz y la alegría de estar allí, de la gente que 

va a estar adorando a Dios, de los ángeles, etc. Pero la grulla no mostraba el más 

mínimo interés. Entonces, le preguntó la grulla al cisne: 

--¿Hay caracoles en el cielo? 

Y el cisne le dice: 

--Por supuesto que no, ¡es el cielo! 

Y le dice la grulla: 

--Entonces puedes quedarte con tu cielo, lo que yo quiero ahora son caracoles... 

 

Cuanta gente hay ahora que piensa como la grulla.  

Cielo, cuál cielo, yo ando ocupado buscando caracoles. 

 

 

 

¿Cómo está usted esta mañana, en el camino angosto sirviendo a Dios o en el camino 

espacioso buscando caracoles? 

 

Si no se ha decidido a entrar, todavía es tiempo, Cristo lo está esperando con los brazos 

abiertos. Mañana quizá sea demasiado tarde. 
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Lobos vestidos de ovejas 

Mateo 7:15-20 
 Hoy en la actualidad hay un peligro muy grande en el pueblo de Dios de caer en 

el engaño y la decepción. Las Sectas y los Falsos maestros usan los medios masivos de 

comunicación para hacer llegar su mensaje o sus enseñanzas a la gente. Pero Nuestro 

Señor no ha dejado a su pueblo a merced de estos lobos vestidos de ovejas. Nos ha dado 

las escrituras para instruirnos, el Espíritu Santo, y nuestra capacidad natural de 

discernimiento; y espera que hechemos manos de todo esto que El nos ha dado. 

Pablo les dice a los Tesalonicenses que lo examinen todo y retengan lo bueno (1 Tes 

5:21), Juan nos dice que probemos los espíritus para ver si son de Dios (1 Juan 4:1). 

 En nuestra sociedad llena de presiones, la gente que no procura estar en buena 

forma mental, cae generalmente víctima de ideas y sistemas que son destructivos para el 

espíritu y las relaciones humanas. Quedan dañados porque no han aprendido a pensar por 

sí mismos, ni se han propuesto un programa de crecimiento mental continuo. Al no tener 

una mente fuerte se hacen dependientes de los pensamientos y opiniones de los demás. 

Es fácil caer en la trampa de la flacidez mental especialmente cuando hay tantos lobos 

vestidos de ovejas.  

La biblia dice mucho acerca de esto. Desde los tiempos de Moisés, hasta los tiempos 

modernos, siempre ha habido personas que buscan su propio bien sin importarles la 

demás gente, pero también desde ese tiempo Dios nos a advertido en contra de esta gente. 

(Dt. 13:1-5; Jer 23:16; Mic 3:5, Mt 24:4-5, 24; Rom 16:17-18; Ef 5:6; Col 2:8; 2 Tim 3:5; 

2 Pe 2:1-3; 1 Jn 4:1). 

 ADVERTENCIA CONTRA LOS FALSOS PROFETAS 

15 Guardaos de los falsos profetas,  
¿Por qué Jesús les advierte a sus discípulos acerca de los falsos profetas después de 

haberles dado la gran enseñanza del Sermón del Monte? 

Porque El es un buen Pastor y sabe del peligro que corren las ovejas. Los buenos pastores 

advierten a sus ovejas en contra de los peligros.  

Martín Lutero dijo: “Si predicara correctamente y pastoreara el rebaño con sana doctrina, 

desatiendo mis responsabilidades si no advierto al rebaño en contra de los lobos. Porque 

que clase de constructor sería si construyo con cemento y me paro a ver como otro lo 

derriba”. 

Los lobos no se oponen a que las ovejas sean guiadas a buenos pastos pues entre más 

gordas están mejor para ellos. A lo que se oponen es a los perros ovejeros que siempre 

están dispuestos a presentar una buena batalla contra ellos. 

 

Todo el capítulo de Deuteronomio 13 se trata de los falsos profetas o soñadores de 

sueños, o que hacen milagros. Dice como reconocerlos y como tratarlos.  

En el A.T. los profetas eran reconocidos por la forma en que se vestían. 

 Elías, ropa de animales, incomoda, era un símbolo de que eran peregrinos y 

dejaban a un lado las comodidades de la vida por causa de Dios. 
 Juan El Bautista, vestido de pelo de camello con un cinto de cuero alrededor de 

sus lomos y su comida eran chapulines y miel silvestre. 

Zacarías 13:4 

Y sucederá en aquel tiempo, que todos los profetas se avergonzarán de su visión cuando 

profetizaren; ni nunca más vestirán el manto velloso para mentir. 
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La escritura habla de 3 clases de falsos maestros: 

1. Herejes.- Abiertamente rechazan ls palabra de Dios y enseñan lo que es 

contrario a las verdades divinas. 

2. Apóstatas.- Aquellos que una vez siguieron la verdadera enseñanza, pero 

ahora la rechazan y tratan de alejar a otros. 

3. Falsos profetas.- Dan la apariencia de ser verdaderos, frecuentemente con 

grandes declaraciones y apariencias. No van en contra de las enseñanzas 

básicas del cristianismo (Cristo, cruz, biblia, etc), hablan de la verdad pero es 

una mentira viviente (2 Cor 11:13-15). 

 EL PELIGRO DE UN FALSO PROFETA 

que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces. 
Si alguien se pusiera a hablar con nosotros y no hablara con convicción, que negara que 

Cristo es Dios, o enseñara que el sacrificio de Cristo en la cruz no es necesario para la 

salvación, diríamos que es un hereje. Esto es fácil saberlo. Pero la analogía que Jesús nos 

enseña aquí acerca de los lobos vestidos de ovejas nos dice que hay una dificultad porque 

dice que vienen disfrazados. Cuando uno los mira, a simple vista parecen ovejas que se 

comportan como ovejas y aún hablan como ovejas, pero por dentro (su naturaleza), son 

lobos rapaces.  

En Palestina los lobos eran los enemigos naturales de las ovejas y por eso los pastores 

usaban un pesado bastón y la honda para defender sus ovejas de cualquier enemigo. El 

bastón es mencionado en el salmo 23:4 como una “vara”, pero era mas bien un pesado 

bastón con clavos o pedernales incrustados en su pesado extremo inferior. La honda era 

una bolsita de cuero que iba unida a dos ataduras de tendones o cuerdas de una longitud 

de alrededor de 60 cms. Las piedras de alrededor de 4 cms. de diámetro se ponían en la 

bolsita y eran lanzadas cuando la honda se hacía girar con rapidez. La piedra quedaba 

retenida en su sitio por la fuerza centrífuga, pero cuando se dejaba ir uno de sus tendones 

o cuerdas, la piedra salía disparada con fuerza. Los pastores eran muy diestros en el 

manejo de la honda pues tenían mucho tiempo para practicar, al grado de acertar en el 

blanco con exactitud (Jueces 20:16). Lo usaban para defender a las ovejas. También 

usaban la honda. (Salmo 23:4b) 

Ezequiel 22:27 

Sus principes (reyes) en medio de ella son como lobos que arrebatan presa, derramando 

sangre, para destruir las almas, para obtener ganancias injustas. 

 

Es lo mismo que nos dice el apóstol Pedro. 

2 Pedro 2:1-3 

Pero hubo también falsos profetas entre el pueblo, como habrá entre vosotros falsos 

maestros, que introducirán encubiertamente herejías destructoras, y aun negarán al Señor 

que los rescató, atrayendo sobre sí mismos destrucción repentina. 

 Ahora en muchas iglesias hay un peligro tremendo de caer en las garras de lobos 

vestidos de oveja. 

 
1º. Porque hay mucha ignorancia de la palabra.  

En una ocasión fui a una iglesia a un culto entre semana. Hubo cantos y 

testimonios por espacio de una hora con 45 minutos. Luego pasaron al frente a una 

hermana que le tocaba predicar ese día. La pobre hermana toda nerviosa no sabía que 

hacer y se disculpó por no tener tiempo ni las herramientas para estudiar aparte de la 

biblia. Lo que hizo fue dar su testimonio, que ya todos sabían menos yo, y lo hizo por 

espacio de 14 minutos. Después cantaron un canto y pasaron a orar al altar.  
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2º. La irresponsabilidad de los pastores que no cuidan bien el rebaño 

Este sistema de poner a predicar a una persona cada semana es muy peligroso, y 

más cuando el pastor no esta al tanto de lo que esta ocurriendo o a quién le toca predicar 

la siguiente semana. 

Imagínese que entra un lobo vestido de oveja a la congregación, se hace amigo de todos y 

le dicen: “Hermano, ahora le toca predicar a usted…” 

Pablo a los ancianos de la iglesia en Efeso les dice: 

Hechos 20:28-29 

Por tanto, mirad por vosotros, y por todo el rebaño en que el Espíritu Santo os ha puesto 

por obispos, para apacentar la iglesia del Señor, la cual él ganó por su propia sangre. 29 

Porque yo sé que después de mi partida entrarán en medio de vosotros lobos rapaces, que 

no perdonarán el rebaño. 

 

Lo que dice es lo siguiente: “Esten alertas y cuiden muy bien el rebaño. Para Dios las 

ovejas son demasiado valiosas porque le costaron su propia vida, más vale que para 

ustedes también lo sean”. 

 

3º. La gente quiere soluciones instantáneas a problemas muy complejos 

Muchas iglesias prefieren el emocionalismo a estudiar a fondo las escrituras. 

Aquí ha venido mucha gente y luego se van porque dicen que está muy aburrido. Lo que 

quieren es emocionarse, según ellos quieren ver el poder de Dios, quieren ver milagros y 

es lo que andan buscando. No andan buscando una buena enseñanza para ponerla en 

práctica, lo que quieren es una solución instantanea a sus problemas y los pastores se 

aprovechan de esto.  

  

Esta es una de las razones de el por qué las enseñanzas del movimiento de la fe tienen 

tanto éxito. El evangelio de la prosperidad. 

En el radio hay una estacion que se llama “La Cadena de la Nueva Radio Cristiana” con 

la familia Bernal. Una de las cosas que le dicen a la gente es que entren a “los 5 deseos”. 

Le dicen a la gente que mande una ofrenda de cien o mil dólares y que escriban en un 

papelito 5 deseos ya sea a favor de ellos mismos o a favor de álguien, y Dios lo hace. 

Otra cosa que hacen es pedir primeramente una ofrenda y luego le dicen a la gente que 

les van a mandar “el aceite de la santa unción” y “el pañuelo ungido con el nombre de la 

persona y firmado por el Pastor Paulino Bernal”. Ellos dicen que tiene que haber un 

punto de contacto y el aceite o el pañuelo es ese punto de contacto.  

La pobre gente manda sus ofrendas y reciben esto pensando que sus problemas se van a 

resolver de la noche a la mañana. 

Estos predicadores le echan la culpa a Satanás y a los demonios y cuando van a empezar 

algún programa en el radio oran reprendiendo todo espíritu de duda, espíritu de 

hechicería, todo espíritu contrario al espíritu de Cristo. Y atan a los demonios y los echan 

fuera. Pero esto lo hacen todos los días. Pregunta: ¿Qué los demonio se vuelven a desatar 

de un día para otro? 

Jeremías 23:16 

Así ha dicho Jehová de los ejércitos: No escuchéis las palabras de los profetas que os 

profetizan; os alimentan con vanas esperanzas; hablan visión de su propio corazón, no de 

la boca de Jehová. 17 Dicen atrevidamente a los que me irritan: Jehová dijo: Paz tendréis; 

y a cualquiera que anda tras la obstinación de su corazón, dicen: No vendrá mal sobre 

vosotros. 

Jeremías 6:14 

Curan la herida de mi pueblo con liviandad, diciendo: Paz, paz; y no hay paz. 
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¿Quiénes son estos falsos profetas? ¿Cómo los vamos a detectar? 

 

 COMO RECONOCERLOS 

16 Por sus frutos los conoceréis. ¿Acaso se recogen uvas de los espinos, o higos de los 

abrojos? 17 Así, todo buen árbol da buenos frutos, pero el árbol malo da frutos 

malos. 18 No puede el buen árbol dar malos frutos, ni el árbol malo dar frutos 

buenos.  

El abrojo es un arbolito que da un fruto espinoso y casi esférico. 

Ha habido 2 escuelas de pensamiento en cuanto a esto. La primera dice que aquí “sus 

frutos” se refiere solamente a la enseñanza de los falsos profetas. La otra dice que se 

refiere no a la enseñanza, sino a la clase de vida que estas personas viven. 

Yo creo que se refiere a los dos. Donde hay enseñanza erronea, de cualquier forma esta 

enseñanza conduce en algún aspecto a una vida equivocada. 

El falso profeta es álguien que viene a nosotros con apariencia de piedad. Tiene el 

aspecto de todo lo que se puede desear. Por ejemplo no hay nada que ofenda en su 

conducta. Su comportamiento es agradable, placentero; parece ser muy cristiano y utiliza 

términos que cualquier maestro cristiano usa cuando enseña. Habla acerca de Dios, de 

Cristo y enfatiza el amor. 

 

Hermano Neto, ¿Entonces cómo vamos a saber? 

1. La prueba del carácter, ¿hay integridad y rectitud en su vida?¿Tiene amor, 

gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre, templanza? (Gá 

5:23) 

2. La prueba de la doctrina, ¿Qué es lo que enseña, en que se basa para respaldar   

lo que enseña? Para el falso profeta no hay “puerta angosta, ni camino 

estrecho”. En su mensaje todo está bien, “hagan lo que su corazón les 

indique”. Hacen que la gente se enfoque en ellos mismos. Raras veces hablan 

de la santidad, la justicia y la ira de Dios. 

3. La prueba de los convertidos,¿Cómo son sus discípulos? ¿Hay amor en ellos, 

hay santidad, o legalismo, como actuan ante la demás gente? 

       “Un discípulo es la biografía de su maestro”. 

 

Desde el edén vemos que el mal muchas veces viene disfrasado. En Génesis vemos una 

historia que ilustra como el engaño se introduce muy sutilmente y echa todo a perder. 

Génesis 3 

Pero la serpiente era astuta, más que todos los animales del campo que Jehová Dios 

había hecho; Primero Satanás vino a ellos en forma de un animal no solo inferior a Dios, 

sino en apariencia también inferior al hombre y la mujer. La mujer no tenía ni la menor 

idea de las intenciones de la sepiente la cual dijo a la mujer: ¿Con que Dios os ha 

dicho: No comáis de todo árbol del huerto?  Satanás le plantea una pregunta para 

acercarse a ella y ponerla a pensar en el asunto de comer del fruto del árbol. Pero lo 
primero que hace es poner en tela de juicio la palabra de Dios. La mujer estaba 

consciente del mandamiento de Dios, pero le agregó a lo que Dios había dicho. 2 Y la 

mujer respondió a la serpiente: Del fruto de los árboles del huerto podemos comer; 

3 pero del fruto del árbol que está en medio del huerto dijo Dios: No comeréis de él, 

ni le tocaréis, para que no muráis.  Al hacer esto puso en duda el amor, la confianza, y 

la santidad de Dios. ¿Cómo se atreve a añadirle algo a la palabra de Dios?  
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4 Entonces la serpiente dijo a la mujer: No moriréis; 5 sino que sabe Dios que el día 

que comáis de él, serán abiertos vuestros ojos, y seréis como Dios, sabiendo el bien y 

el mal. La serpiente les asegura que no van a morir. Les dice que el problema no es el 

fruto del árbol, sino que Dios es un egoísta porque no quiere que sean como El. Pero el 

problema es que Satanás cubrió una mentira con una verdad. La mentira es “No 

moriréis”, la verdad fue que también les dijo “Dios sabe que el día que comáis de él serán 

abiertos vuestros ojos y seréis como Dios sabiendo el bien y el mal”.  

Al comer el fruto prohibido el hombre y la mujer obtuvieron el conocimiento de el bien y 

de el mal y si fueron como Dios en este aspecto. 

La falsa ilusión de ser como Dios incitó el deseo de la mujer de comer la fruta prohibida. 

6 Y vió la mujer que el árbol era bueno para comer,  que era agradable a los ojos, y 

árbol codiciable para alcanzar la sabiduría; y tomó de su fruto, y comió; y dio 

también a su marido, el cual comió así como ella. 7 entonces fueron abiertos los ojos 

de ambos, y conocieron que estaban desnudos; entonces cosieron hojas de higuera, y 

se hicieron delantales (ropa interior). 

 
Martín Loyd Jones lo pone de esta manera: 

“La enseñanza del falso profeta no subraya la condición radicalmente pecaminosa del pecado y la 

incapacidad total del hombre para hacer algo por su porpia salvación. A menudo, ni siquiera cree en el 

pecado y, ciertamente, no subraya su naturaleza vil. No dice que todos somos perfectos; pero sí sugiere que 

el pecado no es grave. En realidad, no le gusta hablar acerca del pecado; sólo habla acerca de pecados 

individuales o específicos. No habla acerca de la naturaleza caída, ni dice que  el hombre mismo en su 

totalidad está caido, perdido y depravado. No le gusta hablar acerca de la solidaridad de todo el género 

humano en el pecado, y el hecho de que todos hemos pecado y estamos “destituídos de la gloria de Dios”. 

No enfatiza esta doctrina de la “malicia total del pecado”, como se encuentra en el N.T. No enfatiza el 

hecho de que el nombre está muerto “en sus delitos y pecados”, de que no tiene esperanza y es totalmente 

incapaz de salvarse a si mismo. No le gusta esto; no ve la necesidad de hacerlo. Lo que el Señor trata de 

subrayar es que el falso profeta no dice estas cosas, de modo que el creyente inocente que lo escucha da por 

supuesto que cree en ellas. La pregunta que se plantea respecto a tales maestros es ¿creen en estas cosas? 

La respuesta obviamente, es que no, de lo contrario se sentirían impulsados a predicarlas y enseñarlas.  

Luego está el aspecto expiatorio del sacrificio y la muerte vicaria del Señor Jesucristo. 

El falso profeta habla de Jesús, incluso, se complace en hablar de la cruz y de la muerte de Cristo. Pero la 

pregunta vital es, ¿Qué idea tiene de esa muerte? ¿Qué idea tiene de esa cruz? ¿Se dá cuenta de que Cristo 

murió en la cruz porque fue la única manera de expiar y hacer propiciacion por el pecado? ¿Cree también 

que Cristo fue crucificado en la cruz en lugar suyo, que llebó én su cuepro sobre el madero” Su culpa y el 

castigo de su culpa y su pecado? ¿ Cree que si Dios no hubiera castigado su pecado allá, en el cupero de 

Cristo en la cruz, ni siquiera Dios le hubiera podido perdonar? Hablar simplemente acerca de Cristo y de la 

cruz no basta. ¿Es la doctrina bíblica de la expiación penal y vicarial?  A travéz de su filosofía le quita todo 

efecto a la cruz. Ha hecho de la cruz algo maravilloso, una filosofía estupenda de amor y sentimiento, 

debido a que el mundo no está interesado en otra cosa. Tampoco enfatiza el arrepentimiento en un sentido 

real. Presenta una puerta muy ancha que conduce a la salvación y un camino muy espacioso que conduce al 

cielo.” 

 

 

Tal vez algunos piensen que esto no es para tanto. Permítame decirle porqué es tan 

importante el cuidarnos de los lobos vestidos de ovejas: 

 

     En 1993 David Koresh se encerró con sus seguidores en Waco, Texas, haciéndole 

frente a las autoridades federales con armas de fuego automáticas. David Koresh decía 

que él era la encarnación de Jesucristo mismo. En los primeros días de marzo de 1993, 

cuando la policía federal acudió a la casa de campo que servía de cuartel general a 

Koresh y a las varias docenas de personas que le acompañaban, incluyendo bastantes 

mujeres y niños, para llegar a cabo una investigación, fue recibida a balazos, matando a 

cuatro agentes federales. 
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Otro ejemplo es Jim Jones: 

     Cerca de mil de sus seguidores mas cercanos cometieron un suicidio masivo en 

Jonestown church que estaba en los asentamientos de la jungla de Guayana, en Sudáfrica. 

Mel White en su libro “engañados” trató de determinar porqué tanta gente pudo ser mal 

guiada tan fatalmente. Dice el autor que Jim Jones sabía como dar esperanza. Estaba 

comprometido a las nencesidades de la gente, daba consegería a prisioneros y 

delincuentes juveniles. Comenzó un centro de trabajo, habrió un lugar para gente 

retrazada mental, tenía una clínica de salud, organizó un centro vocacional de 

entrenamiento, fundó un centro comunitario; predicaba sobre Dios, aún decía echar fuera 

demonios y hacer milagros y sanidades.” 

Por otro lado vemos la otra cara de la moneda. Lo que se encuentra son marcas de un 

falso profeta. Se promovió a sí mismo a travéz de celebraciones donde se promovía a sí 

mismo, que es una forma de los falso profetas de obtener credibilidad. Manipuló la 

prensa para poner ciertas historias favoritas de él y usó el lenguaje y las formas de fe para 

obtener su poder.  

Jim Jones creó una comunidad cristiana acogedora. Pero remplazó a Jesucristo como 

autoridad y cada vez más y más gente lo seguía. Comenzó a demandar dinero por cada 

servicio que el ofrecía, y comenzó a deleitarse con el sexo. Mentía y convencía a la gente 

por cualquier cosa, con el propósito de dar cierta impresión y obtener la aprobación de los 

demás. Antes de su muerte había obtenido la admiración de incontables líderes de 

iglesias, gobernadores, senadores, hombres del congreso, y aún la admiración de el 

presidente de los Estados Unidos.  

 

La tragedia más grande de Jones no es que cerca de mil personas hayan muerto por su 

culpa, sino que murieron creyendo que servían a Dios, cuando en realidad estaban 

viviendo una mentira. Iban con rumbo el infierno, si es que no conocieron a Cristo antes. 

 

Mateo 24:24 

Porque se levantarán falsos Cristos, y falsos  profetas, y harán grands señales y prodigios, 

de tal manera que engañarán, si fuere posible, aun a los escogidos. 

 

 

 SU DESTINO 

 

19 Todo árbol que no da buen fruto, es cortado y echado en el fuego. 20 Así que, por 

sus frutos los conoceréis. 

 

21 No todo el que me dice Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos, sino el que hace 

la voluntad de mi Padre que está en los cielos. 22 Muchos me dirán en aquel día: Señor, 

Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera demonios, y en tu 

nombre hicimos muchos milagros? 23 Y entonces les declararé: Nunca os conocí; 
apartaos de mí, hacedores de maldad. 
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Del dicho al hecho…hay mucho trecho 

Mateo 7:21-23 
 

Esta es ya la tercera advertencia que Jesús nos da de vivir una vida cristiana genuina. 

Primero nos advirtió de entrar por la puerta estrecha, luego de los lobos vestidos de 

ovejas, ahora nos exhorta a examinar nuestros corazones, a ver cuales son nuestras 

verdaderas intenciones hacia El. 

 

 ADVERTENCIA 

21 No todo el que me dice Señor, Señor, entrará en el reino de los cielos,  

 Cuando sucedió el accidente de el Gran Trasatlántico “El Titanic” en abril de 

1912, se descubrió que al barco le habían llegado varios avisos por el radio acerca de 

grandes tímpanos de hielo que estaban a su paso. Lo que pasó fue que no quisieron hacer 

caso de las advertencias y por ese error como 1500 personas perdieron la vida. 

Durante esta travesía del gigante de los mares se había proclamado que no podía hundirse 

porque tenía varios compartimentos estancos que se convertirían en otras tantas boyas 

flotadoras. Un oficial dijo, contestando a la pregunta de una pasajera: “Este barco es 

insumergible; ninguna tempestad, ni Dios mismo, lo podría hundir”. Los viajeros estaban 

tan convencidos de ello que después del choque cuando los primeros botes salvavidas 

bajaron al mar, la mayoría rehusaban ocuparlos, y de ahí el considerable número de 

víctimas que se produjo. El navío se hundía, pero nadie lo quería creer. Los motores se 

detuvieron, pero la orquesta siguió tocando y algunos pasajeros siguieron bebiendo y 

bailando. Se comprendió… demasiado tarde que el buque se hundía realmente, y a la 

despreocupación sucedió un pánico indescriptible. Por fin se oyó, ya desde muy lejos, la 

melodía del bien conocido himno “Más cerca, oh Dios, de Ti”, lo que ha hecho pensar 

que algún frupo de cristianos, viendo perdida toda esperanza de salvación de la muerte, 

rogó a la orquesta (quizá compuesta también por cristianos de aquel navío) que tocara 

aquel himno como una despedida de la vida y entrada al Reino de Dios.  

El mundo es como un barco que se hunde: las advertencias de Dios no faltan, pero el 

hombre rehúsa entender arguyendo con toda clase de objeciones a la revelación divina.  

 

Jesús nos advierte claramente acerca de lo que es la salvación. Como diciendo: “Hey, no 

crean que porque me dicen Señor ya la tienen echa”. 

Cuántas personas hay que toman esto muy a la ligera. Piensan que el ser cristiano es algo 

exterior. Se sienten satisfechos porque tienen una conciencia tranquila, paz mental, buena 

reputación, creen que están satisfechos espiritualmente 

¿Será así? 

En la biblia hay un hombre con características similares. Era un hombre con muy buena 

reputación, honesto, devoto, inteligente, y de mucha influencia y respeto. Tal vez era 

dirigente de alguna sinagoga. El problema era que tenía un religión y no una relación con 

Dios. Vino corriendo a Jesús y le preguntó: Maestro bueno, ¿qué haré para heredar 

la vida eterna? Jesús le dijo: Los mandamientos sabes: No adulteres. No mates. No 

hurtes. No digas mentiras. No defraudes. Honra a tu padre y a tu madre. El joven 

respondiendo le dijo: Maestro, todo esto lo he guardado desde mi juventud (Marcos 

10:17-22).  

 Tal vez si me hubiera preguntado a mí, yo hubiera pensado: “Bueno, el anda 

buscando de Dios, tiene la actitud correcta pues ha venido hasta aquí, y parece que viene 

preparado. Yo creo que ningún evangelista hubiera dejado escapar esta oportunidad. Y 
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pensarían en el potencial de este joven. Dar su testimonio en la iglesia, empezar un 

ministerio de jóvenes, escribir un libro, etc. Probablemente yo le hubiera dicho que 

aceptara a Cristo en su corazón. “Mira yo te voy a guiar en una oración. Repite después 

de mí: Señor Jesús, reconozco que soy pecador y te pido perdón…” 

¡Me hubiera engañado! 

A Dios no lo podemos engañar, por eso dice “No todo el que me dice Señor, Señor 

entrará en el reino de los cielos” 

Note que acudió a la fuente correcta, a Jesús. Hizo la pregunta correcta ¿Qué haré para 

heredar la vida eterna? Pero estaba lleno de egoísmo. No quería cederle a Dios su 

voluntad.  

Entonces Jesús le amó, y le dijo: Una cosa te falta: anda vende todo lo que tienes y 

dalo a los pobres, y tendrás tesoro en el cielo; y ven, sígueme, tomando tu cruz. 

¿Porqué Jesús se enfocó en las riquezas y el dinero que tenía el joven? 

El Señor lo que hizo fue hacerle ver su corazón, lo puso a prueba. 

 

Pero él, afligido por esta palabra, se fue triste, porque tenía muchas posesiones. 

Jesús no quería su dinero, quería su corazón, pero el corazón de este joven estaba en sus 

riquezas. Su seguridad estaba en el dinero, y no estaba dispuesto a confiar en Jesús. 

 

Hay mucha gente que tiene el cielo en la mente y el infierno en el corazón. 

 

 

 LA CONDICIÓN 

sino el que hace la voluntad de mi Padre que está en los cielos. 
Muchos al leer este versículo piensan que la salvación es por obras. Sostienen que aquí se 

enfatiza la acción y presentan la doctrina de la salvación por obras. Si la salvación es por 

obras entonces se contradice con el versículo 22: “¿No profetizamos en tu nombre y en tu 

nombre echamos fuera demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros?”con Efesios 

2:8, con Tito 3:5-6, con Romanos 3:28; con Romanos 4.  

Tenemos que tomarlo todo en contexto. Está hablando de el hecho de ser genuinos, de 

tener una naturaleza nueva. 

Lo que está diciendo es que no nada más es decirle Señor, Señor, sino el agradarle de 

todo corazón.” 

La voluntad de Dios es que nadie peresca sino que todos procedan al arrepentimiento (2 

Pedro 3:9; Juan 6:40;). El arrepentimiento no puede ser algo exterior. Tiene que ver con 

la voluntad, con el corazón. Después vemos en 2 Tesalonicences 4:2-7 que la voluntad de 

Dios es nuestra santificación, y esto también es algo interior. 

 

VER: JUAN 3:1-6 

Nicodemo biene a Jesús y le pregunta: 

Rabí, sabemos que has venido de Dios como maestro; porque nadie puede hacer estas 

señales que tu haces, si no está Dios con él. 
Nicodemo estaba contento de poder hablar con un buen maestro igual que El. Y pensaba 

que Dios estaba del lado de Jesús por las señales que hacía. Pero no tenía ni idea de lo 

que en realidad era la salvación. Y tal parece que el deseaba continuar con una buena y 

amena plática. Pero Jesús sabía lo que en realidad había en el corazón de “Nico” y “no le 

siguió la corriente”, sin confirmar ni negar ni ponerse en contra de el, Jesús ser fue al 

grano: “De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de agua y del espíritu, no puede 

entrar en el reino de Dios”. 
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Esto debió de ser desconcertante para Nico, porque el siempre había creído que la 

salvación era por obras porque decían que tenían que guardar la ley al pie de la letra.  

Nico también era maestro de la ley y por supuesto que sabía que Jesús le estaba 

enseñando con un lenguaje figurado.  

Nicodemo le dijo: ¿Cómo puede un hombre nacer siendo viejo? ¿Puede acaso entrar por 

segunda vez en el vientre de su madre, y nacer? 

Yo creo que lo que estaba diciendo era: “Oye Jesús, pero yo ya estoy viejo y no puedo 

empezar todo otra vez. Ya estoy muy avanzado en mi sistema religioso, he gastado 

muchos años preparándome como para echarlo todo a la basura, no puedo. ” 

Pedirle que “naciera de nuevo” era que reconociera su insuficiencia espiritual y que 

literalmente tirara a la basura su religiosidad. Es lo que dice Pablo en Filipenses 3:8-9, 

que toda su religiosidad lo tenía por basura para ganar a Cristo, y ser hallado en él, no 

teniendo mi propia justicia, que es por la ley, sino la que es por la fe de Cristo, la justicia 

que es de Dios por la fe… 

Para una persona que cree que su religión la va a salvar esto es muy duro y más cuando 

tienen tantos años en ello. Y el que quieran argumentar con Jesús en el cielo no les va a 

valer. 

Por eso Jesús le dice: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de agua y del 

Espíritu, no puede entrar en el reino de Dios. 
Muchos creen que este versículo se refiere al bautismo. No tiene nada que ver con el 

bautismo, tiene que ver con el corazón de la persona. 

Juan 4:2 dice que Jesús no bautizaba. Si hubiera sido un requisito Jesús estaría 

bautizando, poniéndoles el ejemplo y el ladrón en la cruz no hubiera podido ser salvo 

porque no se bautizó. Pablo dijo que Cristo no lo había enviado a bautizar, sino a predicar 

el evangelio (1 Corintios 1:17). 

¿Hermano, entonces que está diciendo? 

Está hablando simbólicamente 

VER: Ezequiel 36:25-26 

Esparciré sobre vosotros agua limpia, y seréis limpiados de todas vuestras inmundicias; 

y de todos vuestros ídolos os limpiaré. 26 Os daré corazón nuevo, y pondré espíritu 

nuevo dentro de vosotros; y quitaré de vuestra carne el corazón de piedra, y os daré un 

corazón de carne. 27 Y pondré dentro de vosotros mi Espíritu, y haré que andéis en mis 

estatutos, y guardéis mis preceptos, y los pongáis por obra. 

 Note que las expresiones del versículo 25 y el 27 que nos dan la idea de agua y espíritu 

las vemos en la promesa en el versículo 26 de un corazón nuevo, no de piedra sino de 

carne, y un espíritu nuevo. Esto es la regeneración del Agua y el Espíritu que vemos en el 

A.T. y es a lo que se refiere Jesús. Pablo lo repite casi con las mismas palabras en Tito 

3:5 “nos salvó… por el lavamiento (agua) de la regeneración y por la renovación en el 

Espíritu Santo, el cual derramó en nosotros abundantemente por Jesucristo nuestro 

Salvador.” 

Es como si Jesús le estuviera diciendo a Nico: “Necesitas limpiarte por dentro y nacer 

espiritualmente”. 
 

¿Nació “Nico” espiritualmente? Yo creo que si porque después lo vemos en el capítulo 

19 que vino para embalzamar el cuerpo de Jesús con lienzos y especias aromáticas. 

 

Para mí es algo muy triste cuando veo a gente que hace la oración de fe para recibir a 

Cristo pero siguen viviendo una vida igual. No hay ningún cambio en ellos, ningún 

cambio en su manera de vivir, no hay un arrepentimiento genuino. 

Hay mucha gente que la quiere muy fácil. 
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 Decía un argentino al padre que lo confesaba: 
 --Padre, ¿qué necesito para entrar al cielo? 
 --Ser modesto y sencillo 
 --¿Todos esos requisitos? 

 

Dietrich Bonhoefer en su libro “el costo del discipulado” le llama “Gracia Barata” 

Esta gracia dice el es: “Predicar el perdón sin requerir arrepentimiento, el bautismo sin la 

disciplina de la iglesia, comunión sin confesión, absolución sin confesión personal, gracia 

barata es gracia sin discipulado, gracia sin la cruz, gracia sin Jesucristo vivo y encarnado. 

(The costo of discipleship, p. 40-41). 

 

 LA ILUSTRACIÓN 

22 Muchos me dirán en aquel día: 
Aquí Jesús nos habla de el día del juicio, cuando todas las naciones van a estar frente a 

El. Todos vamos a estar allí. El tiempo ya no va a existir.  

Imagínese a la gente autojustificándose. Poniéndose a alegar con Jesús. 

 

Probablemente aquí van a estar muchos de los escribas y fariseos que Jesús les llamó 

“sepulcros blanqueados”, el joven rico de Marcos 10, el tremendo Diótrefes que 

menciona el apóstol Juan en su tercera epístola.  

 

 

 AFIRMACION DE BUENAS OBRAS 

Señor, Señor, ¿no profetizamos en tu nombre, y en tu nombre echamos fuera 

demonios, y en tu nombre hicimos muchos milagros? 
 

Es algo muy bueno llamarle Señor. Es una seña de respeto y educación pues es un título 

divino y esta gente aquí lo reconoce. En el A.T. Para los judíos el nombre de Dios era tan 

puro y santo que no lo pronunciaban. El nombre es YHWH. No tenía vocales, después se 

las pusieron (YAHWEH). En vez de esto para referirse a Dios decían “El Señor”.La 

palabra griega para Señor es Kurios.  

Entonces al llamarle Señor a Jesús, es aceptar que el es Dios porque es un título divino.  

Noten que lo ponen en la forma intensa: Señor, Señor, o sea con pasión y con celo. 

Estas personas de las que Jesús dice que le van a decir: “Señor, Señor” van a querer 

defender su caso con la obras que hicieron. 

Hermano, ¿es posible que una persona sea entrenada, hable por Dios (profetice), eche 

fuera demonios, y aún haga milagros, y no tenga vida eterna? 

 

Judas es el clásico ejemplo de profetizar (predicar), echar fuera demonios y hacer 

milagros (Marcos 6:7-13). 

 

Martín Lucero (1483-1546), en un tiempo no conocía a Dios, tenía muchas preguntas, no 

tenía paz con Dios. En 1505 ingresó en la orden de los Agustinos en Erfurt. Estudió las 

escrituras, la doctrina de la iglesia, era Doctor en Teología, enseño el libro de los salmos, 

escribió un comentario de Romanos, Gálatas, y la epístola a los Hebreos, SIN SER 

SALVO. 
Un día que estaba estudiando llegó al versículo de Romanos 1:17 y se dio cuenta de que 

la salvación no era por obras sino por la fé en Cristo. Ahí fue cuando nació de nuevo, se 

convirtió de verdad. Y a consecuencia de esto empezó la reforma de la Iglesia. 
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Literalmente retó la doctrina de la iglesia Católica con las 95 tesis que clavó en la puerta 

de la iglesia. 

Cualquier persona que no nasca de nuevo ahí va a estar diciéndole a Jesús: Señor, Señor, 

por favor…  

Imagínese que álguien le diga: “No lo podremos arreglar de otra manera (ja,ja,ja)” 

 

 

Filipenses 1:15 

 

23 Y entonces les declararé: Nunca os conocí; apartaos de mí, hacedores de maldad. 

A Dios no lo podemos engañar. Lo que El ve es el corazón, nuestras verdaderas 

intenciones. Lo que miró en el joven rico fue el egoísmo de su corazón y por eso lo 

confrontó. “Le puso el dedo en la llaga” 

“Donde esté vuestro tesoro, allí estará también vuestro corazón” 

El corazón lo es todo, es el centro del hombre, sus verdaderas intenciones ahí están.  

¿Por qué cree usted que es tan grave el pecado de la idolatría? 

Porque el corazón de la persona está puesto en el ídolo. Toda su atención, y toda su 

voluntad ahí están. 

 

Se llevó un día para sacar a los israelitas de egipto, pero se llevaron 40 años para sacar a 

egipto del corazón de los israelitas. 

 

 
 ENGAÑANDOSE A SI MISMA 
 Cierta mujer fue a ver un fotógrafo para que la retratara. La señora se había arreglado lo 
mejor que había podido y la fotografía salió buena. Pero el fotógrafo se dijo: “Tengo que retocar 
estos retratos porque si los dejo como están, esa señora no quedará contenta.” En efecto, cuando 
ella regresó a ver al fotógrafo para reconocer los retratos, quedó muy satisfecha: creyó que era más 
bonita de lo que en realidad era. Primero se engañó a sí misma; después se dejó engañar por el 
fotógrafo. Así son los hombres con respecto a su retrato moral y espiritual: les place la adulación, 
la lisonja, y se engañan ellos mismos. Dios en su Palabra dice que todos están destituidos de su 
gloria por la horrenda fealdad del pecado, y los insta a buscar la salvación de sus almas. 
       De El mensajero Pentecostés. 
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¿En la Roca o en la arena? 

Mateo 7:24-29 
DIOS ES EL CENTRO 

 ¿Cuál es el capítulo mas corto de la biblia? 

 --El capítulo mas corto es el salmo 117 

 ¿Cuál es el capítulo de la biblia mas largo? 

 --El capílulo mas largo es el salmo 119 

 ¿Cuál capítulo de la biblia es el centro de la misma? 

--El centro es el salmo 118, tiene 594 capítulos antes y 594 capítulos después. Si 

los sumanos nos da un total de 1188, + el salmo 118= 1189 capítulos que tiene la 

escritura. 

¿Cuál es el versículo central de la escritura? 

--El versículo central es el Salmo 118:8 

¿Nos dice algo significativo acerca de la voluntad de Dios para nuestras vidas? 

“Mejor es confiar en Jehová  

Que confiar en el hombre.   

 

¿Cómo estamos construyendo nuestras vidas? ¿Cuál es nuestro fundamento? 

Jesús aquí nos habla de dos fundamentos. Uno es la arena y el otro la roca. 

Es fácil construir sobre la arena, porque la arena se puede preparar con facilidad para un 

edificio; pero cavar en la tierra a fin de hallar un fundamento seguro es ciertamente 

difícil. Los hombres siempre están tentados a tomar el camino fácil, a seguir la vía fácil, a 

poner a un lado el arduo trabajo que se lleva en cimentar la vida para el tiempo y la 

eternidad sobre la Roca. 

 

24 Cualquiera, pues, que me oye estas palabras,  
 Que bonito que Jesús no le niega a nadie la oportunidad de acercarse a El. Sea un 

mendigo, sea un hombre de negocios, un millonario, todos tienen la misma oportunidad. 

Pero del dicho al hecho hay mucho trecho. 

y las hace, 
Hay una diferencia muy grande entre álguien que escuche una enseñanza como esta y 

sepa lo que dice la biblia acerca de Dios y de la salvación, a álguien más que también lo 

escuche pero que lo ponga en práctica.  

 

En estos versículos vemos algunas similitudes: 

 -Ambos construyeron su casa en la misma localidad 

 -Ambos fueron arremetidos por la misma tormenta 

-Las circunstancias externas eran iguales para ambos; ninguno tenía ventaja sobre 

el otro. 

-Vivían en la misma ciudad y posiblemente atendían la misma iglesia, escuchaban 

el mismo mensaje, ivan a los mismos estudios bíblicos, y tenían compañerismo 
con los misma gente. 

 

La implicación es que los dos construyeron la misma clase de casa. Por fuera sus casas 

eran muy parecidas. También los dos hombres a simple vista parecían tener una vida 

igual, eran religiosos, teologicamente ortodoxos, eran personas morales, y buenos 

ciudadanos. 

 



EL SERMÓN DEL MONTE 

 138 

 

VER: Lucas 6:48 

 

a. La lluvia arremetió contra el techo 

b. Los ríos arremetieron contra el cimiento 

c. El viento arremetió contra las paredes 

 

La lluvia puede ser simbolismo de bendición (Dt 11:11; Job 5:10; Is 55:10), o de opresión 

y (Job 24:8; Pr 28:3; Is 4:6), y aún juicio de Dios (Job 20:23; Pr 11:6). Todo  depende de 

el contexto. En este caso puede ser opresión. 

Los ríos se usan en la escritura para simbolizar una fuente de vida (Dt 11:10), fuente de 

purificación, para marcar los límites de un territorio, o como punto de referencia, o juicio. 

En este caso puede ser juicio, como en el caso de Moisés cuando Faraón mandó matar a 

todos los niños que nacieran de los hebreos echándolos al río. Dios preservó a Moisés 

cuando lo pusieron en el arca y lo echaron al río (Ex 2).  

El viento por naturaleza viene y va (Ec 1:6) y es simbolico de fuerzas adversas de muchas 

clases. Cualquier clase de adversidad que nos tienta a dudar o a desobedecer. Pueden ser 

problemas serios, “vientos de doctrinas erradas (Ef 4:14)”, vientos de duda (St 1:6), Etc.  

 

VER: Job 27:18-23 

 

La Roca a la que aquí se refiere es a “la palabra de Dios” (v. 24) 

“El que oye estas palabras y las pone en práctica” 

Hay otros pasajes que nos dicen que JC es la Roca.  

La Iglesia la fundó nuestro Senor JC (Mat 16:18-19 “Sobre esta roca edificaré mi 

iglesia”) 

La Iglesia Católica dice que JC la fundo en Pedro [552, 586, 881, del Catecismo de la 

Iglesia Catolica]. 

para esto hacen referencia a  

Mateo 16:18 

18 Mas yo también te digo que tú eres Pedro; y sobre esta roca edificaré mi iglesia, y las 

puertas del Hades no prevalecerán contra ella. 

La clave de esta interpretacion esta en el griego: 

Cuando se refiere a “Pedro” es en la segunda persona (TU) “Tu eres Pedro”, pero “esta 

roca” esta en la tercera persona (EL). Pedro en el griego es -petros- que es un termino 

masculino singular y quiere decir “Piedra o peñasco sueltos“, y Roca-petra, esta en el 

termino femenino singular y quiere decir “Masa de roca, Peña. En Mateo 7:24; 27:60. 

Matthew 7:24 

24 "Cualquiera, pues, que me oye estas palabras y las hace, será semejante a un hombre 

prudente que edificó su casa sobre la pena (Petra). 

Entonces no tienen la misma referencia. 

18 Tu eres petros, y en esta petra edificare mi iglesia. 

Hay que tomar en cuenta el contexto del pasaje; esta enfocado en Jesus y no en Pedro. 

 

El fundamento es Jesus y no Pedro. 

Efesios 2:20 

20 Habéis sido edificados sobre el fundamento de los apóstoles y de los profetas, siendo 

la principal piedra del angulo Jesucristo mismo. 
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Pedro nunca tuvo la supremacia sobre los otros apostoles 

Si dicen que Pedro tuvo la autoridad por el versiculo 19 de Mat 16, la misma autoridad se 

las dio Jesus en Mateo 18:18. Entonces Pedro no es unico. 

La roca de la que JC estaba hablando era el mismo  

1 Corintios 3:11 

11 porque nadie puede poner otro fundamento que el que está puesto, el cual es 

Jesucristo. 

 

Pedro mismo se refirio a JC como la Piedra angular (1 Pedro 2:7) y al resto de los 

creyentes como piedras vivas (v. 5).  

 

Hay que tener en cuenta que Mateo escribio el evangelio para una audiencia Judia, 

teniendo en cuenta que sus lectores estaban familiarizados con el AT. Como iva a 

interpretar un Judio la frase “sobre esta roca” en Mateo 16:18? La palabra “roca” nunca 

es simbolica para referirse al hombre, siempre se refiere a Dios, por ejemplo: 

 
1 Samuel 2:2 
2 "No hay santo como Jehovah, 

porque no hay ninguno aparte de ti; 

no hay roca como nuestro Dios. 

 
Salmo 18:31 
31 Porque, ¿quién es Dios fuera de Jehovah? 

¿Quién es Roca aparte de nuestro Dios? 

 

Isaias 44:8 
8 "No temáis, ni tengáis miedo. ¿No te lo hice oír y te lo dije desde antaño? Y vosotros 

sois mis testigos. ¿Hay Dios aparte de mí? No, no hay otra Roca; no conozco ninguna." 

 

VER: Mateo 16:16-18 
 
ORANDO POR FUERZAS PARA VIVIR 
Existe una capilla en los Pirineos franceses donde la gente suele ir a orar por sanidad. Un 

veterano de la Segunda Guerra Mundial, que habia perdido una pierna en la guerra, e iva de vez en 
cuando a dicha capilla. Una vez, cuando caminaba penosamente con sus muletas calle arriba, 
camino de la capilla, alguien que le vio comentó: 

--¡Mira ese tonto! ¿Creerá que Dios le va a devolver la pierna? 
Aquel hombre joven llegó a escuchar el comentario y respondió: 
--No, por supuesto que no espero que Dios me devuelva la pierna que perdí. Voy a orar 

para que me dé las fuerzas para vivir sin ella. 

 

Los verdaderos discípulos de Jesucristo, los verdaderos convertidos al evangelio, son 

aquellos que son “hacedores de la palabra” 

 

Santiago 1:22 

Sed pues hacedores de la palabra, y no tan solo oidores, engañandonos a nosotros 

mismos. 

 

1 Juan 2:3-5 
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Y en esto sabemos que nosotros le conocemos, si guardamos sus mandamientos. 4 El que 

dice: Yo le conozco, y no guarda sus mandamientos, el tal es mentiroso, y la verdad no 

está en él; 5 pero el que guarda su palabra, en éste verdaderamente el amor de Dios se ha 

perfeccionado; por esto sabemos que estamos en él.  

 

Tito 1:15-16 

Todas las cosas son puras para los puros, mas para los corrompidos e incrédulos nada les 

es puro; pues hasta su mente y su conciencia están corrompidas. 16 Profesan conocer a 

Dios, pero con los hechos lo niegan, siendo abominables y reveldes, reprobados en 

cuanto a toda buena obra. 

 

 EL HOMBRE PRUDENTE 

24 Cualquiera, pues, que me oye estas palabras, y las hace, le compararé a un 

hombre prudente, que edificó su casa sobre la roca. 25 Descendió lluvia, y vinieron 

ríos, y soplaron vientos, y golpearon contra aquella casa; y no cayó, porque estaba 

fundada sobre la roca. 

 El edificar requiere trabajo y esfuerzo. No podemos sentarnos a esperar que todo 

nos caiga del cielo.  

Un hombre prudente: 

1. Sabe lo que quiere 

2. Busca la mejor forma (no la más fácil) de hacerlo 

3. Está dispuesto a pagar el precio 

¿Qué hace un hombre prudente para construir una casa? 

Primeramente va con un arquitecto a que le diseñe los planos, después se pone a trabajar. 

 

La casa construida sobre la roca es la que está edificada en un fundamento solido, 

inmovible. Su vida y su esperanza no están basadas en los milagros, en ceremonias, 

rituales, visiones, experiencias, o sentimientos, sino en la palabra de Dios, en los 

preceptos de Dios, en el carácter de Dios. Una vida totalmente en obediencia a Dios. 

 

 EL HOMBRE INSENSATO 

26 Pero cualquiera que me oye estas palabras y no las hace, le compararé a un 

hombre insensato, que edificó sobre la arena; 27 y descendió lluvia, y vinieron ríos, 

y soplaron vientos, y dieron con ímpetu contra aquella casa; y cayó, y fue grande su 

ruina. 

A. Edifica sobre la arena 

 

El problema del hombre que construye la casa a toda prisa y sin fundamento sobre la 

arena, es que no cree en consultar manuales de arquitectura y construcción de casas, no 

cree en ir a un arquitecto, no desea planos ni detalles. De hecho, todos estos detalles le 

parecen un ajetreo innecesario y una gastadera de dinero innecesario tambien. Lo mismo 

ocurre en la vida del falso creyente.  
1.- No le gusta que se le confronte con el pecado.  

2.- Escoge lo que le gusta y se concentra en lo que le atrae.  

3.- No se preocupa por estudiar la Palabra de Dios;  

 

La casa que está construida sobre la arena está en la voluntad propia, en una satisfacción 

personal, y en una suficiencia personal.  
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El construir la casa sobre la arena es a final de cuentas seguir la decepción de satanás que 

le hace creer a la gente que es salva cuando en realidad no lo es. 

 

Una gran diferencia entre los dos constructores está en la actitud: 

 El primero es sabio y hace el cimiento de la forma difícil 

 El segundo lo hace de la forma más fácil 

 El primero busca cuidadosamente el fundamento sólido 

 El segundo no le da importancia y sin escarbar se pone a construir 

 

¿Por qué es tan atractivo esto? 

Porque siempre tenemos la tendencia de irnos a lo más fácil. Queremos soluciones 

rápidas a nuestros problemas, no nos gustan las cosas complicadas. Se busca lo que es 

placentero en vez de lo que es correcto, lo que nos agrada a nosotros en vez de lo que le 

agrada a Dios. 

 

-El hombre necio siempre tiene excusas cuando Jesús hace demandas sobre su vida. 

 

Lucas 9:57-62 

Aquí tenemos un hombre que primero escucha el evangelio y dice: “Señor te seguiré a 

donde vallas”. Cuando escucha que le dice Jesús: “las zorras tienen guaridas, y las aves 

de los cielos nidos, mas el hijo del hombre no tiene donde recostar su cabeza”, de repente 

recuerda que tiene que ir a enterrar a sus padres, o sea a esperar que su padre muera para 

recibir la herencia, y entonces ir y seguirlo.  

 

 LA RESPUESTA AL SERMÓN 

La gente responde de 3 maneras: 

1. La respuesta de la multitud, se sienten conmovidos “la gente se admiraba”, un 

wuauuu! 

 

 -Nunca habían escuchado tales palabras con tanta sabiduría 

-Nunca habían escuchado antes a álguien que tan abiertamente y sin temor alguno 

denunciara a los escribas y fariseos 

-Nunca habían escuchado que álguien presentara la salvación tan drásticamente 

como blanco o negro. 

-Nunca habían escuchado las consecuencias que vendrían por el alejarse de Dios. 

-Nunca habían escuchado una demanda tan poderosa de la descripción de la 

verdadera justicia, y tal inexorable descripción y condenación de la justicia 

propia. 

 

2. La gente le seguía, porque estaba interesante, hacía un milagro y ahí estaban 

viéndolo, sanaba a álguien y la gente ahí estaba, le seguían por curiosidad pero no 

porque hubieran tenido un arrepentimiento genuino. Por ejemplo cuando entró en 
Jerusalén la última vez, la misma gente que le gritaba cuando iva entrando en 

Jerusalén en el burro (Jn 12:12-13), era la misma que le gritaban “Fuera, fuera, 

crucifícale, (Mr 15:8-14; Lu 23:18; Jn 19:15). 

 

3. La respuesta del corazón. El leproso vino a Jesús y se postró ante El, y con 

humildad le pidió que lo limpiara de la lepra. El realmente creía que Jesús podía 

limpiarle porque le dice: “Si quieres”. 
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 LA AUTORIDAD DE JESÚS 

Mateo nos presenta a Jesús como Rey (Mt 1; 9:1-8; 21:23-27; 28:18) 

Los escribas tenían que citar a otros para que sus enseñanzas tuvieran autoridad. Jesús 

solamente citó la palabra de Dios.  

Jesús no necesitaba que se maravillaran, sino que creyeran. Que no se quedaran atónitos 

por la información, sino por su salvación. 

 

El pensar demasiado para hacer una decisión sobre una cosa que se sabe que es 

totalmente correcta mantiene a mucha gente alegados del reino de Dios. 

 

 EL CURRÍCULUM DE LOS APÓSTOLES 

 

Gracias por habernos sometido los currículum vital de los doce hombres que usted ha 

escogido para puestos de gerencia en su nueva organización. Todos ellos han tomado 

nuestra serie de exámenes y hemos pasado los resultados por computadora. También 

tuvieron una entrevista personal con nuestros psicólogos y asesores sobre aptitudes 

vocacionales. Adjunto el perfil completo de todos para su estudio cuidadoso. 

     En nuestra opinión, la mayoría de los candidatos demuestran faltas de preparación, 

antecedentes y aptitud vocacional para la clase de trabajo que usted piensa emprender. No 

hay indicios de que tengan la capacidad necesaria para funcionar como equipo. Le 

recomendamos que busque a otros más capaces. 

   Simón Pedro es inestable emocionalmente y tiende a demostrar un temperamento 

agresivo. Andrés no tiene cualidades de liderazgo. Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, 

ponen sus intereses personales por encima de la lealtad a la organización. Francamente 

son niños mimados de mamá. Tomás demuestra una actitud de cuestionamiento que 

tendrá la tendencia de minar la moral del personal. Nos creemos obligados a decirle que 

Mateo está en la lista negra de la Cámara de Comercio de Jerusalén. Santiago, hijo de 

Alfeo, y Tadeo tienen tendencias radicales y sacan un índice alto en la escala de 

maniáticos depresivos. 

   Uno de los candidatos tiene, sin embargo, gran potencial. Es un hombre de capacidad y 

recursos, se lleva bien con el público y tiene una mente comercial aguda. Está muy 

motivado, además de ser ambicioso y responsable. Recomedamos a Judas Iscariote para 

ser su contador y brazo derecho de la organización. 

   Le deseamos mucho éxito en su nueva empresa. 

       Autor desconocido 

 

 No podemos agarrar el estándar del mundo y dejar a un lado a Jesús. Entonces 

como le vamos a hacer para construir una vida sólida? 

 

1. Exponernos a la verdad constantemente, diariamente. 

2. Estar abiertos a la verdad que estamos escuchando. Evaluarnos nosotros 

mismos ante la verdad que estamos escuchando 
3. Conformarnos a la verdad. Ponerla en práctica.  
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 DIFERENCIAS 

 La diferencia entre los dos constructores fueron los “planos” 

 El primero usa las especificaciones “divinas” 

 El segundo usa las suyas propias 

 El primero procedió con sabiduría y se llevó bastante tiempo 

 El segundo procedió con insensatéz y lo hizo pronto 

 El primero se preocupaba por hacerlo bien delante de Dios 

 El segundo se preocupaba por lo externo 
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